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Материалы восемнадцатого
выездного Дня депутата

3 февраля 2011 года



I. Тематика выездного Дня депутата

3 февраля 2011 года

Общественно-политический центр
Республики Марий Эл

малый зал 
10 часов

1. О  тарифах  на  услуги  жилищно-коммунального  хозяйства   
в 2011 году

10.00-10.30 Михайлова Наиля Хабибрахмановна,
заместитель министра строительства,  
архитектуры и жилищно-коммунального 
хозяйства Республики Марий Эл

Обмен мнениями

10.30-10.50 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

2. О тарифах на энергетические ресурсы в 2011 году, поставляемые
потребителям Республики Марий Эл

10.50-11.10 Шевчук Анатолий Ростиславович,
руководитель Республиканской службы 
по тарифам Республики Марий Эл

Обмен мнениями

11.10-11.25 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

3. О  порядке  предоставления  субсидий  в  2011  году  на  оплату
жилищно-коммунальных услуг отдельным категориям граждан

11.25-11.45 Шуплецова Наталья Александровна,
начальник отдела субсидий и выплат 
Министерства социальной защиты населения 
и труда Республики Марий Эл

Обмен мнениями

11.45-12.00 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные



II. СТЕНОГРАММА

Выездного Дня депутата

малый зал заседаний 
Общественно-политический центр                                          26 января 2011 года
Республики Марий Эл                                                                                  10 часов

СТЕНОГРАММА
Дня депутата

3 февраля 2011 года

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые депутаты городских и районных собраний!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой деятельности Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва на 2011 год и Программой подготовки к

пятнадцатой  сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

сегодня  проводится  восемнадцатый  выездной  День  депутата

Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва.

В работе Дня депутата принимают участие:  депутаты Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  депутат  Государственной  Думы

Федерального Собрания Российской Федерации Яковлева Лариса Николаевна,

главный федеральный инспектор  по  Республике  Марий Эл Басюк Валерий

Владимирович,  заместитель  начальника  отдела  по  надзору  за  соблюдением

федерального законодательства прокуратуры Республики Марий Эл Завойских
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Сергей  Петрович,  заместитель  министра  строительства, архитектуры  

и жилищно-коммунального хозяйства Республики Марий Эл Михайлова Наиля

Хабибрахмановна,  руководитель  Республиканской  службы по  тарифам

Республики  Марий  Эл  Шевчук  Анатолий  Ростиславович,  начальник

Управления  Министерства  юстиции  Российской  Федерации  

по  Республике  Марий  Эл  Соловей  Юрий  Анатольевич,  начальник  отдела

субсидий  и  выплат  Министерства  социальной  защиты  населения  и  труда

Шуплецова  Наталья  Александровна,  председатель  Совета  муниципальных

образований Республики Марий Эл, глава городского округа "Город Йошкар-

Ола"  –  председатель  Собрания  депутатов  Гаранин  Леонид  Ананьевич, главы

муниципальных образований Республики Марий Эл - председатели собраний

депутатов, руководитель регионального исполнительного комитета Марийского

регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии "ЕДИНАЯ

РОССИЯ"  Майоров  Александр  Иванович,  секретарь  Общественной палаты

Республики  Марий  Эл  Репина  Наталья  Станиславовна,  заместитель

председателя  Молодежного  парламента  Республики  Марий  Эл  Рагузин

Александр  Валерьевич,  пресс-секретарь  регионального  исполнительного

комитета  Марийского  регионального  отделения  Всероссийской  политической

партии  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  Исламов  Дмитрий  Александрович,  депутаты

Собрания депутатов городского округа "Город Йошкар-Ола" Лапшин  Павел

Валентинович,  Богатов  Олег  Григорьевич,  руководители  структурных

подразделений  Аппарата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,

парламентские корреспонденты.

Уважаемые участники Дня депутата!

Сегодня, 3 февраля 2011 года,  у Ларисы Николаевны Яковлевой день

рождения.  Разрешите  вручить  Вам,  Лариса  Николаевна,  Благодарственное

письмо  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  и  цветы.

(Аплодисменты).
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Яковлева  Л.Н. Уважаемые  коллеги,  спасибо  за  совместную  работу,

понимание, поддержку. У нас одна республика, одна общая земля, один общий

дом.  Я  надеюсь  на  вашу  дальнейшую  поддержку  в  своей  работе.

(Аплодисменты).

Председательствующий. Информация. Сегодня, 3 февраля 2011 года, 

в Кировской области Путин Владимир Владимирович проводит совещание  

по системе ЖКХ.

Председательствующий. Уважаемые участники Дня депутата!

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Начинаем работу.

Рассматривается первый вопрос.

1. О  тарифах  на  услуги  жилищно-коммунального  хозяйства  

в 2011 году.

Слово  предоставляется  заместителю  министра  строительства,

архитектуры  и  жилищно-коммунального  хозяйства  Республики  Марий  Эл

Михайловой Наиле Хабибрахмановне.

Михайлова Н.Х. Уважаемые коллеги!

Мы с вами не первый раз встречаемся по обозначенной теме.

Регулирование цен в  отрасли существует.  Много лет его осуществляло

правительство  Российской  Федерации.  До  2006  года  оно  устанавливало

стандарты предельной стоимости оказания жилищных и коммунальных услуг

в расчете на один квадратный метр жилья отдельно каждому региону, а также

стандарт  уровня  платежей  граждан  за  жилищные  и  коммунальные  услуги.

Последний выражался в процентах от полной стоимости производства этих

услуг. Так, в 2005 - 2006 годах уровень платежей граждан был установлен в

размере  100  процентов  от  стандарта  предельной  стоимости  оказания

жилищных и коммунальных услуг.
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Правительство  Республики  Марий  Эл  устанавливало  соответствующие

стандарты стоимости услуг для муниципальных образований. Что же касается

уровня  платежей  жителей  республики  –  он  учитывал  социально-

экономическое  положение  населения,  а  потому  всегда  был  ниже

федерального.

С  2006  года  механизм  регулирования  изменился.  Теперь

устанавливаются  предельные  индексы  роста  платежей  граждан  отдельно  

за жилищные и коммунальные услуги. Сначала этими полномочиями обладала

Федеральная  служба  по  тарифам,  а  с  2009  года  их  передали  

на  уровень  регионов.  Так,  в  Марий  Эл  регулирование  осуществляет

Республиканская служба по тарифам Республики Марий Эл.

23  сентября  2010  года  состоялось  заседание  Правительства  России,

посвященное прогнозу социально-экономического развития страны,  на  котором

было  рекомендовано  руководителям  высших  исполнительных  органов

государственной  власти  субъектов  Российской  Федерации  до  1  декабря  

2010  года  принять  в  пределах  своей  компетенции  необходимые  решения,

исключающие рост платежей граждан за коммунальные услуги в 2011 году

более чем на 15 процентов.

Республиканская служба по тарифам своим приказом № 72 установила 

в  Марий  Эл  предельный  индекс  роста  коммунальных  услуг  

по совокупности платежей именно в таком размере – 15 процентов к уровню

декабря 2010 года.

Так сколько же все-таки придется платить? В каждом муниципальном

образовании  по-разному.  Где-то  один  вид  услуг,  скажем,  холодное

водоснабжение  может  вырасти  в  цене  сразу  на  20  процентов,  другой,

допустим,  электроснабжение  –  только  на  8  и  так  далее.  В  целом  

же  15-процентная  планка  не  будет  превышена.  Остальные  услуги  

(по содержанию и ремонту жилья, куда относится и работа сантехников) –  

не коммунальные, а жилищные.
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Республиканские и муниципальные регулирующие органы приняли все

меры, чтобы при формировании платы граждан за коммунальные услуги их

совокупный  рост  не  превышал  предельного  индекса  роста  

к  уровню платы в  2010  году.  Должна  заметить,  что  упомянутый индекс  –

самый  щадящий  за  все  последние  годы.  Для  сравнения:  в  2007  году  

он составлял 18 процентов, в 2008 г. – 20, в 2009 г. – 22 и в 2010 г. – 25.  

Как видите, нынешние 15 процентов – цифра довольно умеренная.

Плата,  обсчитанная  в  пределах  уже  15  процентов  индекса  роста,  

не  обеспечивает  100-процентного  возмещения  затрат  коммунальных

предприятий.  То  есть  ни  тепловая  электроэнергия,  ни  водопровод,  

ни  водоотведение  платежами  населения  практически  не  компенсируются.  

Мы  сделали  и  такой  анализ.  Получается,  что  уровень  возмещения  

в отдельных муниципальных образованиях 100 процентов, в других – 92, 95,

72  процентов.  В  Килемарах  тепловая  составляющая  значительно  ниже  -  

57 процентов.

Каким же образом компенсировать  расходы коммунальных организаций

при  производстве  и  оказании  поставки  коммунальных  ресурсов  для

многоквартирных  домов?  Здесь  вступает  в  силу  механизм  дотирования.

Тепловой  ресурс,  водопровод  и  водоотведение  у  нас  сохраняется  путем

дотирования  из  бюджета.  При  принятии  республиканского,  районного  

и  городского  бюджетов  везде  сохраняются  дотации.  Они  идут  в  рамках

межбюджетных  субсидий  муниципального  образования.  Сохраняется

дотирование  по  двум позициям:  возмещение  разницы между экономически

обоснованным тарифом и платой, установленной при формировании платежей

граждан  для  населения  по  теплу,  и  отдельная  позиция  по  воде.  

В пределах более 4 миллионов коммунальные предприятия получат дотацию

для восполнения своих расходов.

Мы  вступили  в  четвертый  год  по  взаимодействию  Республики  

Марий  Эл  с  Фондом  содействия  реформированию  жилищно-коммунального
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хозяйства  и  успешно  справились  с  этой  задачей.  Нами  освоено  более  

1,5 млрд. рублей федеральных денег. Софинансирование из республиканского 

и муниципальных бюджетов, из средств собственника – 2 млрд. рублей.

Начиная  с  2010  года  мы  вынуждены  давать  дотации  коммунальным

организациям  не  напрямую,  а  через  управляющие  компании.  Последние

заключают  с  ресурсоснабжающими  организациями  договор  на  поставку

ресурса  по  100-процентной  цене,  а  управляющая  компания  начисляет  

по другой, установленной органами местного самоуправления.

Предположим,  в  Килемарах  Гкал  стоит  3,5  тыс.  рублей,  а  плату

гражданам обсчитали из расчета 1,115 рублей, то есть 2,400 на каждую Гкал

ресурсоснабжающая  организация  через  управляющую  компанию  получала

дотацию.  В  этом  году  этот  порядок  сохраняется.  Управляющие  компании

будут  получать  недостающую  часть  средств,  которая  недобирает  чисто  

по тарифу с населения и будет компенсироваться из бюджета.

Сегодня  осуществляется  государственный  контроль  за  состоянием

формирования  платы  граждан  за  коммунальные  услуги.  В  единой

информационной  автоматизированной  системе  (ЕИАС)  задействованы  две

структуры: РТС и Минстрой, а на муниципальном уровне – администрации. 

15-процентный  рост  должен  иметь  место  в  каждом  поселении.  У  нас  17

муниципальных  образований.  Мы  должны  получить  147  шаблонов,

проанализировать  и  послать  к  5  февраля.  Вся  предварительная  работа,  вся

система взаимодействия  серьезно отлажена.  Все  муниципальные образования

сформировали совокупные платежи исходя из правовых актов муниципальных

образований, привели в соответствие платежи граждан.

Нельзя  сказать,  что  все  муниципальные  образования  имеют  

15-процентный индекс роста. Мы сформировали совокупный платеж по наиболее

типовому жилищному фонду в каждом муниципальном образовании исходя из

стандартов площади. Для одиноко проживающего человека при социальной
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норме жилья 33 кв.м, для семьи из двух человек – 42 кв.м, для семьи из трех

человек – 54 кв.м.

Плата за отопление взимается с граждан только в отопительный период.

На  летний  период  мы  освободили  граждан  от  этой  финансовой  нагрузки.

Многие  субъекты  Российской  Федерации  разделили  годовой  платеж  

на  12  месяцев.  Пробегусь  по  индексам.  Город  Йошкар-Ола  –  

114 процентов, города Волжск и Козьмодемьянск – по 112,1, Волжский район

– 114,2, Горномарийский - 110,4, Звениговский – 114,2, Килемарский – 115,

Куженерский  –  114,8,  Мари-Турекский  –  114,0,  Медведевский  –  114,5,

Моркинский  –  114,8,  Новоторъяльский  –  114,1,  Оршанский  –  114,2,

Параньгинский – 114,0, Сернурский – 114,7, Советский – 114,2, Юринский –

114,4. В летние месяцы индексы роста еще меньше. Не все муниципальные

образования  жилищные  услуги  взяли  на  уровне  115.  Мы  подготовили

депутатам  Государственной  Думы  информацию  по  их  запрашиваемым

таблицам,  и  в  принципе  мы  эту  картину  имеем  в  разрезе  жилищной  

и коммунальной услуг.

Мы рассматриваем коммунальные услуги не каждую в отдельности. РСТ

плату за электроэнергию для населения установила на уровне 108,8 процента.

Практически не одна услуга не покрывается платежами населения, то есть мы

сохраняем  дотационный  характер  коммунального  хозяйства.  Вода  может

подняться на 120, горячая вода на 118 процентов. Все нужно рассматривать  

по совокупности.

Выступая  перед  населением,  мы  говорили,  что  можно  получать

несколько  квитанций.  Газ  отдельно,  вода  отдельно,  свет  отдельно,  тепло  

в  районах  отдельно,  жилищная  услуга  отдельно.  Поэтому  вам  

как  представителям  надо  объяснить  народу,  что  15-процентный  рост  

на коммунальные услуги по совокупности.

Поясню,  что  такое  коммунальные  услуги.  Всего  их  шесть:  это

природный  (сжиженный)  газ,  электроснабжение,  отопление,  горячее
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водоснабжение,  холодное  водоснабжение  и  водоотведение  (стоки).  

Ни  в  одном  муниципальном  образовании  не  должно  быть  превышение

предельного  индекса,  который  установила  Республиканская  служба  

по тарифам.

У нас в республике действует одна из самых лояльных шкал оказания

поддержки  населению  при  оплате  жилищно-коммунальных  услуг.  Есть

федеральный стандарт – это 22 процента от совокупного дохода семьи. При

превышении этого уровня, гражданин может обращаться за субсидиями. У нас

хорошо  сформирована  служба  социальной  поддержки.  Мы  утвердили

стандарт 10 процентов, 13 и 18. Если мы в 2009 году субсидии выплатили  

в объеме 137 млн. рублей, в 2010 году 285 млн. рублей направили на выплату

субсидий. В бюджете на 2011 год - 356 млн. рублей.

Какой  нормативный  правовой  акт  мы  в  самое  ближайшее  время

подготовим?  Это  расчет  стандартов  предельной  стоимости  коммунальных

услуг  для  выплаты  субсидий.  В  соответствии  с  этими  цифрами  органы

социальной защиты будут начислять субсидии.

Спасибо за внимание.

Пожалуйста, у кого будут вопросы.

Председательствующий. Вопросы к Наиле Хабибрахмановне есть?

Пожалуйста,  депутат  по  Козьмодемьянскому  одномандатному

избирательному округу № 13 Российский Игорь Николаевич.

Российский И.Н. Прокомментируйте, пожалуйста, ситуацию по городу

Козьмодемьянску?

В  январе  2011  года  жители  получили  по  завершении  2010  года

"тринадцатую"  квитанцию.  Квитанции  за  отпущенное  тепло  трех  видов:

квартиры  без  счетчиков,  квартиры  со  счетчиком  с  теплорегулятором,

квартиры с простыми счетчиками.

12



Имеет  ли  право  теплоснабжающая  организация  производить

доначисления в виде "тринадцатой" платежки?

Почему  суммы  на  оплату  для  квартир  с  простыми  счетчиками  были

намного больше?

Михайлова Н.Х. Есть постановление № 307 о порядке предоставления

коммунальных  услуг.  На  Министерство  строительства,  архитектуры  

и  жилищно-коммунального  хозяйства  возложена  еще  одна  функция  –  это

формирование  нормативов  потребления  коммунальных  услуг.  Мы  с  вами

знаем,  что  норматив  –  главная  составляющая  при  начислении  платы.

Безусловно, эта функция была передана и органам местного самоуправления.

Что  же  делать  с  нормативами?  Большинство  из  муниципальных

образований  нормативы  в  течение  5  -  6  лет  вообще  не  трогали.  Город

Козьмодемьянск и еще несколько муниципальных образований пересчитали

по каждому дому нормативы и получилось, что граждане, которые проживают

в  трехэтажных  домах  имеют  норматив  на  теплоснабжение  больше,  чем  

в пятиэтажке. Трехэтажный дом – это менее теплый дом.

В районах мы еще более худшую ситуацию получили.  Там норматив

чуть не в два раза превышал норматив на отопление в пятиэтажном доме.  

В  прошлом  году  мы  эту  проблему  решили  таким  образом.  Существует

понятие  "технический  норматив",  в  соответствии  с  которым

ресурсоснабжающая организация предъявляла управляющей компании, если

не было прибора учета,  а для начисления платы граждан было предложено

применить норматив, который действовал в районе для пятиэтажного дома,  

то есть усреднили. В прошлом году выдавали дотацию на приведение платы

граждан в пределах 25-процентного индекса.

Сейчас  Закон  №  185  заставляет  нас  в  каждом  доме,  где  объем

потребления не превышает 0,2 Гкал, поставить приборы учета. Теперь ни один
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дом не может быть сдан без установки приборов учета воды, электроэнергии,

теплоэнергии, и стоит вопрос об установке счетчика газа.

В  2009  году  органы  местного  самоуправления  просто  поставили

приборы учета, и получилась щекотливая ситуация. Эти приборы учета дают

превышающий  объем  потребления  теплоэнергии  по  нормативам.  Приборы

учета с регулированием позволяют регулировать как по погодным условиям,

так  и  внутри  здания.  По  температуре  регулировались,  поэтому  во  многих

домах ощущалась экономия.

"Тринадцатый"  платеж  возможен  в  рамках  действующего

законодательства, потому что ресурсоснабжающая организация, реализуя 261

Федеральный  закон  об  энергосбережении  и  энергоэффективности,  обязана

произвести перерасчет, но в пределах 15 процентов.

В  Козьмодемьянске  совокупный  платеж  вырос  на  110,7,  поэтому  

в пределах 4,3 процента от величины платежа доначисление возможно. Любое

доначисление не превышало предельного индекса платежей - 15 процентов.

В Йошкар-Оле вообще приборов учета нет.

Правила устанавливают следующий порядок. Если установили прибор

учета,  то  собственники  должны  принять  четкое  решение.  Для  того  чтобы

ежемесячно  получать  платеж  в  зависимости  от  фактического  потребления,

необходимо  добровольное  согласие  собственников.  Если  добровольного

согласия  нет,  даже  при  установлении  прибора  учета  первый  год  должен

работать  по  нормативу.  Ресурсоснабжающая  организация,  администрация  

и управляющая компания решают все эти вопросы.

Что  мы  советуем?  Мы  советуем  так.  Если  в  первый  год  нет  базы,  

то не надо травмировать людей. Если же база есть,  норматив 0,24 на год,  

а фактически 0,25, значит, будем повышать норматив. Надо объяснять народу

и,  не  повышая  норматив,  проводить  энергосберегающие  мероприятия.  

Мы проанализировали два - три дома в одном муниципальном образовании, где
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есть  система  регулирования.  Когда  выполнили  ремонт  тепловых  сетей,

крыши,  то  увидели,  что  экономии  при  регулировании  

не получается.

Мухин  В.И., Первый  заместитель  Председателя  Государственного

Собрания Республики Марий Эл.

Пожалуйста, депутат от Дубковскому одномандатному избирательному

округу № 4 Заричный Владимир Владимирович.

Заричный  В.В. Скажите,  есть  ли  в  муниципальных  образованиях

долгосрочные  программы  развития  отрасли  жилищно-коммунального

хозяйства?

Михайлова  Н.Х. Республиканская  служба  по  тарифам  при

формировании  тарифов  на  тепловую  энергию  как  раз  рассматривает  как

производственные,  так  и  инвестиционные  программы.  Правительство,

учитывая эту напряженность и определенные отставания ЖКХ с точки зрения

применения  различных  инновационных  технологий,  поставило  задачу

сформировать  на  субъектовом  муниципальном  уровне  комплексную

программу  развития  коммунальной  инфраструктуры  для  того,  чтобы

действительно  сократить  потери  в  сетях,  изменить  условия  производства  

в  определенной  степени.  Республика  должна  приступить  

к разработке этих программ.

У нас вторую неделю работает проверяющая комиссия из Приволжского

федерального  округа.  Со  стороны  Правительства  и  Приволжского

федерального  округа  обозначена  цель  проверки  –  эффективность

использования финансовых ресурсов в коммунальной сфере.

Мухин В.И. Пожалуйста, депутат по Комсомольскому одномандатному

избирательному округу № 2 Севастьянов Виктор Викторович.
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Севастьянов  В.В. В  2011  году  тарифы повысили  на  15  процентов,  

в  2010  году  тоже  повышались.  Жители  республики  будут  игнорировать

платежи.

У студентов хотят отменить стипендию.

В Интернете должна размещаться информация о зарплатах сотрудников

управляющих компаний.

Михайлова Н.Х. Вы меня пригласили для того, чтобы услышать, какова

ситуация  с  формированием  тарифов.  706  постановление  Правительства

определило  критерии  доступности  платежей  граждан  

за коммунальные услуги. Минрегион России своим приказом № 237 утвердил

методику.

Со  следующего  года  в  каждом  муниципальном  образовании  будет

оцениваться  платежеспособность  всех  граждан,  которые  там  проживают.

Требуются  огромные  расчеты.  Мы  сейчас  обязываем  органы  местного

самоуправления  эти  расчеты  произвести  для  формирования  тарифов  

2012  года.  Но  не  хватает  серьезного  количества  показателей,  которые  

не  отслеживаются  нашим  федеральным  и  региональным  статистическим

управлением. В частности, одним из главных критериев является количество

граждан,  имеющих  среднедушевой  доход  ниже  величины  прожиточного

минимума.  Сегодня  этот  показатель  считается  только  

на уровне субъекта. На уровне муниципального образования или поселения  

не  считается.  Этот  вопрос  мы  ставим  на  федеральном  уровне.  2011  год

запоздал  по  нормативным  правовым  актам,  которые  выдало  федеральное

Правительство.

Мухин  В.И. Пожалуйста,  депутат  от  избирательного  объединения

Марийского  республиканского  отделения  политической  партии

"Коммунистическая  партия  Российской  Федерации"  Зубков  Геннадий

Григорьевич.
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Зубков  Г.Г. В  квитанциях  для  юридических  лиц  есть  позиция:

содержание аппарата теплоснабжающей организации. Осуществляется или нет

контроль,  как  и  куда  управляющие  компании  расходуют  средства,

поступившие им за оказание услуги.

Михайлова Н.Х. Эта ситуация подконтрольна г. Йошкар-Оле. Расходы,

связанные с управлением, увеличиваются. Почему этот процент не снижается?

Это вопрос к мэрии. Этот вопрос я комментировать не буду.

Мухин В.И. Пожалуйста, депутат по Сомбатхейскому одномандатному

избирательному округу № 3 Шульгин Михаил Павлович.

Шульгин М.П. Виктор Викторович правильно сказал и с этим нельзя

не  согласиться.  Рост  тарифов  ведет  к  росту  социальной  напряженности,

удержать  рост  тарифов  мы  не  можем,  индексация  пенсии  составит  

8,8 процента. Как жить пенсионерам, которые получают 5 - 6 тыс. рублей?  

Кто экспериментировал прожить на утвержденный прожиточный минимум?

Мухин В.И. Уважаемые депутаты!

Давайте  День  депутата  не  превращать  в  выступление.  Выступления  

не  предусмотрены.  Только  вопросы.  Есть  конкретный  человек,  есть

конкретный  вопрос,  есть  повестка  дня.  Наиля  Хабибрахмановна  говорит

конкретно по своей части вопроса.

Пожалуйста,  депутат  Собрания  депутатов  городского  округа  "Город

Йошкар-Ола" по Ширяйковскому округу № 6 Лапшин Павел Валентинович.

Лапшин П.В. Регулярно увеличиваем тарифы с 2007 года. Темпы роста

составляют:  2007 год –  19 процентов,  2009 год –  41 процент,  2010 год –  

25 процентов,  2011 год – 15 процентов. По отоплению рост:   2007 год –  

19  процентов,  2009  год  –  21  процент,  2010  год  –  25  процентов,  2011  –  

11,6 процента. Холодное водоснабжение:  2007 год – 19 процентов, 2009 год –

22 процента, 2010 год – 22 процента, 2011 год – 29 процентов. Горячая вода:

2008 год – 19 процентов, 2009 год – 22 процента, 2010 год – 22 процента  

17



и 2011 год – 43 процента. Такими темпами роста мы никогда не будем платить

100 процентов, если мы на следующий год опять на 30 процентов повысим 

и будем дотировать. Скоро тарифы будут больше, чем в США. Я процитирую

слова  Председателя  Правительства  Российской  Федерации  В.В.Путина,  

что "… никакой "тринадцатой" платежки не должно быть. Дай им волю – они

и "пятнадцатую" платежку, и "двадцать пятую" выставят".

На приеме избирателей пенсионеры, у которых нет газа, сказали, что газ

в баллонах они будут забирать сами и цены вырастут на 25 процентов.

Кто образует эти тарифы? 

Михайлова  Н.Х. Сегодня  складываются  разные  географические

условия  в  каждом  муниципальном  образовании.  Ставится  задача  

на  100-процентную  оплату.  Когда?  Тогда,  когда  РСТ  обнулит  рост.  

При  формировании  тарифов  на  тепловую  энергию  сделает  ноль  роста

за  2012  год.  Здесь  уместно  сказать,  как  повлияют  капитальные  вложения  

на модернизацию, чтобы минимизировать этот рост. На горячую воду тарифы

утверждает РСТ. Складывается поднятие воды и поднятие стоимости Гкал.

Мухин  В.И. Пожалуйста,  депутат  от  избирательного  объединения

Марийского  регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии

"ЕДИНАЯ РОССИЯ" Смирнов Анатолий Васильевич.

Смирнов  А.В. Чем  руководствуется  управляющая  компания  

при формировании цен?

Основные фонды жилищно-коммунальной сферы сильно изношены (70

процентов).  Какой  процент  отчислений  идет  на  восстановление  

и модернизацию?

Михайлова Н.Х. Второй вопрос к Анатолию Ростиславовичу.

185  Закон  говорит  о  прекращении  дотирования  организаций

коммунального  комплекса  начиная  с  2010  года.  Во-первых,  прекратить

финансирование  производственной  программы,  то  есть  снизить
18



финансирование  за  счет  тарифов  производственной  программы  

и  перенести  финансирование  на  бюджет.  Финансирование  инвестиционной

программы, которая заложена в тарифе, также прекратить, если эта программа

сформирована в соответствии с программой территориального развития того

или  иного  муниципального  образования  и  комплексного  развития

коммунальной системы.

И вот здесь встает вопрос, чем закрывать. Есть прямой способ закрыть

этот недобор платежами граждан, который будет с каждым муниципальным

образованием согласован, но больше чем на 5 процентов поднять нельзя, тогда

опять включается бюджетный источник. В постановлении сказано, что если

невозможно,  то  компенсируется  не  только  производственная  программа,  

но еще и сама поставка. Без бюджета нельзя обойтись.

Мухин В.И. Уважаемые коллеги!

Вопросы еще есть?

Пожалуйста,  депутат  по  Северному  одномандатному  избирательному

округу № 26 Сальников Александр Анатольевич.

Сальников А.А. Жители  республики  очень  недовольны увеличением

тарифов  на  оказание  услуг  управляющими  компаниями.  Заключение

договоров  с  управляющими  компаниями  гражданами  бойкотируется.

Управляющие  компании  не  дают  никаких  комментариев  

по составу затрат, на которых основывается повышение тарифов.

Министерству  строительства,  архитектуры  и  жилищно-коммунального

хозяйства  Республики  Марий  Эл  необходимо  дать  заключение  

на обоснованность расчетов на оказываемые услуги управляющими компаниями.

Мухин В.И. Пожалуйста,  депутат  по  Медведевскому  одномандатному

избирательному округу № 21 Карташов Александр Анатольевич.

Карташов А.А. Вопрос обсуждается поздно.

19



Управляющие  компании  при  заключении  договоров  не  представляют

расчет на оказываемые услуги.

Если  в  доме  кто-то  из  жильцов  не  платит  за  освещение  подъезда,  

то его долг переносится на других добросовестных собственников жилья?

Необходим  контроль  за  управляющими  компаниями  в  части

предоставления услуг, за правильной калькуляцией и приемкой выполненных

работ.

Создать  депутатскую  комиссию,  рабочую  группу  или  поручить

отраслевому  комитету  Государственного  Собрания  разобраться  в  этой

проблеме.

Рассмотреть  вопрос  формирования  тарифов  на  стадии  подготовки

республиканского бюджета на 2012 год в октябре - ноябре 2011 года.

Кто в этом процессе участвует?

Михайлова Н.Х. Мне не сказали, что надо каждую услугу рассчитать.

Если надо, пожалуйста, мы с Анатолием Ростиславовичем предоставим вам те

тарифы, которые утвердили для каждого ресурсоснабжающего предприятия.

Предоставим информацию, как рассчитывается плата, из какой платы выходит

каждое  муниципальное  образование,  как  считается  плата  граждан  за  воду,

тепло, канализацию.

Мы в этом процессе не участвуем. Органы местного самоуправления  

не  поднимали  тариф  и  довели  водопроводные  и  тепловые  сети  

до 80-процентного износа.

По  управляющим  компаниям  много  вопросов.  Нам  хотят  навязать

европейский  способ  управления  многоквартирными  домами.  Вопросы,

связанные с городом Йошкар-Олой, я стараюсь не комментировать.

Мухин В.И. Уважаемые депутаты!

Давайте послушаем информацию Анатолия Ростиславовича.
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Нет возражений?

Нет.

Спасибо Вам, Наиля Хабибрахмановна, за сообщение.

Рассматривается второй вопрос.

2.  О  тарифах  на  энергетические  ресурсы  в  2011  году,  поставляемые

потребителям Республики Марий Эл.

Слово  предоставляется  руководителю  Республиканской  службы  

по тарифам Шевчуку Анатолию Ростиславовичу.

Шевчук А.Р. Уважаемые депутаты!

Мне  поставлена  задача  выступить  с  информацией  о  тарифах  

на энергетические ресурсы в 2011 году.

В среднем по республике тариф на электрическую энергию в рублях  

за Гкал возрос на 113,1 процента. На услуги водоснабжения и водоотведения

рост  тарифов  в  среднем  по  республике  составляет  119,9  при  установленном

росте  Федеральной  службой  по  тарифам  120  процентов.  Рост  цены

природного  газа  для  населения  –  115  процентов,  сжиженного  –  

115,6  процента.  Рост  тарифов  на  электроэнергию в  рублях  для  населения  

за  кВтч  составил  108,8  процента.  В  2011  году  Служба  тарифы  

на электроэнергию, для предприятий республики не регулирует в том виде,  

в котором регулировала вплоть до 2010 года включительно.

Служба  установила  в  ноябре  2010  года  своим  приказом  предельный

индекс  роста  муниципальным  образованиям  на  коммунальные  услуги  для

населения  115  процентов.  Откуда  взялись  115  процентов?  Эти  предельные

индексы  Служба  устанавливает  в  соответствии  с  постановлением

Правительства  Российской  Федерации  №  708  от  28  августа  2009  года  

и  в  развитии  этого  постановления  приказом  Министерства  регионального

развития  Российской  Федерации  от  23  августа  2010  года  №  378.  
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В соответствии с этим приказом Минрегион утвердил методические указания

по  расчету  предельных  индексов,  изменения  размера  оплаты  граждан  

за коммунальные услуги. На уровне Правительства, Президента Российской

Федерации прозвучала  цифра 25 процентов.  Откуда 25 процентов взялись  

в марте 2010 года? Мы не знаем. Эту цифру озвучил Президент. Она была  

во  всех  регионах  и  в  нашей  республике  узаконена  соответствующим

распоряжением Правительства, и предельный рост оплаты граждан приведен

в соответствии с этим индексом - 25 процентов.

В  июле  на  уровне  Приволжского  федерального  округа  пройдет  

в  режиме  видеоконференции  обсуждение  проекта  этих  методических

указаний.  Служба  и  Министерство  строительства,  архитектуры  и  ЖКХ

написали  много  замечаний  и  предложений  к  этой  методике.  23  августа

выходит методика. Мы не нашли отражения тех замечаний и предложений,

которые были нами предложены. Методика вышла в том виде, в котором была

предложена  в  виде  проекта.  Методику  в  виде  документа  получим  

в конце октября.

Процесс  формирования  этих  индексов  следующий.  Мы устанавливаем

среднее  значение  критерия  доступности  для  граждан.  Высылаем  в  органы

муниципального образования, те, в свою очередь, проводят анализ, собирают

справки, обосновывают, проводят расчеты и дают свои предложения Службе 

о оступности или недоступности платы граждан по этим критериям. Органам

местного самоуправления дали срок 5  дней для того,  чтобы Служба могла

установить  индексы  и  совместно  с  Министерством  финансов  

и Министерством строительства просчитала размер субсидий.

Для  того  чтобы  сформировать  полный  пакет  всех  этих  данных,  

по  которым  органы  местного  самоуправления  могут  сделать  вывод  

о  доступности  или  недоступности  процентного  роста,  нужно  2  месяца.

Естественно кто-то нам представил, а кто-то просто записочку прислал. Перед

нами  встал  вопрос,  что  представлять  Министерству  финансов.  Вопрос,  
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не скрою, решался на уровне Правительства. Одним из потребителей является

бюджет, то есть сумму на эти дотации определяет Минфин.

Президентом России на совместном совещании озвучено, протокольно

оформлено,  доведено  до  руководителей  субъектов  в  виде  рекомендаций,

где  написано,  что  рост  суммарной  платы  возможен  не  более  чем  

на  15  процентов.  Эти  15  процентов  Службой  были  оформлены  приказом,

зарегистрированы  в  Минюсте  и  доведены  путем  публикации  в  газете

"Марийская правда" для всеобщего сведения.

Чем  хороши такие  Дни  депутата?  Мы пытались  привлечь  различные

органы  к  решению  этого  вопроса,  но  столкнулись  с  таким  фактом.

Документально  все  хорошо  написано,  но  до  сих  пор  еще  не  определено,  

где  эти  сведения  взять.  Долю прожиточного  минимума нужно по  каждому

муниципальному  образованию  брать.  Госстатистика  данные  дает  в  целом  

по республике. Еще с органов муниципального образования требуют плату  

за  справку.  Мы вас  тоже к  этому вопросу привлечем -  оказать  посильную

помощь.

Теперь  по  вопросу  о  долгосрочных  инвестиционных  программах.  

С  2011  года  поменялось  законодательство  по  формированию  тарифов,  

в  частности  по  электроэнергии.  С  1  января  регулируемой  доли  в  цене  

на  электроэнергию  нет.  Электроэнергия  формируется  на  основе

нерегулируемой  цены,  в  том  числе  одна  из  составляющих  –  это  покупка  

на оптовом рынке без регулируемой доли. Служба не регулирует это дело.

С  1  января  2011  года  поменялось  законодательство  в  плане

формирования  тарифов  для  компаний,  оказывающих  услуги  по  передаче.  

Филиал  "Мариэнерго"  МСРК  перешел  на  долгосрочные  тарифы.  

С  2011  года  сформирована  инвестиционная  долгосрочная  программа  

на 5 лет с возможной корректировкой ежегодно по результатам выполнения

этой  программы.  Что  касается  остальных  сетевых  компаний.  Таковых  

в республике – 19. Срок перехода на формирование долгосрочных периодов –
23



2012  год.  У  нас  есть  предложения  от  ТЭЦ-1,  ООО  "Энергия",  Волжской

сетевой компании по утверждению долгосрочных инвестиционных программ.

Пока они находятся на стадии рассмотрения. Некоторым эта инвестиционная

составляющая не нужна.

Что  касается  долгосрочных  инвестиционных  программ  в  сфере

теплоснабжения.  Законом  о  теплоснабжении  предусмотрен  также  переход

теплоснабжающих  компаний  на  формирование  долгосрочных  тарифов  

с 2012 года. Пока таких программ в Службу не представлялось.

Что касается  долгосрочных инвестиционных программ для организаций,

оказывающих  услуги  водоснабжения,  водоотведения,  захоронения  твердых

бытовых  отходов.  Пока  документально  эти  требования  Правительством

Российской  Федерации  не  оформлены.  Все  идет  на  уровне  обсуждения.

Оснований  для  этих  организаций  коммунального  комплекса  переходить  

на долгосрочные тарифы нет.

У  нас  есть  основной  документ,  согласно  которому  мы  формируем

тарифы для организаций коммунального комплекса на услуги водоснабжения,

водоотведения,  захоронения  твердых  бытовых  отходов,  –  это  постановление

Правительства Российской Федерации № 120. В пункте 2 этого постановления

обозначено, что Минрегион, Федеральная служба по тарифам должны утвердить

методические  указания  по  расчету  этих  тарифов.  Таких  методических

указаний до сих пор нет. Нет основополагающего документа, в соответствии

с которым организации коммунального комплекса должны формировать свои

тарифы, предложения. Служба на основании методических указаний должна

формировать для них тарифы. Разговоры идут о долгосрочных программах,

а мы не сделали того, что должны сделать на низком уровне.

Мухин В.И. Спасибо, Анатолий Ростиславович.

Уважаемые депутаты и приглашенные!

Вопросы к Анатолию Ростиславовичу есть?
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Пожалуйста,  депутат  от  избирательного  объединения  Марийского

регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ" Старостин Александр Викторович.

Старостин А.В. Получено постановление муниципального образования,

обязывающее  бюджетные  организации  снизить  потребление  энергии  

на  3  процента.  Тарифы  увеличиваются  на  15  процентов,  бюджетные

организации снижают на 3 процента. К чему это приведет?

При утверждении тарифов не давать дотации управляющим компаниям,

а  дать  "Межрегионгаз"  напрямую,  возможно  это  будет  способствовать

прекращению роста тарифов.

Шевчук А.Р. В пределах своей компетенции сообщаю. У Службы есть

конкретные  обязанности,  согласно  закону  261  в  части  работы  

с  организациями,  деятельность  которых  подлежит  государственному

регулированию.  Мы  установили  требования  по  разработке  программы  

по  энергосбережению.  До 1  февраля  должны разработать  свои  программы.

Сейчас они представляют нам с учетом наших замечаний.

При  установлении  тарифов  на  2012  год  Служба  будет  учитывать

расходы,  которые  необходимы  для  того,  чтобы  внедрить  ту  или  иную

энергосберегающую технологию, а также учитывать снижение натурального

выражения показателей, которые влияют. Например, снизить потери тепловой

энергии. Можно потратить несколько десятков миллионов на внедрение одной

сберегающей технологии одного  вида,  скажем,  те  же  трубы поменять,  при

этом снизить потери на 10 процентов. За все платит конечный потребитель.

Сама установка прибора учета к любому виду ресурса не дает таковой

экономии. Это ошибочное мнение. Я считаю, что вам тоже надо доводить  

до потребителей. Установка прибора дает возможность учесть объективную

сторону  вопроса,  сколько  фактически  потребили,  а  не  то,  что  определено

нормативом.
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По  холодному  водоснабжению  уже  возникла  проблема.  Нормативы

выше, потребление по приборам ниже. Полезный отпуск, то есть потребление

по  республике  падает.  Тарифы  -  это  деление  одной  величины  на  другую:

рубли на метры кубические. В итоге метры кубические снижаются. Затраты 

в  рублях,  чтобы  довести  до  потребителя,  непропорционально  снижаются.  

В результате на выходе получается рост тарифа.

Баланс  и  предельные  тарифы  устанавливает  Федеральная  служба  

по тарифам. Что у нас получилось при формировании тарифов на водоснабжение,

водоотведение на 2011 год? Федеральная служба по тарифам подошла очень

просто, не учитывая то, что плата предприятия за электроэнергию больше, чем

та,  которая  заложена  тарифом.  Не  учитывая,  что  отчисление 26  процентов

было,  а  стало  34.  Не  учитывая,  что  приборы  учета  поставили,  

а  полезный  отпуск  упал.  Пришлось  доказывать.  По  водоснабжению  нам

удалось  доказать.  Каков  результат?  Федеральная  служба  по  тарифам

установила  предельный  процент  по  водоснабжению  –  15.  Когда  Служба

проанализировала все материалы, вынуждена была выйти с  предложением  

в  Правительство.  За  подписью  Куклина  Николая  Ивановича  мы  написали

письмо в  Федеральную службу с  просьбой увеличить процент предельного

роста до 120. Федеральная служба пошла нам навстречу. У нас получилось  

по факту 119,9 по воде и стокам.

Мухин  В.И. Пожалуйста,  глава  муниципального  образования

"Волжский  муниципальный  район"  –  председатель  Собрания  депутатов

Карпочев Владимир Андреевич.

Карпочев  В.А. В  связи  с  тем,  что  воздействовать  на  рост  тарифов  

и  управляющие  компании  мы  не  можем,  то  необходимо  обратиться  

в  Государственную  Думу  Российской  Федерации  с  предложением  

на законодательном уровне отрегулировать этот вопрос.

Шевчук А.Р. Что касается платы за электроэнергию? С 1 января служба

не  регулирует  эти  вопросы.  Есть  три  слагаемые  конечного  тарифа  для
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потребителей.  Это  цена  покупки  на  оптовом  рынке.  Она  к  концу  месяца

должна  быть  напечатана  в  газете  "Марийская  правда"  и  выставлена  

в Интернете на сайте ОАО АТС (администрация торговой системы), которая

формирует эти цены.

На  сайте  они  вывешивают  тариф  покупки  для  конкретного

гарантирующего  поставщика  в  конкретном  регионе.  В  нашем  случае  –

"Мариэнергосбыт".  Эти  цены  открыты.  Сейчас  имеются  прогнозные  

на январь.

Следующая  слагаемая  –  это  сбытовая  надбавка  для  гарантирующего

поставщика. Установлена она и для "Мариэнергосбыт".

Третья  слагаемая  –  это  плата  в  федеральную  сетевую  компанию.  

В процентном соотношении: 65 процентов – тариф покупки на оптовом рынке,

33 процента – это услуга по передаче и сбытовая надбавка – 2 процента.

Что  получается  из  всего  сказанного.  По  высокому  напряжению  рост

средневзвешенный – 124,7, по среднему первому – 122,5, по среднему второму

– 124,4, по низкому – 124,4. Это чисто в процентном отношении.

По нашему запросу были представлены объемы потребления по этим

уровням  напряжения.  С  учетом  потребления  за  кВтч  просчитан  тариф  

2010 года для конкретного предприятия и тариф, который мы прогнозируем на

январь  2011  года.  Например,  на  заводе  "Совиталпродмаш"  рост  

в  процентном  отношении  платы  за  воду  и  электроэнергию  по  высокому

напряжению – 114 процентов, на заводе "Искож" – 114, в Новоторъяльском

карьере – 107,7, в СПП "Салют" – 114. Песчаный карьер по среднему первому

–  99,2.  Снижение  платежей  у  него  будет.  "Марийскмолпром"  –  

114, деревообрабатывающий ДОЗ – 107,9. Теперь по низкому напряжению три

предприятия – 101,1 процента.

С  переходом  на  формирование  тарифов  на  услуги  по  передаче  для

сетевых компаний, в частности филиалу "Мариэнерго", методом доходности
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инвестированного капитала, то есть долгосрочных тарифов, инвестиционная

составляющая по филиалу с  нуля возросла  на  300 процентов.  В 2010 году

инвестиционная составляющая в чистом виде была ноль.

На  развитие  производства  "Мариэнерго"  были  потрачены  деньги,

которые  шли  от  амортизационных  отчислений  –  128  млн  рублей.

Долгосрочная  инвестиционная  программа  (на  5  лет)  утверждена  в  сумме  

4 млрд 900 млн., на 2011 год составляет 0,300 млн рублей, при этом тариф на

услуги  по  передаче  для  сетевых  компаний  по  республике  возрос  

на 12,2 процента. Это заемный капитал, который берется сроком погашения 

на  35  лет,  то  есть  1/35  Служба  ежегодно  включает  тарифы  с  процентной

ставкой, которую устанавливает Правительство Российской Федерации.

Уважаемые депутаты!

Насущный  вопрос  –  это  индексы  роста.  Республиканская  служба  

по тарифам официально просит депутатов Государственного Собрания помочь

в этих вопросах для формирования индекса на 2012 год.

На  заседании  правления,  на  котором  рассматривали  тарифы  

на тепловую и электрическую энергию в Республике Марий Эл на 2012 год, 

от  Государственного  Собрания  присутствовало  только  два  депутата  –  

это  Самоходкин  Сергей  Федорович  и  Попов  Иван  Алексеевич.  У  нас  

в таком плане диалога не получилось, а мы приглашали всех. 

Будем  совместно  решать  жизненно  важные  вопросы  на  уровне

Правительства. Не надо путать тарифы и плату населения.

В чем заключается государственный контроль за платежами населения?

В  законе  №  184-ФЗ  четко  записано:  "…государственный  контроль

осуществляет  орган  регулирования".  В  чем  заключается  контроль?

Мониторинг платы граждан по каждому муниципальному образованию путем

сбора информации в виде шаблона. Это специальная таблица, которую нам

высылает Федеральная служба по тарифам.
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Сейчас ведется работа по январю. К 5 числу мы обязаны по республике эти

сведения  Федеральной  службе  по  тарифам  через  единую  информационную

аналитическую систему отправить.  Связь  осуществляется  только через  нас.

Мы должны сделать анализ.

Если в каком-то муниципальном образовании обнаруживается, что плата

граждан превышает 15 процентов, установленные для этого муниципального

образования,  то  Служба  обязана  выдать  предписание  органу  местного

самоуправления о  приведении уровня оплаты в соответствие с  предельными

индексами.  Орган  местного  самоуправления  в  течение  45  дней  обязан

устранить выявленные нарушения. В случае неустранения органом местного

самоуправления  выявленных  нарушений  Служба  отправляет  документ  

в  Арбитражный  суд  для  принуждения  к  приведению  платы  граждан  

в соответствие с индексом. Определенная работа проводится.

Мухин В.И. Рассматривается третий вопрос.

3. О порядке предоставления субсидий в 2011 году на оплату жилищно-

коммунальных услуг отдельным категориям граждан.

Слово  предоставляется  начальнику  отдела  субсидий  и  выплат

Министерства  социальной  защиты  населения  и  труда  Республики  

Марий Эл Шуплецовой Наталье Александровне.

Шуплецова Н.А. Добрый день, уважаемые коллеги!

Меня зовут Наталья Александровна Шуплецова, мой рабочий телефон

42-16-51.  Я  занимаюсь  вопросами  предоставления  субсидий  

на оплату жилого помещения и коммунальных услуг.

Что  такое  субсидия  в  общем?  Это  денежные  средства,  которые

предоставляются  из  бюджета  гражданину  (или  организации)  на  какую-то

определенную  цель  в  виде  авансового  платежа,  то  есть  на  предстоящие

расходы. Сегодня мы будем говорить о субсидиях на жилищно-коммунальные
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услуги,  которые  предназначены,  в  первую  очередь,  малообеспеченным

семьям.

На всей территории Российской Федерации действуют единые правила

предоставления  субсидий,  которые  утверждены  постановлением

Правительства  Российской  Федерации  от  14  декабря  2005  года  №  761  

во  исполнение  статьи  159  Жилищного  кодекса  Российской  Федерации.

Согласно данным правилам право на субсидии имеют:

а) пользователи  жилого  помещения  в  государственном  или

муниципальном жилищном фонде;

б) наниматели  жилого  помещения  по  договору  найма  в  частном

жилищном фонде;

в) члены жилищного или жилищно-строительного кооператива;

г) собственники  жилого  помещения  (квартиры,  жилого  дома,

части квартиры или жилого дома).

Субсидии  предоставляются  гражданам  в  случае,  если  их  расходы  

на оплату жилищно-коммунальных услуг,  рассчитанные исходя из размеров

соответствующих  стандартов, превышают  величину,  соответствующую

максимально  допустимой  доле  расходов  граждан  на  оплату  жилого

помещения и коммунальных услуг в совокупном доходе семьи. Достаточно

сложное определение. Я попробую его пояснить.

Важно  понять,  что  право  семьи  на  получение  субсидии  зависит  

не  от  того,  сколько  семья  фактически  расходует  средств  на  оплату  

своего  жилья  и  коммунальных  услуг,  а  определяется  исходя  из  расходов  

по  установленным стандартам:  нормативной площади и  нормы потребления

жилищно-коммунальных  услуг.  Стандарты  каждый  субъект  Российской

Федерации утверждает самостоятельно.

Стандарты  нормативной  площади,  используемые  при  предоставлении

субсидий, на всей территории республики общие:

18 кв. м – на одного члена семьи, состоящей из трех и более человек;

42 кв. м – на семью, состоящую из двух человек;
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33 кв. м – на одиноко проживающего гражданина.

А  вот  стандарты  на  жилищно-коммунальные  услуги  строго

индивидуальны для каждого сельского или городского поселения, городского

округа,  поскольку  рассчитываются  исходя  из  цен,  тарифов,  нормативов,

действующих  на  тех  территориях.  Кроме  того,  зависят  от  типа  жилого

помещения (частный дом или квартира) и от численности семьи (количество

членов  семьи  определяется  по  числу  зарегистрированных  

по данному адресу лиц).

Для  примера,  на  сегодняшний  день  республиканский  стандарт

стоимости жилищно-коммунальных услуг в городе Йошкар-Оле для одиноко

проживающего гражданина в квартире составляет 1626 рублей, для каждого

члена семьи, состоящей из двух человек, – 1238 рублей, для каждого члена

семьи, состоящей из трех и более человек, – 1133 рубля.

Другими  словами,  если  одинокий  гражданин  проживает  в  квартире

площадью  33  кв.  метра,  потребляет  коммунальные  услуги  по  нормативу,  

а  тарифы  на  них  берутся  средние  по  Йошкар-Оле,  общий  счет  за  ЖКУ  

в  месяц  должен  составить  1626  рублей,  а  если  семья  из  двух  человек

проживает в квартире 42 кв. метра, также потребляет коммунальные услуги  

по нормативу, то общий счет за ЖКУ в месяц – 2476рублей.

Исходя  из  указанных  стандартов  высчитывается  так  называемый

нормативный  платеж,  который  потом  и  сравнивается  с  возможностями

гражданина по его оплате. Если финансовые возможности семьи не позволяют

оплатить  рассчитанный  нормативный  платеж,  то  такой  семье  государство

должно помочь субсидией.

Естественно,  финансовые  возможности  зависят  от  дохода  семьи  

и от установленного предельного процента средств, направляемых из бюджета

семьи  на  оплату  жилищно-коммунальных  услуг,  или  от  так  называемой

максимально допустимой доли собственных расходов граждан на оплату ЖКУ

в совокупном доходе семьи.
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Какой же предельный процент своих доходов должна семья направлять

на  оплату  жилищно-коммунальных  услуг?  На  сегодняшний  день  в  нашей

республике установлены следующие проценты:

10 процентов:

- для  одиноко  проживающих  неработающих  пенсионеров  

и  инвалидов,  а  также  семей,  состоящих  из  неработающих  пенсионеров  

и  инвалидов,  которые  не  пользуются  мерами  социальной  поддержки  

по  оплате  жилого  помещения  и  коммунальных  услуг  (не  получают

компенсации на ЖКУ);

- для  семей,  имеющих  трех  и  более  детей,  в  составе  которых

отсутствуют  получатели  мер  социальной  поддержки  по  оплате  жилого

помещения и коммунальных услуг (не получают компенсации на ЖКУ).

13 процентов:

- для семей, среднедушевой доход которых не превышает 190 процентов

от  величины  прожиточного  минимума  в  расчете  на  душу  населения

(устанавливается ежеквартально Правительством республики).

В  данном  случае  среднедушевой  доход  семьи  сравнивается  

с  размером  величины,  полученной  в  результате  умножения  прожиточного

минимума в среднем на душу населения на коэффициент 1,9.  В настоящее

время данная величина составляет: 5098 руб. х 1,9 = 9686 руб.

18 процентов:

- для  других  категорий  граждан,  то  есть  для  семей,  среднедушевой

доход  которых  превышает  190  процентов  от  величины  прожиточного

минимума в расчете на душу населения.

Приведу  пример.  Одиноко  проживающий  пенсионер  (проживает  

в  квартире  в  городе  Йошкар-Оле)  получает  пенсию  в  сумме  8000  руб.  

в  месяц  и  компенсацию  на  ЖКУ  1000  руб.  в  месяц.  Так  как  его  доход  

в  месяц  (9000  руб.)  меньше,  чем 190  процентов  прожиточного  минимума  

(9686  руб.),  то  на  оплату  ЖКУ  он  может  направлять  13  процентов  

от своего дохода или 1170 рублей. Мы уже говорили, что стандарт стоимости
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жилищно-коммунальных  услуг  для  такого  гражданина  составляет  

1626 рублей, а он должен направлять на оплату ЖКУ 1170 рублей. Значит,

своих  средств  для  оплаты  данного  стандарта  гражданину  недостаточно,

следовательно,  он имеет право на  субсидию,  которая  составит  456  рублей  

в месяц (1626 руб. – 1170 руб.).

Таков расчет субсидии на сегодняшний день. Но в скором времени будут

утверждены  новые  стандарты  стоимости  жилищно-коммунальных  услуг,

рассчитанные  исходя  из  тарифов,  увеличенных  с  1  января  текущего  года.

Соответственно, размеры субсидий возрастут.

Теперь  хочу  подчеркнуть  еще  раз,  что  все  стандарты,  нормы  

и расчеты, которые я назвала, действуют только для предоставления субсидий.

Если рассматривать какие-либо иные льготы или меры социальной поддержки

по оплате ЖКУ, то для них установлены иные стандарты, нормы и расчеты.

А сейчас я коротко перечислю  документы, которые гражданин должен

предоставить для получения субсидии:

- документы,  содержащие  сведения  о  лицах,  зарегистрированных

совместно  с  заявителем  по  месту  его  постоянного  жительства  (справка  

из ЖЭУ, ТСЖ, копия поквартирной карточки и т.д.);

- копии  документов,  подтверждающих  право  владения  

и  пользования  жилым  помещением  (копия  свидетельства  

о  государственной  регистрации  права  собственности,  копии  документов

купли-продажи, договор социального найма и т.д.);

- копии  паспортов  членов  семьи  (для  детей  до  14  лет  –  копии

свидетельства о рождении);

- копии  документов,  подтверждающих  основания  отнесения  лиц,

проживающих совместно с заявителем, к членам его семьи  (свидетельство  

о  браке  (о  расторжении  брака),  свидетельство  об  установлении  отцовства  

и т.д.);

- документы  о  доходах  всех  членов  семьи  за  последние  6  месяцев

(справки  о  заработной  плате,  алиментах,  пенсии,  пособиях,  стипендии,  
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о  доходах,  полученных  от  сдачи  жилплощади  в  поднаем,  о  денежных

средствах, выделяемых опекуну на содержание подопечного и т.д.);

- документы о платежах за жилое помещение и коммунальные услуги  

за последний перед подачей заявления месяц и об отсутствии задолженности

(квитанции, счета, выписки из лицевого счета и т.д.);

- копии  документов,  подтверждающих  право  заявителя  и  членов  его

семьи  на  льготы  и  меры  социальной  поддержки  в  оплате  за  ЖКУ

(удостоверение "Ветеран труда", документ об инвалидности и т.д.). Все копии

документов предъявляются вместе с оригиналами.

Обращаю  ваше  внимание,  что  перед  подачей  заявления  

о  предоставлении  субсидии  нужно  погасить  всю  задолженность  по  оплате

жилищно-коммунальных  услуг  или  заключить  соглашение  

о  реструктуризации данной задолженности с организациями – поставщиками

коммунальных услуг.

Кроме того, хочу сказать, что в 2009 году мы предоставляли субсидии 

25 тысячам семей в республике, или 10 процентам жителям нашего региона,  

а  в  2010  году  уже  40  тысячам  семей,  или  16  процентам  населения.  

На  финансирование  данной  выплаты  в  2009  году  было  направлено  

143  млн  рублей,  в  2010  году  -  285  млн  рублей.  На  2011  год  

в  бюджете  республики  на  выплату  субсидий  предусмотрено  

356 млн рублей.

Теперь я хотела бы услышать ваши вопросы.

В  заключение  еще  раз  назову  свой  рабочий  телефон:  42-16-51,

Шуплецова Наталья Александровна. Если у вас или ваших родных, знакомых

возникнут какие-то вопросы по предоставлению субсидий, звоните.

Спасибо за внимание.

Мухин В.И. Вопросы к Наталье Александровне есть?

Пожалуйста,  депутат  от  избирательного  объединения  Марийского

регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ" Смирнов Анатолий Васильевич.
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Смирнов  А.В.  В  процентном  отношении  сколько  нуждающихся  

в субсидии из общей совокупности проживающих в целом по республике?

Шуплецова Н.А.  В целом по республике мы в 2009 году обслуживали

10  процентов  населения,  в  2010  году  мы  обслужили  

15  процентов  населения.  На  2011  год  мы планируем на  уровне  2010  года.

Несмотря  на  рост  доходов,  у  нас  сказывается  рост  тарифов,  то  есть

нуждаемость в субсидии у населения сохраняется.

Смирнов  А.В.  На  2011  год  как  минимум  будет  тенденция  

к увеличению. Все ли вопросы финансирования по прогнозу заложены?

Шуплецова  Н.А.  Социальные  выплаты  у  нас  финансируются  

в полном объеме. Относительно 2010 года расходы составили 285 млн рублей

на субсидии, на 2011 год 356 млн рублей заложено с учетом роста платежей 

за коммунальные услуги.

Смирнов А.В. Сколько составляет средний размер субсидии?

Шуплецова  Н.А. В  2010  году  средний  размер  субсидии  в  месяц  

на семью составил 1004 рубля. Если многодетная семья, то до 5 тыс. рублей 

и более на семью в месяц.

Мухин В.И. Есть еще вопросы?

Пожалуйста,  депутат  Собрания  депутатов  городского  округа  "Город

Йошкар-Ола" по Ширяйковскому округу № 6 Лапшин Павел Валентинович.

Лапшин П.В. На каком сайте изложено?

Шуплецова  Н.А.  Изложено  на  портале  государственных  услуг  

и  на  сайте  Министерства  соцзащиты.  По  предоставлению  субсидий  

мы утвердили административный регламент помимо самих правил, которые

действуют по всей территории Российской Федерации.

Лапшин  П.В.  Второй  вопрос.  Может  ли  человек  подать  заявку  

по Интернету?

Шуплецова Н.А. На сегодняшний день вы можете только увидеть бланк

заявления  и  им  воспользоваться,  но  прийти  нужно  самим.  
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На сегодня реализован только второй этап плана мероприятий по переводу  

на электронное предоставление государственных услуг.

Лапшин П.В. В Министерстве все услуги есть в электронном виде?

Шуплецова  Н.А. В  плане  все  услуги,  которые  предоставляет

государство,  должны  быть  переведены  в  электронный  вид.  В  России  

и в нашей республике эта работа ведется.  Зависит она,  в первую очередь,  

от Российской Федерации и от готовности каждого субъекта.  Эта огромная

работа, которая опирается в информатизацию общества.

Лапшин П.В.  Скажите,  пожалуйста,  есть  у  Вас  какой-то  мониторинг,

сколько не обратилось по тем или иным причинам?

Шуплецова  Н.А. Я  считаю,  кто  нуждался  –  обратился.  Получить

субсидии  смогли,  возможно,  не  все  в  силу  того,  что  не  все  документы

оформлены.  Очень  сложно  подтвердить  доходы,  скрытых  доходов  очень

много.  Я  считаю,  что  настолько  массово  освещали в  прошлом году,  когда

резко  подскочили  тарифы.  По  вопросам  о  предоставлении  субсидии  

в  каждом  поселении  выступали  представители,  депутаты.  Мне  кажется,  

что  в  каждой  глухой  деревне  об  этом  знают.  Вопрос  о  предоставлении

субсидии  решается  индивидуально.  Зависит  от  дохода,  от  типа  жилья,  

в котором семья проживает, и т.д.

Я прошу записать мой рабочий телефон 42-16-51. Звоните, пожалуйста.

Мухин В.И. Еще есть вопросы?

Нет.

Михайлова Н.Х. Уважаемые депутаты!

Вы  мне  задали  вопрос  по  проверке  калькуляции.  У  Министерства

строительства,  архитектуры  и  жилищно-коммунального  хозяйства  такого

права нет. Сегодня это право принадлежит органу местного самоуправления.

Уважаемые  депутаты  городского  округа!  Плата  за  содержание  для

нанимателей  утверждается  администрацией  города,  там  должна  быть

обязательно калькуляция. Эту калькуляцию надо посмотреть. Если вы хотите,

то можно провести экспертизу.
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У Министерства строительства, архитектуры и жилищно-коммунального

хозяйства  Республики  Марий  Эл  нет  полномочий  

на проверку управляющих компаний. Если Государственное Собрание примет

такое решение, мы готовы провести экспертизу управляющих компаний.

Сегодня каждая управляющая организация имеет свой сайт. Вы можете

посмотреть.  На  портале  www.12 ЖКХ.  ru.  Любая  управляющая  компания

должна на этом сайте разместить всю информацию. Как рассчитывать тариф

на воду, на все виды коммунальных услуг, из чего состоит работа, связанная 

с  содержанием  жилья,  сколько  стоит  каждое  направление.  Можете  мне

позвонить по телефону 42-22-40.

Мухин  В.И.  Пожалуйста,  депутат  по  Дубковскому  одномандатному

избирательному округу № 4 Заричный Владимир Владимирович.

Заричный В.В. Уважаемые коллеги!

У меня предложение. Необходимо создать в Государственном Собрании

Республики  Марий  Эл  рабочую  группу  в  составе  представителей  всех

комитетов  Государственного  Собрания,  заинтересованных  министерств 

и  ведомств  для  рассмотрения  вопроса  работы  управляющих  компаний  

или  поручить  профильному  комитету  Государственного  Собрания  изучить

данную проблему.

Мухин В.И. Уважаемые депутаты!

Программа Дня депутата выполнена.

Благодарю всех за активное участие.

Объявление.

Прошу  членов  фракции  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  принять  участие  

в работе расширенного заседания фракции. 
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III. СПИСОК
участников восемнадцатого выездного Дня депутата 

3 февраля 2011 года 

Общественно-политический
центр Республики Марий Эл

малый зал
10 часов

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Берестов Валерий Елистарович ЕДИНАЯ РОССИЯ

2. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

4. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

5. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

6. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

10. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

11. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

13. Козырев Александр Сергеевич Избирательный округ № 22

14. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

15. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

16. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

17. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

19. Российский Игорь Николаевич Избирательный округ № 13

20. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

21. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20
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22. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

23. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

24. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

25. Старостин Александр Викторович ЕДИНАЯ РОССИЯ

26. Сташкевич Александр Михайлович Избирательный округ № 12

27. Степанов Алексей Витальевич Избирательный округ № 8

28. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

29. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

30. Цинпаев Магомедгаджи Абдуллаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

31. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

32. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

33. Яковлева
Лариса Николаевна

депутат  Государственной  Думы
Федерального  Собрания  Российской
Федерации

34. Басюк
Валерий Владимирович

Главный  федеральный  инспектор  
по Республике Марий Эл 

35.

Михайлова
Наиля Хабибрахмановна

заместитель министра строительства, 
архитектуры и жилищно-
коммунального хозяйства
Республики Марий Эл 

36.

Шевчук
Анатолий Ростиславович

руководитель Республиканской 
службы по тарифам 
Республики Марий Эл

37.

Соловей 
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Республике Марий Эл

38.

Завойских
Сергей Петрович

заместитель начальника отдела по надзору 
за соблюдением федерального 
законодательства прокуратуры 
Республики Марий Эл

39.

Шуплецова
Наталья Александровна

начальник отдела субсидий и выплат 
Министерства социальной защиты 
населения и труда Республики Марий 
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Эл
40.

Майоров
Александр Иванович

руководитель регионального 
исполнительного комитета Марийского 
регионального отделения Всероссийской
политической партии "ЕДИНАЯ 
РОССИЯ"

41.

Репина 
Наталья Станиславовна 

секретарь Общественной палаты 
Республики Марий Эл

42. Рагузин
Александр Валерьевич

заместитель председателя 
Молодежного парламента

43.

Исламов
Дмитрий Александрович

пресс-секретарь регионального 
исполнительного комитета Марийского 
регионального отделения Всероссийской
политической партии "ЕДИНАЯ 
РОССИЯ"

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

44.

Гаранин
Леонид Ананьевич

председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, 
глава муниципального образования 
городского округа 
"Город Йошкар-Ола"- председатель 
Собрания депутатов 

45.

Зурин
Дмитрий Алексеевич

глава муниципального образования 
"Звениговский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов 

46.

Ленькова
Надежда Александровна

глава муниципального образования 
городского округа "Город Волжск" - 
председатель Собрания депутатов 

47.

Карпочев
Владимир Андреевич

глава муниципального образования 
"Волжский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов 

48.

Сорокин
Николай Викторович

глава муниципального образования 
"Килемарский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов 

49.

Уразаев
Владимир Викторович

глава муниципального образования 
"Куженерский муниципальный район"-  
председатель Собрания  депутатов 

50.

Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования 
"Мари-Турекский муниципальный 
район"-  председатель Собрания  
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депутатов
51.

Вохмяков 
Николай Леонидович

глава муниципального образования 
"Медведевский муниципальный район" -
председатель Собрания  депутатов 

52.

Иванов
Виктор Иванович

глава муниципального образования 
"Моркинский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов 

53.

Шабалин
Владимир Леонидович

глава муниципального образования 
"Новоторъяльский муниципальный 
район" - председатель Собрания  депутатов 

54.

Шабалин
Анатолий Степанович

глава муниципального образования 
"Оршанский муниципальный район" -
председатель Собрания  депутатов 

55.

Михеева
Любовь Леонидовна

глава муниципального образования 
"Параньгинский муниципальный район" 
-  председатель Собрания депутатов

56.

Яндулов
Геннадий Николаевич

глава муниципального образования 
"Сернурский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

57.

Антоничева
Валентина Кузьминична

глава муниципального образования 
"Советский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

58.

Морозов
Анатолий Николаевич

глава муниципального образования 
"Юринский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов

Депутаты муниципального образования городского округа 
"Город Йошкар–Ола"

59.

Лапшин
Павел Валентинович

Ширяйковский избирательный округ № 
6

60. Богатов 
Олег Григорьевич

Заречный избирательный округ № 8

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

61. Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник правового управления

62. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
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управления

63. Логинов
Геннадий Викторович

начальник информационного 
управления 

64. Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

заместитель начальника 
организационного управления

65. Конакова
Лейла Александровна

и.о. начальника отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов 
правового управления 

66. Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник организационного 
сектора организационного управления 

67.

Бутенина 
Светлана Николаевна

помощник Первого заместителя 
Председателя Государственного 
Собрания Республики Марий Эл 

68.

Старостина 
Ольга Геннадьевна

помощник Председателя 
Государственного Собрания 
Республики Марий Эл

69.

Ахмадуллин 
Фарид Ниазбикович

ведущий специалист 1 разряда 
секретариата Первого заместителя 
Председателя Государственного 
Собрания Республики Марий Эл

70.

Мякишев 
Владимир Геннадьевич

консультант правового управления 

71. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда 
информационного управления

72. Крашенинников 
Алексей Владимирович

ведущий специалист 
организационного управления 

Парламентские корреспонденты
73.

Николаев
Иван Игоревич

оператор службы информации 
телевидения филиала  
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 

74. Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный корреспондент службы 
информации телевидения филиала  
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 

75. Соловьева
Маргарита Аркадьевна

шеф-редактор радио 
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

76.

Иванова редактор по вопросам социальной жизни
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Людмила Петровна и законодательной власти  
ГУП "Газета "Марий Эл"

77. Марышев
Владимир Михайлович

редактор по вопросам промышленности,
транспорта и связи 
ОАО "Газета "Марийская правда"

78. Мерзляков
Петр Семенович

главный редактор российской 
региональной газеты "Сельские вести"

79. Старикова 
Оксана Анатольевна

главный редактор газеты "Пенсионер - 
ваш друг и советчик"

80. Речкин
Денис Иванович

фотокорреспондент ГУП Республики 
Марий Эл "Газета "Марий Эл"

81. Любимов 
Дмитрий Александрович

редактор службы информации 
телекомпании "Регион 12"

82. Ефремов 
Сергей Александрович

оператор телекомпании "Регион 12"
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Материалы девятнадцатого 

Дня депутата
 

1 марта 2011 года
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I. Тематика Дня депутата

1 марта 2011 года

Зал заседаний 
Дворца Конгрессов 

Республики Марий Эл

14 часов

1. О  состоянии  законности  и  правопорядка  в  Республике  
Марий Эл

14.00-14.30 Михопаркин Георгий Афанасьевич,
прокурор Республики Марий Эл

Обмен мнениями

14.30-14.50 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

45



II. СТЕНОГРАММА

                                         Дня депутата

зал заседаний                                                                                    1 марта 2011 года
Дворца Конгрессов                                                                                          14 часов
Республики Марий Эл 

День  депутата  проходит  в  зале  заседаний  Дворца  Конгрессов

Республики Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой деятельности Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  на  I квартал  2011  года  сегодня  проводится

девятнадцатый  День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл пятого созыва.

В работе Дня депутата принимают участие: депутаты Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  главный  федеральный  инспектор  

по  Республике  Марий  Эл  Басюк  Валерий  Владимирович,  прокурор

Республики  Марий  Эл  Михопаркин  Георгий  Афанасьевич,  министр

внутренних  дел  по  Республике  Марий  Эл  Хохорин  Артем  Валерьевич,

начальник  Управления  Федеральной  службы  Российской  Федерации  

по  контролю за  оборотом наркотиков по  Республике  Марий Эл Кравченко

Александр  Григорьевич,  председатель  Верховного  Суда  Республики  

Марий  Эл  Давыдов  Александр  Сергеевич,  заместитель  начальника

Управления  Федеральной  службы  безопасности  Российской  Федерации  

по  Республике  Марий  Эл  Пахмутов  Сергей  Михайлович,  начальник
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Управления  Министерства  юстиции  Российской  Федерации по  Республике

Марий  Эл  Соловей  Юрий  Анатольевич,  министр  юстиции  Республики  

Марий  Эл Григорьева  Татьяна  Валентиновна,  главы  муниципальных

образований  Республики  Марий  Эл  -  председатели  собраний  депутатов,

председатели  республиканских  организаций  профсоюзов,  председатель  

и  члены  Молодежного  парламента  Республики  Марий  Эл,  руководители

структурных  подразделений  Аппарата  Государственного  Собрания,

парламентские корреспонденты.

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Начинаем работу.

Председательствующий. Слово предоставляется Михопаркину Георгию

Афанасьевичу, прокурору Республики Марий Эл.

Михопаркин Г.А. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

В минувшем году работа органов прокуратуры республики строилась  

в  соответствии с  задачами,  поставленными Президентом и  Правительством

Российской Федерации, Генеральным прокурором России.

В тесном взаимодействии с правоохранительными органами, органами

государственной  власти  и  местного  самоуправления   реализовывались

мероприятия  по  укреплению  законности  и  правопорядка,  обеспечению

защиты  прав  и  свобод  человека  и  гражданина,  интересов  общества  

и государства.

Реализуя  правозащитный  потенциал,  прокуратура  вела  постоянный

мониторинг  ситуации  в  социально-экономической  сфере.  Оперативное

реагирование  на  изменения  жизни в  стране  позволяли нам выявлять  очаги

правонарушений  и  безотлагательно  принимать  меры  по  защите  прав

социально  незащищенных  слоев  населения,  прав  субъектов

предпринимательства, по противодействию коррупции.
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Прокурорами  в  сфере  надзора  за  исполнением  федерального

законодательства  выявлено  около  21  тыс.  нарушений  законов.  В  целях  

их  устранения  внесено  почти  3  тыс.  представлений,  принесено  свыше  

2,5 тыс. протестов. Усилия прокуроров были сконцентрированы на реальном

устранении  нарушений  закона  и  привлечении  виновных  лиц  

к  ответственности.  По  инициативе  прокуратуры  к  дисциплинарной  

и  административной  ответственности  привлечено  свыше  4  тыс.  лиц,

возбуждено  81  уголовное  дело.  За  невыполнение  требований  прокуроров

свыше 60 должностных лиц понесли административное наказание.

В  целях  предупреждения  нарушений закона  свыше 300  должностных

лиц предостережены о недопустимости нарушений закона,  в органы власти

направлено более 400 информаций о состоянии законности.

В  центре  постоянного  внимания  прокуратуры  находятся  вопросы

занятости населения, здравоохранения, пенсионного обеспечения, соблюдения

прав  ветеранов  и  инвалидов,  жилищных  прав  граждан,  вопросы

функционирования жилищно-коммунальной системы. Однако проблемы здесь

все  еще  остаются,  и  их  решение  возможно  лишь   совместными  усилиями

органов государственной власти и местного самоуправления.

Особое внимание уделялось обеспечению выплаты заработной платы.

Прокурорами  проведено  около  400  проверок,  выявлено  более  4  тыс.

нарушений  закона,  внесено  почти  250  представлений  об  устранении

нарушений  закона,  более  170  лиц  привлечено  к  дисциплинарной

ответственности,  9  руководителей  предостережены  о  недопустимости

нарушения  закона.  По  постановлениям  прокуроров  к  административной

ответственности  за  невыплату  зарплаты  привлечены  почти  

180  должностных  лиц,  в  том  числе  4  руководителя  предприятий

дисквалифицированы. В результате прокурорского вмешательства выплачена

заработная плата более 15 тыс. работников предприятий республики  на сумму

свыше  36  млн.  руб.  При  этом  следует  отметить,  что  долг  предприятий-

банкротов сократился на 5 млн. руб. почти перед 300 работниками, несмотря
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на  то,  что  имущество,  входящее  в  конкурсную массу  таких  предприятий,  

в основном не ликвидное.

За  преступную  невыплату  заработной  платы  в  отношении  

4-х  руководителей  были  возбуждены  уголовные  дела,  по  результатам

рассмотрения двух из них вынесены обвинительные приговоры. 

Вместе с  тем ситуация в этой сфере продолжает оставаться сложной.

Задолженность  по  заработной  плате  на  1  февраля  текущего  года  

на 8 предприятиях составила 9,5 млн. рублей, в том числе на 5 – свыше двух

месяцев.  При  этом  более  6  млн.  рублей  приходится  на  предприятия,

находящиеся  в  различных  процедурах  банкротства.  Наибольшую

обеспокоенность  вызывает  положение  с  невыплатой  заработной  платы  

в  г.  Йошкар-Оле  -  свыше 5  млн.  рублей,  в  Звениговском районе  -  почти  

3 млн. рублей.

Около  2-х  млн.  рублей  составляет  задолженность  автономного

учреждения  республики  "Сернурское  пассажирское  предприятие",

подведомственного  Министерству  промышленности,  транспорта  и  дорожного

хозяйства  республики.  Отмечались  факты  несвоевременной  выплаты

заработной  платы  в  образовательных  учреждениях  республики.  

На протяжении нескольких месяцев сохраняется задолженность по заработной

плате свыше 150 тыс. рублей в МУП "Тепло-Водоканал".

Благодаря совместным действиям заинтересованных ведомств удалось

добиться  снижения  уровня  безработицы  до  1,6   процента.  В  то  же  время

принятие  дополнительных  мер  по  снижению  напряженности  в  этой  сфере

ожидается  со  стороны  рабочей  группы  Правительства  республики  

по контролю за ситуацией на рынке труда и выплате заработной платы.

Особое значение в год юбилея Великой Победы прокуроры придавали

работе по соблюдению прав ветеранов. Сертификаты на приобретение жилья

получили  свыше  1  тыс.  700  ветеранов,  из  которых  более  1  тыс.  600  уже

приобрели жилье.
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Нашими  усилиями  восстановлены  жилищные  права  свыше  десятка

ветеранов Великой Отечественной войны и членов их семей.

Например,  по  иску  прокурора  Звениговского  района  признано

незаконным  решение  администрации  Кужмарского  сельского  поселения,

которым  ветеран  войны  Стрелков  был  снят  с  учета  как  нуждающийся  

в улучшении жилищных условий. Права ветерана восстановлены.

Благодаря  прокурорскому  вмешательству  восстановлены  права

инвалидов  на  беспрепятственный  доступ  к  объектам  социальной  

и транспортной инфраструктуры.

Активно  используются  прокурорами  гражданско-правовые  способы

защиты прав  граждан.  В  суды направлено  около  6  тыс.  исков,  в  пользу

граждан взыскано почти 42 млн. рублей.

Удовлетворены  иски  о  досрочном  назначении  трудовой  пенсии  

по  старости  гражданам,  уволенным  в  связи  с  сокращением  численности

работников. По искам прокуроров улучшили свои жилищные условия более

70 граждан, а также членов их семей. В интересах педагогических работников,

проживающих  в  сельской  местности,  взыскано  более  5  млн.  рублей

неполученных льгот по оплате коммунальных услуг.

В  условиях  преодоления  кризисных  явлений  прокурорами  выявлено

около 5 тыс. нарушений закона в сфере экономики, для устранения которых

внесено свыше 700 представлений, принесено около 1 тыс. протестов, в суды

направлено  почти  300  заявлений,  объявлено  60  предостережений.  

К  административной  и  дисциплинарной  ответственности  привлечено  около

700 лиц, возбуждено 30 уголовных дел.

В то же время еще не достаточно благополучным остается состояние

законности  в  сфере  размещения  заказов  для  государственных  

и  муниципальных  нужд.  Нарушения  в  этой  сфере  выявляются  

в  деятельности  практически  всех  проверяемых  государственных  

и  муниципальных  заказчиков.  Активная  работа  на  данном  направлении
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ожидается  в  текущем  году  от   антимонопольной  службы  и  Министерства

экономики республики совместно с правоохранительными органами.

Целенаправленная  работа  проводилась  по  обеспечению  состояния

законности  в  сфере  исполнения  градостроительного  законодательства.

Нарушения  закона  вскрыты  практически  на  всех  этапах  строительной

деятельности  и  осуществления  строительного  надзора.  Основная  задача  

на текущий год, стоящая перед органами государственной власти республики 

и  местного  самоуправления,  –  это  завершить  до  1  января  2012  года

формирование  системы  градостроительных  нормативных  документов

республики и муниципальных образований.

В  рамках  осуществления  надзора  за  исполнением  законодательства  

при  реализации  приоритетных  национальных  проектов  прокурорами

восстановлены  права  граждан  на  получение  господдержки  в  рамках

федеральных  целевых  программ,  пресечены  случаи  неправомерного  

и  необоснованного  расходования  средств,  выделенных  на  финансирование

проектов,  а  также нарушения при использовании имущества и оборудования,

приобретенного за счет бюджетных средств.

Например,  прокурорской  проверкой  законности  реализации

мероприятий  по  переселению  граждан  из  ветхого  (аварийного)  жилья

установлен  факт  растраты  администрацией  Горномарийского  района

поступивших  средств  Фонда  содействия  реформированию  ЖКХ  в  размере

свыше 2 млн. рублей, которые были израсходованы на приобретение шести

квартир,  не  пригодных  для  проживания  людей.  В  указанных  квартирах  

не  соответствовали  установленным  требованиям  системы  отопления,

водоснабжения,  вентиляции,  электроснабжения,  требовались  работы  

по  укреплению  фундамента  жилого  дома.  По  данному  факту  возбуждено  

и расследуется уголовное дело.

Свыше  половины  уголовных  дел  в  этой  сфере  возбуждаются

правоохранительными  органами  по  результатам  проверок  исполнения

законодательства  при  реализации  проекта  "Развитие  АПК".  В  основном  
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они связаны с нарушениями при получении сельскими жителями кредитов  

на  развитие  личного  подсобного  хозяйства,  с  целью  незаконного

приобретения в дальнейшем права на субсидию для уплаты по ним процентов

и последующего его  использования  не  по  назначению.  Распространенность

подобных  преступлений  связана  с  отсутствием  у  органов  государственной

власти и местного самоуправления налаженной системы их предупреждения.

В республике остается острой проблема заболеваемости туберкулезом  

и предупреждения его распространения. Как показали прокурорские проверки,

стабилизацию  ситуации  затрудняет  ненадлежащая  реализация  органами

государственной,  местной  власти  и  учреждениями  здравоохранения

возложенных на них законом полномочий. В трех районах республики лишь 

в  феврале  2011  года  приняты муниципальные  целевые  программы в  сфере

предупреждения  распространения  туберкулеза. В  Советском  районе  такая

программа  не  принята  до  настоящего  времени.  В  то  же  время  принятые

муниципальные  программы  зачастую  либо  не  финансируются,  либо

финансируются частично, а запланированные мероприятия не выполняются.

Лишь на 70 процентов в прошлом году выполнена республиканская целевая

программа "Неотложные меры борьбы с туберкулезом в Республике Марий Эл

на 2010 - 2012 годы".

В  2010  году  прокурорами  предъявлено  12  исков  о  принудительной

госпитализации больных туберкулезом,  уклоняющихся от  лечения,  которые

судом  рассмотрены  и  удовлетворены.  В  настоящее  время  трое  больных

уклоняются  от  исполнения  судебного  решения.  По  данным  фактам

организованы прокурорские проверки.

Указанные  вопросы  рассмотрены  18  февраля  текущего  года  

на  совместном  заседании  коллегий  прокуратуры  Республики  Марий  Эл,

Министерства  здравоохранения  республики  и  Управления  Роспотребнадзора 

по  Республике  Марий Эл,  в  работе  которого  принимали участие  и  органы

местного самоуправления.
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Особого  внимания  со  стороны  органов  государственной  власти

республики  требуют  вопросы  строительства  нового  комплекса

Республиканского  противотуберкулезного  диспансера,  проектирование

которого  должно  было  быть  завершено  открытым  акционерным  обществом

"Марийскгражданпроект" еще в ноябре 2009 года, но до настоящего времени

не выполнена даже половина предусмотренных работ.

Принципиальная  позиция  прокуроров  в  сфере  защиты  прав

предпринимателей в  значительной  степени  способствовала  снижению

административного  давления  на  "бизнес".  Почти  40  процентов  нарушений,

выявленных  в  сфере  экономики,  затрагивали  права  и  интересы  субъектов

предпринимательства,  из  них  75  процентов  приходилось  на  деятельность

контролирующих  органов.  По  инициативе  прокуроров  к  различным  видам

ответственности привлечено 130 должностных лиц контролирующих органов,

в том числе один инспектор – к уголовной ответственности.

Отмечены факты прямых попыток чиновников обойти закон. Например,

прокуратурой  Звениговского  района  выявлен  факт  проведения  органами

муниципального  контроля  плановых  проверок  двух  субъектов  малого

предпринимательства  в  отсутствие  необходимого  распоряжения  

на их проведение и представителей указанных юридических лиц при проверке.

По  требованию  прокурора  два  должностных  лица  привлечены  

к административной и дисциплинарной ответственности.

В  деятельности  Управления  Федеральной  миграционной  службы  

по  республике  выявлено  свыше  800  незаконных  проверок  субъектов

предпринимательства.  По  представлениям  прокуроров  подобная  порочная

практика  прекращена,  к  дисциплинарной  ответственности  привлечено  трое

сотрудников  Управления,  в  том  числе  начальник  отдела  иммиграционного

контроля.

Оправдала  себя  практика  получения  контролирующими  органами  

с  мая  прошлого  года  разрешения  органов  прокуратуры  на  проведение
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внеплановых  проверок  всех  субъектов  предпринимательства.  

По  их заявлениям  о  согласовании  внеплановых  проверок  отказано  

в 79 процентов случаев.

Вместе  с  тем  республиканские  и  местные  власти  при  осуществлении

правового  регулирования  вопросов  защиты  прав  субъектов

предпринимательства,  деятельности  органов  контроля  систематически

нарушают федеральное законодательство. Зачастую отсутствует необходимая

правовая основа, регламентирующая деятельность органов республиканского 

и муниципального контроля. В частности, до настоящего времени не приняты

административные  регламенты  проведения  проверок  юридических  лиц  

и  индивидуальных  предпринимателей  4  республиканскими органами

(Министерство  строительства,  архитектуры  и  жилищно-коммунального

хозяйства;  Министерство  культуры,  печати  и  по  делам  национальностей,

Министерство  здравоохранения;  Департамент  государственной  службы

занятости населения Республики Марий Эл).

Защита прав бизнеса не снимает его социальную ответственность перед

обществом. Только при балансе этих усилий возникает благоприятная среда

для развития общества.

Произошедшие  в  стране  крупные  трагедии,  связанные  с  пожарами,

независимо от того произошли ли они на объектах массового пребывания  

или в лесах, показали низкий уровень готовности к противодействию таких

бедствиям.  Тем  самым  вынудили  нас  сместить  акценты  надзорной

деятельности к сфере соблюдения законодательства о пожарной безопасности

и принять жесткие меры реагирования.

Лесные пожары,  произошедшие летом 2010 года  на  62  тыс.  гектаров

леса, высветили целый пласт проблем в сфере профилактики, предупреждения

возникновения  пожаров  и  организации  пожаротушения.  Не  везде  органы

власти и арендаторы должным образом отреагировали на развитие ситуации 

и  смогли  своевременно  обеспечить  реализацию  мероприятий  

по предупреждению пожаров. Прокурорами в этой сфере было выявлено более
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500  нарушений  закона.  Некоторые  из  них,  выявленные  государственными

инспекторами  в  деятельности  арендаторов  лесных  участков,  были  реально

устранены  только  после  прокурорского  вмешательства.  

В связи с чем по требованию прокуроров к административной ответственности

привлечено 58 лиц, а к дисциплинарной ответственности - 15 должностных

лиц  Министерства  лесного  хозяйства  республики,  в  том  числе  первый

заместитель министра.

Опыт  прошлого  года  требует  от  органов  власти,  местного

самоуправления и лесопользователей качественной подготовки к очередному

пожароопасному периоду. 

В  ожидании  весеннего  половодья  при  обильном  снежном  покрове

необходимо  мобилизовать  силы  и  средства  на  возможность  возникновения

чрезвычайных  ситуаций,  обеспечить  безопасность  гидротехнических

сооружений и скотомогильников.

Органами прокуратуры республики завершена работа по предъявлению

исков  о  возложении  обязанностей  на  администрации  муниципальных

образований  по  постановке  на  учет  бесхозяйных  сибиреязвенных

скотомогильников.  В настоящее время 52 сибиреязвенных скотомогильника

поставлены на учет органом, осуществляющим государственную регистрацию

права  на  недвижимое  имущество,  как  бесхозяйные.  По  остальным  

79 скотомогильникам решения судов находятся на исполнении.

Остается актуальным вопрос определения их собственника. Учитывая,

что  федеральное  законодательство  отдает  его  решение  на  откуп  субъекта

Российской  Федерации,  прокуратурой  в  Правительство  республики

неоднократно  вносились  предложения  о  принятии  сибиреязвенных

скотомогильников в государственную собственность Республики Марий Эл  

и  осуществлении  мер  по  приведению  их  в  соответствие  с  ветеринарно-

санитарными  правилами.  Однако  до  настоящего  времени  этот  вопрос  

не урегулирован. Озвучивая его сегодня, надеюсь на содействие депутатского

корпуса республики в его решении.
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При  сложных  погодных  условиях  особого  внимания  заслуживает

безопасное  и  надлежащее  функционирование  жилищно-коммунальных

объектов.  Первостепенными  продолжают  оставаться  вопросы  исполнения

законодательства,  регламентирующего  организацию  благоустройства  

и  дорожного  движения  на  территориях  муниципальных  образований.  

В течение  I квартала 2011 года прокуроры продолжат проведение проверок

исполнения  муниципальными  органами,  предприятиями  жилищно-

коммунального  хозяйства,  владельцами  зданий  законодательства  

об обеспечении безопасности жизни и здоровья людей. 

Как  показывают текущие проверки,  органами местного  самоуправления

по-прежнему  не  принимается  должных  мер  по  своевременной  очистке  

от снега и наледи крыш зданий и территорий домов.

Отмечаются  нарушения  в  сфере  образования  тарифов.  Особого

внимания  заслуживает  деятельность  значительного  числа  управляющих

организаций,  которые,  зачастую  используя  несовершенство  законодательства

и  злоупотребляя  доверием  граждан,  самоуправно  увеличивают  

или дополнительно устанавливают жилищно-коммунальные платежи.

Закончено расследование уголовного дела по обвинению руководителя

ООО "Новоторъяльская управляющая компания" по ст. 201 ч.1, ст. 160 ч.4  

УК  РФ,  который,  злоупотребляя  своими  полномочиями,  распорядился

по своему усмотрению денежными средствами на сумму свыше 4 млн. рублей,

поступившими от граждан в счет оплаты коммунальных платежей.

В  условиях  постоянного  развития  общественных  отношений,

изменяющегося законодательства продолжает оставаться приоритетной задача

приведения  нормативно-правовой  базы  республиканского  

и  муниципального  уровней  в  соответствие  с  федеральными  законами.  

В  прошлом  году  органами  власти  принято  к  исполнению  более  

230 заключений прокуроров на проекты нормативных актов с предложениями

об их корректировке. В соответствие с законом приведено 60 республиканских
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и около 1 тыс. 300 муниципальных нормативных актов. Среди них 10 законов

Республики Марий Эл.

Многое  делается  в  этом  направлении  и  непосредственно  депутатами.

Государственным  Собранием  республики  обеспечивался  постоянный

мониторинг  действующих  республиканских  законов.  В  ходе  парламентского

контроля  за  их  исполнением  анализировалась  и  совершенствовалась

правоприменительная  практика  и  механизмы  ее  реализации.  Повышению

эффективности  деятельности  способствовало  конструктивное  взаимодействие 

с  органами  прокуратуры,  органами  исполнительной  власти  и  местного

самоуправления,  иными  общественными  институтами,  которое,  надеюсь,

будет продолжено и в текущем году.

В  2011  году  на  одном  из  Дней  депутата  планируется  обсуждение

вопроса  "О  ходе  реализации   Закона  Республики  Марий  Эл  №  31-З  

"О  наделении  органов  местного  самоуправления  городских  округов  

и  муниципальных  районов  в  Республике  Марий  Эл  отдельными

государственными полномочиями по созданию административных комиссий".

Согласно  статье  2  Закона  такими  полномочиями  наделены  

14  муниципальных  районов  и  3  городских  округа,  находящихся  

на  территории  Республики  Марий  Эл.  В  соответствии  с  законом  передача

государственных полномочий должна сопровождаться выделением денежных

средств  на  их  выполнение.  Вместе  с  тем  Законом  Республики  Марий  Эл  

"О  республиканском  бюджете  Республики  Марий  Эл  на  2011  год  

и  на  плановый период 2012 и  2013 годов"  предусмотрено финансирование

оплаты  труда  членов  административных  комиссий,  работающих  

на  постоянной основе,  только  для  Медведевского  муниципального  района  

и  городского  округа  "Город  Йошкар-Ола"  в  размере  626  тыс.  рублей.  

В  нарушение  Федерального  закона  №  131-ФЗ  "Об  общих  принципах

организации  местного  самоуправления  в  Российской  Федерации"  органы

местного  самоуправления  других  муниципальных  образований  вынуждены
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исполнять переданные государственные полномочия за счет средств местных

бюджетов. Сложившаяся ситуация требует законного разрешения.

Большая  работа  проведена  прокурорами  по  антикоррупционной

экспертизе  правовых  актов.  Прокурорами  выявлено  34  нормы  

в  республиканском  законодательстве,  способствующие  коррупционным

проявлениям. Наши усилия направлялись на исключение из них положений,

позволяющих  чиновникам  принимать  "удобные"  решения,  понуждение

государственных служащих к исполнению своих обязанностей и определение

конкретных сроков.

Совместная  деятельность  прокуратуры и  органов  власти  республики  

в рамках проведения антикоррупционной экспертизы позволила значительно

сократить  (с  18  до  5  процентов)  количество  выявленных  нормативных

правовых  актов  с  коррупциогенными  факторами.  А  это  значит,  

что мы не допустили возможного ущемления прав наших граждан.

По-прежнему  не  единичны  факты  представления  государственными  

и  муниципальными  служащими  не  полных  сведений  о  доходах,  

об  имуществе  и  обязательствах  имущественного  характера.  Нарушения  

в  данной  сфере  выявлены  в  Министерстве  государственного  имущества

республики,  Гостехнадзоре,  а  также  органах  местного  самоуправления

(Медведевский,  Параньгинский  и  Мари-Турекский  муниципальные  районы,

городской округ Йошкар-Ола).

Требует  совершенствования  качество  подготовки  правовых  актов

органов  местного  самоуправления.  Мерами  прокурорского  реагирования

коррупциогенные  факторы  исключены  из  245  актов  органов  местного

самоуправления.  Например,  мэром  Йошкар-Олы  были  утверждены

административные  регламенты  по  выдаче  разрешений  о  переводе  жилого

помещения  в  нежилое  и  о  постановке  на  учет  граждан  в  качестве

нуждающихся  в  улучшении  жилищных  условий,  не  устанавливающие  

для  чиновников  сроков  принятия  этих  важных  для  граждан  решений.  

По требованию прокурора такой риск исключен.
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Практика  прокурорского  надзора  свидетельствует,  что  в  действенной

правовой и методической помощи со стороны органов государственной власти

республики нуждается муниципальная правотворческая деятельность, поскольку

из  оспоренных  муниципальных  актов  90  процентов  приходится  

на  нормативные  акты  поселений,  где  отсутствует  юридическая  служба  

и отмечается низкий кадровый потенциал муниципальных органов.

Совершенствованию  подлежит  деятельность  комиссий  

по  урегулированию  конфликта  интересов,  созданных  в  органах

государственной власти и местного самоуправления.

Отмечавшиеся  во  многих  крупных  городах  страны  стихийные

выступления  с  националистическими  лозунгами  требуют  пристального

внимания к различного рода экстремистским организациям.

Задачей,  которая  исключительно  важна  в  современных  условиях,

является  повышение  уровня  антитеррористической  безопасности.  

Так обозначил эту основную тему Дмитрий Анатольевич Медведев, выступая

на  Всероссийском  координационном  совещании  руководителей

правоохранительных органов 21 февраля 2011 года.

Прокурорами обеспечено принятие муниципальных целевых  программ,

предусматривающих конкретные мероприятия по противодействию терроризму 

и  экстремизму  в  республике.  На  сегодняшний  день  важно  добиться

выполнения предусмотренных ими мероприятий и их финансирования.

Большая  работа  проводится  в  сфере  защиты  жилищных  прав  детей-

сирот  и  детей,  оставшихся  без  попечения  родителей.  В  республиканском

бюджете, помимо запланированных на начало 2010 года 10 млн. рублей, были

дополнительно  изысканы  на  эти  цели  денежные  средства  в  размере  более

47 млн. рублей.

Совместными  усилиями  органов  государственной  власти  

и  прокуратуры  удалось  начать  строительство  2-х  социальных  домов  

на территории г. Йошкар-Олы. Первые 20 человек со своими семьями смогут
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въехать  в  квартиры  уже  в  I квартале  текущего  года,  остальные  

до конца года.

Несмотря  на  сокращение  в  целом  по  республике  на  29  процентов

количества преступлений, совершенных несовершеннолетними, (с 587 до 417),

рост  их  числа  отмечен  в  Куженерском,  Оршанском,  Советском  

и Юринском районах.

В связи с важностью вопроса профилактики подростковой преступности

предлагается обеспечить реализацию принятых программ профилактической

направленности,  предусматривающих  мероприятия  в  сфере  профилактики

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних, включая их ресурсное

обеспечение.  Важно  сделать  все,  чтобы  оградить  несовершеннолетних  

от втягивания в криминальную среду.

В  центре  внимания  должны  находиться  вопросы  соблюдения

законодательства об образовании, охране жизни и здоровья детей, в том числе

детей-инвалидов,  оказания  им  медицинской  и  социально-реабилитационной

помощи,  государственной  поддержки  молодых  и  многодетных  семей,

доступности дошкольного образования.

Количество  зарегистрированных  на  территории  республики

преступлений в  прошедшем году сократилось почти на  треть  и  составило  

12,5  тысяч.  Снижение  регистрации  произошло  по  всем  без  исключения

категориям преступлений.

Снизилась  регистрация  тяжких  и  особо  тяжких  преступлений  

на 35,7 процента, одновременно произошло снижение удельного веса данной

категории  преступлений  в  общей  структуре  преступности.  

На  1  факт  (со  115  до  116)  увеличилось  количество  убийств,  четверть  

из них совершены в столице республики. Более половины убийств совершены

на бытовой почве, около 70 процентов - в состоянии алкогольного опьянения.

Количество  фактов  умышленного  причинения  тяжкого  вреда  здоровью

увеличилось  на  6,5  процента,  большинство  совершены  на  почве  бытовых

конфликтов. Наибольшее количество (43 процента) умышленных причинений
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тяжкого  вреда  здоровью,  повлекших  смерть  потерпевшего,  приходится  

на столицу республики.

Причины совершения этих преступлений, как правило, бытовые, низкий

культурный и воспитательный уровень, социальная неустроенность,  в связи

с чем поднадзорные правоохранительные органы постоянно ориентировались

на  использование  норм  уголовного  закона  профилактического  характера.

В  прошедшем  году  количество  выявленных  преступлений  с  "двойной

превенцией"  увеличилось:  если  в  2009  году  их  доля  в  общей  структуре

преступности составляла 11,9 процента, то в истекшем – 14,7 процента.

Возрос  удельный  вес  преступлений,  связанных  с  оборотом

наркотических  средств  (до  6,3  процента),  в  том  числе  и  фактов  сбыта

наркотических средств (до 3,3 процента).

Число  разбойных  нападений  уменьшилось  на  пятую  часть,  около  

57 процентов из них имели место в г. Йошкар-Оле. Сохранилась тенденция

снижения  числа  грабежей,  подавляющее  большинство  которых совершено  

в столице республики. Предметом преступного посягательства чаще других

по-прежнему являлись мобильные телефоны, особенно в г. Йошкар-Оле. 

В общем массиве преступлений третью часть составили кражи, при этом

продолжает снижаться количество и удельный вес краж транспорта.

В  числе  лиц,  преступивших  закон,  почти  14  процентов  женщин,

двадцатая часть - учащиеся или студенты. Среди участников преступлений  

67  процентов  составили лица,  не  имеющие постоянного  источника  дохода.

Почти  четверть  лиц  совершили  преступления  в  состоянии  алкогольного

опьянения, более трети повторно.

Незначительно  снизился  удельный  вес  преступлений,  совершенных  

на  улицах,  при  этом  количество  подобных  преступлений  уменьшилось  

на 31,9 процента.

Раскрываемость  преступлений возросла  до  60,8  процента.  В  рейтинге

раскрываемости преступлений республика переместилась с 63 места на 32  

(в ПФО с 11 на 6), при этом в части раскрываемости тяжких и особо тяжких
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преступлений с 45 на 14 (в ПФО с 10 на 3). Раскрыто 70 процентов тяжких 

и особо тяжких преступлений.

Однако,  несмотря  на  положительные  тенденции,  нераскрытыми

остались  более  7  тысяч  преступлений.  По-прежнему  не  соответствует

предъявляемым  требованиям  деятельность  органов  внутренних  дел  

по  установлению  лиц,  совершивших  преступления,  в  г.  Йошкар-Оле  

и в Медведевском районе.

Координация  усилий  правоохранительных  органов  по  раскрытию  

и расследованию убийств и фактов причинения тяжкого вреда здоровью, в том

числе  со  смертельным  исходом,  позволила  сохранить  высоким,  более  

90 процентов, уровень установления лиц, причастных к таким преступлениям.

Раскрыто  более  3/4  разбоев,  1/2  грабежей,  свыше  трети  краж.  Причины  

не всегда высоких показателей кроются в слабом профессиональном уровне

оперативных работников органов внутренних дел, упущениях в организации

оперативно-разыскной  деятельности,  отсутствии  надлежащего

ведомственного контроля.

По 308 представлениям прокуроров об устранении нарушений закона  

к  дисциплинарной  ответственности  привлечено  834  должностных  лица

органов внутренних дел.

Не  всегда  адекватна  состоянию  преступности  работа,  проводимая  

по  ее  предупреждению,  со  стороны  субъектов  системы  профилактики.  

В  ряде  муниципальных  образований  она  осуществляется  с  недостатками,

носит  бессистемный  характер.  Программы  профилактического  характера

финансируются не ритмично, либо финансируются не в полном объеме.

В  заключение  хотелось  бы  выразить  уверенность  в  том,  

что  совместными  усилиями  органов  государственной  власти  республики,

органов  местного  самоуправления  и  прокуратуры  будет  решена  проблема

укрепления законности в сферах законодательства, где на сегодняшний день

отмечаются отдельные недостатки.
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Итоги  сегодняшнего  разговора  будут  способствовать  повышению

эффективности  деятельности  всех  заинтересованных  структур  по  защите

законных  прав  и  интересов  граждан,  усилению  профилактики  и  борьбы  

с криминалом.

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Спасибо, Георгий Афанасьевич.

Вопросы к Георгию Афанасьевичу есть?

Пожалуйста,  депутат  по  Сомбатхейскому  одномандатному

избирательному округу № 3 Шульгин Михаил Павлович.

Шульгин  М.П. Как  обстоят  дела  с  продажей  алкогольных  напитков

несовершеннолетним? Молодые люди в  общественных местах  появляются  

в нетрезвом состоянии.

Михопаркин  Г.А.  Этот  вопрос  находится  на  постоянном  контроле

правоохранительных  органов,  предпринимаются  определенные  меры.

Депутаты приняли закон об административной ответственности за появление  

в  общественных  местах  несовершеннолетних  в  нетрезвом  состоянии.  Есть

закон  о  запрещении  продажи  горячительных  напитков  несовершеннолетним.

Органами  внутренних  дел  проводятся  регулярные  проверки  объектов,  

где продают винно-водочные изделия. Проводятся контрольные закупки. Немало

юридических  лиц  привлечено  к  административной  ответственности.

Изменения  в  федеральном  законодательстве  позволят  привлекать  

и к уголовной ответственности.

Председательствующий. Вопросы еще есть?

Нет.

Уважаемые депутаты и участники Дня депутата!

Тематика Дня депутата рассмотрена.

Хочу вас проинформировать, что сегодня, 1 марта 2011 года, состоялось

заседание Президиума Государственного Собрания Республики Марий Эл.  
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В повестку дня пятнадцатой сессии включено двадцать вопросов. Все вопросы

рассмотрены на заседаниях комитетов и одобрены. Получены заключения.

Сегодня депутат Мамуткин Геннадий Борисович отмечает свой юбилей.

(Отсутствует). Ему будет приятно, что мы поздравили его с днем рождения.

Пожелаем ему здоровья, успехов в депутатской и хозяйственной деятельности.

Также  сегодня  день  рождения  у  депутата  Швецова  Михаила

Николаевича.  Мы  Вас  поздравляем,  желаем  успехов.  Также  поздравляем  

с присвоением ученой степени – доктора наук. (Аплодисменты).

Слово  предоставляется  Первому  заместителю  Председателя

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  Мухину  Владимиру

Ивановичу.

Мухин В.И. Уважаемые депутаты и приглашенные!

Разрешите зачитать текст приветственного адреса.

"Заместителю главного врача филиала Федерального государственного

учреждения  "Центр  гигиены  и  эпидемиологии  в  Республике  Марий  Эл  

в  Волжском  районе",  заведующей  Звениговским  отделом,  депутату

Государственного Собрания Республики Марий Эл  V созыва, заслуженному

врачу   Республики  Марий  Эл,  отличнику  здравоохранения  Мухлыгиной

Светлане Викторовне.

Уважаемая Светлана Викторовна!

Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  поздравляет  Вас  

с  юбилеем  и  выражает  искреннюю  признательность  за  многолетний

добросовестный труд, большой личный вклад в здравоохранение Республики

Марий Эл,  совершенствование законодательства,  социально-экономическое  

и культурное развитие Республики Марий Эл.

Вся Ваша жизнь тесно связана с марийским краем. Здесь Вы родились,

учились.  Здесь,  после  окончания  Горьковского  медицинского  института,  

Вы начали свою трудовую деятельность в Звениговской санэпидемстанции.

Вы прошли большой путь профессионального роста.
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Вас  знают  как  целеустремленного  человека,  сочетающего  в  себе

высокий  профессионализм,  жизненный  опыт,  убежденность,  мудрость  

и принципиальность.

Благодарим  Вас  за  беззаветную  преданность  избранной  профессии,

верность клятве Гиппократа, за наставнические уроки трудолюбия, которые

Вы охотно передаете молодым коллегам.

Умение четко определять и ставить задачи, грамотно, с перспективой  

на  будущее  решать  возникающие  проблемы  позволили  Вам  заслужить

авторитет и уважение.

Избиратели  Вам  доверили  представлять  их  интересы  в  высшем

законодательном органе государственной власти – Государственном Собрании

Республики Марий Эл пятого созыва.

Ваш многолетний добросовестный труд оценен по достоинству.

Вам  присвоено  почетное  звание  "Заслуженный  врач  Республики  

Марий Эл".

Вы – отличник здравоохранения.

Вы награждены Почетной грамотой Республики Марий Эл,  Почетной

грамотой Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Желаем  Вам,  уважаемая  Светлана  Викторовна,  крепкого  здоровья,

благополучия, новых успехов и добрых дел во имя процветания марийского

края,  бодрости и сил на долгие годы, счастья,  добра Вам, Вашим родным  

и близким". (Аплодисменты).

Разрешите вручить Вам, Светлана Викторовна,  Приветственный адрес

Государственного Собрания Республики Марий Эл и цветы. (Аплодисменты).

Председательствующий. Объявление.

Пятнадцатая  сессия  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл состоится 3 марта 2011 года в этом зале.

Благодарю всех за участие.
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III. СПИСОК
участников девятнадцатого Дня депутата 

Зал заседаний 
Дворца Конгрессов 

Республики Марий Эл

14.00

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ № 24

2. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

4. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

5. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

6. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Ерпылев Александр Евгеньевич КПРФ

9. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

10. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

11. Иливанов Петр Николаевич Избирательный округ № 15

12. Кожанов Владимир Тарасович ЛДПР

13. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

14. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

15. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

16. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ
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17. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

19. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

20. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

21. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

22. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

23. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

24. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

25. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

26. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

27. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

28. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

29. Басюк
Валерий Владимирович

Главный  федеральный  инспектор  
по Республике Марий Эл 

30.

Михопаркин
Георгий Афанасьевич

прокурор Республики Марий Эл

31. Хохорин
Артем Валерьевич

министр внутренних дел по Республике
Марий Эл 

32.

Кравченко
Александр Григорьевич

начальник  Управления  Федеральной
службы  Российской  Федерации  
по  контролю  за  оборотом  наркотиков
по Республике Марий Эл

33. Пахмутов
Сергей Михайлович

заместитель  начальника  Управления
Федеральной  службы  безопасности
Российской  Федерации  по  Республике
Марий Эл 

34.

Давыдов
Александр Сергеевич

Председатель  Верховного  суда
Республики Марий Эл

35. Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр  юстиции  Республики  
Марий Эл

36. Соловей начальник  Управления  Министерства
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Юрий Анатольевич юстиции  Российской  Федерации  
по Республике Марий Эл

37. Зефиров 
Сергей Николаевич

председатель  Государственной  счетной
палаты Республики Марий Эл

38. Залата
Сергей Анатольевич

аудитор  Государственной  счетной
палаты Республики Марий Эл

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

39.

Зангирова
Надежда Николаевна

глава  муниципального  образования
"Мари-Турекский  муниципальный
район"-  председатель  Собрания
депутатов

40.

Вохмяков 
Николай Леонидович

глава  муниципального  образования
"Медведевский  муниципальный  район"
- председатель Собрания  депутатов 

41.

Шабалин
Анатолий Степанович

глава  муниципального  образования
"Оршанский муниципальный район" -
председатель Собрания  депутатов 

42.

Михеева
Любовь Леонидовна

глава  муниципального  образования
"Параньгинский муниципальный район"
-  председатель Собрания депутатов

43.

Яндулов
Геннадий Николаевич

глава  муниципального  образования
"Сернурский  муниципальный  район"  -
председатель Собрания депутатов

44.

Антоничева
Валентина Кузьминична

глава  муниципального  образования
"Советский  муниципальный  район"  -
председатель Собрания депутатов

Руководители Профобъединения Республики Марий Эл
45.

Заева
Ольга Анатольевна

председатель  республиканской
организации  профсоюза  работников
здравоохранения

46. Александров
Николай Александрович

председатель  республиканской
организации  профсоюза  работников
строительства и промстройматериалов

47. Пухов
Роман Николаевич

председатель  республиканской
организации  профсоюза  рабочих
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местной  промышленности
коммунально-бытовых предприятий

48.

Пуртова
Людмила Васильевна

председатель  республиканской
организации  профсоюза  работников
народного образования и науки

49.

Ушнурцев
Владимир Петрович

председатель  республиканской
организации  профсоюза  работников
культуры

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

50. Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель  Руководителя  Аппарата,
начальник правового управления

51. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель  Руководителя  Аппарата,
начальник  организационного
управления

52.

Логинов
Геннадий Викторович

начальник  информационного
управления 

53. Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

заместитель  начальника
организационного управления

54. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий  специалист  1  разряда
информационного управления

Члены президиума Молодежного парламента Республики Марий Эл

55. Мартюшина
Екатерина Константиновна

председатель Молодежного парламента 

56. Волков 
Антон Михайлович

председатель комитета по 
взаимодействию с сельской молодежью

57.

Москвичева 
Екатерина Сергеевна

член Молодежного парламента

Парламентские корреспонденты
58.

Третьяков
Олег Георгиевич

оператор  службы  информации
телевидения филиала  
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 
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Материалы двадцатого  

Дня депутата
 

7 апреля 2011 года
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I. Тематика Дня депутата

7 апреля 2011 года
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Зал заседаний
Государственного Собрания

Республики Марий Эл

11 часов

1.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  
в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  республиканском  бюджете  Республики  
Марий Эл на 2011 год и на плановый период 2012 и 2013 годов"

Информирует 
Габдул-Бариева Гульфия Рауфовна,
первый заместитель министра финансов 
Республики Марий Эл 

2. О  месте  проведения  шестнадцатой  сессии  Государственного
Собрания Республики Марий Эл пятого созыва

3. О проекте  постановления  Государственного  Собрания  Республики
Марий Эл "О повестке дня шестнадцатой сессии Государственного Собрания
Республики Марий Эл пятого созыва"

4. О  проекте  постановления  Государственного  Собрания  Республики
Марий Эл "О секретариате  шестнадцатой сессии Государственного  Собрания
Республики Марий Эл пятого созыва"

5. О  проекте  постановления  Государственного  Собрания  Республики
Марий Эл "О порядке работы шестнадцатой сессии Государственного Собрания
Республики Марий Эл пятого созыва"

Информирует 
Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл 

II. СТЕНОГРАММА

                                         Дня депутата
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зал заседаний                                                                                 7 апреля 2011 года
Государственного Собрания                                                                          11 часов
Республики Марий Эл 

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой деятельности Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва на 2011 год и Программой подготовки 

к  шестнадцатой  сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

сегодня  проводится  двадцатый  День  депутата  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва.

В работе Дня депутата принимают участие: депутаты Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  начальник  Управления  Министерства

юстиции  Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл  Соловей  Юрий

Анатольевич,  министр  строительства,  архитектуры  и  жилищно-

коммунального хозяйства Республики Марий Эл Попов Виктор Николаевич,

министр юстиции Республики Марий Эл Григорьева  Татьяна Валентиновна,

первый заместитель министра финансов Республики Марий Эл Габдул-Бариева

Гульфия  Рауфовна,  и.о.  заместителя  начальника  государственно-правового

управления Президента Республики Марий Эл Золотарев Рудольф Иванович,

председатель  Совета  муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл,

глава  городского  округа  "Город  Йошкар-Ола"  –  председатель  Собрания

депутатов  Гаранин  Леонид  Ананьевич,  Председатель  Государственной

счетной  палаты  Республики  Марий  Эл  Зефиров  Сергей  Николаевич,

председатель  Молодежного  парламента  Республики  Марий  Эл  Мартюшина
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Екатерина  Константиновна,  руководители  структурных  подразделений

Аппарата Государственного Собрания Республики Марий Эл, парламентские

корреспонденты.

Председательствующий. Уважаемые депутаты! 

По  предложению  Президента  Республики  Марий  Эл  

Маркелова  Л.И.  на  основании  части  второй  статьи  71  Конституции

Республики  Марий  Эл  созывается  шестнадцатая  сессия  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  пятого  созыва  7  апреля  в  12  часов  

в  городе  Йошкар-Оле  для  рассмотрения  вопроса  "О  внесении  изменений  

в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  республиканском  бюджете  Республики

Марий Эл на 2011 год и на плановый период 2012 и 2013 годов".

Уважаемые участники Дня депутата!

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Сегодня, 7 апреля 2011 года, день рождения депутата Глазырина Андрея

Юрьевича.

Разрешите  от  имени  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл наградить знаком отличия Государственного Собрания Республики

Марий  Эл  -  медалью  "За  вклад  в  развитие  законодательства  Марий  Эл"

Глазырина Андрея Юрьевича,  главного врача государственного учреждения

Республики  Марий  Эл  "Республиканская  клиническая  больница",  депутата

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  III,  IV,  V созывов.

(Аплодисменты).

Начинаем работу.

Рассматривается первый вопрос.

1.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О внесении  изменений  

в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  республиканском  бюджете  Республики

Марий Эл на 2011 год и на плановый период 2012 и 2013 годов".

Слово  предоставляется  первому  заместителю  министра  финансов

Республики Марий Эл Габдул-Бариевой Гульфие Рауфовне.
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Габдул-Бариева  Г.Р.  Уважаемый  Председатель  Государственного

Собрания!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

На  ваше  рассмотрение  внесен  проект  закона  Республики  Марий  Эл  

"О внесении изменений в Закон Республики Марий Эл "О республиканском

бюджете  Республики  Марий Эл  на  2011  год  и  на  плановый период  2012  

и 2013 годов".

Проектом  закона  предлагается  увеличить  доходы  и  расходы

республиканского  бюджета  Республики  Марий  Эл  на  2011  год  

на 193,5 млн. рублей за счет средств государственной корпорации – Фонда

содействия  реформированию  жилищно-коммунального  хозяйства  

на  капитальный  ремонт  многоквартирных  домов  и  на  обеспечение

мероприятий по переселению граждан из аварийного жилищного фонда.

В  целях  обеспечения  соблюдения  Республикой  Марий  Эл  условий

софинансирования расходов в размере 25 процентов стоимости  капитального

ремонта  и  мероприятий  по  переселению граждан  из  аварийного жилищного

фонда увеличиваются субсидии муниципальным образованиям республики  

на:  обеспечение  мероприятий  по  капитальному  ремонту  многоквартирных

домов – на 58,3 млн. рублей, в том числе за счет средств республиканского

бюджета на 7,2 млн. рублей;

реализацию  программы  по  оснащению  многоквартирных  домов

приборами учета теплоэнергоресурсов – на 15,0 млн. рублей;

обеспечение  мероприятий  по  переселению  граждан  из  аварийного

жилищного  фонда  –  на  189,9  млн.  рублей,  в  том  числе  за  счет  средств

республиканского бюджета на 47,5 млн. рублей.

Вносятся  соответствующие  изменения  в  приложения  №  5,  7,  9.

Приложение № 17 дополняется новыми таблицами 39, 40, 41.

Таковы изменения,  которые  предлагается  внести  в  Закон  Республики

Марий  Эл  "О  республиканском  бюджете  Республики  Марий  Эл  

на 2011 год и на плановый период 2012 и 2013 годов".
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Законопроект  рассмотрен  комитетами  Государственного  Собрания.

Получены положительные заключения прокуратуры республики, Управления

Минюста  Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл  

и Государственной счетной палаты Республики Марий Эл.

Прошу поддержать представленный законопроект.

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Вопросы к Гульфие Рауфовне есть?

Нет.

Рассматривается второй вопрос.

2. О месте проведения шестнадцатой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва.

Предлагается  провести  шестнадцатую  сессию  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва 7 апреля в 12 часов в зале

заседаний Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Председательствующий. Рассматривается третий вопрос.

3.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл "О повестке дня шестнадцатой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

В  повестку  дня  шестнадцатой  сессии  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл включен один вопрос "О проекте закона Республики

Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл  

"О  республиканском  бюджете  Республики  Марий  Эл  на  2011  год  

и на плановый период 2012 и 2013 годов".

Председательствующий.  Рассматривается четвертый вопрос повестки

Дня депутата.

4.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл "О секретариате шестнадцатой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

В  состав  секретариата  сессии Президиум Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  предлагает  избрать  депутатов  Варченко  Галину
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Григорьевну, Попова Ивана Алексеевича, Севастьянова Виктора Викторовича.

Рекомендуется  избрать  руководителем  секретариата  шестнадцатой

сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл депутата Варченко

Галину Григорьевну.

Председательствующий.  Рассматривается пятый вопрос повестки Дня

депутата.

5.  О  проекте  постановления  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  "О  порядке  работы  шестнадцатой  сессии  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва".

Президиум  Государственного  Собрания  Республики  Марий Эл

решением  от  7  апреля  2011  года  предлагает  принять  порядок  работы

шестнадцатой сессии.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Программа Дня депутата выполнена.

Благодарю всех за активное участие.

III. СПИСОК

участников двадцатого  Дня депутата 

11.00
Зал заседаний

Государственного Собрания
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Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6

2. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24

3. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

4. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

5. Васильев Виктор Григорьевич Избирательный округ №14

6. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

7. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

8. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

9. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

10. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

11. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Ерпылев Александр Евгеньевич КПРФ

13. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

14. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

15. Казанков Сергей Иванович Избирательный округ № 17

16. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

17. Кожанов Владимир Тарасович ЛДПР

18. Козырев Александр Сергеевич Избирательный округ № 22

19. Коробейников Андрей Витальевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

20. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

21. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

22. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

23. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

24. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

25. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

26. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

27. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5
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28. Российский Игорь Николаевич Избирательный округ № 13

29. Резунов Сергей Николаевич Избирательный округ № 23

30. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

31. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

32. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

33. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

34. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

35. Старостин Александр Викторович ЕДИНАЯ РОССИЯ

36. Сташкевич Александр Михайлович Избирательный округ № 12

37. Степанов Алексей Витальевич Избирательный округ № 8

38. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

39. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

40. Цинпаев Магомедгаджи Абдуллаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

41. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

42. Басюк
Валерий Владимирович

Главный  федеральный  инспектор  
по Республике Марий Эл 

43. Попов
Виктор Николаевич

министр строительства, архитектуры 
и жилищно-коммунального хозяйства 
Республики Марий Эл

44. Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции 
Республики Марий Эл

45. Габдул-Бариева 
Гульфия Рауфовна

первый заместитель министра 
финансов Республики Марий Эл

46. Соловей 
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Республике Марий Эл

47. Зефиров 
Сергей Николаевич

председатель Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

48. Золотарев
Рудольф Иванович

заместитель начальника 
государственно-правового управления 
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Президента Республики Марий Эл

49. Кондратьев
Александр Александрович

заместитель Прокурора 
Республики Марий Эл 

50. Тихонова
Марина Николаевна

старший помощник Прокурора 
Республики Марий Эл

51. Гаранин
Леонид Ананьевич

Председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, 
глава муниципального образования 
городского округа "Город Йошкар-Ола"-
председатель Собрания депутатов 

52. Михеева
Татьяна Николаевна

председатель Общественной палаты 
Республики Марий Эл

53. Мартюшина
Екатерина Константиновна

председатель Молодежного парламента 
Республики Марий Эл

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

54. Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель  Руководителя  Аппарата,
начальник правового управления

55. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

56. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 
информационного управления 

Парламентские корреспонденты

57. Третьяков
Олег Георгиевич

оператор  службы  информации
телевидения  филиала   ФГУП  "ВГТРК"
ГТРК "Марий Эл" 

58. Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный  корреспондент  службы
информации  телевидения  филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 
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Материалы двадцать первого 

Дня депутата
 

26 апреля 2011 года

I. Тематика Дня депутата
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26 апреля 2011 года

зал заседаний
Государственного Собрания

Республики Марий Эл

14 часов

1. О состоянии преступности в Республике Марий Эл

14.00-14.30 Лопарев Дмитрий Алексеевич
заместитель министра внутренних дел 
по Республике Марий Эл, 
начальник штаба 
Министерства внутренних дел 
по Республике Марий Эл

Обмен мнениями

14.30-14.40 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

2. О  реализации  поручения  Председателя  Правительства
Российской Федерации Путина В.В.,  данного на заседании Правительства
Российской  Федерации  4  апреля  2011  года,  по  вопросу  модернизации
системы общего образования и повышения заработной платы учителей

14.40-15.00 Цветкова Ольга Николаевна,
Заместитель Председателя 
Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, 
председатель Комитета 
Государственного Собрания 
Республики Марий Эл 
по социальному развитию,
член фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ"
в Государственном Собрании 
Республики Марий Эл

3. Информация о деятельности в избирательном округе

15.00-15.15 Ведерников Павел Семенович,
депутат по Северо-Восточному 
одномандатному избирательному 
округу № 19, 
секретарь Комитета Государственного 
Собрания Республики Марий Эл 
по развитию агропромышленного 
комплекса,
член фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ"
в Государственном Собрании 
Республики Марий Эл

II. СТЕНОГРАММА
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Дня депутата

зал заседаний                                                                                    26 апреля 2011 года
Государственного Собрания                                                                              14 часов
Республики Марий Эл 

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой деятельности Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  пятого  созыва  на  II квартал  2011  года  

сегодня  проводится  двадцать  первый  День  депутата  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва.

В работе Дня депутата принимают участие: депутаты Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  главный  федеральный  инспектор  

по  Республике  Марий  Эл  Басюк  Валерий  Владимирович,  исполняющий

обязанности  министра  внутренних  дел  по  Республике  Марий  Эл  Тарасов

Владимир  Валентинович,  заместитель  министра  внутренних  дел

по  Республике  Марий Эл,  начальник  штаба  Лопарев  Дмитрий  Алексеевич,

начальник Управления Государственной инспекции безопасности дорожного

движения Министерства  внутренних дел по Республике Марий Эл Казаков

Виктор  Алексеевич,  начальник  Управления  Министерства  юстиции

Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл   Соловей  Юрий

Анатольевич, председатель Совета муниципальных образований Республики

Марий  Эл,  глава  городского  округа  "Город  Йошкар-Ола"  -  председатель

Собрания депутатов Гаранин Леонид Ананьевич, председатель Общественной
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палаты  Республики  Марий  Эл  Михеева  Татьяна  Николаевна,  председатель

Молодежного  парламента  Республики  Марий  Эл  Мартюшина  Екатерина

Константиновна,  руководители  структурных  подразделений  Аппарата

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,  парламентские

корреспонденты.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Сегодня отмечается Марий талешке кече – День национального героя.  

Я встречался с коллективом МарНИИЯЛИ. Сотрудники института работают

над  историей  законодательной  власти  к  75-летию,  эта  дата  у  нас  будет

отмечаться 26 июля 2013 года.

Начинаем работу.

Рассматривается первый вопрос.

1. О состоянии преступности в Республике Марий Эл.

Слово для доклада предоставляется заместителю министра внутренних дел  

по Республике Марий Эл, начальнику штаба Министерства внутренних дел

по Республике Марий Эл Лопареву Дмитрию Алексеевичу.

Лопарев Д.А. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты!

Слайд-заставка

Прежде  чем  охарактеризовать  состояние  преступности  в  республике,

хочу  отметить,  что  с  назначением  на  должность  министра  внутренних  

по Республике Марий Эл Артема Валерьевича Хохорина в конце 2008 года  

в  Министерстве  проведен  комплекс  организационных  и  практических

мероприятий,  направленных  на  совершенствование  оперативно-служебной

деятельности  органов  внутренних  дел  и  оздоровление  криминогенной

обстановки в республике.
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Получив  на  основе  анализа  объективную  картину  преступности  

в  республике,  критически оценив уровень взаимодействия с  правительством,

правоохранительными органами,  системные ошибки в организации работы  

по целому спектру направлений, приступили к масштабным, по сути своей

инновационным, мероприятиям.

Слайд. Проблемы оперативной обстановки

К тому моменту (конец 2008 года) по уровню преступности  республика

занимала второе место (после Пермского края) среди субъектов Приволжского

федерального округа.

Уличная  преступность  увеличилась  более  чем  на  70  процентов.  

Тех  же  грабежей  за  месяц  фиксировалось  столько,  сколько  в  соседней

Мордовии за целый год.

Сильнейшей  криминализации  подверглась  сфера  заготовки

лесоресурсов.  В  столице  и  районных  центрах  вольготно  себя  чувствовали

молодежные преступные группировки. В целом почти две трети преступлений

оставались не раскрытыми.

Наряду  с  этим  в  МВД  наблюдался  низкий  уровень  оснащенности

подразделений,  некомплект  и  необученность  личного  состава,  фактически

отсутствовал резерв кадров, практически не использовались новые методики 

и информационные технологии.

Такое положение дел необходимо было менять и менять немедленно.

Слайд. Положения концепции

В основу всей проводимой работы в начале 2009 года была положена

"Концепция развития органов внутренних дел Республики Марий Эл", которая

позволила,  оставаясь  в  рамках  федерального  правового  поля,  творчески

подойти к решению большинства проблемных вопросов.

Мы сразу  же  взяли  курс  на  максимальную открытость и  повышение

доверия граждан.
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Слайд. Комиссия по УРД и ее задачи

Установлен жесткий контроль за соблюдением законности при приеме 

и рассмотрении заявлений и обращений.

Совместно с прокуратурой республики создана специальная комиссия 

по этому вопросу.

Слайд. Фото комнат приема граждан

Проведена  работа  по  обустройству  помещений  для  создания

максимально  комфортных  условий  при  приеме  граждан  и  оформлении

заявлений. Введены требования по тщательному их рассмотрению.

Слайд. Динамика обращений граждан

Слайд. Уровень доверия граждан

В  результате  число  обращений  граждан  как  в  дежурные  части,  

так и к руководству Министерства увеличилось почти вдвое. И сегодня, даже

еще имея определенный объем выявляемых нарушений в этой сфере, можно 

с  уверенностью  говорить  о  достаточной  чистоте  статистических  данных,

характеризующих преступность, что, в свою очередь, подтверждается и мнением

населения.

Слайд. Динамика регистрации + уровень преступности

Предпринятыми  мерами  нам  удалось  достичь  значительного

оздоровления криминогенной обстановки в республике. 

За  последние  два  года  отмечается  значительное  снижение  количества

регистрируемых преступлений.

По  итогам  прошедшего  года  массив  регистрируемых  преступлений

сократился  более  чем  на  пять  тысяч  преступлений,  или  на  30  процентов  

(с 17787 до 12430), а в столице республике уровень преступности сократился

почти в два раза (с 7795 до 4703), или на 39,7 процента. Это лучшая динамика

во всей Российской Федерации (в Российской Федерации – на 12,2 процента;  

в Приволжском федеральном округе – на 13 процентов).

Слайд. Снижение по регионам
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По  итогам  I квартала  Республика  Марий  Эл  сохранила  лидирующие

позиции  среди  регионов  Российской  Федерации  по  темпам  снижения

преступности. По данному показателю Марий Эл занимает второе место после

Ненецкого  автономного  округа,  в  то  же  время  надо  учитывать,  

что  там  зарегистрировано  всего  147  преступлений.  Следовательно,  можно

констатировать,  что в  нашей республике отмечаются наибольшие в  России

темпы снижения преступности.

На территории республики совершено 2461 преступление,  что почти  

на 1 тысячу меньше, чем за аналогичный период 2010 года.

Снижение  числа  зарегистрированных  преступлений  произошло

практически по всем основным составам, характеризующим преступность.

Слайд. Динамика уровня преступности за 3 года в РМЭ, ПФО и РФ

Основная причина достигнутых результатов – целенаправленная работа 

по  раскрытию  преступлений  и  неизбежности  уголовного  преследования

виновных.

Слайд. Динамика нераскрытых преступлений за 3 года.

Число  не  раскрытых  в  2010  году  преступлений  по  сравнению  

с 2009 годом уменьшилось на 78 процентов, а в сравнении с 2008 годом почти

в  2,5  раза  (2,37).  По  итогам  квартала  сокращение  составило  

43,5 процента.

Слайд. Динамика раскрываемости ТиОТ

За  последние  два  года  напряженной  работы  сломлена  психология

отстающих,  вечно  критикуемых  и  забитых  милиционеров,  и  сегодня

Министерство  уверенно  вошло  в  число  передовых  МВД,  ГУВД  субъектов

Российской Федерации как по результатам работы, так и по инновационным

подходам к решению оперативных задач. И тот главный приоритет, который

мы определили  для  себя  в  начале  2009  года  –  войти  в  тридцатку  лучших

регионов  по  раскрываемости  тяжких  и  особо  тяжких  преступлений,

перевыполнен.
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Слайд.  Сравнение  динамики  раскрываемости  ТиОТ  с  другими

регионами.

Раскрываемость  тяжких  преступлений  по  итогам  прошедшего  года

составила 70 процентов (2009 г. – 59,2 процента; 2008 г. – 51,1 процента),  

а по итогам квартала – 77,7 процента (АППГ – 69,4 процента). Министерство

занимает 10 место среди регионов России по данному показателю. Взгляните

на  слайд,  такой  скоростной  положительной  динамики  в  течение  трех

последних лет нет ни у одного субъекта Российской Федерации.

Слайд. Динамика  уличной  преступности  за  3  года  в  сравнении  

с Россией и ПФО 

Предпринятый  комплекс  мер  по  профилактике  уличной  преступности

позволил  уменьшить  их  число  в  сравнении  с  2008  годом  почти  вдвое  

(2008 г. – 4332; 2009 г. – 3459; 2010 г. – 2354; 3 месяца 2011 г. – 343).

В среднем по России в 2010 году и за 3 месяца текущего года произошел

рост  преступлений,  совершаемых  на  улицах,  на  10  и  9  процентов

соответственно (ПФО: 2010 г. – 1,5 процента; 2011 г. – 3,3 процента).

Слайд. Динамика регистрации грабежей и разбоев и их раскрываемость.

При  этом  число  разбойных  нападений  у  нас  сократилось  также  

в  2  раза  (2008  г.  –  167;  2009  г.  –  107;  2010  г.  –  86;  3  мес.  2011  г.  –  23  

(АППГ  –  29),  при  стабильно  высоком  уровне  раскрываемости  –  

85-86 процентов (3 месяца 2011 г. – 78,6 процента (АППГ – 93,8 процента).

Число грабежей уменьшилось в 3,5 раза (2008 г. – 2469; 2009 г. – 1343;

2010  г.  –  687;  3  мес.  2011  г.  –  139  (АППГ  –  220),  в  Йошкар-Оле  –  

в  4,7  раза,  а  общереспубликанская  раскрываемость  грабежей  увеличилась  

с 20 процентов с 2008 года до 60 процентов в текущем году.

Слайд. Динамика регистрации хищений транспорта и их раскрываемость

Количество  хищений  транспорта  уменьшилось  с  724  в  2008  году  

до 504 в 2009 и 301 в 2010, при почти двукратном росте раскрываемости.

В  текущем  году  сокращение  данного  вида  преступлений  составило

почти  40  процентов  (с  42  до  26).  На  фоне  снижения  повысилась
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эффективность их раскрытия и расследования, совокупная их раскрываемость

составила около 70 процентов (68,9 процента), в то время как в прошлом году

она едва превышала 40 процентов (41,8 процента).

Слайд. Динамика регистрации квартирных краж и их раскрываемость.

Стабильно  ежегодно  уменьшается  число  квартирных  краж  (2008  г.  –

794;  

2009 г.  – 640;  2010 г.  – 480;  3 мес.  2011 г.  – 98 (АППГ – 127),  при росте

раскрываемости с 40,4 процента в 2008 году до 65,6 процента в текущем.

Слайд. Сравнение  раскрываемости  грабежей,  разбоев,  хищения

транспорта, квартирных краж с РФ и ПФО.

Смогли мы справиться и с, казалось бы, неподъемной темой хищения

леса.

Слайд – динамика регистрации и раскрываемости незаконных рубок.

Количество  незаконных  рубок  сократилось  с  1000  в  2008  году  

до  196  в  2010  году,  а  нанесенный  ущерб  –  почти  в  40  раз,  

с 1 млрд. 337 млн. руб. до 35 млн. руб. 

В  текущем  году  также  отмечается  снижение  таких  преступлений  

до 11 (АППГ – 35). Средняя раскрываемость незаконных порубок древесины 

в  республике  за  3  месяца  составила  52  процента,  что  на  порядок  выше

прошлогоднего уровня (АППГ – 41,3 процента).

Слайд. Привлечение к уголовной ответственности лесников

По-прежнему  имеют  место  факты  совершения  незаконных  рубок

работниками  лесничеств.  В  2010  году  к  уголовной  ответственности

привлечены 6 работников (в 2009 году – 9).

Так,  в  августе  прошлого  года  в  квартале  47  выдела  

6 Красностекловарского участкового лесничества государственный инспектор

по  охране  леса  гражданин  Ахмедханов  Г.К.  совершил  незаконный  поруб  

5  деревьев  хвойных пород,  причиненный ущерб  составил  около  70  тысяч

рублей.
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Совершают  преступления  и  лица,  занимающие  более  высокие

должности.

В июле 2010 года направлено в суд уголовное дело по факту служебного

подлога, совершенного руководителем  Национального парка "Марий Чодра".

Уголовное дело прекращено в суде в связи с деятельным раскаянием.

Слайд. Режим ЧС.

Оправдал себя  и  введенный в  начале  2010 года  режим чрезвычайной

ситуации  на  территории  лесных  массивов  отдельных  районов  республики:

Горномарийского, Звениговского, Килемарского, Моркинского и Юринского.  

В  течение  2010  года  выявлено  свыше  четырехсот  административных

правонарушений  данного  режима  (434),  наложено  штрафов  на  сумму  

более двухсот тысяч рублей (242 700), половина из которых уже взыскана  

(120 700).

В  I квартале  текущего  года  в  ходе  рейдовых  мероприятий  

за нарушения режима ЧС в ОВД доставлено 88 граждан.

Слайд. Динамика регистрации и раскрытия преступлений в сфере НОН.

Существенным фактором влияния на оперативную обстановку является

противодействие  незаконному  обороту  наркотиков,  которое  мы  уже

традиционно ставим в разряд приоритетных.

Сложившаяся  в  прошедшем  году  наркоситуация,  по  сравнению  

с  предыдущими  годами,  претерпела  значительное  изменение,  связанное

прежде всего с запретом так называемых "курительных смесей", вследствие

чего  наркозависимые,  употребляющие  наркотики  растительного

происхождения  путем  курения,  перешли  на  потребление  марихуаны.

Курительные  смеси  практически  исчезли  из  нелегального  оборота  

на территории республики.

Кроме  этого,  наркозависимые  потребители  героина  перешли  

на  изготовление  в  домашних  условиях  из  кодеинсодержащих  препаратов

наркотического средства дезоморфин, причем эта тенденция носит массовый

характер ввиду доступности и дешевизны компонентов. При этом в настоящее
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время нет четкой системы учета кодеинсодержащих препаратов и контроля  

за их реализацией.

В  настоящее  время  проходит  согласование  проект  постановления

Правительства  Российской  Федерации,  разработанный  Минздравсоцразвития

Российской  Федерации,  по  рецептурному  отпуску  кодеинсодержащих

препаратов. Предполагаемая дата вступления в силу – 1 июля 2011 года.

Нам  совместно  с  органами  Госнаркоконтроля  удалось  достичь

определенных положительных результатов в  борьбе с  наркопреступностью.  

За  2010  год  всего  выявлено  780  преступлений,  связанных  

с  незаконным оборотом наркотиков (АППГ – 746).  Только милиционерами

перекрыто  более  30  каналов  их  поступлений  в  республику:  

26  –  из  Республики Татарстан,  2  –  из  Москвы,  2  –  из  Санкт-Петербурга,  

1 – из Нижнего Новгорода.

За  истекший  период  текущего  года  в  республике  выявлено  

202 преступления в сфере НОН, в сравнении с прошлым годом их количество

уменьшилось на 6 процентов (АППГ – 215). В то же время нельзя не отметить

повышение  эффективности  работы  органов  внутренних  дел  в  сфере

противодействия  незаконному  обороту  наркотиков.  Впервые  

за долгое время общие показатели выявления и раскрытия наркопреступлений

ОВД  вплотную  приблизились  к  результатам  республиканского  УФСКН  

и составляют почти 50 процентов от общего массива преступлений.

УФСКН РФ по Республике Марий Эл выявлено – 108 (АППГ – 144),

МВД  по  Марий  Эл  –  94  (АППГ  –  68).  Без  учета  условно  выделенных

уголовных дел по наркотикам выявлено 189 преступлений (АППГ – 179),  

в том числе УФСКН – 105 (АППГ – 126), ОВД – 84 (АППГ – 53).

Слайд. Динамика выявления административных правонарушений НОН.

Почти на 40 процентов по сравнению с 2009 годом возросло количество

выявленных  сотрудниками  милиции  административных  правонарушений,

связанных с незаконным оборотом и потреблением наркотических средств  

и психотропных веществ (с 342 до 475).
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В  текущем  году  увеличение  составило  почти  9  процентов  (с  149  

до  162).  Это  дает  нам  возможность  выявлять  и  ставить  на  учет

наркозависимых, проверять их на причастность к другим преступлениям. 

Слайд. Динамика по наркопритонам

Также  одним  из  важных  направлений  профилактической  работы

является  выявление  наркопритонов.  Осуществление  комплекса

организационных  и  практических  мероприятий  позволило  пусть

незначительно,  но  повысить  результативность  работы  по  ликвидации

наркопритонов.

По состоянию на  1  января  2011 года  возбуждено 16  уголовных дел  

по  ст.  232  УК  Российской  Федерации  (АППГ  –  7).  Наркопритоны

ликвидированы  в  городах  Йошкар-Оле  (7),  Волжске  (3),  

поселках  Медведево  (2),  Новый  Торъял  (2), Сернур  (2),  13  из  которых

дезоморфиновые.

За 3 месяца 2011 года возбуждено 9 уголовных дел по ст. 232 УК РФ. 

6 наркопритонов ликвидированы в Йошкар-Оле, по 1 − в Волжске, в поселках

Медведево и Советский.

Слайд.  Динамика  регистрации  и  раскрываемости  экономических

преступлений. Сравнение с ПФО и РФ.

За  I квартал  2011  года  количество  выявленных  преступлений

экономической направленности уменьшилось в полтора раза с 364 до 203,  

или на 44,2 процента (2010 г. – 1056; 2009 г. – 1786; 2008 г. – 2152.). Динамика

снижения регистрации преступлений в сфере экономики наблюдается в целом

по стране. По России экономических преступлений зарегистрировано на треть

меньше (-33,4 процента), по округу – на 27,6 процента.

Раскрываемость экономических преступлений составила 89,5 процента

(ПФО – 82  процента,  Российской Федерации –  82,2  процента).  Республика

Марий Эл в числе 14 субъектов ПФО по данному показателю занимает второе

место после Республики Мордовия (93,6 процента).
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Число  преступлений  против  государственной  власти,  интересов

государственной  службы  и  службы  в  органах  местного  самоуправления

уменьшилось в 3 раза (с 90 до 33), также в три раза, но уже больше выявлено

фактов взяточничества. 

Так, 31 марта текущего года по факту незаконного получения денежного

вознаграждения  возбуждено  уголовное  дело  по  признакам  состава

преступления, предусмотренного ч. 2 ст. 290 УК, в отношении специалиста  

по  учету  жилья  отдела  жилищно-коммунального  хозяйства  администрации

городского  округа  "Город  Волжск",  которая  получила  взятку  в  размере  

100  тыс.  рублей  за  изготовление  поддельного  договора  социального  найма

жилого помещения.

Слайд. Игорный бизнес

Нелегальный  игорный  бизнес  загнан  в  глубокое  подполье,  и  вновь

открывающиеся  заведения  тут  же  становятся  объектом  пристального

внимания Министерства внутренних дел и прокуратуры.

В 2010 году в ходе проведения мероприятий нами изъято 294 единицы

модернизированного  лотерейного  оборудования,  160  системных  блоков.

Приостановлена деятельность 48 развлекательных заведений.

В течение  I квартала текущего года изъято 437 единиц оборудования,

используемого для проведения азартной деятельности (100 системных блоков,

320  игровых  автоматов,  5  лотерейных  терминалов  (столбики),  

10 игровых столов для игры в покер, 2 рулетки).

Так,  26  января  в  ходе  проведения  ОРМ  обследовано  помещение,

расположенное  по  адресу:  г.  Йошкар-Ола,  ул.  Советская,  143,  из  которого

изъяты 12  игровых автоматов,  3  игровых стола  для  игры в  покер,  фишки,

карты,  оборудование  для  видеонаблюдения,  ноутбук,  системный  блок  

и  денежные  средства  в  сумме  36000  рублей,  находившиеся  в  электронной

рулетке и в столах.

25  марта  совместно  с  сотрудниками  прокуратуры  г. Йошкар-Олы

прекращена  деятельность  "подпольного"  казино,  расположенного  по  адресу:
93



г. Йошкар-Ола, ул. Героев Сталинградской битвы, 100 (кафе "Ретро"). В ходе

проведения ОРМ в кафе "Ретро" были изъяты 7 игровых столов для различных

карточных  игр,  2  рулетки,  фишки  (910  шт.),  карты  (7  колод),

видеорегистратор, системный блок, 8 игровых автоматов.

Слайд. Результаты ГИБДД

Остается  стабильной  ситуация  на  дорогах  республики.  Учитывая

сложность погодных условий, рост автопарка, Госавтоинспекции практически

постоянно  приходится  работать  в  усиленном  режиме,  достигая  этой

стабильности.  Только  за  2010  год  выявлено  224731  правонарушение  

(2009  г.  –  205127;  2008  г.  –  172239),  3839  нарушителей  лишено  прав

управления (2009 г. – 3789; 2008 г. – 4370), проводится постоянная работа  

по  повышению  собираемости  штрафов  как  одной  из  мер  неотвратимости

наказания.

2010 год.

За  2010  год  на  территории  Республики  Марий  Эл  зарегистрировано

1085 (2009 г. – 1087; 2008 г. – 1190) дорожно-транспортных происшествия,  

в которых погибли 156 (2009 г.  – 157; 2008 г.  – 164) и получили ранения  

1472 (2009 г. – 1540; 2008 г. – 1606) человек.

По вине водителей в  состоянии опьянения зарегистрировано 102 ДТП

(2009 г. – 101; 2008 г. – 101), в которых погибли 9 (2009 г. – 23; 2008 г. – 15) 

и получили ранения 158 человек (2009 г. – 185; 2008 г. – 169).

За  управление  ТС в  состоянии  опьянения  (ст.  12.8,  12.26  КоАП РФ)

выявлено 4746 правонарушений (2009 г. – 4321; 2008 г. – 4267).

2011 год

За  истекший  период  текущего  года  зарегистрировано  141  дорожно-

транспортное  происшествие,  в  них  погибли  22  и  получили  ранения  

185  человек.  По  сравнению  с  аналогичным  периодом  прошлого  года

количество  ДТП  увеличилось  на  1,4  процента,  число  погибших  –  

на 15,8 процента, а число получивших ранения снизилось на 0,5 процента.
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По вине  водителей  в  состоянии  опьянения  зарегистрировано  4  ДТП  

(- 50 процентов), в которых получили ранения 10 (- 23,1 процента) человек.

За  управление  ТС в  состоянии  опьянения  (ст.  12.8,  12.26  КоАП РФ)

выявлено  855  правонарушений  (АППГ  –  812),  из  них  в  состоянии

наркотического опьянения – 9 (АППГ – 10).

Слайд. Фото.

В  конце  прошлого  года  при  поддержке  Правительства  республики

введен  в  действие  Центр  обработки  правонарушений,  зарегистрированных

средствами видеофиксации.

В течение  I квартала  сотрудниками Центра вынесено более  19 тысяч

постановлений  по  делам об  административных правонарушениях  на  сумму

около 3,5 млн. рублей.

Слайд. Результаты противодействия ОПГ

Оценив  критически  в  начале  2010  года  работу  по  противодействию

организованной  преступности,  учтя  нарекания  в  наш  адрес  со  стороны

Президента республики, нами сделан значительный шаг вперед.

Только  за  истекший  год  выявлены  и  поставлены  на  учет  более  

500 членов ОПГ, в том числе 146 членов группировки "Спарта-Тархановские".

В  настоящее  время  общее  число  состоящих  на  оперативном  контроле

"группировщиков" составляет 672 человека.

За  последние  2  года  возбуждено  и  расследовано  2  уголовных  дела  

по бандитизму, 4 – по организации преступного сообщества, в том числе одно

по наркотикам, задокументированное совместно с коллегами из Татарстана  

и  расследованное  следователями  окружного  управления.  К  уголовной

ответственности привлечено 179 членов преступных группировок, в том числе

19 лидеров и авторитетов.

Так,  10  августа  прошлого  года  оглашен  приговор  лидерам  

и  участникам  организованного  преступного  сообщества.  Девять  фигурантов

были  арестованы  в  ходе  следствия,  еще  трое  взяты  под  стражу  прямо  

в  зале  суда.  Один  организатор  сообщества  осужден  к  22  годам  лишения
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свободы,  другой к  20.  На  19  лет  в  колонию строгого  режима отправился  

их  подручный,  устранявший  хозяев  недвижимости,  которую  присваивали

преступники.  Остальные  участники  сообщества  осуждены  на  длительные

сроки лишения свободы (от 5 до 17 лет).

По приговору Юринского районного суда к различным срокам лишения

свободы осуждены 5 участников межрегиональной организованной преступной

группы,  специализировавшейся  на  кражах  автотранспорта  и  строительной

техники, а также ее сбыте на территориях ряда субъектов России.

За  3  месяца  текущего  года  направлено  в  суд  38  уголовных  дел  

на 21 члена преступных группировок (АППГ – 10 УД на 11 участников).

Находящиеся  на  контроле  преступные  группы  не  оказывают  какого-

либо серьезного влияния на экономику республики. Вместе с тем, учитывая, 

что  под  криминальным  влиянием  этих  ОПФ  находится  ряд  частных

предпринимателей и объектов экономики, указанные группировки пытаются

создавать  "легальные"  предприятия,  которые  используют  для  извлечения

прибыли.  В  целях  недопущения  подобного  нами  проводится  комплекс

мероприятий  по  пресечению  каналов  финансовой  подпитки  ОПФ,  членов

преступных группировок. В течение 2010 года из-под контроля преступных

группировок удалось вывести 5 объектов экономики.

Слайд. Результаты групп "Лидер".

Как говорится "свято место - пусто не бывает", освободившуюся нишу 

в криминальном мире стараются сразу же занять "молодые".

С целью недопущения втягивания молодежи в  криминальный бизнес,

предупреждения  и  раскрытия  преступлений,  совершенных

несовершеннолетними,  а  также  разобщения  молодежных  группировок  

в самом Министерстве и в территориальных органах внутренних дел, как уже

было отмечено, созданы внештатные специализированные группы "Лидер",  

в  которые  вошли  сотрудники  уголовного  розыска,  следствия,  дознания  

и  инспекторы  ПДН.  Сотрудниками  данных  групп  проводятся  рейдовые

мероприятия по местам концентрации несовершеннолетних, осуществляется
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профилактическая работа  в  образовательных  учреждениях  республики,

организованы и проведены циклы лекций и бесед.

В течение 2010 года группами "Лидер" раскрыто и принято участие  

в  раскрытии  более  100  неочевидных  преступлений  (107),  а  также  около  

20 общественно опасных деяний (18), совершенных несовершеннолетними.

Слайд.  Преступления,  совершенные  несовершеннолетними.  Динамика 

в сравнении с РФ и ПФО.

В  результате  проведения  целенаправленной  работы  количество

преступлений, совершенных несовершеннолетними в 2010 году, сократилось

почти  на  30  процентов  (с  587  до  417),  в  текущем  году  –  

на 6 процентов (с 85 до 80).

По  состоянию  на  1  апреля  2011  года  на  профилактических  учетах  

в  ПДН ОВД состоит 1191 несовершеннолетний,  в  том числе  совершивших

административные правонарушения – 538, общественно опасные деяния – 283,

освобожденных  от  уголовной  ответственности  по  нереабилитирующим

основаниям – 137, возвратившихся из СУВУЗТ – 3, вернувшихся из НВК – 6,

обвиняемых в совершении преступлений, не взятых под стражу – 60, судимых

– 110 (из них осужденных условно – 80).

Слайд. Экстремизм.

Оперативная  обстановка  по  линии  экстремизма  остается  достаточно

стабильной,  террористических  актов,  экстремистских  акций,  конфликтов  

на межнациональной и религиозной почве не зарегистрировано.

В  истекшем  году  на  территории  республики  зарегистрировано  

2  преступления  экстремистской  направленности  (АППГ  –  2),  по  факту

размещения  в  сети  Интернет  материалов  экстремистского  содержания  

и по факту публичной деятельности религиозной организации, направленной

на унижение достоинства группы лиц, по признакам отношения к религии.

Справочно:

1)  30  июля  2010  года  следственным  отделом  по  г.  Йошкар-Оле

Следственного  управления  Следственного  комитета  при  прокуратуре
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Российской Федерации по Республике Марий Эл, по материалам ЦПЭ МВД

по  Марий  Эл,  в  отношении  Мезенцева  А.Н.  1992  года  рождения  было

возбуждено  уголовное  дело  (№ 160098)  по  ч.  1  ст.  282  УК  РФ,  который  

в сети Интернет создал социальную Интернет-группу "Россия для русских",

на  странице  которой  разместил  видеофайлы  и  надписи  экстремистского

содержания. Решением Йошкар-Олинского городского суда Мезенцеву А.Н.

назначено  наказание  в  виде  8  месяцев  лишения  свободы  условно,  

с испытательным сроком 1 год;

2)  6  августа  2010  года  следственным  отделом  по  г.  Йошкар-Оле

Следственного  управления  Следственного  комитета  при  прокуратуре

Российской Федерации по Республике Марий Эл, по материалам ЦПЭ МВД 

и УФСБ России по Республике Марий Эл, в отношении местной религиозной

организации Свидетели Иеговы "Йошкар-Ола" возбуждено уголовное дело  

(№  160100)  по  ч.  1  ст.  282  УК  РФ,  по  факту  публичной  деятельности,

направленной на унижение достоинства группы лиц, по признакам отношения

к религии. Следственные действия по данному уголовному делу в настоящее

время продолжаются.

В I квартале текущего года на территории республики зарегистрировано

2 преступления экстремистской направленности.

Так,  10  февраля  возбуждено  уголовное  дело  по  ч.  1  ст.  282  УК  РФ

(действия,  направленные  на  возбуждение  ненависти  либо  вражды,  

а  так  же  на  унижение  достоинства  человека  либо  группы лиц,  по  признаку

отношения к социальной группе) в отношении учащегося Политехнического

лицея г. Йошкар-Олы, который в сети Интернет "Вконтакте" создал группу

под  названием  "Бей  ментов!!!  Спасай  Россию!!!"  и  разместил  сведения

экстремистского  характера,  направленные  на  возбуждение  ненависти  

по отношению к определенной социальной группе (сотрудникам милиции).

29  марта  возбуждено  уголовное  дело  по  аналогичной  статье  

в  отношении  неработающего  гражданина  1992  года  рождения,  который,

используя  персональный  компьютер,  находящийся  у  него  дома,
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подключенный к  сети Интернет,  "Вконтакте"  создал группу под названием

"Кто  за  справедливость?  Кто  против  мусоров?  Просто  добавьтесь  в  эту

группу",  на  странице  которой  также  разместил  сведения  экстремистского

характера,  направленные  на  возбуждение  ненависти  по  отношению  

к определенной социальной группе (сотрудникам милиции).

Расследование уголовных дел продолжается.

Слайд-заставка.

При  доминирующем  количестве  положительных  качеств  оперативной

обстановки есть ряд и негативных моментов.

Не скрою, некоторые убийства, совершенные в 2010 году, остаются пока

нераскрытыми,  а  также  резонансные  убийства  2009  года  –  гр.  Фадина  

и Репина.

Но могу вас заверить, что мы руки не опустили и продолжаем работу  

по ним и в настоящее время.

1.  ОВД  по  Горномарийскому  району:  уголовное  дело  №  942033  от

17.09.09 (убийство Савинова).

Лицо, совершившее преступление, не установлено.

В  настоящее  время  проводятся  ОРМ  по  отработке  жителей  

д. Красногорка Горномарийского района и близлежащих деревень.

2. ОВД по Звениговскому району: уголовное дело № 944040 от 1.10.09 

(убийство Ляш).

Лицо, совершившее преступление, не установлено.

В  настоящее  время  проводятся  ОРМ  по  отработке  жителей  

Суслонгера Звениговского района и близлежащих деревень,  а  также связей

потерпевшей.

3. ОВД по Медведевскому району: уголовное дело № 946029 от 18.06.09

(убийство Федосеевой).

Лицо, совершившее преступление, не установлено.
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В  настоящее  время  проводятся  ОРМ  по  отработке  жителей  

п.  Краснооктябрьский,  лиц  категории  БОМЖ,  проживающих  в  районе

совершения преступления.

4. ОВД по Медведевскому району: уголовное дело № 946041 от 18.09.09

(убийство Беляевой - раскрыто).

Проведенными  ОРМ  установлено,  что  преступление  совершил

уроженец  и  житель  Костромской  области  Кряжиков  Николай  Сергеевич  

1987  года  рождения,  находившийся  в  федеральном розыске  (р.д.  №32/10)

МВД по Марий Эл и МВД по Нижегородской области. Уголовное дело без

снятия  с  учетов  ИЦ  МВД  по  Марий  Эл  направлено  в  СУ  СКП  РФ  

по  Нижегородской  области  для  приобщения  к  имеющемуся  у  них  

в  производстве  уголовному  делу,  где  фигурантом  также  проходит  

Кряжиков Н.С. В настоящее время Кряжиков задержан и находится в СИЗО 

г.  Нижний  Новгород.  С  фигурантом  проводятся  оперативно-следственные

мероприятия.

5. ОМ № 3 УВД по г. Йошкар-Оле: уголовное дело № 0230 от 25.04.06

(убийство Габдулганеева).

Лицо, совершившее преступление, не установлено.

В настоящее время проводятся ОРМ по установлению местонахождения

Козлова Д.Н. 1969 года рождения, проходившего по данному уголовному делу

свидетелем.

6. ОМ № 2 УВД по г. Йошкар-Оле: уголовное дело № 160107 от 28.08.10

(убийство Алмаметовой).

Лицо, совершившее преступление, не установлено.

В настоящее время проводятся ОРМ по отработке лиц, ранее судимых 

за половые преступления, а также лиц, состоящих на учете в ПНД.

Слайд. Пьяная преступность. Сравнение с РФ и ПФО.

Одной  из  главных  тем  2010  года  и  года  текущего  для  нас  является

борьба с пьянством и алкоголизмом.
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Посмотрите  на  слайд.  Мы  были  и,  к  сожалению,  остаемся  одним  

из  самых  алкоголизированных  регионов  России.  Удельный  вес  пьяной

преступности  в  текущем  году  еще  больше  увеличился  (с  25,5  процента  

до 26,1 процента).

К сожалению, МВД пока реально остается одиноким бойцом на этом

непростом фронте, выполняя свою социальную функцию. Большинство наших

инициатив сжевала  бюрократическая  машина и  нежелание других структур

проявлять себя и брать огонь на себя.

Слайд. Наливайки.

Те же наливайки были и остаются рассадником преступности,  грязи  

и хамства.

Тем не менее, мы рук не опускаем. Осознавая социальную значимость

противодействия  пьянству,  приложим  все  усилия   для  достижения

результатов. 

Слайд. Информтехнологии.

За  всем  многообразием  представленных  цифр,  безусловно,  скрывается

напряженный  труд  сотрудников  милиции.  Для  того  чтобы  облегчить  его,  

в  деятельность  органов  внутренних  дел  внедряются  новые,  современные

технологии.  К  ним  относятся:  развертывание  систем  видеонаблюдения  

и позиционирования, создание и развитие специализированных баз данных.

На  сегодняшний  день  комплекс  технических  средств  "Безопасность",

развернутый в столице республики, включает в себя 168 камер (126 – МВД; 

42 – сторонние организации).  И это не предел. В текущем году планируем

установить еще 70.

К сожалению, нам пока не удается осуществить массовое подключение

офисов, магазинов к системе милицейского видеонаблюдения. Как показывает

статистика,  а  это  доказано  и  на  примере  нашей  республики,  в  городах,  

где  развернуты  аналогичные  системы,  в  тех  местах,  где  установлены

видеокамеры, количество правонарушений уменьшается.
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В  рамках  внедрения  программы  "Безопасный  город"  135  служебных

автомобилей  оснащены  навигационным  оборудованием,  19  патрульных

автомобилей  оснащены  системами  удаленного  доступа  к  информационным

базам данных.

В  столице  республики  используются  2  аппаратно-программных

комплекса "Интеллектуальный перекресток".

При  поддержке  Правительства  республики  проводятся  работы  

по оснащению навигационным оборудованием гражданского пассажирского 

и  грузового  транспорта.  На  сегодняшний  день  в  диспетчерские  центры  

в  реальном времени  выводится  информация  о  местоположении и  скорости

школьных  автобусов  (132  ед.),  лесовозного  (222  ед.)  и  пассажирского  

(14 ед.) транспорта, карет скорой медицинской помощи (23 ед.).

Делая  ставку  на  подобные  системы,  мы  не  только  обеспечиваем

высокую  степень  контроля  за  обстановкой  в  общественных  местах,  

за  организацией  дорожного  движения,  за  работой  патрульных  нарядов,  

но  одновременно  получаем  возможность  более  оперативно  реагировать  

на правонарушения и происшествия.

Только в текущем году с использованием информационных технологий

раскрыто 11 преступлений.

2011 год:

5 преступлений с использованием ПК "Легенда" (3 грабежа, 1 кража  

и 1 факт побоев);

2  преступления  выявлено  операторами  видеонаблюдения  ДЧ  УВД  

по г. Йошкар-Оле;

4 грабежа раскрыты с использованием навигационной системы "Омега".

2010 год:

5  преступлений  выявлено  операторами  видеонаблюдения  ДЧ  УВД  

по г. Йошкар-Оле;

13 преступлений с использованием ПК "Легенда".
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Так,  в  марте  текущего  года  при  помощи  видеокамер  была

предотвращена  кража  кованой  урны  возле  комплекса  "Царевококшайский

кремль".

Благодаря  поддержке  Правительства  республики  данную  работу  

мы продолжаем и в текущем году.

Слайд. Реформа.

Завершая выступление, не могу не сказать о том, что, уверен, интересует

многих  –  это  реформирование  системы  МВД.  Проведенная  в  2010  году

реорганизация ОВД республики прошла оптимально. 

В  течение  года  мы  сократили  577  единиц  штатной  численности

должностей сотрудников (12,1 процента).

В  ходе  реализации  второго  этапа  в  январе  текущего  года  было

сокращено  37  единиц,  до  1  октября  2011  года  необходимо  сократить  

еще 431 единицу штатной численности должностей сотрудников. 

Кроме  этого,  в  рамках  реформирования  проведены  организационно-

штатные  мероприятия  по  объединению  ИВС  ОВД  по  муниципальным

образованиям, объединению ОВД по Горномарийскому району с Юринским 

и  ОВД  по  г.  Волжску  с  ОВД  по  Волжскому  району  с  созданием  двух

межмуниципальных отделов.

Проведенные  организационно-штатные  мероприятия  не  повлияли

отрицательно на функционирование ОВД и спецучреждений.

Слайд-заставка.

И в заключение хочу сказать, мы и в дальнейшем будем также уверенно

и последовательно наращивать эффективность работы по всем направлениям

и  не  допустим  ни  осложнения  оперативной  обстановки,  

ни сбоев в работе МВД.

Благодарю за внимание.

Доклад закончен.

Председательствующий. Вопросы к Дмитрию Алексеевичу есть?
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Пожалуйста,  депутат  по  Дубковскому  одномандатному  избирательному

округу № 4 Заричный Владимир Владимирович.

Заричный В.В. У меня вопрос по несанкционированным стоянкам.

Казаков  В.А.,  начальник  Управления  Государственной  инспекции

безопасности  дорожного  движения  Министерства  внутренних  дел  

по  Республике  Марий  Эл.  Данный  вопрос  находится  на  контроле  всех

структур  МВД.  Нет  закона  о  запрете  стоянок  на  газонах.  Необходимо

ужесточить административную ответственность.

Председательствующий. Еще желающие есть?

Нет.

Председательствующий. Рассматривается второй вопрос повестки Дня

депутата.

2. О  реализации  поручения  Председателя  Правительства  Российской

Федерации  Путина  В.В.,  данного  на  заседании  Правительства  Российской

Федерации 4  апреля  2011  года,  по  вопросу  модернизации системы общего

образования и повышения заработной платы учителей.

Слово  предоставляется  Заместителю  Председателя  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  председателю  Комитета  Государственного

Собрания Республики Марий Эл по социальному развитию Цветковой Ольге

Николаевне.

Цветкова О.Н. Уважаемые депутаты и приглашенные!

11  апреля  2011  года  я  приняла  участие  в  совещании,  посвященном

реализации  поручения,  данного  на  заседании  Правительства  Российской

Федерации 4  апреля  2011  года,  по  вопросу  модернизации системы общего

образования и повышения заработной платы учителей.

В  совещании  приняли  участие  руководители  органов  исполнительной

власти  субъектов  Российской  Федерации,  осуществляющих  управление  

в сфере образования, представители полномочных представителей Президента

Российской  Федерации  в  федеральных  округах,  региональных  организаций
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профсоюзов  работников  народного  образования  и  науки  Российской

Федерации, Всероссийской политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ".

На  данном  совещании  были  обсуждены  ключевые  направления

модернизации  школьного  образования,  вопросы  законодательной  базы

ресурсного  обеспечения  системы  общего  образования  и  повышения

заработной платы учителей.

Было  отмечено,  что  по  поручению  Председателя  Правительства

Российской Федерации Путина В.В. на модернизацию школьного образования 

из  федерального  бюджета  в  регионы  страны  в  2011  -  2013  годах  будет

дополнительно  выделено  и  направлено  120  млрд.  рублей,  которые должны

расходоваться  на  приобретение  оборудования  (учебно-лабораторного,

спортивного,  оборудования  для  школьных  столовых),  приобретение

транспортных  средств  для  перевозки  школьников,  развитие  школьной

инфраструктуры,  повышение  квалификации  и  переподготовку  учителей  

и  директоров,  а  также  на  модернизацию  базовых  школ  путем  создания  

в  них  центров  дистанционного  обучения.  Соответствующие  изменения  

в федеральный бюджет предполагается внести во II квартале 2011 года.

Как пойдут эти деньги? 20 млрд. рублей пойдут с сентября 2011 года,  

60 млрд. рублей в 2012 году и 40 млрд. рублей в 2013 году.

Помощь будет оказываться в рамках соглашений, которые планируется

заключить до 1 августа текущего года. Размер субсидий будет определяться  

на  основе  количества  школьников  и  уровня  бюджетной  обеспеченности

региона.

Средства  региональных  и  местных  бюджетов  в  объеме  не  менее  

60 млрд. рублей должны быть направлены на повышение уровня заработной

платы учителей. Расчет зарплаты будет проводиться индивидуально, с учетом

уровня квалификации, стажа работы и т.д. Главная цель – повысить среднюю

зарплату учителей до уровня средней зарплаты по экономике региона.

В целях реализации поручения Председателя Правительства Российской

Федерации Путина В.В. Министерство образования и науки России создает
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Координационный  совет  и  рабочую  группу  по  организации  работ  

и мониторингу исполнения поручения, а также утверждает сетевой график  

его реализации.  Необходимые документы должны быть подготовлены уже  

к маю 2011 года.

Я выступила с разъяснением.

Председательствующий. Вопросы к Ольге Николаевне есть?

Пожалуйста,  депутат  по  Дубковскому  одномандатному  избирательному

округу № 4 Заричный Владимир Владимирович.

Заричный  В.В. Как  до  учителя  дойдут  надбавки?  Для  этого  нужно

пройти аттестацию?

Цветкова О.Н. Допустим, если учитель высшей квалификации прошел

аттестацию, имеет большой стаж, то надбавка ему будет 30 процентов.

Председательствующий.  Рассматривается  третий  вопрос  повестки  

Дня депутата.

3. Информация о деятельности в избирательном округе.

Для  информации  слово  предоставляется  депутату  по  Северо-Восточному

одномандатному  избирательному  округу  №  19,  секретарю  Комитета

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  по  развитию

агропромышленного  комплекса,  члену  фракции  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"

в  Государственном  Собрании  Республики  Марий  Эл  Ведерникову  Павлу

Семеновичу.

Ведерников П.С. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые коллеги!

Считаю,  что  добросовестно  выполнить  депутатские  обязанности,

выполнить наказы своих избирателей не простая, но крайне важная задача.

Разрешите  мне  доложить  о  своей  деятельности  депутата

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  по  Северо-Восточному

одномандатному избирательному округу № 19, куда входят Параньгинский  

и Куженерский районы.
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В своем отчете я бы отразил пять основных направлений:

1. Участие  в  сессиях  и  Днях  депутата  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл.

2. Работа в Комитете по развитию агропромышленного комплекса.

3. Непосредственная работа с избирателями.

4. Участие в работе избирательного округа № 19.

5. Деятельность по основному месту работы.

В течение отчетного периода я  принимал участие в работе 10 сессий

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  пятого  созыва  

и  13  Днях  депутата,  за  исключением  нескольких,  связанных  с  выездом  

в командировки и отпуском.

Являясь  секретарем  Комитета  по  развитию  агропромышленного

комплекса,  принимал  участие  в  28  заседаниях  Комитета,  на  которых

рассмотрено  свыше  265  вопросов,  касающихся  аграрных  и  земельных

правоотношений,  анализа  и  контроля  за  реализацией  законодательства  

по вопросам, отнесенным к ведению Комитета, республиканских программ  

в сфере развития агропромышленного комплекса.

В  качестве  головного  Комитетом  за  отчетный  период  рассмотрено  

и согласованно с инициаторами законопроектов и Правительством республики

пять проектов законов Республики Марий Эл:

1) "О  внесении  изменений  в  некоторые  законодательные  акты

Республики Марий Эл в сфере регулирования оборота земель";

2) "О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл  

"О  наделении  органов  местного  самоуправления  Республики  Марий  Эл

отдельными  государственными  полномочиями  по  поддержке

сельскохозяйственного производства";

3) "О внесении изменений в главу  III Закона Республики Марий Эл  

"О  реализации  полномочий  Республики  Марий  Эл  в  области  лесных

отношений";

4) "О внесении изменений в  Закон Республики Марий Эл "О порядке
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управления  находящимися  в  государственной  собственности  земельными

участками и регулировании земельных отношений в Республике Марий Эл";

5) "О внесении изменений в статью 2 Закона Республики Марий Эл  

"О государственной поддержке сельского хозяйства".

Можно  отметить,  что  все  принятые  законы  являются  важными  

и  значимыми  для  отраслей  сельского  и  лесного  хозяйства  республики.  

Они регулируют вопросы государственной поддержки сельского  хозяйства,

полномочия Республики Марий Эл в области лесных отношений, помогают

обеспечить залоговые обязательства, необходимые для получения кредитных

ресурсов,  регулируют  отдельные  вопросы  в  сфере  земельных

правоотношений.

14  апреля  2010  года  на  заседании  Комитета  была  заслушана  моя

информация о поездке в Республику Чувашия в целях обмена опытом работы

по  выполнению  федеральной  целевой  программы  развития

агропромышленного  комплекса  до  2012  года.  Депутаты  отметили,  

что  в  Чувашии  в  числе  первых  внедрены  проекты  по  кредитованию

строительства  сельскохозяйственных  рынков,  осваивается  проект

строительства индивидуального жилья в сельской местности, где заемщиком

является  сельхозпредприятие,  получает  развитие  кредитование

несельскохозяйственных  видов  деятельности  на  селе.  Хорошие  примеры  

по  данному  направлению  появились  и  у  нас  в  республике.  Два  объекта

сельского  туризма  созданы  в  Килемарском  районе,  по  одному  

в  Куженерском,  Параньгинском,  Моркинском  районах.  Ведется  поиск

инвесторов  для  организации  кооперативного  сельскохозяйственного  рынка

в г. Йошкар-Оле.

На  постоянном  контроле  в  Аграрном  комитете  находятся  вопросы,

связанные  с  реализацией  республиканской  целевой  программы  о  развитии

сельского  хозяйства  и  регулировании  рынков  сельскохозяйственной

продукции,  сырья  и  продовольствия  в  Республике  Марий  Эл.  23  апреля  

2010  года  на  заседании  Комитета  заслушана  информация  Министерства
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сельского  хозяйства  и  продовольствия  Республики  Марий  Эл  о  ходе

реализации  указанной  Программы.  Отмечено,  что  благоприятные  условия,

созданные  в  рамках  реализации  Программы,  позволяют  увеличить  объемы

сельскохозяйственного производства и доходность отрасли, повысить уровень

заработной  платы  работников  сельского  хозяйства,  привлечь  на  село

дополнительные  инвестиции  и  улучшить  социальную  инфраструктуру  

в сельской местности.

На  заседании  нашего  Комитета  3  июня  2010  года  мы  обсудили

сложившуюся ситуацию со снижением цен на рынке молока в летний период.

Было решено обратиться  в  Министерство сельского хозяйства  республики  

о выделении в III квартале и в последующем периоде субсидий на поддержку

молочного  животноводства.  Ряд  республик  и  областей  оказывают  такую

поддержку из средств региональных бюджетов, в результате чего производство

молока  становится  более  рентабельным.  В  2010  году  эта  проблема,  

к сожалению, не нашла своего разрешения. По информации из компетентного

источника  в  Министерстве  сельского  хозяйства  России  прорабатывается

данный вид  господдержки из  средств  федерального  бюджета  уже  для  всех

территорий России.

За  прошедший период я  неоднократно принимал участие в  выездных

заседаниях  других  комитетов  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл. Так, в составе Комитета по социальному развитию я участвовал  

в обсуждении социальных проблем в Параньгинском и Куженерском районах.

Значительное  внимание  на  протяжении  отчетного  периода  уделялось

вопросам взаимодействия Комитета с отраслевыми министерствами. Вошло  

в  практику  участие  в  заседаниях  Комитета  представителей  Министерства

сельского хозяйства и продовольствия и Министерства финансов Республики

Марий  Эл,  где  совместно  обсуждались  вопросы  финансирования  отрасли,

перспективы  развития  агропромышленного  комплекса  республики.

Конструктивное общение депутатов с представителями органов исполнительной

власти республики позволило совместными усилиями разработать комплекс
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мер,  направленных  на  государственную  поддержку  сельскохозяйственных

товаропроизводителей.

Наряду  с  законотворческой  работой  большое  внимание  стараюсь

уделять работе с избирателями своего округа.  По графику,  каждую вторую

субботу  месяца,  провожу  прием  избирателей.  За  2010  год  проведена  

81 встреча с избирателями,  присутствовало 1721 человек. В Параньгинской  

и Куженерской районных газетах  накануне приема публикуются  объявления.

Кроме того, рассылаю информацию о графике приема граждан во все сельские

поселения.  В  результате  на  прием  приходят  до  15  -  18  человек.  

Ряд  избирателей  заранее  присылают  письменные  заявления  или  просят

принять в другое время непосредственно в офисе МРФ ОАО "Россельхозбанк"

в г. Йошкар-Оле.

В 2010 году мной всего принято 290 граждан, в том числе 158 человек

обратились с  заявлениями письменно.  По письменным заявлениям граждан

работу провожу не только в приемные дни.

Значительная  часть  обратившихся  граждан  просят  содействия  

в  получении  и  ремонте  жилья,  трудоустройстве,  вопросах  регулирования

тарифов на ЖКХ, строительстве и  ремонте дорог,  газификации населенных

пунктов.

Для  решения  названных  вопросов  за  содействием  часто  приходится

обращаться  к  руководителям  организаций,  министерств  и  ведомств,  в  чьем

ведении находятся полномочия по данным проблемам.

Пользуясь  случаем,  хотелось  бы  поблагодарить  Министерство

социальной  защиты,  ГУ  РМЭ  "Марийскавтодор",  ООО  "Газпром

межрегионгаз  Йошкар-Ола",  ООО "Марийскгаз"  (Климина  Н.В.,  Сальников

А.А., Ганичев В.А.) за оперативное рассмотрение моих просьб и их решение

по мере возможности. Так, был решен вопрос о размещении в Параньгинском

Доме  инвалидов  семейной  пары  Кадыровых,  разрешено  использование  

на  устройство  межпоселковых  дорог  в  Куженерском  районе  

б/у  железобетонных  плит,  демонтируемых  при  реконструкции  дороги
110



Одобеляк-Куженер-Параньга, газификация  Тумьюмучашской  стороны

Куженерского  района,  д.  Помосъял,  д.  Егорково,  д.  Николашкино

Параньгинского района за счет средств спецнадбавки.

Работа  с  населением  в  отчетном  году  проходила  под  лозунгом  

65-летия Победы. В ходе подготовки к празднованию этой даты проводились

многочисленные  встречи  с  ветеранами.  Я  участвовал  

в  праздничных  мероприятиях  с  поздравлением  участников  войны  

и тружеников тыла и вручением памятных наград и подарков. Мной оказана

гуманитарная помощь Дому ветеранов Куженерского района.

В ходе работы с избирателями округа установились хорошие деловые

отношения  с  руководством  районов.  Принимаю  участие  в  работе  сессий

районных собраний депутатов и проводимых совещаниях. Стали регулярными

встречи  с  руководителями  хозяйств,  фермерами,  владельцами  ЛПХ  

и кооперативов, на которых обсуждаются насущные вопросы села.

С  участием  депутата  проходили  общественные  мероприятия,

посвященные Году Учителя, Дню Учителя, Дню Победы, встречи с ветеранами

войны и труда, юбилей Куженерского района, весенние праздники, Сабантуй,

Пеледыш пайрем и другие.

В  рамках  целевой  программы  "Социальное  развитие  села"  

и  программы занятости населения  по  моей инициативе  проведена  встреча  

с  выпускниками  института  экономики,  управления  и  финансов  МарГУ.

Вместе  с  сотрудниками  нашего  банка,  начальником  отдела  кадров

Министерства  сельского  хозяйства  и  продовольствия  Республики  

Марий  Эл,  заместителем  руководителя  Департамента  государственной

службы  занятости  населения  Республики  Марий  Эл  шел  разговор  

о трудоустройстве молодых специалистов в сельской местности, в том числе

через  организацию  "своего  дела"  по  линии  службы  занятости  населения  

и  привлечение  кредитов  банка  на  эти  цели.  Показан  видеофильм  

с  конкретными  примерами  такой  работы  в  Куженерском  и  Параньгинском

районах республики.
111



Осуществляя  депутатские  полномочия,  я  стараюсь  не  забывать  

о  спорте.  Так,  3  января  2010  года  мужская  команда  волейболистов

Россельхозбанка успешно выступила на  Новогоднем турнире в  Куженерском

районе.  18  февраля  2010  года  я  сам  участвовал  в  товарищеской  встрече  

по  волейболу  между  командами  Государственного  Собрания  Республики

Марий  Эл  и  Собрания  депутатов  г.  Йошкар-Олы,  посвященной  Дню

Защитника Отечества. 6 марта 2010 года в честь женского дня был проведен

турнир по волейболу "Весенняя капель" среди женских команд МРФ ОАО

"Россельхозбанк"  и  Куженерского  района.  В  октябре  2010  года  мужская

футбольная  команда  Россельхозбанка  участвовала  в  ежегодном  футбольном

турнире  Параньгинского  района,  посвященном  памяти  Смирнова Альберта

Арсентьевича,  бывшего  заместителя  главы  администрации  района.  Спорт

сближает  избирателей  и  депутата.  Больше  поступает  информации  

об имеющихся проблемах.

Как я уже отмечал выше, в январе 2008 года стартовала государственная

программа  развития  сельского  хозяйства  и  регулирования  рынков

сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия.

В  рамках  реализации  этой  Программы  в  Республике  Марий  Эл  

МРФ  ОАО  "Россельхозбанк"  в  2010  году  выдано  кредитов  на  сумму  

2778,4 млн. руб., что на 1,5 млрд. руб. больше, чем в 2009 году.

Всего же с начала действия Программы филиал  предоставил кредитов  

на  сумму  5,3  млрд.  рублей.  Наиболее  крупным  инвестиционным  проектом

филиала является строительство и модернизация птицеводческого комплекса

ООО Птицефабрика Акашевская. Как вы знаете, данный проект был отмечен

как  один  из  значимых в  Приволжском федеральном округе  Председателем

Правительства  Российской  Федерации  Владимиром  Владимировичем

Путиным на экономическом форуме, который состоялся в сентябре 2010 года

в Нижнем Новгороде.

В  прошедшем  году  в  ходе  выполнения  Программы  в  Куженерском

районе  введены  в  эксплуатацию  2  инвестиционных  проекта,  построенные  
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за счет кредитов банка: один в СПК "Искра" - помещение для откорма свиней

и второй в СПК "Шема" - молочная товарная ферма на 200 коров. Инвестиции

были привлечены и в Параньгинский район. В дер. Портянур и дер. Ирмучаш

строятся  современные  птичники  ПТФ  Акашевская.  Это  дополнительные

рабочие  места,  дополнительные  поступления  доходов  в  бюджеты  всех

уровней, развитие социальной инфраструктуры.

2010 год оказался трудным для аграриев,  понесших большие убытки  

из-за  засухи  и  пожаров.  В  Республике  Мари  Эл  пострадали  от  засухи  

163  сельских  товаропроизводителя.  Сумма  понесенного  ущерба  –  

426  млн.  рублей.  Заемщиками  филиала  из  числа  пострадавших  являются  

75 предприятий и фермерских хозяйств (76 процентов от общего количества) 

с суммой ущерба 305 млн. рублей (71,6 процента).  В этих условиях, чтобы

поддержать  селян,  наш  Банк  пролонгировал  кредитные  договоры  всем

обратившимся клиентам на сумму около 34,7 млн. руб.

В  настоящее  время  в  Банке  проводится  работа  по  кредитованию  

на весенне-полевые работы. Учитывая значимость вопроса, в филиале создан

штаб  по  ВПР,  куда  входят  все  управляющие  допофисами  районов.  Всего  

на эти цели уже выдано 406 млн. рублей. Работа продолжается.

В  текущем  году  наши  усилия,  как  и  прежде,  будут  направлены  

на  продолжение  экономических  и  социальных  преобразований,  повышение

материального  благосостояния  населения,  поднятие  на  новый  уровень

духовной  культуры.  Мы  хотим  сделать  жизнь  людей  комфортнее  

и  счастливее.  Предстоит  упорно  поработать,  чтобы  каждый  из  нас  мог

гордиться своей республикой.

Будучи  членом  партии  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ",  я  участвую  в  работе

депутатской фракции в  Государственном Собрании Республики Марий Эл  

с целью повышения эффективности работы партии с обращениями граждан,  

а  также  вовлечения  в  общественно-политическую  деятельность  более

широкого круга активных граждан и содействия партии в обеспечении защиты

прав и законных интересов граждан, обратившихся к Председателю партии.
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Многие  нуждаются  сегодня  в  помощи,  человеческой  заботе  

и внимании. Наш  святой долг -  поддержать немощных и слабых,  проявить

душевную  теплоту  и  внимание  к  тем,  кто  обделен  родительской  лаской,

проявить милосердие к больным и пожилым людям.

Уважаемые депутаты!

В  заключение  позвольте  заверить  вас,  что  и  дальнейшая  моя

деятельность  в  качестве  депутата  Государственного  Собрания  будет

направлена  на  решение  тех  задач,  которые  сегодня  перед  нами  ставит

Президент нашей республики Маркелов Л.И., Председатель Государственного

Собрания Республики Марий Эл Минаков Ю.А. и наши избиратели.

Доклад окончен.

Спасибо за внимание.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Программа Дня депутата выполнена.

Благодарю всех за активное участие.
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III. СПИСОК
участников двадцать первого Дня депутата 

14.00
Зал заседаний

Государственного Собрания

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24

2. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

4. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

5. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

6. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

10. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

11. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

12. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

13. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

14. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

15. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

16. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

19. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

20. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

21. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

22. Старостин Александр Викторович ЕДИНАЯ РОССИЯ
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23. Сташкевич Александр Михайлович Избирательный округ № 12

24. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

25. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

26. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

27. Басюк
Валерий Владимирович

Главный  федеральный  инспектор  
по Республике Марий Эл 

28. Давыдов
Александр Сергеевич

Председатель Верховного суда 
Республики Марий Эл

29. Тарасов 
Владимир Валентинович

и.о. министра внутренних дел 
по Республике Марий Эл

30. Лопарев
Дмитрий Алексеевич

заместитель министра внутренних дел 
по Республике Марий Эл, начальник 
штаба Министерства внутренних дел 
по Республике Марий Эл

31. Казаков 
Виктор Алексеевич

начальник Управления Государственной
инспекции безопасности дорожного 
движения Министерства внутренних дел
по Республике Марий Эл 

32. Цыбуляев
Николай Петрович

заместитель начальника аналитического 
отдела Министерства внутренних дел 
по Республике Марий Эл

33. Соловей 
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Республике Марий Эл

34. Мартюшина
Екатерина Константиновна

председатель Молодежного парламента 
Республики Марий Эл

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

35. Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель Руководителя Аппарата,
начальник правового управления

36. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата,
начальник организационного 
управления
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37. Конакова
Лейла Александровна

и.о. начальника отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов 
правового управления 

38. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда 
информационного управления

39. Крашенинников
Алексей Владимирович

ведущий специалист 1 разряда
организационного управления 

Парламентские корреспонденты

40. Третьяков
Олег Георгиевич

оператор  службы  информации
телевидения  филиала   ФГУП  "ВГТРК"
ГТРК "Марий Эл" 

41. Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный  корреспондент  службы
информации  телевидения  филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 

42. Иванова
Людмила Петровна

редактор  по  вопросам  законодательной
власти   и  социальной  жизни  ГУП
"Газета "Марий Эл"

43. Старикова
Оксана Анатольевна

главный  редактор  газеты  "Пенсионер
ваш – друг и советчик"
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Материалы двадцать второго

Дня депутата
 

7 июня 2011 года
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I. Тематика Дня депутата

7 июня 2011 года

зал заседаний 
Государственного Собрания

Республики Марий Эл

11 часов

1. О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  наименовании
должности высшего должностного лица Республики Марий Эл и о поправке 
к Конституции Республики Марий Эл" (второе чтение)

11.00 – 11.06                                    Информирует 
Мякишев  Геннадий  Федорович,
заместитель Руководителя 
Администрации Президента 
Республики Марий Эл, 
начальник государственно-правового
управления

2. О проекте  закона Республики Марий Эл "О внесении изменений  
в  некоторые  законодательные  акты  Республики  Марий  Эл  в  связи  
с  переименованием  должности  высшего  должностного  лица  Республики
Марий Эл"

11.06 – 11.11                                       Информирует 
Мякишев Геннадий Федорович, 
заместитель Руководителя 
Администрации Президента 
Республики Марий Эл, начальник 
государственно-правового 
управления

3. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений 
в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  Государственном  гербе  Республики  
Марий Эл и Государственном флаге Республики Марий Эл"

11.11 – 11.16                                       Информирует 
Казимов Александр Сергеевич,
председатель Геральдического совета
при Президенте 
Республики Марий Эл
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4. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений 
в  Закон  Республики  Марий  Эл  "Об  административных  правонарушениях  
в Республике Марий Эл"

11.16 – 11.21                                       Информирует 
Мякишев Геннадий Федорович, 
заместитель Руководителя 
Администрации Президента 
Республики Марий Эл, начальник 
государственно-правового 
управления

5. О проекте  закона  Республики  Марий Эл  "О наделении  органов
местного  самоуправления  отдельными  государственными  полномочиями  
по обеспечению жилыми помещениями некоторых категорий граждан"

11.21 – 11.26                                       Информирует 
Попов Виктор Николаевич, 
министр строительства, архитектуры 
и жилищно-коммунального 
хозяйства Республики Марий Эл

6. О  месте  проведения  восемнадцатой  сессии  Государственного
Собрания Республики Марий Эл пятого созыва

7. О проекте постановления Государственного Собрания Республики
Марий Эл "О повестке дня восемнадцатой сессии Государственного Собрания
Республики Марий Эл пятого созыва"

8. О проекте постановления Государственного Собрания Республики
Марий Эл "О секретариате восемнадцатой сессии Государственного Собрания
Республики Марий Эл пятого созыва"

9. О проекте постановления Государственного Собрания Республики
Марий  Эл  "О  порядке  работы  восемнадцатой  сессии  Государственного
Собрания Республики Марий Эл пятого созыва"

11.26 – 11.30                                       Информирует 
Минаков Юрий Александрович,
Председатель Государственного 
Собрания Республики Марий Эл 
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

7 июня 2011 года

зал заседаний                                                                                        7 июня 2011 года
Государственного Собрания                                                                              11 часов
Республики Марий Эл 

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения восемнадцатой

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  пятого  созыва

сегодня  проводится  двадцать  второй  День  депутата  Государственного

Собрания Республики Марий Эл.

В работе Дня депутата принимают участие:  депутаты Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  председатель  Конституционного  суда

Республики Марий Эл Эргубаев Зосим Вениаминович, начальник Управления

Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл

Соловей  Юрий  Анатольевич,  заместитель  Руководителя  Администрации

Президента  Республики  Марий  Эл,  начальник  государственно-правового

управления  Президента  Республики  Марий  Эл  Мякишев  Геннадий

Федорович,  министр  юстиции  Республики  Марий  Эл  Григорьева  Татьяна

Валентиновна,  министр  строительства,  архитектуры  и  жилищно-

коммунального хозяйства Республики Марий Эл Попов Виктор Николаевич,
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Председатель  Государственной  счетной  палаты  Республики  Марий  Эл

Зефиров  Сергей  Николаевич,  председатель  Совета  муниципальных

образований Республики Марий Эл, глава городского округа "Город Йошкар-

Ола"  –  председатель  Собрания  депутатов  Гаранин  Леонид  Ананьевич,

председатель Геральдического совета при Президенте  Республики Марий Эл,

директор  государственного  гуманитарного  научного учреждения  

при  Правительстве  Республики  Марий  Эл  "Марийский  научно-

исследовательский институт языка, литературы и истории им. В.М.Васильева"

Казимов  Александр  Сергеевич,  руководители  структурных  подразделений

Аппарата Государственного Собрания Республики Марий Эл, парламентские

корреспонденты.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Сегодня в 12 часов состоится восемнадцатая сессия Государственного

Собрания Республики Марий Эл.

3 июня 2011 года истекли три месяца со дня опубликования поправки 

к Конституции Республики Марий Эл, принятой Государственным Собранием

3 марта 2011 года в первом чтении.

И  сегодня  мы  рассмотрим  эту  поправку  к  Конституции  Республики

Марий Эл во втором чтении.

На  Дне  депутата  мы  рассмотрим  этот  вопрос  и  остальные  вопросы

повестки дня восемнадцатой сессии.

Затем пройдут заседания всех комитетов в 11.30.

В 11.40 – заседание головного Комитета по законодательству и головного

Комитета по социальному развитию с участием руководителей всех комитетов

Государственного Собрания.

В 11.50 – Президиум.

В 12.00 – восемнадцатая сессия.

Уважаемые участники Дня депутата!

Тематика Дня депутата у вас имеется.
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Почетной  Грамотой  Совета  Федерации  Федерального  Собрания

Российской  Федерации  награжден  депутат  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  Кожанов  Владимир  Тарасович.  Разрешите  вручить

Владимиру Тарасовичу эту награду. (Аплодисменты).

Приступаем к работе.

Рассматривается первый вопрос.

1. О проекте закона Республики Марий Эл "О наименовании должности

высшего  должностного  лица  Республики  Марий  Эл  и  о  поправке  

к Конституции Республики Марий Эл" (второе чтение).

Слово предоставляется  Мякишеву Геннадию Федоровичу, заместителю

Руководителя Администрации Президента Республики Марий Эл, начальнику

государственно-правового управления Президента Республики Марий Эл.

Мякишев Г.Ф. Уважаемый Председатель Государственного Собрания!

Уважаемые депутаты Государственного Собрания, приглашенные!

Завершается работа по поправке 56 к Конституции нашей республики. О том,

что  мы  приняли  в  первом  чтении,  я  говорить  не  буду,  а  скажу  о  тех

предложениях,  которые  поступили  в  течение  трех  месяцев  после  принятия

поправки в первом чтении.

Это  три  поправки,  две  из  них  касаются  вопросов  деятельности

Государственного Собрания Республики Марий Эл, депутатов Государственного

Собрания.  Комитет  по  законодательству  предложил  записать  в  нашей

Конституции то, что правомочность Государственного Собрания определяется

законом  Республики  Марий  Эл  с  учетом  положений  действующей

Конституции.  В  действующей  Конституции  записано,  что  Государственное

Собрание правомочно при наличии не менее двух третей от числа избранных

депутатов. Предлагается это положение регулировать законом о Государственном

Собрании, соответственно правомочность Государственного Собрания может

быть при рассмотрении отдельных вопросов и менее двух третьих от числа

депутатов.

123



Также предлагается привести порядок проведения открытых и закрытых

заседаний  Государственного  Собрания  в  соответствие  с  федеральным

законодательством.

Еще один вопрос касается срока полномочий депутатов Государственного

Собрания.  В  соответствии с  федеральным законодательством мы этот  срок

должны определить в нашей Конституции. Поэтому предлагается формулировка,

что  депутаты Государственного  Собрания  избираются  на  срок  полномочий

Государственного Собрания. У нас записано, что Государственное Собрание

избирается  на  пять  лет,  соответственно  и  депутаты избираются  на  5  лет.  

Эту  поправку  мы  достаточно  подробно  и  детально  изучили.  Дело  в  том,  

что  срок  полномочий  Государственного  Собрания  может  быть  и  меньше,

например,  в  случае  самороспуска.  Поэтому  мы  считаем,  такая  поправка

наиболее точно соответствует действительному положению вещей.

И еще одно предложение, которое предлагается на ваше рассмотрение,

касается  срока  вступления  в  действие  законопроекта.  Предлагается,  чтобы

законы "О наименовании должности высшего должностного лица Республики

Марий Эл и о поправке к Конституции Республики Марий Эл" и "О внесении

изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  Государственном  гербе

Республики  Марий  Эл  и  Государственном  флаге  Республики  Марий  Эл"

вступили в действие одновременно, со дня опубликования. Вот, пожалуй, все

предложения, которые поступили к данному проекту закона.

Председательствующий. Вопросы к Геннадию Федоровичу есть?

Нет.

Рассматривается второй вопрос.

2.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О внесении  изменений  

в  некоторые  законодательные  акты  Республики  Марий  Эл  в  связи  

с  переименованием  должности  высшего  должностного  лица  Республики

Марий Эл".
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Слово предоставляется  Мякишеву Геннадию Федоровичу, заместителю

Руководителя Администрации Президента Республики Марий Эл, начальнику

государственно-правового управления Президента Республики Марий Эл.

Мякишев Г.Ф. Уважаемые депутаты!

Этот проект закона связан с поправкой к Конституции и переименованием

должности  высшего  должностного  лица  Республики  Марий  Эл.  Когда  

мы  обсуждали  предыдущий  проект  закона  в  первом  чтении,  говорили,  

что  будет  необходимо  привести  республиканские  законы  в  соответствие  

с  изменениями. Данным законопроектом вносятся  изменения  в  23  основных

закона  республики: слова  "Президент",  "Глава  Правительства"  заменяются

соответственно словами "Глава", "Председатель Правительства".

Председательствующий. Вопросы к Геннадию Федоровичу есть?

Нет.

Рассматривается третий вопрос.

3. О проекте закона Республики Марий Эл "О внесении изменений в Закон

Республики  Марий  Эл  "О  Государственном  гербе  Республики  Марий  Эл  

и Государственном флаге Республики Марий Эл".

Слово предоставляется Казимову Александру Сергеевичу, председателю

Геральдического  совета  при  Президенте  Республики  Марий  Эл,  директору

государственного  гуманитарного  научного  учреждения  при  Правительстве

Республики  Марий  Эл  "Марийский  научно-исследовательский  институт

языка, литературы и истории им. В.М.Васильева.

Казимов А.С. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты! Уважаемые приглашенные!

На  Ваше  рассмотрение  Президентом Республики  Марий  Эл  вносится

проект закона о внесении изменений в ранее принятый 3 марта закон.

Предлагается  внести  редакционно-технические  изменения  в  описание

Государственного  герба  и  описание  Государственного  флага  республики  

по совету государственного герольдмейстера Г.В.Вилинбахова. В результате

получилось  полное  геральдическое  соответствие  между  изображением
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Государственного  герба,  изображением  Государственного  флага  

и их геральдическим описанием. Пусть вас не удивляют отдельные обороты,

это специфика геральдического словаря.

Статью 1 предлагается дополнить новой частью, необходимость этого

следует из  одного из  основных правил геральдики:  правильным считается  

то смысловое толкование официальных символов, которое дается собственником

этих  символов.  Для  того  чтобы  исключить  всевозможные  искажения,

непонимание и неправильное толкование,  необходимо это в правовом акте,

как делается в других регионах, отразить. Тексты у вас есть, все это сделано 

в соответствии с традициями, рекомендациями и правилами Геральдического

совета Российской Федерации при Президенте России. 

Просим поддержать нас.

Председательствующий. Вопросы к Александру Сергеевичу есть?

Нет.

Рассматривается четвертый вопрос повестки дня.

4.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменения  

в  Закон  Республики  Марий  Эл  "Об  административных  правонарушениях  

в Республике Марий Эл".

Слово предоставляется Мякишеву Геннадию Федоровичу, заместителю

Руководителя Администрации Президента Республики Марий Эл, начальнику

государственно-правового управления Президента Республики Марий Эл.

Мякишев Г.Ф. Уважаемые депутаты!

Изменением,  вносимым  в  Закон  "Об  административных

правонарушениях",  исключается  ряд  статей,  касающихся  нецелевого

использования бюджетных средств. Это связано с тем, что у нас недостаточно

четко  сформулированы  полномочия  и  административная  ответственность  

в  Кодексе  Российской  Федерации  об  административных  правонарушениях.

Практика была различная в субъектах России по этому поводу, но последним

решением Верховного Суда Российской Федерации признано, что субъекты  

не  вправе  регулировать  эти  отношения,  поскольку  ответственность
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предусмотрена в Кодексе об административных правонарушениях.  Поэтому

мы предлагаем эти статьи исключить из нашего закона, но ответственность

остается.  Министерство  финансов  республики  также  будет  и  протоколы

составлять,  и  привлекать  должностных  лиц  к  административной

ответственности за нецелевое использование бюджетных средств. Такая вот

предыстория этого законопроекта.

Председательствующий. Есть вопросы к Геннадию Федоровичу?

Нет.

Рассматривается пятый вопрос.

5.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  наделении  органов

местного  самоуправления  отдельными  государственными  полномочиями  

по обеспечению жилыми помещениями некоторых категорий граждан".

Слово  предоставляется  министру  строительства,  архитектуры  

и  жилищно-коммунального  хозяйства  Республики  Марий  Эл  Виктору

Николаевичу Попову.

Попов В.Н. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты и пригашенные!

На  рассмотрение  сессии  Государственного  Собрания  Республики  

Марий  Эл  Правительством  Республики  Марий  Эл  вносится  проект  закона

Республики  Марий  Эл  "О  наделении  органов  местного  самоуправления

отдельными  государственными  полномочиями  по  обеспечению  жилыми

помещениями некоторых категорий граждан".

Федеральным законом от 8 декабря 2010 года № 342-ФЗ "О внесении

изменений в Федеральный закон "О статусе военнослужащих" и об обеспечении

жилыми помещениями некоторых категорий граждан" органы государственной

власти субъектов Российской Федерации были наделены государственными

полномочиями по обеспечению жилыми помещениями граждан, уволенных  

с  военной  службы  по  достижении  ими  предельного  возраста  пребывания  

на военной службе,  по состоянию здоровья или в  связи с  организационно-

штатными  мероприятиями,  и  приравненных  к  ним  лиц.  Данным
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законопроектом предусмотрено наделение органов местного самоуправления

городских  округов  и  муниципальных  районов  Республики  Марий  Эл

государственными  полномочиями  по  обеспечению  жилыми  помещениями

указанных категорий граждан. Принятие настоящего проекта закона потребует

расходов  республиканского  бюджета  Республики  Марий  Эл  

на  финансирование  переданных  полномочий  по  обеспечению  жилыми

помещениями  некоторых  категорий  граждан  в  пределах  субвенций,

выделенных из федерального бюджета.

Законопроект  рассматривался  на  предмет  соответствия  федеральному

законодательству  прокуратурой  Республики  Марий  Эл,  Управлением

Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по Республике  Марий  Эл,

Государственной счетной палатой Республики Марий Эл. Замечания, которые

были  к  законопроекту,  мы устранили,  подписи  имеются.  Должен  сказать,  

что  в  целом  субвенции  составляют  68  миллионов  781  тысячу  рублей.  

В настоящий момент на учете по обеспечению жилыми помещениями состоят

сорок два гражданина, уволенных с военной службы, из них шесть изъявили

желание получить субвенцию на строительство.

Доклад окончен.

Председательствующий. Вопросы к Виктору Николаевичу есть?

Нет.

Рассматривается шестой вопрос.

6.  О  месте  проведения  восемнадцатой  сессии  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва.

Президиум  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

предлагает  провести  восемнадцатую  сессию  в  этом  зале  –  зале  заседаний

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Нет возражений?

Нет.

Председательствующий. Рассматривается седьмой вопрос.
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7.  О проекте  постановления Государственного Собрания Республики  

Марий Эл "О повестке дня восемнадцатой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений?

Нет.

Председательствующий. Рассматривается восьмой вопрос.

8.  О проекте  постановления Государственного Собрания Республики  

Марий Эл "О секретариате восемнадцатой сессии Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

В  состав  секретариата  сессии Президиум Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  предлагает  избрать  депутатов  Григорьева  Юрия

Николаевича, Макарова Виталия Ивановича, Смирнова Анатолия Васильевича.

Нет возражений?

Нет.

Председательствующий.  Рассматривается  девятый  вопрос  повестки

дня сессии.

9.  О проекте  постановления Государственного Собрания Республики  

Марий  Эл  "О  порядке  работы  восемнадцатой  сессии  Государственного

Собрания Республики Марий Эл пятого созыва".

Проект постановления у вас имеется.

Нет возражений?

Нет.

Председательствующий. Уважаемые депутаты!

Программа двадцать второго Дня депутата выполнена.

Благодарю всех за участие.

График нашей работы на сегодня:

В  11  часов  40  минут  состоится  заседание  головного  Комитета  

по законодательству и головного Комитета по социальному развитию.
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В  расширенном  заседании  головного  Комитета  по  законодательству  

и  головного  Комитета  по  социальному  развитию  принимают  участие  все

председатели  комитетов  с  протоколами  заседаний  комитетов  и  решениями

комитетов.  Головные  комитеты  обобщают  все  полученные  материалы  

и  готовят  заключения  по  рассматриваемым  вопросам.  К  участию  

в  расширенном  заседании  головных  комитетов  приглашаются  

все депутаты.

В 11 часов 50 минут – заседание Президиума.

В 12 часов в этом зале открытие восемнадцатой сессии.

Просьба к депутатам – в 11 часов 55 минут всем быть в зале на своих

рабочих местах.

Спасибо за работу на Дне депутата!

В 12 часов 30 минут – встреча членов Президиума Государственного

Собрания Республики Марий Эл с прокурором Республики Марий Эл.
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III. СПИСОК
участников двадцать второго Дня депутата 

11.00
Зал заседаний

Государственного Собрания

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24

2. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

4. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

5. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

6. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

10. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

11. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

13. Кожанов Владимир Тарасович ЛДПР

14. Коробейников Андрей Витальевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

15. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

16. Мамуткин Геннадий Борисович ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

18. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

19. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

20. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

21. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

22. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
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23. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

24. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

25. Российский Игорь Николаевич Избирательный округ № 13

26. Резунов Сергей Николаевич Избирательный округ № 23

27. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

28. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

29. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

30. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

31. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

32. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

33. Старостин Александр Викторович ЕДИНАЯ РОССИЯ

34. Сташкевич Александр Михайлович Избирательный округ № 12

35. Степанов Алексей Витальевич Избирательный округ № 8

36. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

37. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

38. Цинпаев Магомедгаджи Абдуллаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

39. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

40. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

41.

Мякишев
Геннадий Федорович 

заместитель Руководителя 
Администрации Президента 
Республики Марий Эл, начальник 
государственно-правового управления

42. Эргубаев
Зосим Вениаминович

Председатель Конституционного суда 
Республики Марий Эл

43. Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции 
Республики Марий Эл

44. Попов
Виктор Николаевич

министр строительства, архитектуры 
и жилищно-коммунального хозяйства 
Республики Марий Эл
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45. Соловей 
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Республике Марий Эл

46.

Зефиров 
Сергей Николаевич

председатель Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

47.

Казимов 
Александр Сергеевич

председатель Геральдического совета 
при Президенте Республики Марий Эл
директор государственного 
гуманитарного научного учреждения 
при Правительстве Республики 
Марий Эл "Марийский научно-
исследовательский институт языка, 
литературы и истории 
им.В.М. Васильева"

48.

Гаранин
Леонид Ананьевич

председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, 
глава муниципального образования 
городского округа "Город Йошкар-Ола"-
председатель Собрания депутатов 

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

49.

Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель  Руководителя  Аппарата,
начальник правового управления

50.

Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

51.

Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 
информационного управления 

Парламентские корреспонденты
52.

Третьяков
Олег Георгиевич

оператор  службы  информации
телевидения  филиала   ФГУП  "ВГТРК"
ГТРК "Марий Эл" 

53.

Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный  корреспондент  службы
информации  телевидения  филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 
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Материалы двадцать третьего 

Дня депутата

26 июля 2011 года
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I. Тематика Дня депутата 

26 июля 2011 года

зал заседаний 
Дворца Конгрессов 

Республики Марий Эл
14 часов

1. Информация  руководителей  региональных  отделений
политических  партий,  не  представленных  в  Государственном  Собрании
Республики Марий Эл пятого  созыва  (сообщения  и  предложения  партий  
не представленных в законодательном органе)

14.00-14.15 Горбунов Алексей Геннадьевич,
председатель Совета регионального 
отделения политической партии 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" 
в Республике Марий Эл,
депутат Собрания депутатов 
городского округа "Город Йошкар-Ола"
пятого созыва
по Дубковскому избирательному 
округу № 18

Обмен мнениями

14.15-14.25 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

14.25-14.40 Сафин Магруф Каюмович,
председатель Комитета Марийского 
регионального отделения политической
партии "ПАТРИОТЫ РОССИИ" 

Обмен мнениями

14.40-14.50 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные
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14.50-15.05 Трепалин Александр Михайлович,
член Регионального Совета 
политической партии "Российская 
объединенная демократическая партия 
"ЯБЛОКО"
в Республике Марий Эл 

Обмен мнениями

15.05-15.15 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

2. Влияние парламентской дипломатии на развитие демократии

15.15-15.30 Полушина Лариса Витальевна,
Представитель Министерства 
иностранных дел Российской Федерации 
в г. Йошкар-Оле

Обмен мнениями

15.30-15.40 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

26 июля 2011 года

зал заседаний                                                                                      26 июля 2011 года
Дворца Конгрессов                                                                                              14 часов
Республики Марий Эл 

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые  участники  заседания  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл!

В соответствии с Программой подготовки и проведения девятнадцатой

сессии  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  пятого  созыва

сегодня  проводится  заседание  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл в форме Дня депутата. 

В заседании принимают участие: депутаты Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл,  начальник  Управления  Министерства  юстиции

Российской Федерации по Республике Марий Эл Соловей Юрий Анатольевич,

Председатель  Центральной  избирательной  комиссии  Республики  Марий Эл

Клементьев  Николай  Константинович,  Представитель  Министерства

иностранных  дел  Российской  Федерации  в  городе  Йошкар-Оле  Полушина

Лариса Витальевна, главы муниципальных образований Республики Марий Эл

–  председатели  собраний  депутатов, председатель  Совета  регионального

отделения  политической  партии  "Справедливая  Россия"  в  Республике  

Марий Эл депутат  Собрания  депутатов  городского  округа  "Город Йошкар-

Ола" пятого созыва по Дубковскому избирательному округу № 18 Горбунов

Алексей  Геннадьевич,  председатель  Комитета  Марийского  регионального

отделения  политической  партии  "ПАТРИОТЫ  РОССИИ"  Сафин  Магруф
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Каюмович,  член  Регионального  Совета  политической  партии  "Российская

объединенная  демократическая  партия  "ЯБЛОКО" в  Республике  Марий Эл

Трепалин Александр Михайлович,  руководители структурных подразделений

Аппарата Государственного Собрания Республики Марий Эл, парламентские

корреспонденты.

Есть  ли  в  зале  представители регионального  отделения  в  Республике

Марий Эл политической партии "Правое дело"? Нет.

Председательствующий.  Уважаемые  участники  заседания

Государственного Собрания! 

Сегодня,  26  июля  2011  года,  исполнилось  73  года  законодательной

власти Марийской АССР - Республики Марий Эл.

Отчет  времени  деятельности  Верховного  Совета  Марийской  АССР

начат с 6 часов вечера 26 июля 1938 года – время открытия первой сессии

Верховного Совета I созыва.

Главное наше законодательное достояние этих 73–х лет:

в  Республике  Марий  Эл  сохранены:  история,  традиции  и  культура

депутатской  деятельности,  заложенные  и  переданные  нам  народными

депутатами Верховного Совета Марийской АССР первых созывов.

Имена  всех  23732  депутатов  представлены  в  сборнике  "Депутаты  

Марий Эл" (27 томов).

Экскурс в историю.

4 ноября 1920 года на основе ленинского Декрета в составе Российской

Советской  Федеративной  Социалистической  Республики  –  РСФСР  создано

новое национальное образование - Марийская Автономная область.

5 декабря 1936 года согласно Конституции СССР -  Союза Советских

Социалистических Республик – Марийская автономная область преобразована

в Марийскую Автономную Советскую Социалистическую Республику.

8  июля  1992  года  Верховный  Совет  Марийской  АССР  ХII созыва  

на  XI сессии  утвердил  действующее  сегодня  новое  название:  Республика

Марий Эл или Марий Эл. 
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Это гордое имя наша республика носит уже 20-й год!

Верховный  Совет  завершил  свою  деятельность  XII-м  созывом.  

И с 6 января 1994 года передал законодательную власть Государственному

Собранию Республики Марий Эл.

3 сентября 2009 года решением Президиума Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  утверждена  Программа  подготовки  

к  75-летию  высшего  законодательного  органа  государственной  власти

Марийской АССР – Республики Марий Эл (26 июля 2013 года).

Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  пятого  созыва

работает над реализацией этой Программы.

Мы,  депутаты  сегодняшнего  дня  –  депутаты  XXI века  -  с  глубоким

уважением относимся к делам первых депутатов высшего законодательного

органа государственной власти Марийской АССР.

Бережно  храним  и  развиваем  традиции  депутатской  деятельности.

Создаем новые добрые разумные законы. Повышаем надежность технологии

законодательства.

Поздравляю  всех  жителей  нашей  Республики,  участников  заседания

Государственного  Собрания  с  73-годом  работы  законодательной  власти

Марийской АССР – Республики Марий Эл.

Желаю всем здоровья и счастья, успехов и удачи во имя процветания

нашей прекрасной Республики Марий Эл!

Председательствующий.  Уважаемые  участники  заседания

Государственного Собрания! 

Приступаем к реализации повестки дня. 

Рассматривается первый вопрос.

1.  В  Послании  Президента  Российской  Федерации  Дмитрия

Анатольевича  Медведева  Федеральному Собранию Российской Федерации  

"О  положении  в  стране  и  основных  направлениях  внутренней  и  внешней

политики  государства"  от  12  ноября  2009  года  особое  внимание  уделено

развитию политической системы.
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Президентом  предложено  организовать  в  законодательных  собраниях

субъектов  России  заслушивание  и  обсуждение  сообщений  и  предложений

партий,  не  представленных в  законодательных органах:  "Было бы полезно,

чтобы  органы  законодательной  власти  всех  уровней  как  минимум  одно

заседание  в  году  посвящали  заслушиванию  и  обсуждению  сообщений  

и предложений партий, не представленных в законодательных органах".

Сегодня мы собрались на второе заседание Государственного Собрания

Республики Марий Эл, посвященное встрече с представителями региональных

отделений  партий,  не  представленных  в  Государственном  Собрании

Республики Марий Эл пятого созыва.

Первое заседание Государственного Собрания Республики Марий Эл  

по этой тематике проходило 27 июля 2010 года.

Возвращаясь к истории.

Еще  восемнадцать  лет  тому  назад,  10  ноября  1993  года,  

мы,  150  народных  депутатов  Верховного  Совета  Марийской  АССР

двенадцатого  –  последнего  -  созыва,  передавая  высшую  законодательную

власть  в  нашей  республики  Государственному  Собранию  первого  созыва,

приняли новый выборный Закон,  по  которому 25  % депутатских  мандатов

получали партии, общественные объединения и организации, действующие  

в Республике Марий Эл в тот период.

Обращаясь  к  политическим  событиям  еще  более  раннего  периода  –

отмечу:  первые  демократические  -  настоящие  альтернативные  выборы

состоялись в нашей республике 4 марта 1990 года.  Избирался двенадцатый

созыв Верховного Совета Марийской АССР, которому история отвела архи

ответственную  роль  завершения  деятельности  Верховного  Совета.  

Из 150 народных депутатов 124 или 86 % - были избраны в Верховный Совет

XII созыва впервые. Сами выборы проходили в пять этапов: выборы, дважды -

повторные выборы, дважды - повторные голосования. 

4 марта 1990 года - избрано 63 депутата из 150. 
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Верховный  Совет  не  мог  приступить  к  работе.  17  марта  –  

64 депутата, 22 апреля – 17 депутатов, 28 апреля – 4 депутата, 8 июня – 2. 

Первая  сессия  Верховного  Совета  XII созыва  смогла  собраться  

в полномочном составе только 26 апреля 1990 года. 

На 51-й день после выборов!

Возвращаясь  к  первому  созыву  Государственного  Собрания  отмечу,

численность  депутатов  законодательного  органа  субъекта  Российской

Федерации  регламентировалась  в  то  время  (1993  год)  Указами  первого

Президента России. 

Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  первого  созыва

состояло  из  30  депутатов,  избранных  12  декабря  1993  года:  22  депутата

избраны  по  одномандатным  избирательным  округам,  8  депутатов,  или  

25 %, избраны от 7 партий, общественных объединений и организаций. 

В  Государственном  Собрании  первого  созыва  было  2  депутата  

от КПРФ, 1 депутат от Марийского отделения Российского конструктивно-

экологического  движения  "Кедр",  1  депутат  от  Марийского  отделения

Всероссийского  объединения  "Предприниматели  за  новую  Россию",  

1  депутат  от  Марийской  организации  Республиканской  партии  России,  

1  депутат  от  Общественно-политического  движения  "Марий  Ушем",  

1  депутат  от  Марийской организации Аграрной партии России,  1  депутат  

от общественно-политического движения "Достоинство и милосердие".

В  Государственном  Собрании  второго  созыва  67  депутатов

одномандатников объединялись в 6 депутатских групп: 

1. "Единство". 

2. "Возрождение". 

3. "Село".

4. "Регионы". 

5. "Здоровье". 

6. "Народовластие".
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В третьем созыве  Государственного  Собрания  Республики  Марий Эл

были  образованы  4  депутатские  группы:  "Единая  Россия"  –  24  депутата,

"Единство и законность" – 11 депутатов, "Село" – 10 депутатов, "Союз" –  

10 депутатов.

С третьего  созыва  Государственного  Собрания  осуществлен переход  

на  плановую  работу  и  началась  системная  деятельность  Государственного

Собрания Республики Марий Эл.

В  Государственное  Собрание  четвертого  созыва  были  избраны  

52  депутата,  по  формуле  50  на  50:  26  депутатов  -  по  одномандатным

избирательным округам и 26 депутатов по партийным спискам.

В  2004  году  нами,  67-ю  депутатами  Государственного  Собрания

третьего  созыва,  было  принято  решение  о  том,  что  любое  количество

партийных  депутатов  (даже  один  депутат)  могут  образовать  партийную

фракцию.

В  Государственном  Собрании  четвертого  созыва  работали  

5 фракций: 

1. "Единая Россия" – 32 депутата. 

2. КПРФ – 6 депутатов. 

3. "Справедливая Россия" – 4 депутата. 

4. "Аграрная партия России" – 4 депутата. 

5. ЛДПР – 2 депутата. 

В то время в России не было законодательного органа государственной

власти  субъекта  с  таким  большим  количеством  фракций,  

как в Государственном Собрании Республики Марий Эл.

В  пятом  созыве  Государственного  Собрания  работает  52  депутата,

избранных  по  той  же  формуле,  что  и  в  IV созыве  50  на  50:  26  избраны  

по  одномандатным  избирательным  округам  и  26  по  партийным  спискам.

Представители трех партий: 

1. "ЕДИНАЯ РОССИЯ" - 44 депутата.

2. КПРФ -  6 депутатов. 
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3. ЛДПР - 2 депутата.

Государственное Собрание пятого созыва, депутаты которого избраны

11 октября 2009 года, приступило к работе 28 октября 2009 года – состоялась

первая сессия V созыва.

Состав  депутатов  обновился  более  чем  на  40  %  по  сравнению  

с четвертым созывом. 30 депутатам четвертого созыва избиратели доверили

представлять их интересы и в пятом созыве. 22 депутата впервые избраны  

в высший законодательный орган государственной власти нашей республики.

Уважаемые участники заседания!

Сегодня 637 день работы Государственного Собрания пятого созыва  

из 1811, отведенных пятому созыву Конституцией Республики Марий Эл.

Начало  работы  пятого  созыва  свидетельствует  о  том,  

что и количественные и качественные показатели этого созыва превышают

аналогичные  показатели  начальных  этапов  работы  и  четвертого,  

и третьего, и второго, и первого созывов Государственного Собрания.

Пятый созыв является самым плодотворным из 16 предыдущих созывов

высшего законодательного органа государственной власти Марийской АССР -

Республики  Марий  Эл:  из  12  созывов  Верховного  Совета  и  из  4  созывов

Государственного Собрания.

Эффективная  деятельность  Государственного  Собрания  -  есть

закономерный результат конструктивного взаимодействия Государственного

Собрания  с  Главой  Республики  Марий  Эл,  Правительством  Республики,

органами публичной власти, Федеральным Собранием: Советом Федерации  

и  Государственной  Думой,  Приволжским  федеральным  округом,

федеральными  структурами  в  Республике  Марий  Эл,  с  Конституционным

Судом  республики,  прокуратурой,  Управлением  Министерства  юстиции

России  по  Республике  Марий  Эл,  общественными  организациями,

Общественной  палатой  республики,  профсоюзами,  Молодежным

парламентом, органами местного самоуправления, жителями и избирателями

Республики  Марий  Эл.  Это  конечный  результат  системной  реализации
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надежной  интенсивной  законодательной  технологии  и  технологии

правоприменения,  созданных  Государственным  Собранием  

и  функционирующих  в  нашей  республике  в  течение  последних  10  лет:

2000-2011 годы.

Это  есть  прямой  результат  эффективной  работы  шести  комитетов,

являющихся  главным  рабочим  звеном  Государственного  Собрания  

и Президиума Государственного Собрания.

Уважаемые участники заседания!

В  последние  10  лет  в  Республике  Марий  Эл  произошло  много

позитивных  событий.  Наша  республика  является  бессменным  лидером  

в  Приволжском  федеральном  округе  по  многим  направлениям  основной

деятельности. 

За  эти  годы  достигнута  гарантированная  стабильность  

и надежность законодательной власти.

Мы,  депутаты  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого созыва, умеем работать эффективно и результативно в новых условиях

реальной российской действительности.

Государственное Собрание Республики Марий Эл устойчиво занимает

достойное  место  в  системе  единой  законодательной  власти  Российской

Федерации.  Наглядное  подтверждение  тому  семь  наград,  которых

Государственное Собрание нашей республики удостоено за эти десять лет. 

Это  краткий  экскурс  в  историю  законодательной  власти  для

представителей  региональных  отделений  политических  партий,  

не  представленных  в  Государственном  Собрании  Республики  Марий  Эл

пятого созыва.

Подробная  история  законодательной  власти  Марийской  АССР  -

Республики  Марий  Эл  представлена  участникам  Дня  депутата  

в раздаточных материалах.

В Республике Марий Эл зарегистрировано 7 отделений партий. 
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3 отделения партий представлены в Государственном Собрании пятого

созыва:

1. "ЕДИНАЯ РОССИЯ". 

2. КПРФ. 

3. ЛДПР.

4  партии  не  представлены  в  Государственном  Собрании  Республики

Марий Эл пятого созыва: 

1. "Справедливая Россия".

2. "Яблоко". 

3. "Правое дело". 

4. "ПАТРИОТЫ РОССИИ".

Из  четырех  отделений  этих  партий  в  заседании  Государственного

Собрания Республики Марий Эл принимают участие - 3:

1. "Справедливая Россия".

2. "Яблоко". 

3. "ПАТРИОТЫ РОССИИ".

Представители  партии  "Правое  дело"  участия  в  заседании

Государственного Собрания Республики Марий Эл не принимают.

Председательствующий.  В  соответствии  с  Программой  заседания

слово  предоставляется  председателю  Совета  регионального  отделения

политической  партии  "Справедливая  Россия"  в  Республике  Марий  Эл

депутату Собрания депутатов городского округа "Город Йошкар-Ола" пятого

созыва  по  Дубковскому  избирательному  округу  №  18  Горбунову  Алексею

Геннадьевичу.

Горбунов А.Г. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты!

Я  приветствую  проведение  данного  мероприятия  и  считаю  

что  и  в  дальнейшем  мы  должны  чаще  встречаться.  Те  партии,  которые

представлены  здесь  в  республике,  которые  представлены  

в  Государственном  Собрании  Республики  Марий  Эл,  часть  из  них
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представлена  в  городском  Собрании,  часть  всего  политического  спектра

представлена  и  в  муниципальных  образованиях.  Время  меняется,

политическая  жизнь  в  целом  по  стране  стремится  к  тому,  чтобы

разнообразиться, поэтому нам необходимо по чаще встречаться, тем более год

приближающихся  выборов,  поэтому  только  в  диалоге  мы  можем  найти  

то  здравое  зерно,  ту  объединенную  позицию,  которая  будет  служить  

на благо нашей республике, интересы которой, интересы жителей которой мы

здесь представляем и защищаем. 

Что касается "Справедливой России". Партия создана в 2006 году путем

слияния  трех  партий:  "Жизнь",  "Партия  пенсионеров"  и  "Родина".  

В  октябре  2006  года  было  создано  региональное  отделение  в  Республике

Марий Эл. В настоящее время в рядах партии состоит около полутора тысяч

человек и тенденция к росту имеется, особенно в последнее время. Мы имеем

местные  отделения  во  всех  семнадцати  муниципальных  образованиях  –  

1177  местных  отделений.  В  Йошкар-Оле  порядка  522  членов,  в  районах

порядка  894  членов.  Еще  написаны  заявления,  в  ближайшее  время  прием

будет продолжаться. 

Чем занимается "Справедливая Россия"? Конечно, мы не можем строить

каких-то  глобальных  проектов,  у  нас  нет  такого  ресурса,  

в  основном  мы  занимаемся  работой  с  людьми.  Я  считаю,  что  эта  работа

достаточно важная, с этого года работает общественная приемная, заработала

передвижная  общественная  приемная.  В  субботу  был  первый  выезд

передвижной общественной приемной в город Козьмодемьянск. Люди идут 

с  вопросами,  у  людей  проблем  очень  и  очень  много.  Кроме  того,  у  нас

работает  общественная  приемная  здесь,  в  городе  Йошкар-Ола.  В  день

принимаем  по  5-6  человек.  Сам  я  не  в  силах  всех  принять,  

но аппарат работает и ведет прием граждан. Какие основные вопросы? 
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Это: 

1). ЖКХ; 

2). обострилась ситуация с детскими садами;  

3). жалобы на работу чиновников. 

Мы,  как  депутаты,  должны  на  это  обратить  внимание.  

ЖКХ находится в катастрофическом состоянии, реформа ЖКХ провалилась,

надо это признать. Мы проводим анализ по городу, у нас есть достаточное

количество  внутренних  резервов,  видна  непрозрачность  работы  этой

структуры. Необходимо разобраться с тарифами, добились снижения тарифов

в доме "бабочка" за предоставляемые услуги. Те жители, которые занимают

активную позицию добиваются того, чтобы привести управляющие компании

к  реальным  формам  оплаты.  Мы  не  можем  замахнуться  на  установление

тарифов, но если у нас будут такие продуктивные встречи с Государственным

Собранием Республики  Марий Эл,  то  мы,  имея  право  на  законодательную

инициативу,  сможем  выходить  и  на  Госдуму  и  давать  свои  какие-то

предложения по тарифам.

Что  касается  детских  садов.  Второй  больной  вопрос.  Руководство

республики  принимает  сейчас  меры,  чтобы  решить  эту  проблему,  сейчас

готовится  к  вводу  садик,  планируется  еще  два  садика  ввести.  Проблема

постепенно будет сниматься. Но по нашим данным порядка одиннадцати тысяч

детей  сейчас  не  обеспечены  детскими  садами,  конституционные  права  

их  нарушены.  Три  недели  назад  я  внес  на  городское  Собрание  

и  на  осенней  сессии  мы  в  городском  Собрании  рассмотрим  законопроект  

о том, чтобы заменить и тем самым облегчить жизнь матерям компенсацией.

Пусть она будет три тысячи, хотя по расчетам на содержание ребенка в детском

саду - 3996 рублей. Если этот законопроект пройдет в городском Собрании,

пользуясь  случаем,  я  обращаюсь  к  депутатам  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл рассмотреть этот закон, может быть вы измените цифру

или  внесете  свои  предложения,  я  думаю  эту  проблему  надо  решать.  

Мы  боремся  за  повышение  рождаемости,  но  по  последней  переписи
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численность населения на тридцать тысяч меньше, чем по переписи 2002 года.

Мы  должны  помочь  матерям,  которые  решились  рожать  в  современных

условиях. 

Не  пугайтесь  приведенной  цифры  в  экономическом  расчете  -  

450 миллионов требуется в год, которая требуется для введения компенсации.

Почему не пугайтесь: 1). с вводом трех детских садов эта сумма уменьшится;

2).  демографы  прогнозируют,  что  у  нас  скоро  возникнет  проблема  

не с детскими садами, а со школами, потому что всплеск рождаемости через 

3-4  года  пройдет  и  понадобятся  школы.  Я  хотел  бы,  чтобы  вы  обратили

внимание  на  этот  законопроект,  если  он  найдет  поддержку  в  городском

Собрании.

Второй законопроект,  который мы внесли -  это закон о детях войны.  

В  данном законе  не  такие  уж большие бюджетные нагрузки,  но  важность  

его заключается в том, что введением этого закона мы существенно облегчаем

жизнь пенсионерам. Возвращаюсь к проблеме ЖКХ. Приведение этого закона,

там есть ряд предусмотренных мер, которые будут облегчать жизнь. Моральная

нагрузка этого закона это то, что мы сохраним связь с поколениями.

Третий  закон,  который  внесен  депутатской  группой  "Справедливая

Россия",  касается  садоводов.  Если  раньше  сад  был  хобби,  дача  сейчас  для

многих средство существования.

Прошу  вас  обратить  внимание  на  эти  законы,  поддержать  их.  Этим

повлияем на общую ситуацию в республике.

Далее  о  предложениях  по  нашей  депутатской  деятельности.  Пять  лет

назад  с  Главой  Республики  Марий  Эл  мы  встречались  и  разговаривали  

о  том,  что  35  депутатов  в  городском  Собрании  –  это  много.  Примерно  

такое  же  количество  депутатов  заседает  в  Московской  городской  Думе.

Депутаты часто друг друга дублируют. Я считаю, что достаточно пятнадцати

депутатов. Это:

1) экономия для бюджета;

2) повысится эффективность. Это касается работы городского собрания. 
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Теперь  о  приближающихся  выборах.  Юрий  Александрович  высказал

очень  хорошую  фразу:  "О  культуре  депутатской  деятельности".  Хотелось  

бы еще затронуть культуру политической деятельности. Приближаются выборы

и  мы  с  вами,  представители  различных  партий,  не  должны  забывать  

что мы представители республики.  Переходить на личности от нормального

политического соперничества,  специально ухожу от слова "борьба",  потому  

что ее начинают слишком буквально понимать, мы должны оставить себе одну

задачу – это поступательное движение республики, сохранить стабильность,  

но в тоже время воздержаться от применений административного ресурса. 

Республика  маленькая,  компактная,  все  мы  зависим  от  общей  ситуации  

в России и если мы ее будем растаскивать по партийным углам, пользуясь теми

или иными лозунгами, то к добру это не приведет.

Я выражаю благодарность,  хотя  сейчас  принято  критиковать  "Единую

Россию", я ее сейчас покритикую. Мало вот таких встреч, круглых столов.  

Их должно быть больше. Особенно в преддверии выборов. Мы будем примерно

представлять  позицию  друг  друга,  мы  будем  примерно  знать  отношение  

к той или иной проблеме той или иной партии, мы обогатим новыми идеями,

новыми  инициативами  весь  предвыборный  процесс,  а  не  сведем  

его к расклеиванию листовок, битью стекол и другим безобразиям.

Я желаю всем успехов, чтобы все наши задумки в республике сбылись,

всего самого хорошего.

Председательствующий.  Алексей  Геннадьевич,  спасибо  

за выступление.

Слово  предоставляется  председателю  Комитета  Марийского

регионального  отделения  политической  партии  "ПАТРИОТЫ  РОССИИ"

Сафину Магруфу Каюмовичу.

Сафин М.К. Уважаемый Президиум!

Уважаемые депутаты!

Я  выступаю  перед  вами  второй  раз,  информацию  о  деятельности

Марийского  регионального  отделения  политической  партии  "ПАТРИОТЫ
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РОССИИ"  рассказал  в  свое  время,  повторяться  не  буду,  единственное,  

что  хочу  сказать,  в  конце  апреля  2011  года  в  Москве  состоялся  

VIII внеочередной съезд партии "ПАТРИОТЫ РОССИИ", где были внесены

изменения  в  Устав  партии,  в  республике  эти  изменения  еще  

не прошли через Управление юстиции. Существенных изменений нет, были

просто процессуальные вопросы, поэтому я об этом говорить не буду.

Я сегодня  с  вами хочу поговорить  совсем на  другую тему.  В апреле

этого  года  я  принимал  участие  на  VIII съезде  ветеранов  Афганистана  

в  качестве  председателя  Совета  семей  погибших  военнослужащих.  После

съезда нас,  родителей погибших военнослужащих оставили нас еще на три

дня. С нами вели беседу председатель Комитета по делам ветеранов Госдумы

Ковалев Николай Дмитриевич и его заместитель Клинцевич Франц Адамович

и наша матушка Макарьева Надежда Александровна. Она возглавляет Совет

по  делам  семей  погибших  военнослужащих  при  Совете  ветеранов

Афганистана.  Я  для  себя  очень  многое  узнал,  что  происходит  

в России, как относятся у нас к ветеранам боевых действий, семьям погибших

военнослужащих, родителям погибших военнослужащих.

Поэтому  я  сегодня  к  вам  пришел  не  с  пустыми  руками,  

а с подготовленным предложением. Кратко хочу изложить свои предложения.

У  нас  в  республике  после  Великой  Отечественной  войны  наши  парни

принимали  участие  в  боевых  действиях  во  Вьетнаме,  

в  Анголе,  в  Афганистане,  в  военных  конфликтах  на  Северном  Кавказе  

и других республиках СНГ. Там погибали наши ребята. У нас в республике

возведен  монумент  погибшим  воинам  в  парке  культуры  за  счет  средств

общественных организаций, в том числе Марийское региональное отделение

политической  партии  "ПАТРИОТЫ  РОССИИ"  тоже  принимало  в  этом

участие. 

Что  касается  семей  погибших  военнослужащих.  В  регионах  очень

серьезно  относятся  к  этой  проблеме.  Мы  неоднократно  обращались  

в  Правительство  республики  с  предложениями,  чтобы  принимали
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дополнительные  меры  помощи  семьям  погибших  военнослужащих.  

В этих семьях остались одни матери, отцов уже нет. Я, за последние 10 лет  

в  городе  Йошкар-Оле,  лично  принимал  участие  в  похоронах  15  человек  –

отцов.  Сами понимаете,  они больше воспринимают тяжесть утраты другим

способом, боль утраты стараются убавить за счет спиртного, в результате,  

не  дожив  до  шестидесяти  лет,  умирают.  Из  15  –  12  не  дожили  

до 60-летнего возраста.  Поэтому матери остались одни – сначала потеряли

сыновей,  у  некоторых  были  единственные  сыновья,  потом  потеряли  

и мужей. Поэтому надо их поддерживать.

В регионах Российской Федерации накоплен определенный опыт работы

по  социальной  поддержке  семей  погибших  военнослужащих.  

Во  многих  регионах  приняты  местные  законы,  Программы,  Положения  

и  другие  подзаконные  акты,  предусматривающие  дополнительные  меры

социальной поддержки ветеранов боевых действий, членов семей погибших

военнослужащих, инвалидов войн и другой категории ветеранов. Например,  

в 2006 году Законодательным Собранием Оренбургской области был принят

Закон Оренбургской области «Об областной целевой Программе "Защитник

Отечества" на 2006-2010 годы. Законом Нижегородской области в 2005 году

была  утверждена  Областная  межотраслевая  целевая  Программа  "Ветераны

боевых  действий"  на  2006-2010  годы.  Целью  этих  программ  является

формирование  целостной  социальной  политики  в  отношении  ветеранов

боевых  действий,  инвалидов,  членов  их  семей,  семей  погибших

военнослужащих.  В  Калининградской  области  родителям  погибших

военнослужащих и их вдовам к пенсии по потере кормильца из областного

бюджета доплачивают 1150 рублей, в Санкт-Петербурге - 2600, в Республике

Мордовия  –  4500,  Тюменской  области  –  5000,  в  Воронежской  области  –  

5112  рублей  ежемесячно,  не  говоря  уже  о  наших  соседях  –  Республике

Татарстан, где эти доплаты составляют 10-12 тыс. рублей. В Республике Коми

республиканский  бюджет  взял  на  себя  стопроцентную  оплату  всех

коммунальных  услуг  семей  погибших  военнослужащих;  в  Костромской
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области кроме доплаты к пенсии по потере кормильца за счет муниципальных

бюджетов родителям, вдовам и детям погибших военнослужащих выписаны

пожизненные именные проездные билеты. Таких примеров можно привести

бесконечно.

С  сожалением  приходится  констатировать,  что  Республика  

Марий  Эл  до  сих  пор  не  присоединился  к  тем  регионам,  где  построена  

и  реализуется  целостная  социальная  политика  в  отношении  ветеранов  

и  инвалидов  боевых  действий,  членов  их  семей  и  семей  погибших

военнослужащих.  Предложения  по  дополнительным  мерам  социальной

поддержки  данной  категории  граждан  разрабатывались  и  направлялись  

в Правительство республики в 2007- 2009 годах. Эти предложения не были

поддержаны  с  мотивировкой,  что  Республика  Марий  Эл  –  дотационный

регион,  и  средств  для  принятия  дополнительных  программ  по  социальной

поддержке в республике не имеется. 

Ответ  из  Министерства  социальной  защиты  и  труда  Республики  

Марий Эл  задел  нас,  родителей  погибших военнослужащих,  очень  сильно.

Там был упрек на то, что вы еще хотите, вы и так получаете по две пенсии, 

т.е.  трудовую  пенсию  и  пенсию  по  потере  кормильца.  Пенсия  по  потере

кормильца  около  пяти  тысяч  рублей.  Некоторые  родители  просто  живут  

на  эту  пенсию,  так  как  трудовую пенсию еще не  заработали по возрасту,  

но уже не в состоянии дальше трудиться, поэтому вынуждены существовать

на  эту  пенсию.  Поэтому  назрела  необходимость  разработки  Программы  

по поддержке ветеранов боевых действий и семей погибших военнослужащих 

у нас в республике.

Марийское региональное отделение политической партии "ПАТРИОТЫ

РОССИИ",  Координационный  Совет  ветеранских  и  патриотических

общественных  организаций  считает,  что  в  настоящее  время  в  республике

создалась  благоприятная  финансовая  ситуация  для  разработки  и  принятия

дополнительных  мер  социальной  поддержки  ветеранов  боевых  действий  

и семей погибших военнослужащих.
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По  результатам  социально-экономического  развития,  Республика  

Марий Эл в последние годы занимает лидирующие позиции среди республик

и областей Приволжского Федерального округа.

Исходя из вышесказанного, я предлагаю:

1.  При  Главе  Правительства  Республики  Марий  Эл  создать  единый

руководящий  и  координирующий  орган  по  делам  ветеранов.  

Такая  государственная  структура  уже  создается  при  Председателе

Правительства Российской Федерации.

Нам  в  Москве  говорили,  что  такие  структуры  должны  создаваться  

и  в  регионах.  Сейчас  делами  ветеранов  занимаются  двадцать  семь

министерств  и  ведомств,  они  разбросаны  по  различным  министерствам,

конкретно  ими  никто  не  занимается.  Я  говорю  о  матерях,  раньше  они  

к  8  марта получали какие-то подарки,  но в  последнее время даже простые

поздравительные открытки перестали получать, в Министерстве социальной

защиты  ответили,  что  они  и  так  по  две  пенсии  получают.  

То  же  самое  ответили  в  Пенсионном  фонде,  когда  в  прошлом  году  

20  семей  погибших  военнослужащих  судились  с  Пенсионным  фондом.  

Суть  такова.  Когда  вступил в  действие  двадцать  второй закон с  1  января  

2005 года, нас, родителей погибших военнослужащих разделили на два лагеря.

Первый  –  это  те,  у  кого  дети  погибли  до  12  января  1995  года,  

они  получают  ежемесячную  денежную  выплату  как  ветераны  Великой

Отечественной войны – 2500 рублей. Второй – это те, у кого дети погибли

после  12  января  1995  года,  они  получают  ежемесячную  денежную  

выплату  –  1000  рублей,  в  полтора  раза  меньше.  Несправедливо?  Дело  

не  в  сумме,  дело в  отношении к  людям,  которые вырастили детей,  отдали

служить Родине, потом получили своих детей в цинковом гробу, а после этого

им в душу плюнули. У меня сын погиб в 1996 году 12 февраля. Естественно,

я как представитель, как юрист взялся защищать интересы родителей во всех

судах. Двадцать заседаний было в Городском Суде, двадцать заседаний было 

в Верховном Суде. Я не сдавался, дошел до конца, просидел все заседания.
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Далее  я  обратился  в  Конституционный Суд  Российской  Федерации.  Хотя  

в  Воронежской  области  по  письму  вдовы  погибшего  военнослужащего

Конституционный  Суд  вынес  решение  и  там  все  родители  получают

ежемесячную денежную выплату  в  одинаковом размере,  независимо,  когда

погибли  дети.  Я  эти  примеры  приводил  в  Верховном  Суде.  

Мы  все  руководствуемся  федеральными  законами,  в  том  числе  и  судьи,  

но в  разных регионах разное отношение.  Меня это как  юриста  возмущает.

Конституционный  Суд  тоже  нас  не  поддержал,  написал,  

что  это  не  в  компетенции  Конституционного  Суда.  Вот  в  такой  стране  

мы сегодня живем. 

Мы потеряли детей давно. Практика такая в республике есть.  У меня

есть  указ  первого  Президента  нашей  республики  Зотина  В.М.  

от  1996  года  –  оказать  единовременную  материальную  помощь  лицам,

ставшим  инвалидами,  а  также  семьям  погибших  военнослужащих  

в размере 40-кратного минимального размера оплаты труда. Всем нам была

такая  помощь  оказана  в  1996  году.  Есть  указ  Президента  Республики  

Марий  Эл  Кислицына  В.А.  от  30  октября  1998  года  "О  правах,  льготах  

и компенсациях родителям погибших военнослужащих, принимавших участие

в разрешении вооруженного конфликта в Чеченской республике" – установить

с  1  января  1999 года  родителям погибших военнослужащих,  принимавших

непосредственное  участие  в  разрешении  вооруженного  конфликта  

в  Чеченской  республике  денежную  компенсацию  в  размере  двух  кратного

минимального  размера  оплаты  труда.  Это  доплачивали  родителям

ежемесячно.  Представьте  себе  1998  год.  Для  республики  это  был  очень

тяжелый  период,  это  вы  хорошо  знаете,  но  этот  указ  вступил  

в силу и родители действительно получали компенсацию. Кроме того указом

нас,  всех  родителей  погибших  военнослужащих,  приравняли  

к  ветеранам  Великой  Отечественной  войны  и  начали  обслуживать  

в  госпитале  ветеранов  войн.  В  разработке  проекта  этого  указа  я  лично

принимал  участие.  Тогда  была  создана  межведомственная  комиссия  
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при министре социальной защиты, туда были включены родители погибших

военнослужащих и я в том числе.

Следующее  предложение  мы  обсуждали  на  координационном  Совете

ветеранских  патриотических  организаций  республики,  возглавляет  Совет

военком  Парий  Александр  Владимирович.  На  Совете  наше  предложение

одобрили. Выносим на ваше рассмотрение.

2. Для социальной и медицинской реабилитации инвалидов, ветеранов

боевых и семей погибших участников боевых действий, вернуть санаторию

"Чародейка" статус республиканского реабилитационного центра (по аналогу

федерального реабилитационного центра "РУСЬ" в Подмосковье).

Меры материального обеспечения.

1. Начиная с 1 января 2012 года осуществлять оказание единовременной

материальной  помощи  семьям  погибших  при  исполнении  обязанностей

военной  службы  (служебных  обязанностей)  военнослужащих,  сотрудников

органов внутренних дел и иных силовых структур в размере 300 000 рублей 

с  дальнейшей ежегодной индексацией данной суммы. Из республиканского

бюджета. Эта сумма для республики доступна.

Месяц  назад  ко  мне  обратились  родители  из  Оршанского  района,  

у  них  погиб  сын  в  2007  году  в  Таджикистане.  Они  уже  четыре  года  

не  могут  получить  компенсацию  по  случаю  смерти  своего  сына  

120 окладов военнослужащего контрактника. По их просьбе я написал письмо

в  адрес  Ковалева  Н.Д.,  ответа  пока  не  получил,  но  думаю  скоро  ответ

поступит.  Отец ослеп от горя,  мать стала инвалидом второй группы, таких

семей у нас единицы, им надо оказывать помощь.

2.  Произвести  ежемесячную  доплату  к  пенсии  по  потере  кормильца

каждому  родителю,  вдове  и  несовершеннолетнему  ребенку  погибшего

военнослужащего  независимо  от  даты  гибели,  в  сумме  1000  рублей  

с дальнейшей ежегодной индексацией. Из республиканского бюджета.
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3.  Предоставить  родителям  погибших  военнослужащих,  вдовам

льготные  кредиты  до  100  тыс.  рублей  на  ремонт  квартир,  жилых  домов,

находящихся в собственности. Из республиканского бюджета.

Это предложения матерей, которые остались одни. 

4.  Выделить  именные  бесплатные  проездные  билеты  для  проезда  

на  всех  видах  автотранспорта  (кроме  такси)  на  городских,  межрайонных

внутриреспубликанских маршрутах. Из республиканского бюджета.

Такие  меры  предусмотрены  в  Программах  других  регионов.

Перечислять  налоговые  и  страховые  льготы  я  не  буду.  Я  хочу  передать

Председателю  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  

эти  предложения.  Принять  или  не  принять  предлагаемые  программы,

постановления – это дело ваше, мое дело – предложить.

Это предложения ветеранских патриотических организаций.

Уважаемые депутаты! 

В  прошлом  году  мы  отмечали  65-летие  Победы  над  фашистской

Германией, 20-летие вывода войск из Афганистана, другие даты, связанные  

с  патриотическим  движением.  Я  недавно  побывал  в  дальней  деревне  

Мари-Турекского района, есть там клуб и перед ним стоит памятник солдату

Великой  Отечественной  войны.  Стараниями  этого  клуба,  администрации

поддерживают  этот  памятник  в  надлежащем виде,  но  лица  этого  солдата  

уже  не  видно,  потому  что  ежегодно  красят  его  серебрянкой.  Когда  ведем

разговор о  патриотизме,  о  патриотическом воспитании молодежи,  участник

съезда  ветеранов  Афганистана  генерал  Армии  Гареев  так  говорил,  

что  мы  можем  бесконечно  говорить  молодежи  о  патриотизме,  призывать  

их,  чтобы  они  защищали  Родину,  но  стоит  молодому  человеку  увидеть  

как  к  финалу  приходит  ветеран,  как  отношение  к  нашим  памятникам  

и  его  патриотизм  тут  же  исчезает.  Его  я  слава  привожу  не  дословно.

Посмотреть  на  отношение  к  нашим боевым товарищам,  которые  погибли  

за  Родину,  таково  будет  отношение  к  армии,  что  мы  уже  сейчас  видим,  

и вообще к защите Отечества.
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Я  хочу  поблагодарить  вас  за  то,  что  пригласили  меня,  выслушали.  

Если есть вопросы, можете задавать. 

Спасибо за внимание.

Председательствующий.  Магруф  Каюмович,  спасибо  

за выступление.

Слово  предоставляется  члену  Регионального  Совета  политической

партии  "Российская  объединенная  демократическая  партия  "ЯБЛОКО"  

в Республике Марий Эл Трепалину Александру Михайловичу.

Трепалин А.М. Уважаемый Президиум!

Уважаемые депутаты!

Парламентская  трибуна  для  меня  весьма  непривычное  место,  

я  больше  привык  стоять  у  доски  и  общаться  со  студентами,  чем  

с  депутатами  –  с  людьми,  принимающими  решения.  "Российская

объединенная  демократическая  партия  "ЯБЛОКО"  в  очередной  раз

постарается  принять  участие  в  выборах.  Я  хотел  бы довести  до  вас  точку

зрения  "ЯБЛОКА"  на  происходящие  в  республике  и  в  стране  процессы.  

Мы все хотим одного и того же. Мы все хотим, чтобы люди в нашей стране

жили хорошо. Мы хотим, чтобы у нас не было проблем, о которых говорил

предыдущий  оратор.  Это  же  позор  для  такой  богатой  страны,  

в  которой  старики  вынуждены  выколачивать  то,  что  им  по  человеческим

законам  положено.  Для  этого,  видимо,  нужны  соответствующие

законодательные  акты  которые  надо  принимать  на  региональном  уровне,

поскольку  деньгами  распоряжается  федеральный  центр,  налоги  у  нас  

так  устроены,  то  основная  тяжесть  лежит  на  законах,  принимаемых

Государственной  Думой.  К  сожалению,  законы,  принимаемые  в  последние

годы, вроде бы направлены на хорошо, но конкретные исполнители…

Скажем,  Правительству  дано  задание  подготовить  хороший

законопроект,  например  о  реформе  ЖКХ,  потом  этот  закон  быстро

принимается, а потом к сожалению вылезают углы которых не заметили и ямы

которые  забыли.  Классическим  примером  таких  законов  является  водный
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кодекс и лесной кодекс. Если бы не пожары прошлого года, мы бы и не знали,

что  лесная  охрана  практически  ликвидирована.  К  счастью,  в  нашем

региональном министерстве лесного хозяйства такая охрана есть, авиаотряд

сохранился. 

А почему я об этом говорю? Потому что основная цель "Российской

объединенной  демократической  партии  "ЯБЛОКО"  как  и  других

политических партий, чтобы люди у нас жили хорошо. Что для этого нужно?

Для  этого  нужно  принимать  разумные  законы,  законы  продуманные,  

с просчитанными последствиями экономическими и социальными. Вот таких

образованиях естественных монополий, простой пример. Откуда, как узнать

откуда  взялся  тариф  на  горячую  воду  78  рублей  за  кубометр?  Я  хотел  

бы знать, сколько из этих 78 рублей я плачу за воду, а сколько неизвестно  

за что. Вот это одна больная тема, ЖКХ это вечная тема. 

Далее близкая мне тема – образование.  Я работаю в высшей школе,  

но  средняя  школа  это  то,  что  поставляет  нам  материал.  И  к  великому

сожалению  здравые  идеи  –  государственные  экзамены  постепенно  стали

превращаться в свою противоположность.  Вместо того чтобы мы получали

единых  по  стране  хороших  выпускников,  мы  получаем  единых  по  стране

слабых. Не потому что тестовая система или не тестовая,  не в этом дело.  

Дело  в  том,  что  зависимость  от  этого  результата  единого  экзамена  ставит

оценку работы школы, в зависимости от результатов. В итоге, вместо того,

чтобы учить учитель вынужден натаскивать школьника на сдачу ЕГЭ. Сейчас

не учат математике, сейчас учат сдавать ЕГЭ. Не учат физике, учат сдавать

ЕГЭ. 

Все  меньше и меньше особенно в  последнем проекте  нового закона  

об образовании, в том который вызвал настолько большую бурю возмущений,

что  его  к  счастью  отложили  принятие  и  может  быть  не  будет  такого,  

что выбирать нужно что ты будешь учить физику или химию, если ты хочешь

оба,  то  один  из  предметов  за  плату.  Я  надеюсь,  этого  не  будет.  Почему  

я это говорю? Это имеет отношение к партии "ЯБЛОКО". Партия "ЯБЛОКО"
158



последовательно  выступает  прежде  всего  за  продуманность  решений,  

за  оценкой  их  последствий  и  за  направленность  решений  

на  благо  людей,  а  не  на  благо  чиновников,  будем  называть  вещи  своими

именами.  Надо  чтобы было не  чиновнику  легко  работать,  надо  чтобы ему

было трудно работать, надо чтобы людям жилось легко от общения с ним. 

Представитель  "Справедливой  России",  да  и  "ПАТРИОТЫ РОССИИ"

уже говорил о том, что значительно легче разговаривать с человеком, который

находится  на  высоком  посту,  чем  пробить  чиновника  низшего  уровня,  

с  директором  разговаривать  легче  чем  с  вахтером.  Потому  что  директор

понимает, что он делает, а вахтер командует пройти тебе в здание или нет. 

Это  такой  образный  пример,  но  к  сожалению  весьма  и  весьма

показательный. 

Я бы мог долго говорить о том, что конкретно предлагает "ЯБЛОКО". 

У "ЯБЛОКА" много хороших предложений, часть из них реализована в других

законах.  Например,  мало  кто  знает,  что  идея  материнского  капитала  

это  "яблочная"  идея.  Но,  как  обычно,  она  реализована  в  урезанном  виде.

Материнский  капитал  можно  получить  только  один  раз,  на  одного

единственного ребенка и  сильно ограничены средства  для  его  применения.

Конечно,  немножко  постепенно  поправляют  этот  закон  о  материнском

капитале, но все-таки…

Идея  "ЯБЛОКА",  которая   выражена  в  программе  ",  Земля,  дома

дороги",  частично  реализована  в  программе  "Жилье  молодой  семье"  

и так далее. 

На  сегодняшний  день  у  "ЯБЛОКА"  много  предложений,  

но  мы  не  можем  их  реализовать,  потому  что  не  являемся  парламентской

партией. 

У нас меньше возможностей, но надеюсь, что на ближайших выборах

наш  голос  будет  услышан  и  избиратели  за  нас  проголосуют.  Думаю,  что

голоса правильно сосчитают и в итоге будет все хорошо.  Я не буду долго

говорить.
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Все предложения "ЯБЛОКА" можно разделить на несколько больших

групп,  это  предложения  в  области  социальной  сферы,  в  области  экологии,

экономики  и  государственного  строительства.  Во  всех  этих  областях  

у  "ЯБЛОКА"  есть  конкретные  предложения  и  каждый  желающий  может

ознакомиться  с  ними  на  сайте  нашей  партии,  там  много  на  эту  тему

документов. 

Скажу  о  методах  решения  экологических  проблем.  Не  так  давно,

буквально на днях, в Красноярском крае произошел случай. Некий гражданин,

находясь  в  состоянии  легкого  алкогольного  опьянения,  проник  в  детский

оздоровительный  лагерь  "Таежный",  разбил  пару  окон,  украл  DVD-плеер,

залез  в  комнату  к  девочкам,  пугая  их  ножом,  заставлял  

их молчать и вроде бы даже пытался совершать с ними действия сексуального

характера.  Его  тут  же  объявили  маньяком-педофилом  в  свете  улучшения

борьбы с педофилией, которая была объявлена Президентом не так давно.

Вот маньяка поймали и так далее.  Но давайте присмотримся к этому

лагерю,  что  он  из  себя  представляет.  Лагерь  находится  в  нескольких

километрах ниже по течению Енисея, от Красноярска-26, где находится завод

по  производству  оружейного  плутония.  Реактор,  который  стоит  в  этом

Красноярске  сбрасывает  неочищенные  воды  непосредственно  в  Енисей,

которые  плывут  мимо  лагеря.  Вот  где  проблема.  Наши  детские

оздоровительные лагеря республики тоже расположены в прекрасных местах,

наша республика это что-то уникальное, чтобы в центре России иметь такой

заповедный уголок природы. 

И  тем  не  менее,  что  сейчас  из  себя  представляют  детские

оздоровительные лагеря? Не очень понятно.

Еще одна больная тема – школы и зарплата учителей. Премьер обещал

увеличить заработную плату учителей на 30% за счет федерального бюджета,

за счет того, что федеральный бюджет выделит деньги на оборудование школ,

на ремонт, на все остальное, затем на сэкономленные деньги поднять зарплату

учителям. Но чтобы сэкономленные деньги были, они должны были бы быть
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предварительно  выделены.  А  сколько  денег  выделяется  на  ремонт  школ?

Немного денег выделяется,  но кровли текут и в детских садах и в школах.

Требования  пожнадзора  надо  выполнять,  это  естественно.  

Надо перекрашивать стены, нельзя употреблять масляную краску и так далее.

Это  все  правильно.  Но  возникает  вопрос  –  а  деньги  где?  Как  правило,  

на вопрос где взять деньги, управление образования отвечает только одной

фразой:  ищите  спонсоров.  Я  их  понимаю,  у  них  нет  денег.  

Все это из-за бюджетных перекосов при распределении налоговых средств.

Закон  о  бюджете  приводит  к  тому,  что  деньги  уходят  в  центр,  

а потом то ли придут, то ли не придут. 

Это  позиция  "ЯБЛОКА"  –  бюджетная  пирамида  должна  быть

перевернута.  Люди  живут  на  муниципальном  уровне  и  деньги  основные

должны  быть  тут,  а  уже  потом  вверх.  Я  думаю,  что  региональные

законодательные  собрания,  наше  Государственное  Собрание  Республики

Марий  Эл  представителями  которого  вы  являетесь,  депутатами  которого  

вы являетесь, могло бы тоже сделать кое-что в этом направлении. 

Здесь  было  сказано:  скоро  будет  проблема  со  школами.  Проблема  

со  школами  уже  есть.  Уже  в  первые  классы  наполняемость  выше

нормативной.  Что  будет  в  ближайшем  будущем?  Подрастут  детишки,  

а учиться им негде. Более того, во многих школах в некоторых классах просто

нельзя  заниматься  -  на  стенах  плесень.  Можно  учиться  в  таком  классе?  

А почему на стенах плесень? Крыша течет. А почему крыша течет? Давно  

не  ремонтировали.  А  почему  не  ремонтировали?  Денег  нет.  

Все упирается в одно - денег нет. Хотя в нашей стране бесконечное множество

денег. 

Для этого надо изменить налоговую политику, надо больше денег брать,

это мое личное мнение, с сырьевых монополий которые живут за счет общего

имущества.  Тот  же  "Газпром"  мог  бы  платить  налогов  побольше,  

раз  уж он национальное  достояние  как  он  широко о  себе  заявляет,  пусть  

он  и  принадлежит  народу  и  так  далее.  О  проблемах  можно  говорить
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бесконечно. Единственное, что я могу сказать – деньги у нас в стране делятся

не  правильно.  Это  происходит  не  только  на  федеральном  уровне,  

но и на региональном, к сожалению. Я думаю, что и на региональном уровне

можно было бы выстраивать приоритеты немножко не так. Каждый из вас,

наверное,  может  привести  примеры  расходов,  которые  являются

необязательными в ущерб срочным расходам. И как совершенно правильно

говорили предыдущие выступающие, что не такие уж это большие деньги для

республики чтобы стариков обеспечить, которые заслужили отдав своих детей

стране и сделать так, чтобы дети наши учились в школах с не протекающими

потолками.  Было  бы  не  плохо  чтобы  кластер,  наш  единственный

суперкомпьютер  не  заливало  периодически  водой.  Течет  крыша  нашего

корпуса,  что  поделаешь,  ремонтировать  надо.  Мы  с  нашим  Марийским

государственным  техническим  университетом  в  этом  году  большие

конкурирующие  фирмы,  поскольку  выпускников  мало  не  только

из-за  демографической  ямы,  но  я  думаю,  ректор  Марийского

государственного  технического  университета  поддержит мое  выступление,  

в  том  смысле,  что  со  школьным образованием надо  что-то  делать,  также  

как и Виталий Иванович вполне поддержит, надеюсь. Надо сделать так, чтобы

школа  опять  начала  учить,  а  для  этого  нужно  сделать  так,  чтобы

преподаватель  был  заинтересован  в  хороших  результатах,  он  будет

заинтересован,  если  он  будет  любить  свою  работу,  а  чтобы  любить  свою

работу  нужно  и  материальное  возмещение  получать.  Что  это  такое,  когда

учитель  получает  доплату  до  минимальной  зарплаты.  Он  получает  ставку,

добавку за классное руководство, за тетрадки и это меньше, чем 4330 рублей 

и он получает доплату. Учитель получает меньше чем техничка которая моет

полы в его классе.

Я очень надеюсь, что депутаты Государственного Собрания Республики

Марий Эл в рамках своих полномочий примут законодательные акты, которые

облегчили бы положение нашего образования. Смотреть как директора школ

изыскивают рубли и копейки для того чтобы покрасить стены в классах.
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Спасибо за внимание, дорогие депутаты! 

Спасибо президиуму, который меня согласился выслушать!

Еще раз скажу, что "Российская объединенная демократическая партия

"ЯБЛОКО" преследует цели улучшения жизни людей,  надеюсь,  что все вы

преследуете те же самые цели. Вряд ли кто из нас хочет чтобы люди жили

плохо.  Нельзя  быть  врагом  своего  народа,  не  все  видят  путь  

к счастью одинаково, на то мы и разные.

Спасибо за внимание.

Председательствующий.  Спасибо,  Александр  Михайлович,  

за выступление.

Председательствующий.  Я  еще  раз  хочу  поблагодарить  Алексея

Геннадьевича,  Магруфа  Каюмовича,  Александра  Михайловича  за  участие  

в нашем заседании. Спасибо вам большое.

Наша работа продолжается. 

2011  год  –  это  год  выборов  в  Государственную  Думу,  где  будут

участвовать  все  партии.  2012  год  –  выборы Президента  России,  где  также

будут  участвовать  все  партии.  Поэтому  все  что  мы  делаем,  мы  делаем  

для того, чтобы можно было нам совместно работать. 

Рассматривается второй вопрос программы заседания Государственного

Собрания Республики Марий Эл.

2. Влияние парламентской дипломатии на развитие демократии.

Слово предоставляется Представителю Министерства иностранных дел

Российской Федерации в городе Йошкар-Оле Полушиной Ларисе Витальевне.

Полушина  Л.В.  Добрый  день  уважаемый  Президиум,  уважаемые

депутаты!

Свою  информацию  о  парламентской  дипломатии  я  представлю  

в  ответ  на  инициативу  Юрия  Александровича,  которая  возникла  еще  

в феврале этого года. Тема, которую я предложу вам, конечно же направлена

не  только  на  решение  насущных  проблем  может  будет  выглядеть  более

глобально,  так  как  она  направлена  на  развитие  именно  деятельности
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регионального  парламента,  на  обмен  опыта  и  на  обзор  международной

практики.

Для  современных  международных  отношений  характерно  укрепление

влияния законодательных органов на принятие внешнеполитических решений,

формирование  архитектуры  международных  отношений,  что  происходит  

на  фоне  усиления  активности  и  авторитета  регионов  в  реализации

международной политики государства. Согласованные действия всех ветвей

власти,  а  также центральных и региональных органов власти способствуют

достижению  целей  российской  внешней  политики,  определенных  

в  Концепции внешней  политики  России:  создание  благоприятных внешних

условий для внутреннего развития страны.  

Одним  из  инструментов  проведения  внешней  политики  государства

является  парламентская  дипломатия  и,  по  мнению  специалистов,  

в  настоящее  время  она  приобрела  черты  структурированности  

и  отличается  достаточно  высокой  активностью  в  мире,  что  относится  

и к российской парламентской дипломатии. 

Российские  парламентарии  участвуют  в  достижении

внешнеполитических  приоритетов  России  (формирование  нового

мироустройства,  верховенства  права  в  международных  отношениях,

укрепление  международной  безопасности,  развитие  международного

сотрудничества  и  права  человека,  информационное  сопровождение

внешнеполитической  деятельности)  с  применением  методов,  присущих

именно  парламентской  дипломатии:  законотворчество,  парламентский

мониторинг  и  контроль,  гармонизация  и  сближение  национальной  

и  международно-правовой  системы,  формирование  современного

политического мышления.

Парламентарии, представители народов, депутаты во всех странах мира

оказывают существенное  влияние  на  развитие  международных отношений  

в  рамках  собственно  законодательной  деятельности:  ратификация

международных  соглашений,  утверждение  расходов  на  финансирование
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различных  аспектов  внешней  политики.  Но  отмечается  и  рост

многофункциональной деятельности парламентов. Парламентская дипломатия

распространяется  практически  на  все  государства  и  созданные  ими

межпарламентские структуры, такие как:

- Парламентская ассамблея Совета Европы;

- Парламентская ассамблея НАТО;

- Парламентская ассамблея ЧЭС;

- Межпарламентская ассамблея СНГ;

- Европарламент;

- Конгресс местных и региональных властей Совета Европы и ряд  других.

Одной  из  актуальных  проблем  считается  и  развитие  парламентского

измерения ООН, расширение её сотрудничества с Межпарламентским союзом

и  национальными  парламентами,  что  реализуется  в  соответствии  

с Декларацией тысячелетия ООН. Российская Федерация в лице Федерального

Собрания  вкупе  с  представительными  органами  власти  субъектов  активно

участвует в международной деятельности парламентариев.

На  настоящий  момент  ООН  предусматривает  возможность

приобретения  парламентскими  ассоциациями  консультативного  статуса  

при  Экономическом  и  Социальном  Совете  ООН,  что  представляет

возможность  приглашения  к  участию  в  данном  случае,  депутатов

региональных  парламентов  к  обсуждению  международных  проблем,

выступать  в  качестве  независимых  экспертов  по  вопросам  компетенции

законодательных органов: права человека, развитие и укрепление демократии,

избирательные  процессы  и  т.д.  То  есть  существует  

у  региональных  парламентов  реальная  возможность  участвовать  

в принятии решений на международном уровне,  в правовом регулировании

международных отношений. 

Регионы России активно участвуют в деятельности Конгресса местных 

и  региональных  властей  Совета  Европы,  который  предусматривает

возможность  участия  представителей  региональных  парламентов.  
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В  настоящее  время  в  состав  российской  делегации  в  конгрессе  местной

и региональных властей входят представители ряда законодательных органов

субъектов  Федерации  (республик:  Дагестан,  Адыгея,  Коми,  Татарстан,

Курганской, Брянской, Кемеровской областей, Москвы и Санкт-Петербурга).

Делегации  Конгресса  также  посещают  регионы  России  для  обсуждения

актуальных вопросов управления местными и региональными сообществами.

В  частности,  на  последней  сессии  Конгресса  принята  рекомендация  

о  реагировании  на  проблему  межконфессиональной  и   межкультурной

напряженности на местном и региональном уровнях. 

Для парламентской дипломатии характерны следующие формы работы:

- участие и проведение международных конференций. Например, ряд проблем

невозможно решить на региональном и даже национальном уровне, они имеют

международный  характер,  но  их  решение  начинается  

с регионального уровня.

Несомненно  международное  измерение  имеет  обсуждение  таких  тем

как:

- "Пути противодействия насилию в современном обществе";

-  "Управление  миграционными  потоками  и  адаптация  мигрантов  

к местным сообществам";

- "Проблемы мультикультурализма  и интеграции";

- "Национальное государство и этнонационализм";

- "Соблюдение прав малых и коренных народов";

- "Борьба с киберпреступностью".

К распространенным формам парламентской дипломатии относятся:

-  обмен  парламентскими  делегациями  и  заключение  соглашений  

о сотрудничестве и обмене опытом;

- формирование позиции по дискуссионным вопросам международной

повестки  дня.  Так,  Госдумой  в  2005  году  было  принято  соответствующее

заявление  в  ответ  на  резолюцию  ПАСЕ  о  нарушении  прав  человека  

в Республике Марий Эл.
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Следует отметить, что одной из задач внешнеполитического ведомства

России  является  содействие  развитию  межпарламентской  дипломатии,  

в  том  числе  и  на  региональном  уровне.  Вовлечение  региональных

парламентов в международное сотрудничество способствует более широкому

и разностороннему обсуждению проблем, что не всегда могут себе позволить

дипломаты, что помогает подготовить почву для принятия решений органами

исполнительной власти.  У парламентской дипломатии большой потенциал  

и  по  формированию  объективного  образа  регионов,  что  несомненно

способствует  реализации  экономической  политики:  продвижение

региональных брендов, товаров и услуг, привлечение инвестиций и т.п.

Несомненно,  роль  парламентской  дипломатии  возрастает  

в избирательные периоды, которые являются кульминацией демократических

процессов,  что  одновременно  повышает  и  международную  активность  

как  с  целью  осуществления  сложившегося  в  международной  практике

наблюдения за выборами, так и с целью оказания влияния извне, определения

перспектив  расстановки  сил,  прогнозирования  особенностей  внутренней  

и внешней политики государства, в том числе на региональном уровне, анализ

взаимодействия местных и региональных властей.

Представительство  МИД  России  готово  оказать  содействие

законодательному  органу  Республики  Марий  Эл  в  развитии  его

международной  деятельности  и  подключении  к  активной  парламентской

дипломатии.

Благодарю вас за внимание.

Председательствующий.  Спасибо  большое,  Лариса  Витальевна!

Вопросы есть к Ларисе Витальевне?

Нет. 

Председательствующий.  Я  хочу  поблагодарить  Ларису  Витальевну  

за  то,  что  она  прервала  свой  отпуск  и  пришла  к  нам,  чтобы  рассказать  

о парламентской дипломатии.
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Хочу объявить, что решением Президиума Государственного Собрания

Лариса Витальевна Полушина Представитель Министерства иностранных дел

Российской  Федерации  в  городе  Йошкар-Оле  за  большой  личный  вклад  

в  развитие  и  укрепление  международных  связей  награждена  Почетной

грамотой Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Разрешите  вручить  Вам,  Лариса  Витальевна,  Почетную  грамоту

Государственного Собрания Республики Марий Эл и цветы. (Аплодисменты).

Программа Дня депутата выполнена. 

Я всех благодарю за участие. 

Девятнадцатая  сессия  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл состоится 28 июля 2011 года в 10 часов здесь, в этом зале. Работать

нам с вами предстоит примерно четыре часа. 

В  повестке  дня  сессии  35  вопросов,  из  них  12  вопросов  касаются

удостоверений, эти вопросы мы все отработали на комитетах и поэтому без

докладов  проведем  процедуру  официального  юридического  

их оформления, то есть голосования.

Спасибо всем за работу, успехов и удачи. 

До свидания.
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III. СПИСОК
участников двадцать третьего Дня депутата 

14.00
зал заседаний 

Дворца Конгрессов 
Республики Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

2. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

3. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

4. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

5. Ерпылев Александр Евгеньевич КПРФ

6. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

8. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

9. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

10. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

11. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Романов Евгений Михайлович Избирательный округ № 5

13. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

14. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

15. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

16. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

18. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

19. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3
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Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

20. Соловей 
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Республике Марий Эл

21. Полушина
Лариса Витальевна

Представитель Министерства 
иностранных дел Российской 
Федерации в г.Йошкар-Оле

22.

Горбунов 
Алексей Геннадьевич

председатель Совета регионального 
отделения политической партии 
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" 
в Республике Марий Эл

23.

Сафин 
Магруф Каюмович

председатель Комитета Марийского 
регионального отделения 
политической партии 
"ПАТРИОТЫ РОССИИ" 

24.

Трепалин
Александр Михайлович

член Регионального Совета 
политической партии "Российская 
объединенная демократическая партия
"ЯБЛОКО" в Республике Марий Эл 

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

25.

Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования 
"Мари-Турекский муниципальный 
район"-  председатель Собрания  
депутатов

26.

Шабалин
Владимир Леонидович

глава муниципального образования 
"Новоторъяльский муниципальный 
район" - председатель Собрания  депутатов 

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

27. Попова 
Елена Петровна

заместитель начальника 
правового управления

28.

Смирнов 
Дмитрий Евгеньевич

заместитель начальника 
организационного управления

29.

Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов 
правового управления 
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30. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда
информационного управления 

31. Крашенинников
Алексей Владимирович

ведущий специалист первого разряда
организационного управления 

Парламентские корреспонденты
32.

Копылов
Владимир Васильевич

оператор  службы  информации
телевидения  филиала   ФГУП  "ВГТРК"
ГТРК "Марий Эл" 

33.

Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный  корреспондент  службы
информации  телевидения  филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 
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Материалы двадцать четвертого 

Дня депутата

6 сентября 2011 года
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I. Тематика Дня депутата 
6 сентября 2011 года

Зал заседаний
Государственного Собрания

Республики Марий Эл 
14 часов

1. Законодательство  о  выборах  депутатов  Государственной
Думы Федерального Собрания Российской Федерации шестого созыва

14.00-14.30 Клементьев Николай Константинович,
Председатель Центральной избирательной 
комиссии Республики Марий Эл 

Обмен мнениями

14.30-14.45 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

2. Информация о деятельности в избирательном округе

14.45-15.00 Варченко Галина  Григорьевна,
депутат от избирательного объединения 
Марийского регионального отделения 
Всероссийской политической партии 
"ЕДИНАЯ РОССИЯ", председатель 
Комитета Государственного Собрания 
Республики Марий Эл по здравоохранению,
член фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ" 
в  Государственном Собрании 
Республики Марий Эл

15.00-15.15 Шульгин Михаил Павлович,
депутат по Сомбатхейскому 
избирательному округу № 3,  секретарь 
Комитета Государственного Собрания 
Республики Марий Эл по социальному 
развитию, член фракции "ЕДИНАЯ 
РОССИЯ" в  Государственном Собрании 
Республики Марий Эл
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II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

6 сентября 2011 года

зал заседаний                                                                                  6 сентября 2011 года
Государственного Собрания                                                                            14 часов
Республики Марий Эл 

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой деятельности Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  пятого  созыва  на  III квартал  2011  года  сегодня

проводится  двадцать  четвертый  День  депутата  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл. 

В работе Дня депутата принимают участие: депутаты Государственного

Собрания Республики Марий Эл,  заместитель Руководителя Администрации

Главы  Республики  Марий  Эл,  начальник  государственно-правового

управления  Главы  Республики  Марий  Эл  Мякишев  Геннадий  Федорович,

руководитель Следственного управления Следственного комитета Российской

Федерации  по  Республике  Марий  Эл  Доронин  Олег  Михайлович,

Председатель  Центральной  избирательной  комиссии  Республики  Марий Эл

Клементьев  Николай  Константинович,  руководитель  Управления

Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и картографии

по  Республике  Марий  Эл  Маслов  Евгений  Васильевич,  министр  юстиции

Республики  Марий  Эл  Григорьева  Татьяна  Валентиновна,  начальник

Управления  Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по  Республике

Марий  Эл  Соловей  Юрий  Анатольевич,  заместитель  председателя
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Государственной  счетной  палаты  Республики  Марий  Эл  Акчурин  Илья

Леонтьевич,  председатель  Совета  муниципальных  образований  Республики

Марий  Эл,  глава  городского  округа  "Город  Йошкар-Ола"  –  председатель

Собрания депутатов Гаранин Леонид Ананьевич, председатель Молодежного

парламента  Республики Марий Эл Мартюшина  Екатерина  Константиновна,

руководители  структурных  подразделений  Аппарата  Государственного

Собрания Республики Марий Эл, парламентские корреспонденты.

Председательствующий. Уважаемые участники Дня депутата!

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Рассматривается первый вопрос.

Законодательство  о  выборах  депутатов  Государственной  Думы

Федерального Собрания Российской Федерации шестого созыва.

Слово  предоставляется  Председателю  Центральной  избирательной

комиссии Республики Марий Эл Клементьеву Николаю Константиновичу.

Клементьев Н.К. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

9  августа  2011  года  на  встрече  с  лидерами  политических  партий

Президентом России был подписан указ  «О назначении выборов депутатов

Государственной  Думы  Федерального  Собрания  Российской  Федерации

нового созыва»,  которым дан старт важнейшей федеральной избирательной

кампании этого года. 

Мы будем выбирать уже шестой состав этого высшего законодательного

органа нашей страны.

Нормативной  правовой  базой,  в  соответствии  с  которой  проводятся

выборы  депутатов  Государственной  Думы,  является  Федеральный  закон  

"О  выборах  депутатов  Государственной  Думы  Федерального  Собрания

Российской Федерации» и  Федеральный закон "О политических  партиях",  

в части, затрагивающей участие политических партий в выборах.

175



За истекшее с  2007 года  время произошли существенные изменения  

в  правовом  регулировании  избирательного  процесса  на  этих  выборах,  

об основных моментах которого мы поговорим далее.

Напомню об основных особенностях данной избирательной кампании.

Выборы депутатов  Государственной  Думы назначаются  указом Президента

Российской Федерации. 

Проведение  выборов  депутатов  Государственной  Думы  в  сроки,

установленные  Конституцией  Российской  Федерации  и  Федеральным

законом, является обязательным.

Днем  голосования  является  первое  воскресенье  месяца,  в  котором

истекает конституционный срок, на который была избрана Государственная

Дума предыдущего созыва. В этом году это 4 декабря.

Конституционный срок, на который избирается Государственная Дума,

исчисляется со дня ее избрания. 

Днем  избрания  Государственной  Думы  является  день  голосования,  

в  результате которого она была избрана в правомочном составе,  напомню  

это было 2 декабря 2007 года.

В состав Государственной Думы избирается 450 депутатов, причем все

по  общефедеральному  избирательному  округу,  исключительно  

по пропорциональной системе.  

Депутатские  мандаты  будут  распределяться  между  списками

кандидатов,  выдвинутых политическими партиями,  пропорционально  числу

поданных за них голосов.

На  данный  момент  наиболее  актуальным  этапом  нынешней

избирательной  кампании  является  выдвижение  и  регистрация  федеральных

списков кандидатов.

Выдвижение  кандидатов  в  составе  федеральных  списков  кандидатов

осуществляется только политическими партиями.
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На  сегодняшний  день  7  политических  партий  имеют  документы  

о  государственной  регистрации  и  вправе  принимать  участие  в  выборах

депутатов Государственной Думы шестого созыва. 

Какие это партии?

В  первую  очередь,  политические  партии,  которые  уже  имеют  свои

фракции в Государственной Думе пятого созыва:

1. Всероссийская политическая партия "ЕДИНАЯ РОССИЯ".

2. Коммунистическая партия Российской Федерации. 

3. Либерально-демократическая партия России.

4. Справедливая Россия. 

А  также  партии,  получившие  на  прошлых  выборах  менее  

7 процентов голосов избирателей, такие как: 

5. "Патриоты России".

6. "Яблоко".

7. "Правое дело" (ранее называлась "Союз правых сил").

Отмечу,  все  семь  партий  имеют  свои  региональные  отделения  

в Республике Марий Эл.

Необходимо  заметить,  что  политическая  партия  вправе  выдвинуть  

в составе федерального списка кандидатов граждан Российской Федерации,  

не являющихся членами данной партии.

Указанные  лица  могут  составлять  не  более  50  процентов  от  числа

кандидатов, включенных в федеральный список кандидатов.

Политическая  партия  не  вправе  включать  в  федеральный  список

кандидатов лиц, являющихся членами иных партий.

Выдвижение  федерального  списка  кандидатов  осуществляется  

на съезде политической партии не ранее чем через 10 дней и заканчивается  

не  позднее  чем  через  30  дней  со  дня  официального  опубликования

(публикации)  решения  о  назначении  выборов  депутатов  Государственной

Думы.
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Федеральный  список  кандидатов  должен  быть  разбит  (полностью  

или  частично)  на  региональные  группы  кандидатов,  соответствующие

субъекту  Российской  Федерации,  группе  субъектов  Российской  Федерации,

части территории субъекта Российской Федерации. 

Число  региональных  групп  кандидатов  не  может  составлять  менее

семидесяти, (ранее не менее 80). 

Региональная  часть  федерального  списка  кандидатов  должна  охватывать  

все субъекты Российской Федерации.

Такая  модель  выбрана  для  того,  чтобы избиратели  в  регионах  могли

голосовать  не  просто  за  какую-то  политическую  партию,  

но и за  определенных кандидатов,  выдвинутых этой политической партией

именно на данной территории.

В общефедеральную часть федерального списка кандидатов может быть

включено не более десяти кандидатов, (ранее не более 3-х).

Общее число кандидатов,  включенных в  федеральный список кандидатов,  

не может превышать шестьсот человек.

В  соответствии  со  статьей  25  Федерального  закона  "О  выборах

депутатов  Государственной  Думы  Федерального  Собрания  Российской

Федерации"  организующей  подготовку  и  проведение  выборов  депутатов

Государственной  Думы  комиссией  является   Центральная  избирательная

комиссия Российской Федерации. В силу данной нормы основные полномочия

по  проведению  выборов  депутатов  Государственной  Думы,  включая

регистрацию федеральных списков  кандидатов,  будут  осуществляться  ЦИК

России.

Хотелось бы более детально остановиться на новациях избирательного

законодательства

Президентская идея обновления политической системы последовательно

находит  свое  отражение  в  последние  годы,  в  том  числе  

в  виде  реализации  посланий  Президента  Российской  Федерации

Федеральному Собранию.
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Изменения,  внесенные  в  избирательное  законодательство  

в  2008–2011  годах,  направлены  на  усовершенствование  избирательной

системы  и  прежде  всего  на  создание  дополнительных  гарантий  для

справедливой  политической  конкуренции,  активизацию  деятельности

политических партий и их участия в избирательном процессе, максимальную

открытость избирательных процедур.

Со дня избрания Государственной Думы пятого созыва 2 декабря 2007г.

по  25  июля  2011г.  было  принято 17 законов,  вносящих  изменения  

в законодательство о выборах депутатов Государственной Думы.

1) Наиболее  значимым  является  изменение  срока  конституционных

полномочий Государственной Думы  до 5 лет, (ранее 4 года);

2)  кроме того,  уменьшено число региональных групп в  федеральном

списке  кандидатов,  теперь  оно  не  может  составлять  менее  70  (ранее  

менее 80);

3) расширена  общефедеральная  часть  списка  кандидатов,  

в  бюллетенях  для  голосования  теперь  будет  до  десяти кандидатов,

возглавляющих общефедеральный список партии, (ранее не более 3-х);

4)   законодателем  также  изменен  порядок  допуска  к  распределению

депутатских  мандатов  политических  партий,  набравших  

от 5 до 7 процентов голосов избирателей. 

По 1  мандату получат  партии,  за  списки кандидатов которых подано

менее 6, но более 5 процентов голосов избирателей.

По 2  мандата  получат  партии,  за  списки кандидатов  которых подано

менее 7, но более 6 процентов голосов избирателей. 

Политические партии,  федеральные списки кандидатов которых были

допущены  к  распределению  депутатских  мандатов  на  выборах  депутатов

Государственной  Думы  2007  года,  освобождаются  от  сбора  подписей

избирателей, то есть применительно к нынешнему составу, представленному 
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в  Государственной  Думе,  речь  идет  о  таких  политических  партиях,  

как "ЕДИНАЯ РОССИЯ", КПРФ, ЛДПР и Справедливая Россия. 

Без  сбора  подписей  избирателей  осуществляется  также  регистрация

федерального  списка  кандидатов  партий,  списки кандидатов  которых были

допущены  к  распределению  депутатских  мандатов  в  законодательных

(представительных)  органах  государственной  власти  не  менее  чем  

в 1/3 субъектов Российской Федерации. Кроме того, парламентским партиям

гарантировано представительство в избирательных комиссиях всех уровней.

(На  сегодняшний  день  Государственной  Думой  принят  в  первом  чтении

президентский  законопроект  о  снижении  проходного  барьера  

в Госдуму до 5 %, таким образом "плавающий барьер" от 5 до 7 % может быть

отменен на выборах в Госдуму 7-го и следующих созывов);

5)   новацией является и то, что на выборах депутатов Государственной

Думы  шестого  созыва  политическая  партия,  которая  осуществляет  сбор

подписей  избирателей  в  поддержку  выдвинутого  

ею  федерального  списка  кандидатов,  обязана  собрать  не  менее  150  тысяч

подписей (ранее 200 тысяч подписей). 

При сборе подписей на выборах депутатов Государственной Думы как

шестого, так и следующих созывов на один субъект РФ должно приходиться

не более 5 тысяч подписей избирателей, место жительства которых находится

на территории данного субъекта РФ, (ранее было 10 тысяч подписей) при этом

подписи  должны  быть  собраны  не  менее  чем  в  половине  субъектов

Российской Федерации;

На  выборах  депутатов  Государственной  Думы  следующих  созывов

политическая  партия  обязана  собрать  не  менее  120  тысяч  подписей

избирателей;

6) регламентирован  порядок  предоставления   бесплатного  эфирного

времени,  бесплатной  печатной  площади,  которые  теперь  

не  предоставляются  политической  партии,  федеральный список  кандидатов
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которой  на  ближайших  предыдущих  выборах  депутатов  Государственной

Думы  получил  менее  3  процентов  голосов избирателей,  

и не был допущен к распределению депутатских мандатов. 

Бесплатное  эфирное  время,  бесплатная  печатная  площадь  теперь  

не  предоставляются  также  политическим  партиям,  не  возместившим  

в  полном  объеме на  день  официального  опубликования  решения  

о  назначении  выборов  организациям  телерадиовещания  и  редакциям

периодических печатных изданий стоимость бесплатного эфирного времени,

бесплатной  печатной  площади,  предоставленных  им  на  выборах  депутатов

Государственной Думы пятого созыва. 

Список  таких  политических  партий  составляется  ЦИК  России  

в течение десяти дней со дня опубликования решения о назначении выборов

депутатов Государственной Думы;

7) законодательно  уточнен  порядок  проведения  агитационных

публичных мероприятий. 

Теперь  в  случае  предоставления  помещения  (находящегося  

в  государственной или муниципальной собственности,  а  также  помещения,

находящегося  в  собственности  организации,  имеющей  в  своем  уставном

капитале  30 % долю государства или муниципалитета) политической партии,

то  собственник,  владелец  помещения  не  позднее  дня,  следующего  за  днем

предоставления  помещения,  обязаны  уведомить  в  письменной  форме

избирательную комиссию субъекта РФ о факте предоставления помещения,  

об  условиях,  на  которых  оно  было  предоставлено,  а  также  

о  том,  когда  это  помещение  может  быть  предоставлено  в  течение

агитационного периода другим политическим партиям.

Избирательная  комиссия  субъекта  РФ  в  течение  двух  суток  

с  момента  получения  уведомления  о  факте  предоставления  помещения

политической партии, обязана разместить содержащуюся в нем информацию 

в  сети  "Интернет" или  иным  способом  довести  ее  до  сведения  других

политических партий. Ранее такое требование закона отсутствовало;
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8) финансовое  обеспечение  выборов  претерпело  изменения  в  связи  

с отменой избирательного залога;

9) кроме  того, изменена  предельная  сумма  всех  расходов из  средств

избирательного  фонда,  для  политической  партии  она  увеличена  

с  400  миллионов  до  700  миллионов  руб.,  а  для  регионального  отделения

партии в зависимости от численности избирателей: например для Марий Эл 

(с численность избирателей 551953) с 14 до 25 миллионов рублей; 

Изменения  коснулись  и  гарантий  прав  граждан  при  осуществлении

голосования:

10) законодателем установлено, что теперь на избирательных участках,

образованных  на вокзалах и в аэропортах списки избирателей составляются  

в день голосования. Избиратели, находящие в день голосования в указанных

местах, включаются в списки избирателей по предъявлении открепительного

удостоверения; 

11) серьезно ужесточены требования по использованию открепительных

удостоверений:  чтобы  получить  открепительное  удостоверение  избиратель

должен  написать  заявление  с  указанием  причины,  по  которой  оно  ему

требуется.

Открепительное удостоверение выдается под роспись лично избирателю

либо  его  представителю  на  основании  нотариально  удостоверенной

доверенности. Территориальные и участковые избирательные комиссии ведут

строгий учет выданных открепительных удостоверений. 

Избиратель,  которому  выдано  открепительное  удостоверение,

исключается  участковой  избирательной  комиссией  из  списка  избирателей  

на соответствующем избирательном участке.

По  предъявлении  открепительного  удостоверения  в  день  голосования

избиратель  дополнительно  включается  в  список  избирателей  на  том

избирательном участке, на котором он будет находиться в день голосования. 
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При  этом  повторная  выдача  открепительного  удостоверения  

не  допускается.  При  утрате  открепительного  удостоверения  его  дубликат  

не выдается.

Кроме  того,  законом  теперь  установлены  требования  к  внесению  

в  сводную таблицу об итогах голосования данных нижестоящих комиссий,

касающиеся открепительных удостоверений;

12) отдельно  отмечу   изменения,  вносимые  Федеральным  законом

от  14  июня  2011  года  №  143-ФЗ  «О  внесении  изменений  в  отдельные

законодательные  акты  Российской  Федерации  в  целях  совершенствования

механизмов  обеспечения  избирательных  прав  граждан»,  связанные  

с  созданием  гражданам  с  ограниченными  физическими  возможностями

дополнительных  условий  для  полноценной  реализации  своего  активного  

и пассивного избирательного права.

Избирательные  комиссии  принимают  необходимые  меры  

по  информированию  избирателей  с  ограниченными  физическими

возможностями о подготовке и проведении выборов. 

В частности, для слабовидящих избирателей на информационном стенде

в помещении для голосования или непосредственно перед ним размещаются

материалы,  выполненные  крупным  шрифтом  и  (или)  с  использованием

рельефно-точечного  шрифта  Брайля.  В  помощь  таким  избирателям

изготавливаются  специальные  трафареты  для  самостоятельного  заполнения

бюллетеня.

Избиратели,  не  имеющие  возможности  самостоятельно  расписаться  

в  получении  бюллетеня  или  заполнить  бюллетень,  принять  участие  

в  электронном  голосовании,  вправе  воспользоваться  для  этого  помощью

другого избирателя.

Помощью  другого  лица  вправе  воспользоваться  также  кандидат,  

не  имеющий  возможности  самостоятельно  написать  заявление,  заполнить  

или заверить иные необходимые документы.
183



Сведения о численности на соответствующей территории избирателей  

с ограниченными физическими возможностями представляются Пенсионным

фондом  РФ  по  состоянию  на  1  января  и  1  июля  каждого  года  в  ЦИК

Российской Федерации и избирательные комиссии субъектов РФ;

Несколько слов о последних изменениях.

13)  федеральным законом от  25  июля 2011 года  N 262-ФЗ уточнены

требования к голосованию вне помещения для голосования. Сейчас заявления 

и обращения о  предоставлении возможности проголосовать вне помещения

нужно подавать не позднее чем за 6 часов до окончания времени голосования

(ранее за 4 часа). 

Если  члены  участковой  избирательной  комиссии  будут  проводить

голосование  вне  помещения,  то  ее  председатель  теперь  обязан предложить

членам  комиссии  с  правом  совещательного  голоса  и  наблюдателям

присутствовать при таком голосовании. 

Ограничивается  общее  число  бюллетеней,  выдаваемых  на  выезд  (выход).  

Оно  не  может  превышать  количество  полученных  обращений  более  

чем на 5%, но должно составлять не менее 2 бюллетеней.

Ранее  участковая  комиссия  сама  определяла  количество  необходимых  

ей  переносных  ящиков  для  голосования.  Теперь  по  общему  правилу

соответствующее решение принимается вышестоящей комиссией.

Ограничивается  и  максимальное  количество  переносных  ящиков,

используемых в день голосования. Оно зависит от числа зарегистрированных

избирателей.

До 501 человека - 1 ящик.

От 501 до 1 001 - 2 ящика.

Более 1 000 - 3 ящика.

Количество переносных ящиков для голосования может быть увеличено,

но не более чем на один переносной ящик, если:
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избирательный  участок  включает  территории  нескольких  населённых

пунктов и населённый пункт, где расположено помещение для голосования,

находится  вне  пределов  пешеходной  доступности  до  иных  населённых

пунктов в течение времени голосования;

на территории избирательного участка располагается место временного

пребывания избирателей, где не образован избирательный участок;

на  территории  избирательного  участка  зарегистрировано  более  

50 избирателей старше 80 лет и (или) инвалидов;

при совмещении дней голосования на нескольких выборах избиратель

имеет  возможность  проголосовать  одновременно  более  чем  по  двум

избирательным бюллетеням;

14) федеральным законом 23  июля  2011  года  N 259-ФЗ установлены

единые  формы  подписных  листов для  сбора  подписей  избирателей  

в  поддержку  выдвижения  кандидатов  и  списков  кандидатов  на  выборах,  

а также порядок заполнения и заверения подписных листов, порядок проверки

подписей  и  основания  признания  их  недостоверными  и  (или)

недействительными. 

Это позволит применять единые требования к оформлению подписных

листов и проверке подписей избирателей.

Этим  же  законом  также  уточняется  перечень  документов,

представляемых  политической  партией  (её  региональным  отделением  

или  иным  структурным  подразделением)  в  избирательную  комиссию  

при выдвижении кандидатов и списков кандидатов. 

Теперь при выдвижении списка кандидатов не потребуется представления

копии  устава  политической  партии,  поскольку  она  будет  представляться  

в ЦИК России Минюстом РФ, в пятидневный срок со дня государственной

регистрации устава политической партии либо внесенных в него изменений;
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15) федеральным законом от 25 июля 2011 года N 262-ФЗ дополнительно

включено  требование  о  предоставлении  сведений  об  избирателях,

руководителем  образовательного  учреждения  с  очной  формой  обучения,  

за  которым  закреплены  на  праве  оперативного  управления  или  в  чьем

самостоятельном  распоряжении  находятся  общежития.  Данные  сведения

необходимы  для  составления  списков  избирателей  территориальной

избирательной комиссией;

16) изменения  коснулись  терминологии,  используемой  

в  законодательстве  Российской  Федерации  о  выборах  в  части,  касающейся

применения информационных технологий, в связи с принятием Федерального

закона  "Об  информации,  информационных  технологиях  

и о защите информации".

Информационно-технологические  термины,  используемые  

в отдельных законодательных актах о выборах,  приводятся в соответствие  

с  терминологией,  используемой  в  Федеральном  законе  "Об  информации,

информационных технологиях и о защите информации";

17) уточнен  порядок  замещения  вакантных  депутатских  мандатов  

и основания для исключения кандидатов из федерального списка кандидатов,

который  допущен  к  распределению  депутатских  мандатов  или  которому

передан депутатский мандат.

Обобщая обзор изменений законодательства,  подчеркну:  нововведения  

в избирательном законодательстве подразумевают прежде всего требования  

к организаторам выборов и к основным участникам избирательной кампании –

политическим партиям.

В завершении хотелось бы сказать и о новациях другого рода, связанных

с внедрением электронного голосования в практику избирательного процесса.

За  последние  годы  выборы  в  Российской  Федерации  стали  современным  

и  технологическим  процессом,  в  ходе  которого  используются  новейшие
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электронные  технологии  не  только  для  голосования  избирателей,  

но и на других стадиях избирательной кампании.

В  послании  Президента  России  Д.А.  Медведева  Федеральному

собранию  было  отмечено,  что  "современное  обустройство  избирательного

процесса – это часть национальной инфраструктуры России"

Во исполнение послания Президента России Центральная избирательная

комиссия  Российской  Федерации  совместно  с  Министерством  связи  

и  массовых  коммуникаций  Российской  Федерации  разработало  проект

Программы ускоренного технического переоснащения избирательной системы

Российской  Федерации,  реализация  которого  будет  проходить  в  несколько

этапов.

Основной  целью  реализации  данной  программы  объявлен  перевод

избирательного  процесса  на  современную  технологическую  основу,  

и на этой основе повышение его прозрачности, гласности процедуры подсчета

голосов  избирателей,  достоверности  результатов  выборов,  

и  в  конечном  счете,  дальнейшее  повышение  активности  избирателей,

укрепление доверия граждан России к избирательной системе.

Комплексы  для  электронного  голосования  позволят  создать  систему

голосования, в которой 90 процентов наших граждан будут голосовать через

электронные  средства  подсчета  голосов,  и  уже  через  час  у  нас  будут

окончательные итоги голосования.

Республика Марий Эл также включена в список субъектов Российской

Федерации,  в  которых  при  голосовании  на  выборах  депутатов

Государственной  Думы  Федерального  Собрания  Российской  Федерации

шестого созыва будут использоваться электронные средства подсчета голосов.

На  избирательных  участках  нашей  республики  планируется  разместить  

29 комплексов для электронного голосования.

И в заключение упомяну об основных принципах проведения выборов 

и о конкретных задачах.

По сути дела, ни те, ни другие не изменились и по-прежнему актуальны:
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это  неукоснительное  соблюдение  Конституции  страны  и  российского

законодательства; 

это  гарантии  всеобщего  равного  и  прямого  избирательного  права  

при  тайном  голосовании,  свободного  и  добровольного  участия  российских

избирателей в голосовании; 

это  противостояние  правонарушающим технологиям,  противоправным

методам политической конкуренции.

К  сказанному  следует  обязательно  добавить  то,  о  чем  говорилось  

на  встрече  Президента  Российской  Федерации  Дмитрия  Анатольевича

Медведева  с  представителями  избирательной  системы  в  июле  2011  года  

в Кремле:

особая  ответственность  за  обеспечение  законности  и  открытости  

при подготовке и проведении выборов, а также при подведении их итогов;

твердая  гражданская  позиция  организаторов  выборов,  профессионализм  

и честность.

Благодарю за внимание.

Председательствующий. Вопросы к Николаю Константиновичу есть?

Пожалуйста, Виктор Викторович.

Севастьянов  В.В.  Вы  сказали  слово  инвалиды,  это  слово  

не  рекомендуется  употреблять,  оно  оскорбляет  честь  и  достоинство  этих

людей.

Клементьев Н.К. Я понимаю о чем вы сказали, но я в начале сказал,  

что  лица  имеющие  определенные  физические  отклонения.  Это  долго

выговаривать  и  поэтому я  понимаю,  что это не  совсем корректное слово,  

но я учту Ваше замечание.

Председательствующий. Еще вопросы есть? 

Варченко Г.Г. Какой порядок голосования у студентов?

Клементьев  Н.К.  Как  я  уже  сказал,  все  руководители  учебных

заведений,  на  чьем балансе  имеются  общежития  обязаны составить  списки

избирателей  и  представить  их  в  избирательную  комиссию.  На  наших
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региональных  выборах  мы  требовали,  чтобы  они  голосовали  по  месту

жительства.  Сейчас,  на  федеральных  выборах,  получив  открепительное

удостоверение,  избиратель  может  проголосовать  на  любом  избирательном

участке где ему удобнее.  Либо по месту учебы, либо по месту жительства.

Законодатель  четко  не  разграничивает  и  не  обязывает  голосовать  

там  где  проживает.  Мы  будем  рекомендовать,  чтобы  наши  студенты

голосовали  по  месту  учебы.  Руководители  учебных  заведений  дадут  нам

сведения об этих студентах, мы их включим.

Варченко  Г.Г.  То  есть  место  регистрации  в  этих  выборах  не  будет

иметь значения?

Клементьев Н.К. Да.

Зубков Г.Г.  Реестр по лицам, которые захотят голосовать вне участка,

будет закрываться в четырнадцать часов. Кто его будет закрывать и куда будет

убираться этот журнал.

Клементьев  Н.К.  Есть  определенный порядок. Все  документы после

завершения дня голосования упаковываются, хранятся определенный период

времени,  пока  решается  вопрос,  если  где-то  есть  жалобы  и  прочее,  затем

передаются  в  архив.  Этот  журнал  будет  запечатан  в  конверт  и  храниться  

со всеми документами участковой избирательной комиссии. Если говорить  

о контроле, на избирательных участках кроме членов комиссии будет большое

количество  наблюдателей,  их  будет  больше  членов  комиссии.  Там  будут

представители  от  всех  политических  партий,  там  будут  наблюдатели,  

там будут представители средств массовой информации, которые все будут

снимать, сейчас это разрешено. Кроме этого будут поставлены видеокамеры,

их  количество  зависит  от  того,  сколько  их  нам  даст  Москва.  Поэтому  

я считаю, что контроль будет очень жесткий. Кроме этого, когда завершится

подсчет  голосов  избирателей,  все  документы  будут  упакованы,  опечатаны,

они  будут  сдаваться  в  архив,  поэтому  каких-либо  инсенуаций  с  этими

списками быть не может. За 6 часов до дня голосования я не сказал сколько

времени я могу их собирать.
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Зубков Г.Г.  За  6  часов  до  конца  голосования  перестают  заниматься.

В 14 часов в  соответствии с  законом председатель и  секретарь участковой

избирательной  комиссии  обязаны  подвести  итог,  расписаться  и  убрать  

его в сейф. Вот о чем я спрашивал.

Клементьев Н.К. Да, так оно и будет.

Председательствующий. Еще вопросы? 

Смирнов  А.В.  Николай  Константинович,  меня  особенно  беспокоит  

как  представителя  геронтологического  учреждения  вопрос  организации

пожилым людям,  каждый четвертый в  Республике  Марий Эл –  пенсионер.

Поэтому в  этой  системе  разобраться  для  голосования  будет  очень  сложно.

Первый  вопрос:  каким  образом  это  будет  контролироваться  и  оказываться

пособия людям, которые плохо ориентируются в этой схеме. Второй вопрос:

как  это  будет  организовано на  участках.  Вы сказали,  что  будут  выезжать  

с ящиками, ящики какие будут? Имеется в виду ящик электронный или ящик

простой?

Клементьев  Н.К.  Если  говорить  об  электронных  ящиках,  они  будут

использованы  только  на  двадцати  девяти  избирательных  участках.  

У нас их 570, на остальных будут использоваться обычные ящики.

Смирнов  А.В.  И  еще  один  вопрос.  Предусмотрена  вторая  форма,  

это  бумажные  носители,  которые  будут  использоваться  при  голосовании  

на дому?

Клементьев Н.К.  Там, где не будет электронных переносных ящиков,

будет бюллетень. Там где будет переносной ящик, члены комиссии заходят  

к  этому  человеку,  объясняют  ему  каким  образом  и  как  он  может

проголосовать, активируют карточку со штрих-кодом, дают ему и он голосует.

Смирнов А.В.  То есть ящик электронный, не простой обычный ящик

с  бумажным  носителем  когда  ему  дается  бюллетень.  Мы  же  ограничены  

в количестве этих ящиков электронных.

Клементьев Н.К.  Может быть я  не  совсем правильно понял вопрос?

Отвечу.  Мы  КЭГи  (комплекс  электронного  голосования),  в  том  числе  
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и переносные ящики – это все идет в комплекте, будем использовать только 

на 29 участках. Петр Николаевич Яковлев сейчас покажет. На тех участках  

где их нет, будут использоваться простые переносные ящики.

Смирнов  А.В.  И  чем  они  будут  укомплектовываться?  Бумажными

носителями?

Клементьев  Н.К.  Да,  бюллетенями.  Количество  бюллетеней  

не должно превышать более 5% от количества заявлений, которые приняла

комиссия на момент выезда к месту голосования.

Смирнов  А.В.  Еще  один  вопрос,  который  касается  участия

представителя  различных объединений и  партий при участии голосования  

на  дому,  разрешается  это  законом  или  же  на  сегодняшний  день  

это прерогатива только комиссий?

Клементьев  Н.К.  Я  в  своем  докладе  возможно  не  совсем  четко  

это  выделил.  Дело  в  том,  что  участковая  избирательная  комиссия  должна

ехать в обязательном порядке с представителями тех политических партий,

которые  присутствуют  в  комиссии.  Например,  7  политических  партий,  

7 представителей плюс члены комиссии и не всегда есть возможность эти  

15  человек,  туда  еще  рвутся  представители  средств  массовой  информации

плюс наблюдатели, плюс еще масса контролеров и практически на этой почве

возникают иногда жалобы, потому что физически если с членами комиссии

поехали представители двух-трех политических партий, я думаю, в этом есть

какая-то объективность, не все же намерены там исправлять, поправлять и т.д.

Но вопросы будут, потому что в ряде субъектов, где применялась эта техника,

нашлись люди которые писали жалобы на то, что когда при входе в комиссию,

член комиссии с правом решающего голоса показывает на тренировочном как

этим  пользоваться,  люди  говорят  что  это  специально  люди  поставлены,

специально обучены и специально говорят куда что нажимать. Когда человек

придет  с  переносным  ящиком,  даже  если  будет  3-4  представителя

политических партий, надо людям показать.
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Смирнов А.В. Я по тому и задал этот вопрос, что надо уже изначально

моделировать ситуацию возможно на сегодня варианты осложнений, которые

будут просто возникать в процессе голосования.

Клементьев Н.К.  Все варианты не предусмотреть, но мы будем учить,

учить  и  учить,  будем  показывать  видеоролики  по  телевидению,  сначала

обучим  комиссии,  будем  выезжать  в  районы,  будем  выезжать  

в организации, сколько сможем, конечно всех не объехать. Предпримем эти

попытки  на  тех  участках,  на  которых  мы  будем  это  использовать.  

Т.е. не на всех 570 участках, а там где они будут использованы постараемся

обучить  сколько  сможем.  И  кроме  этого,  когда  мы  будем  разносить

уведомления  и  приглашения,  вы  знаете  участковые  комиссии  этим

занимаются,  на  тех  участках  где  эти  КЭГи  будут  использованы  вместе  

с приглашением либо уведомлением мы будем прикладывать памятки.

Председательствующий.  Николай  Константинович,  Анатолий

Васильевич спрашивает,  когда поедут представители или члены участковой

комиссии домой по заявке, как они будут предлагать голосовать? Они будут

предлагать голосовать так, как мы все голосовали до этого.

Клементьев Н.К. Да.

Председательствующий.  Все,  никакой  техники  нет.  Она  остается

стационарно на участке. Все как было, так и остается.

Клементьев Н.К. Да.

Председательствующий. А кто поедет, это уже там решат. Я не думаю,

что представители, все наблюдатели кинутся искать по этим десяти голосам 

и бросят участок, в котором 100 или 200 человек.

Смирнов А.В. Можно еще один вопрос? Николай Константинович, этот

вопрос  касается  мертвых  душ.  Вы  знаете,  у  нас  еще  есть  время.  

В течении последних 15 или 20 лет,  когда мы занимались избирательными

делами, у нас всегда возникает проблема и даже последние выборы и мы снова

пришли, опять те же мертвые души, которых нет уже на сегодняшний день

десятилетиями.  Вы  мне  ответьте  как  председатель  Центральной
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избирательной комиссии, каким образом к сегодняшним выборам у нас будет

хотя  бы  98  или  99  % достоверности  нашего  контингента,  который  будет  

на сегодняшний день проживать в Республике Марий Эл имеет регистрацию.

Вот каким образом, кто на сегодня отвечать будет за это дело для того чтобы

мы шли на выборы и знали, что мы работаем и мы контролируем, направляем

своих представителей и избирательные комиссии работают с живыми людьми.

Клементьев Н.К.  Я понимаю Вас, я на этот вопрос отвечаю. Именно  

на  сегодняшний  день  эта  проблема  становится  не  настолько  актуальна,

насколько была она раньше.  Почему.  Если в  2007 году разница по списку

избирателей между утром и вечером у нас составляла 5,6 %, то на выборах

депутатов  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  эта  разница

между утром и вечером у нас составила 0,9 %, то есть менее 1 %. 

На  сегодняшний  день  Центральные  избирательные  комиссии,

территориальные комиссии совместно с паспортной службой – Федеральной

Миграционной  службой  мы  провели  с  десяток  совещаний,  последнее

совещание  будет  в  Оренбурге  20  сентября,  где  собираются  представители

ЦИКа от всех субъектов и работники паспортной службы. 

Еще раз хочу сказать 5, 5 % и 0,9 %, т.е. 1 %, совсем исключить вот это

колебание.  Она  не  влияет  на  волеизъявления  и  результаты  эта  цифра  –  

это  первое.  Второе  –  совсем  свести  к  нулю  на  сегодняшний  день  

это невозможно, потому что происходит большая миграция населения. Люди,

особенно  в  больших  городах,  таких  как  Москва,  Санкт-Петербург,  

мы не будем трогать эти большие города. Если взять у нас, у нас много людей

выезжают  за  пределы  республики  на  заработки,  миграция  населения  

к сожалению есть. Совсем снизить … Мы сейчас эту работу ведем, результаты

об этом говорят – менее 1 %, думаю, что это неплохой результат,  другого

сказать пока не могу. 

Для  чего  комиссии  будут  работать  в  течение  месяца,  

их задача не просто сидеть и табелировать себя, свои рабочие дни. А их задача

в течение месяца обойти свой участок,  проверить список,  уточнить список
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избирателей,  пройти  по  всем  квартирам  и  уточнить  где  живет  инвалид,  

где живет пенсионер, где живет пожилой человек, где кто живет. Еженедельно

мы будем собирать информацию и спрашивать сколько проверено адресов  

и сколько уточнено. Эта вся работа даст нам возможность еще снизить этот

показатель.

Председательствующий.  То есть это будут делать не администрации

городов и районов, а участковые комиссии?

Клементьев  Н.К.  Это  будут  делать  все  вместе.  Сейчас  данные  идут

через паспортные службы, глав муниципальных образований и мы эти списки

получили,  но  в  течение  месяца  уже  имея  на  руках  эти  списки,  задача

участковой  комиссии  проверить  эти  списки,  кто  в  этих  списках  является

мертвой душой – кто уехал, кто умер, кто двойник. Мы эту тему поднимали.

Вся проблема не только в эмиграции населения,  не все люди ответственно

относятся  к  выписке  и  прописке.  Сейчас  у  многих  людей  по  нескольку

квартир,  они  из  одной  выписываются,  в  другую  прописываются,

прописавшись  в  одну,  могут  из  нее  не  выписаться.  Закон  не  требует  

и не обязывает. Места прописки и выписки бывают в разных концах города 

и люди не считают нужным ездить.

Председательствующий. Спасибо, еще вопросы есть?

Гаранин  Л.А.  О  выездном  голосовании.  Если  вся  деревня  написала

заявления и приедет вся комиссия в деревню? Какие здесь ограничения?

Клементьев Н.К. Законодатель так говорит: по заявлению избирателя,

но нигде не оговорено в  законе причина,  по которой избиратель не может

придти  на  избирательный  участок.  Те  заявления,  которые  к  нам  поступят,

мы конечно по ним поедем, у нас нет оснований не ехать по этим заявлениям.

Мухин В.И.  Николай Константинович,  у  меня вопрос для уточнения,

более  четко  и  более  точно  дать  разъяснения  как  будут  голосовать  люди,

находящиеся в местах временного пребывания, т.е. в больнице. Мне хотелось

бы чтобы точно Вы сказали всем, четко пояснить. 
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Клементьев  Н.К.  У  нас  сейчас  не  важно  где  человек  голосует.  

Такая проблема возникала при проведении региональных выборов, потому  

что  человек  живет  в  районе,  район  заинтересован  в  своих  избирателях.

Сегодня  выборы  федеральные.  И  не  важно,  где  человек  находится  -  

в  больнице он или где,  мы будем голосовать не за  конкретного человека,  

а  за политическую партию. И нахожусь я в больнице или нахожусь дама,  

или в командировке, это не столь важно, я в любом случае буду голосовать  

не  за  Иванова,  Петрова,  Сидорова,  я  буду  голосовать  за  партию  1,  2,  3  

и поэтому это не будет так остро и принципиально. Вот когда мы подойдем 

к  региональным  выборам,  вот  здесь  нужно  будет  четко  определяться  

где эта категория будет голосовать. А на федеральных выборах я думаю этой

проблемы не будет. 

Если  будет  150-200  человек  больных  участок  мы  организуем,  

т.к. мы уйдем сразу от двух проблем:

1.  Сразу  уйдем  от  переносных  ящиков,  видите  сколько  ненужных

дебатов вокруг этих ящиков крутится и ведется, все время кто-то подозревает

в какой-то нечистоплотности.

2.  Мы  дадим  возможность  людям,  и  комиссию  не  будем  отвлекать  

и людей не будем волновать.

Мы  сейчас  планируем  разместить  2-3  участка  там  где  свыше  

100  больных  –  мы  настаиваем  чтобы  комиссия  была.  Сразу  уйдем  

от ящиков, от ненужных разговоров и у людей будет возможность голосовать.

Председательствующий.  Ясно,  спасибо!  Про  технику  кто  будет

рассказывать?

Клементьев  Н.К.  Про  технику  более  подробно  сейчас  расскажет

Яковлев Петр Николаевич и покажет, как мы будем использовать комплексы

электронного голосования на предстоящих выборах.

Председательствующий.  У  нас  29  таких  комплектов  значит  

на двадцати девяти участках они будут размещены. Географию размещения
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решает  Центральная  избирательная  Комиссия,  когда  вы  определитесь,

скажете, где они будут.

Клементьев Н.К. По географии могу сказать, что это наша прерогатива.

Так как мы впервые используем мы смотрим где есть учителя-информатики, 

а дальше мы будем встречаться с руководителями региональных отделений

политических партий и попросим их чтобы при формировании участковых

комиссий  они  к  нам  направили  людей,  которые  разбираются  в  технике,

которых можно будет  обучить  и  которые потом в  ходе  голосования  будут

присутствовать в этих участковых комиссиях и будут подсказывать, говорить

и подтвердят объективность применения этих технических средств.

Яковлев П.Н. Уважаемые депутаты!

Уважаемые приглашенные!

Рассказывая о комплексе для электронного голосования, я хочу обратить

ваше  внимание  на  три  момента.  Во-первых,  для  чего  нужен  комплекс?  

Во-вторых  состав  расскажу  и  третий  -  пример  голосования  

с использованием комплекса для электронного голосования.

1.  Комплекс  нужен  для  голосования  без  применения  бумажного

бюллетеня.  Это  автоматизированный  подсчет  голосов  избирателей,  

это  установление  итогов  голосования,  составление  протокола  участковой

избирательной комиссией по голосованию. 

2.  Состав.  В состав комплекса для электронного голосования входит  

5 основных устройств сенсорного голосования к которому будут подходить

непосредственно  избиратели.  Комплекс  разделен  на  зоны.  Вторая  зона  

это рабочее место избирательной комиссии, сюда входит сетевой контроль –

это  устройство  где  хранится  вся  информация  по  проведению  голосования,

дальше малогабаритное печатающее устройство которое будет печатать итоги

голосования.  Обратите  внимание,  пожалуйста,  здесь  устройства,  которые

будут активизировать штрих коды для доступа избирателей к электронным

бюллетеням.  Не  у  каждого  члена  избирательной комиссии который сидит  

со списками избирательной комиссии должен быть штрих код. К сожалению,
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модификатор кода мы не принесли, он и не будет участвовать в этой выборной

компании.  Модификатор кода нужен для того чтобы исключить выборную

компанию  для  избирателя  который  пришел  с  открепительным

удостоверением. 

В  этом  устройстве  модифицируется  код  для  штрих-кода  исключая  

ту выборную компанию в которой он не имеет права участвовать.  Рабочее

место оператора КЭГа. Это компьютерный системный блок без клавиатуры,

только  манипулятор  мышь.  Для  ввода  данных  после  проведения

избирательной  компании,  во  время  подведения  итогов  которые  нельзя

подсчитать на избирательном участке. Здесь же готовятся исходные данные

для всех устройств. Устройства снабжены картами памяти в которые записаны

формы  электронных  бюллетеней.  Внизу  тренажеры  для  голосования.

Тренажер  не  включен  в  сеть,  он  работает  совершенно  автономно,  

на тренажере можно пройти весь цикл голосования от активации штрих кода 

и завершение голосования и два комплекта переносных устройств сенсорных.

Переносные устройства для голосования отличаются от представленных перед

вами устройств сенсорного голосования тем что выбор на экране сенсорном

повторяется дополнительными кнопками и с правой стороны устройства есть

кнопки дублированные.

Теперь  третий  момент.  Как  происходит  голосование  при  помощи

комплекса для электронного голосования. Я упоминал понятие "штрих код".

Штрих код это карточка размером 5 на 9 сантиметров, генерируемая на уровне

комплекса  средства  автоматизации  территориальной  системы  Центральной

избирательной  комиссии.  Центральная  избирательная  комиссия  генерирует

штрих  коды  по  количеству  избирателей  на  данном  участке.  Если  брать

аналогию по реальным бюллетеням это количество бюллетеней выдаваемых

на участок по конкретным выборам.  Передаются штрих коды,  так  же как  

и  бюллетени  в  опечатанных  конвертах.  Следующий  момент,  обратите

внимание  на  семафоры  –  красный  и  зеленый.  Зеленый  говорит  о  том,

 что устройство сенсорного голосования свободно и к нему можно подойти  
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и проголосовать. Так это происходит. Я подготовил электронный бюллетень,

сначала объясню, потом можете попробовать проголосовать.

Процесс  голосования  происходит  следующим  образом.  Избиратель,

придя  на  участок,  подходит  к  своему  списку  избирателей,  сверяет  свои

паспортные  данные,  ему  предлагают  на  выбор  несколько  штрих  кодов.  

Он  выбирает  штрих  код  и  я,  как  член  комиссии,  занесший  избирателя  

в  список  избирателей,  при  нем  активирую штрих  код.  На  экране  сетевого

контролера сейчас появилась цифра +1.  С карточкой избиратель подходит  

к  любому  свободному  устройству  сенсорного  голосования,  что  дает

возможность  считать  штрих  код.  На  экране  загорается  электронный  вид

бюллетеня. В данном случае это две выборные компании. Я завершил.

Для  того  чтобы  начать  голосование  надо  поднести  карточку  

в свободный дот. 

(Идет проба электронного голосования).

Варченко  Г.Г.  Будут  ли  на  одном  участке  электронные  карточки  

и бюллетени вместе?

Клементьев Н.К. Нет.

Зубков Г.Г. Куда будут деваться карточки штрих кода?

Клементьев Н.К. Можно забрать с собой. Этим штрих кодом вы все

равно больше нигде не воспользуетесь.

Яковлев  П.Н.  О  штрих  кодах.  Штрих  коды  изготавливаются  

на  определенный  конкретный  участок,  это  во-первых.  Во-вторых,  

в  соответствии  требованиями  Федеральной  службы  по  техническому

контролю аппараты ни коем образом не связаны с компьютерными сетями.  

По требованиям размещения КЭГов они должны быть расположены минимум

в полутора метрах друг от друга.

(Клементьев  Н.К.  дает  разъяснения  по  пользованию  комплексом  

для электронного голосования).

Председательствующий.  Николай  Константинович  говорил  о  том,  

что  при  входе  будут  консультировать,  кроме  того  в  участковой  комиссии
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должен  быть  человек  который  владеет  этой  системой.  Если  есть  какой-то

вопрос, он подскажет технически. 

Николай Константинович не сказал о том, что к следующим выборам  

к  2015  году  100%  все  будут  голосовать  электронным  голосованием.  

Такая задача поставлена. Так что учиться нужно, тренироваться нужно.

Зубков Г.Г. Если отключат свет на сколько хватит аккумуляторов?

Яковлев  П.Н. Дело  в  том  что  есть  автономное  питание.  Тут  два

автономных источника бесперебойного питания, они стандартные до полутора

часов и есть стационарные источники питания. Они рассчитаны на 6 часов

непрерывной работы. В переносных сенсорных устройствах для голосования

аккумуляторы рассчитаны на работу в течение 16 часов. 

Варченко  Г.Г. А  сохранность  информации  при  отключении

электричества? 

Яковлев П.Н. Достаточно энергии для того чтобы загасить систему без

потери данных используя источники бесперебойного питания. 

(Обсуждение использования источников бесперебойного питания).

Клементьев  Н.К. Уважаемые  депутаты!  Мы  проведем  занятия  

с членами всех территориальных комиссий. Вся система у нас установлена  

в ТИКе на проспекте Гагарина, если есть желание познакомиться, посмотреть

можно  подойти.  Уважаемые  руководители  региональных  отделений

политических  партий,  если  вы  будете  проводить  свои  партийные

мероприятия, в ближайшее время мы с вами проведем совместное совещание.

Или вы придете в наш модельный УИК или мы привезем и покажем еще раз,

если есть в этом необходимость.

Председательствующий. Вы с партиями будете встречаться?

Клементьев  Н.К. Да,  обязательно  будем  встречаться  с  партиями  

и предлагать свои услуги. Мы готовы к ним приехать, мы готовы пригласить

их на этот участок, чтобы лишний раз потренироваться.
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Председательствующий.  Спасибо  Николай  Константинович,  

за  то,  что  Вы  нам  все  рассказали  и  показали,  будем  учиться,  учить

избирателей.

Председательствующий. Рассматривается второй вопрос.

2.  О  работе  в  избирательном округе  с  октября  2009  года  по  август  

2011  года  депутата  от  избирательного  объединения  Марийского

регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ", члена фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Государственном Собрании

Республики Марий Эл Варченко Галины Григорьевны.

Слово  предоставляется  Варченко  Галине  Григорьевне,  депутату  

от  избирательного  объединения  Марийского  регионального  отделения

Всероссийской  политической  партии  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ",  председателю

Комитета  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  

по  здравоохранению,  члену  фракции  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  

в Государственном Собрании Республики Марий Эл

Варченко Г.Г. Уважаемые депутаты!

10  октября  2009  года  избрана  депутатом  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  пятого  созыва  от  избирательного  объединения

Марийского  регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии

"ЕДИНАЯ РОССИЯ".

Важнейшим  направлением  в  своей  депутатской  деятельности  считаю

работу с избирателями.

Ежемесячно  веду  прием  в  Общественно-политическом  центре

Республики  Марий  Эл  и  Общественной  приемной  Председателя

Всероссийской политической партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ" В.В.Путина.

В  отчетном  периоде  провела  37  встреч  с  избирателями,  в  которых

участвовало 2660 избирателей. Рассмотрела 32 письменных обращения. Провела

183 приемов граждан, на которых принято 273 человека.

Совместно  с  Председателем  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл  Ю.А.Минаковым веду приемы в поликлинике № 1 и ее филиалах.
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Провожу  приемы  избирателей  как  совместно  с  депутатами  Собрания

депутатов  городского  округа  "Город  Йошкар-Ола"  С.В. Митьшевым  

и  П.В. Лапшиным,  так  и  лично  на  территории  избирательных  округов  

№ 1 и № 6.

В  рамках  подготовки  и  проведения  в  Республике  Марий  Эл

празднования  65-ой  годовщины  Победы  в  Великой  Отечественной  войне  

1941-1945  годов  встречалась  с  ветеранами  Великой  Отечественной  войны,

членами  семей  погибших  (умерших)  инвалидов  и  участников  Великой

Отечественной войны.

В  результате  удалось  решить  для  избирателей  такие  вопросы  

как  участие  в  работе  депутатской  фракции  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  

в Государственном Собрании Республики Марий Эл пятого созыва.

Как  член  партии  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  являюсь  региональным

координатором  партийного  социального  проекта  "Качество  жизни

(Здоровье)". Целью проекта является содействие реализации государственной

политики  России  по  развитию  системы  отечественного  здравоохранения  

как  одного  из  ключевых  условий  снижения  смертности  и  увеличения

продолжительности жизни россиян.

В июне 2010 года в качестве республиканского координатора приняла

участие  в  рабочем совещании по  национальному проекту  "Качество  жизни

(Здоровье)", состоявшемся в администрации Московской области.

В рамках данного проекта было проведено общественное обсуждение

вопросов  здравоохранения  в  форме  выездного  заседания  Комитета

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  по  здравоохранению  

в  Министерство  здравоохранения  Республики  Марий  Эл  с  участием

Заместителя  Главы  Правительства,  министра  здравоохранения  Республики

Марий  Эл  В.В.  Шишкина,  представителей  органов  исполнительной  власти

Республики Марий Эл, членов рабочей группы по подготовке и реализации

проекта "Качество жизни (Здоровье)", Марийского регионального отделения
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Ассоциации юристов России, Общественной палаты Республики Марий Эл  

и Молодежного парламента Республики Марий Эл.

На  мой  взгляд,  удалось  достигнуть  главной  цели  общественного

обсуждения проекта: сформировать на первом этапе основные направления  

к  проекту  Программы  модернизации  здравоохранения  

в  республике  и  направить  их  в  Министерство  здравоохранения  

и социального развития Российской Федерации.

Затем  последовали  другие  шаги  –  группа  депутатов – врачей  под

руководством  В.И.Мухина  встретилась  в  Государственной  Думе

Федерального  Собрания  Российской  Федерации  с  Борзовой  Ольгой

Георгиевной,  Председателем  Комитета  по  охране  здоровья,  и  провела

консультации  по  реализации  региональных  программ,  вопросам  

их финансирования и по проекту федерального закона "Об основах охраны

здоровья граждан Российской Федерации".

В  работу  над  проектом  федерального  закона  "Об  основах  охраны

здоровья  граждан  Российской  Федерации"  Комитет  Государственного

Собрания Республики Марий Эл по здравоохранению включился в  полном

составе. Все депутаты имели текст проекта, хорошо его изучили.

13  мая  2011  года  состоялось  расширенное  заседание  Комитета  

по  здравоохранению  с  участием  Заместителя  Главы  Правительства

Республики  Марий  Эл,  министра  здравоохранения  Республики  Марий  Эл

Шишкина В.В., депутатов Государственного Собрания Республики Марий Эл

и  Собрания  депутатов  городского  округа  "Город  "Йошкар-Ола",

представителей  профессионального  медицинского  сообщества,  профсоюзов,

Марийского  регионального  отделения  Общероссийской  общественной

организации  "Ассоциация  юристов  России",  Общественной  палаты

Республики  Марий  Эл,  Молодежного  парламента  Республики  Марий  Эл  

и  парламентских  корреспондентов  по  вопросу  обсуждения  проекта

федерального  закона  №  534829-5  "Об  основах  охраны  здоровья  граждан

Российской Федерации".
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Заседание  прошло  конструктивно.  Все  замечания  были  обобщены  

и  34  поправки  направлены  в  Комитет  Государственной  Думы  по  охране

здоровья,  где  продолжается  доработка  окончательного  варианта

вышеназванного федерального закона.

По  платформе  Марийского  регионального  отделения  Всероссийской

политической  партии  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  состоялись  общественные

слушания в области физической культуры, спорта, туризма, а также культуры

и искусства.

19 июля 2011 года в ледовом дворце "Марий Эл" прошли очередные

общественные  слушания  "Народного  бюджета"  Республики  Марий  Эл  

в  рамках  Общероссийского  народного  фронта,  на  которых  рассмотрены

вопросы развития физической культуры, спорта и туризма. Главной задачей

дня  явилась  доступность  объектов  для  занятий  спортом  для  всех  слоев

населения,  создание  условий  для  здорового  образа  жизни  

и активного отдыха не только в столице, но и во всех районах.

2 августа 2011 года в Национально-художественной галерее в рамках

Общероссийского  народного  фронта  состоялись  общественные  слушания

"Народного  бюджета"  на  2012-2014  годы  в  области  культуры,  искусства,

средств  массовой  информации  и  межнациональных  отношений  Республики

Марий Эл. По результатам проведенных обсуждений поступили предложения,

касающиеся,  поддержки  гастрольных  туров  артистов  и  творческих

коллективов,  обновления  материально-технической  базы  школ  искусств,

сохранения культурно-исторического наследия.

При  депутатской  фракции  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  в  Государственном

Собрании Республики Марий Эл создан Экспертный совет, членом которого 

я  являюсь.  Одной  из  основных  задач  Совета  является  подготовка

предварительных  политических  и  социально-экономических  экспертных

оценок законодательных инициатив,  проектов нормативных правовых актов

до  внесения  их  на  рассмотрение  в  Государственное  Собрание  Республики

Марий Эл.
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Являясь  председателем  Комитета  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл по здравоохранению приняла участие в организации  

и рассмотрении общественно важных вопросов в сфере здравоохранения.

Совместно  с  представителями  министерства  здравоохранения

Республики  Марий  Эл,  Управления  Федеральной  службы  по  надзору  

в  сфере  защиты  прав  потребителей  и  благополучия  человека  

по  Республике  Марий  Эл,  Управления  федеральной  службы  Российской

Федерации по контролю за оборотом наркотиков по Республике Марий Эл,

государственного  учреждения  Республики  Марий  Эл  "Республиканский

наркологический  диспансер" рассмотрен  вопрос  свободной  продажи

курительных  смесей,  содержащих  вещества,  вызывающие  наркотический

эффект.

Выездное  заседание в  Управлении  Федеральной  службы  по надзору  

в  сфере  защиты  прав  потребителей  и  благополучия  человека  

по Республике Марий Эл, на котором рассмотрен вопрос о ходе реализации

Закона  Республики  Марий  Эл  "О  республиканской  целевой  программе

"Обеспечение населения Республики Марий Эл доброкачественной питьевой

водой на 2005-2010 годы".

Совместно  с  Комиссией  Общественной  палаты  Республики  

Марий  Эл  по  вопросам  развития  гражданских  инициатив  

и  соблюдения  прав  граждан  провели  заседание  круглого  стола  на  тему:

"Качество  и  безопасность  продовольственных  товаров и  лекарственных

средств – основа здоровья людей". На заседании были рассмотрены вопросы

обеспечения санитарно-эпидемиологической безопасности питания населения,

качества  и  безопасности  продовольственных  товаров  на  потребительском

рынке  республики,  государственного  контроля  качества  и  безопасности

лекарственных средств,  борьбы с  контрафактными товарами и алкогольной

продукцией.  По  итогам  круглого  стола  участники  заседания  выработали

рекомендации, которые направили в адрес органов государственной власти  
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и местного самоуправления, обеспечивающих реализацию вопросов в данной

сфере на территории республики.

Совместно  с  комитетами  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл по социальному развитию и по бюджету с участием представителей

Министерства  финансов  Республики  Марий  Эл,  Министерства  социальной

защиты населения и труда Республики Марий Эл, Министерства образования

и науки Республики Марий Эл, Министерства здравоохранения Республики

Марий  Эл,  Министерства  культуры,  печати  и  по  делам  национальностей

Республики Марий Эл, республиканских организаций профсоюза работников

образования  и  науки,  культуры,  здравоохранения   принял  участие

в Министерстве  финансов  Республики  Марий  Эл  в  выездном  заседании  

по  реализации  в  Республике  Марий  Эл  Федерального  закона  от  8  мая  

2010 года № 83-ФЗ "О внесении изменений в отдельные законодательные акты

Российской Федерации в связи с совершенствованием правового положения

государственных (муниципальных) учреждений".

Комитет  по  здравоохранению  в  качестве  головного  обеспечил

прохождение в Государственном Собрании 17 проектов законов Республики

Марий  Эл и  2  проектов  постановлений  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл.  В  том  числе  два  законопроекта  разработаны

Комитетом в порядке законодательной инициативы:

1)  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  в  Закон

Республики  Марий  Эл  "О физической  культуре  и  спорте  в  Республике  

Марий  Эл"  направлен  на  приведение  действующего  Закона  Республики  

Марий  Эл  в  соответствие  с Федеральным законом от  25  ноября  2009  года

№ 276-ФЗ  "О внесении  изменений  в  статью  217  части  второй  Налогового

кодекса  Российской  Федерации  и  отдельные  законодательные  акты

Российской  Федерации"  в  части  уточнения  положений  устава

республиканской спортивной федерации, условий проведения физкультурных

и  спортивных мероприятий, а также признания статьи 13 утратившей силу,
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предусматривающей  особенности  реорганизации  республиканских

спортивных федераций;

2) Закон  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменения  

в  статью  5  Закона  Республики  Марий  Эл  "О  социальной  поддержке  

и  социальном  обслуживании  отдельных  категорий  граждан  в  Республике

Марий Эл". Принятый закон предоставил социальные гарантии  труженикам

тыла  по  внеочередному  медицинскому  обслуживанию  

в лечебно-профилактических учреждениях Республики Марий Эл.

28  октября  2009  года  на  первой  сессии  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл была избрана Комиссия Государственного Собрания

Республики  Марий  Эл  пятого  созыва  по  вопросам  депутатской  этики.  

Мне доверено быть Председателем этой Комиссии. 

Особенностью  этой  Комиссии  является  то,  что  она  заседает  только  

по поручению Государственного Собрания.

Могу сообщить, что таких поводов немного.

Комиссия  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  пятого

созыва  по  вопросам  депутатской  этики  в  2009-2010  годах  провела  

два  заседания  по  рассмотрению  обращений  в  отношении  двух  депутатов

Государственного Собрания Республики Марий Эл.

Благодарю за внимание.

Председательствующий. Вопросы к Галине Григорьевне есть?

Заричный  В.В.  Почему  больного  в  Советском  районе  в  отдаленной

деревне не обеспечили лекарством, только после того как он обратился? 

Варченко Г.Г. Его лекарствами обеспечивали. У этого мужчины резко

ухудшилось  состояние  здоровья.  Медицинские  работники  ничего  там  

не нарушили, просто ему нужно каждый месяц, может быть и не один раз  

в месяц приезжать из этой далекой деревни, это километров 30 до поселка

Советский,  это надо доехать,  потом целый день провести в этой больнице,

потом  вечером  трудно  вернуться  в  деревню,  потому  что  транспортные

средства так ходят. Обратившись к главному врачу этот вопрос можно было
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решитьв  индивидуальном порядке.  Во  всяком случае  для  него  этот  вопрос

решен.

Мухин В.И. Галина Григорьевна, у вас избирательное объединение два

округа?

Варченко Г.Г. Да, первый, шестой.

Мухин  В.И.  Скажите  пожалуйста,  для  работы  с  избирателями  

по избирательному объединению, где находится приемная депутата?

Варченко  Г.Г. Приемная  депутата  –  мой  кабинет.  Прием  не  идет  

в  определенные  дни,  хотя  информация  об  этом  есть,  что  это  два  раза  

в  месяц,  информация  и  на  первом  этаже  и  на  кабинете.  Прием  идет

практически каждый день. 

Председательствующий. Есть вопросы к Галине Григорьевне?

Нет.

Председательствующий. Рассматривается третий вопрос.

3.  Отчет  депутата  Государственного Собрания Республики Марий Эл  

по  Сомбатхейскому  избирательному  округу  №  3  Шульгина  М.П.  

по проводимой работе в округе и с избирателями за период 3, 4, 5 созывов.

Слово  предоставляется  Шульгину  Михаилу Павловичу, депутату  

по  Сомбатхейскому  избирательному  округу  №  3,  секретарю  Комитета

Государственного Собрания Республики Марий Эл по социальному развитию,

члену фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Государственном Собрании Республики

Марий Эл.

Шульгин М.П. Уважаемые депутаты!

Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые гости!

Предлагаю Вашему вниманию мой первый отчет о проделанной работе

по  Сомбатхейскому  избирательному  округу  третьего,  четвертого  

и, с октября 2009 по август 2011 года – пятого созыва. Так как в этом округе

избираюсь депутатом Государственного Собрания уже в третий раз.
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Являюсь  секретарем  в  комитете  по  социальному  развитию.  Где  веду

активную, на мой взгляд, работу. Участвовал в работе всех сессий и был почти

на всех Днях депутата.

Первым делом сразу,  с самого начала моей депутатской деятельности

была  оборудована  депутатская  комната  для  приема  граждан  в  школе  

№  9  с  разрешения  городского  управления  образования  в  2003  году,  

где  регулярно  ведется  прием  избирателей  один  раз  в  месяц,  третья  среда

каждого месяца с 17.00 часов. На протяжении всех лет, трех созывов место

нахождения депутатской комнаты не менялось, поэтому все избиратели знают,

где проводит прием граждан депутат Государственного Собрания.

Вторым  делом  после  этого  было  много  времени  уделено  изучению

избирательного  округа  и  составления  паспорта  Сомбатхейского

одномандатного округа сначала № 21, затем № 4 и сейчас № 3.  Мы очень

точно знаем сколько домов в округе и даже по годам постройки датам ввода –

первый  дом  Ленинский  проспект,  22построен  в  1975  году,  Ленинский

проспект, 16 (бабочка) построен в 1991 году, Эшкинина 2 (загс) – в 1990 году

и т.д.  Перечислять все  дома не считаю нужным, так как это займет много

времени. Всего в округе 61 многоэтажных домов.

В  округе  пять  общеобразовательных школ:  № 1;  9;  28;  29;  гимназия

"Синяя птица". Десять детских дошкольных учреждения: "Родничок", "Кече",

"Крепыш",  "Березка",  "Красная  шапочка",  "Хрусталик",  "Росток",

"Гнездышко",  "Журавушка",  "Весняночка",  в  целях  экономии  времени  

не  сообщаю  вам,  где  находятся  школы  и  детские  сады  и  фамилии

руководителей,  но  мы  всех  их  хорошо  знаем.  Две  библиотеки,  одна  

по бульвару Чавайна, другая по улице Воинов-интернационалистов. В округе

КРЦ "Россия",  "Восход-Мари",  супермаркеты,  Загс,  автоунивермаг "Юникс,

почтовое  отделение,  детская  поликлиника  № 5,  филиал  поликлиники  № 1,

строительная организация "Гидротехник", сберкасса, много других различных

магазинов, учреждений, мастерских, оптовых складов, аптек, киоски газетные,

продовольственные и других объектов.
208



На территории округа находится  ДУ № 19 по адресу улица Воинов-

интернационалистов,  дом  25,  начальник  Булыгин  Ю.В.  Входит  в  состав  

ОАО ЖЭУК "Заречная", руководитель Смоленцева З.С.

В своем избирательном округе мы хорошо знаем почти всех крупных

руководителей,  хорошо  знаем  о  ветеранах  Великой  Отечественной  войны,

инвалидах,  тружениках  тыла,  пожилых  людях,  спортсменах.  Знаем  

об  очень  известных,  я  бы сказал,  знаменитых людях  города  и  Республики

Марий Эл. Например:

Маслихин В.Д. – философ, доктор философских наук;

Маслихина З.И. – заслуженный врач Республики Марий Эл;

Маслихин младший – профессор, доктор философских наук;

Грунин – профессор, доктор физико-математических наук;

Хает В.С. – строитель, председатель еврейской общины;

Аристова  И.И.  –  председатель  совета  инвалидов,  инвалид  –  призер

многих российских первенств и мировых по пауэрлифтингу;

Пермякова К.Ф. – педагог – ветеран;

Ефремова И.Н. – заслуженная артистка Республики Марий Эл; 

И  много  других  заслуженных  работников  различных  отраслей  Республики

Марий  Эл  и  очень  много  долгожителей.  Большинство  из  них  нам  тоже

известно.

Более  подробно  о  паспорте  одномандатного  избирательного  округа

перечислять считаю, нет необходимости.

Теперь подробнее о приемах граждан в школе № 9, третья среда каждого

месяца  с  17.00  часов.  Приемы ведутся  регулярно,  в  мое  отсутствие  прием

избирателей  проводит  помощник  депутата  Байков  А.Ф.,  член  партии

"ЕДИНАЯ РОССИЯ", срывов в приемах избирателей не было.

Следует  перечислить  с  какими  основными  вопросами  и  просьбами

приходят  избиратели.  В  первую  очередь  это  вопросы  ЖКХ:  это  просьбы

помочь  отремонтировать  протекающую  крышу,  отремонтировать  подъезд,

заменить протекающие трубы, сантехнику, электрику, помочь сделать съезд  
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с крыльца для инвалида с коляской, восстановить освещение, решить вопрос

со скамейками, было очень много вопросов по ремонту лифтов, по ремонту

детских площадок, ремонт дорог и тротуаров, утихомирить шумную молодежь

у  подъезда,  убрать  "разливайки",  убрать  притоны,  помочь  решить  

с инвалидной коляской, помочь устроить на работу. Много вопросов было  

по  тарифам  ЖКХ,  по  тарифам  на  электроэнергию  и  газ,  помочь  бедным

семьям  деньгами,  одеждой,  помочь  стройматериалами  в  ремонте,  помочь

проконсультировать по юридическим и многим другим житейским вопросам –

как  разделить  квартиру,  как  кого-то  выселить,  по  несправедливой  плате  

за  лифты  жителей  первых  этажей,  о  присвоении  звания  "Ветеран  труда".

А бывает просто приходят поговорить.

Все ли вопросы и просьбы, которые задают и просят решить избиратели

и граждане депутату получается решить?

Да!  В  большинстве  своем  практически  все  просьбы  и  вопросы  

как  устные,  так  и  письменные  решаются  в  установленный  Федеральным

Законом – месячный срок. На все вопросы граждане получают письменный

ответ.

Решение тех или иных вопросов больше по ЖКХ, приходится решать

совместно  с  мэрией,  ОАО ЖЭУК "Заречная".  Конечно,  иногда  приходится

стучаться  в  инстанции  очень  долго  и  настойчиво.  Но  главное  достичь

положительного результата.

Но  не  всегда  все  решается  гладко.  Иногда  некоторые  вопросы

заволокичиваются.  И  вот  я  тут  бы  хотел  сказать  следующее:  если  сам  

не  можешь  решить  –  не  надо  "крутить"  и  обманывать  избирателей.  

Когда вопросы долго не решаются – граждане идут в суд и выигрывают дела. 

Но зачем доводить их до такого состояния?

Конечно,  очень  досадно  бывает,  что  иногда  годами  не  решаются  

я  бы  скал  не  сложные  вопросы  из-за  бездушия  и  черствости  некоторых

чиновников, которые занимаются формальными отписками.

Приведу два примера, которые не решаются уже несколько лет:
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1. У дома № 19 по бульвару Чавайна создали рукотворное озеро при

строительстве  тротуара  вдоль  улицы  Петрова  перекрыли  этим  сток  воды  

с  дворов  б.Чавайна  19  и  Петрова  5.  Обращался  псьменно  в  ДУ  19,  

ОАО  ЖЭУК  "Заречная",  к  первому  заместителю  мэра  Титову,  он  дал

письменный ответ, в ответе написал: "Повлияю на ДУ 19", но так и не повлиял

и вопрос не решил. Во время сильных длительных дождей, рукотворное озеро

резко увеличивается и не просыхает очень, очень долго.

Ходил,  просил,  делал  фотографии,  представлял  их  чиновникам,  

но  с  мертвой  точки  дело  не  сдвинулось!  Наверное,  все  же  я  не  до  конца

проявил настойчивость.

2. Бывшая прокурор Республики Марий Эл Касапчук М.Н. проживает  

по адресу бульвар Чавайна 10 квартира 19. С 2008 года у нее тоже хождения

по мукам. Она не может добиться чтобы отремонтировали первый подъезд

дома № 10 по бульвару Чавайна. Обещали, но не сделали. Ситуацию усугубил

пожар в 2009 году. В мае 2011 года вновь кто-то поджег воспламеняющуюся

жидкость,  обгорела  деревянная  скамейка,  фасад  закопчен  до  черноты.

Милиция  в  обоих  случаях  виновных  не  нашла.  ДУ  19  ремонт  не  делает.

Вопрос поднимался по "Горячей линии" во время избирательной компании  

в октябре 2009 года. Обещали, но тоже не сделали. И неужели в этом случае

снова виноват депутат?

В  ответе  на  запрос  видно,  что  ДУ  №  19  ОАО  ЖЭКК  "Заречная"  

не собирается ремонтировать данный подъезд.

Но я еще раз хочу отметить, что большинство вопросов, которые задают

избиратели,  решаются  положительно,  своевременно  и  с  письменными

ответами.

Хотелось  бы  поподробнее  рассказать  о  другой  работе  депутата.  

Она  концентрируется  в  школе  №  9,  где  находится  комната  депутата.  

В  школе  №  9  проводятся  различные  праздники  для  ветеранов  Великой

Отечественной войны, даются концерты силами школы, а депутат ежегодно

дарит ветеранам Великой Отечественной войны подарки, аналогичная работа
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проводится с инвалидами в первую декаду декабря и день пожилых людей  

1 октября.

Долгожителей,  юбиляров  поздравляем  с  юбилеями.  Вручаем  ценные

подарки  от  депутата.  Фото  на  память.  Проводятся  встречи  с  ветеранами-

педагогами, устраиваются чаепития в День учителя и 8 марта.

Принимаю  личное  участие  в  конкурсах  "А  ну-ка,  парни!",  "Мисс

школы",  КВНах,  лучших  призеров  премирую  из  своего  фонда.  

За  хорошую,  отличную  учебу  ежегодно  поощряю  лучших  учеников

денежными  премиями  и  благодарственными  письмами,  а  также  лучших

спортсменов  и  педагогов.  Уже  несколько  лет  студентке  с  первого  курса

МарГТУ по моему решению выплачиваем стипендию из фонда предприятия.

Сейчас она уже на пятом курсе.

Сам  лично  и  мои  помощники  принимаем  участие  в  различных

комиссиях при обследовании технического состояния школы, обследовании

подъездов  и  квартир,  с  оформлением  соответствующих  актов  (когда  нас

приглашают на такие мероприятия).

"Марийское  предприятие  производственной  комплектации",  которое  

я  возглавляю  уже  29  лет,  на  протяжении  многих  лет  оказывает

благотворительную помощь школам, детским садам, спортсменам, инвалидам,

бедным детям и просто нуждающимся людям.

Но  вот  не  все  предприниматели,  которые  работают  на  территории

округа, помогают деньгами или материалами или услугами, одни откровенно

говорят: "Нет", "Мы не обязаны", "Мы не депутаты". Попросишь официально

помочь деньгами для проведения Дня Победы – большинство отказывают.  

И  к  таким  второй  раз  уже  не  обращаемся.  Один  раз  помог  генеральный

директор  "Гидротехник"  Сизов  П.Н.  и  директор  кинотеатра  "Россия"

Першутов  О.А.  –  решил  с  бесплатными  билетами  в  праздничные  дни  для

ветеранов Великой Отечественной войны и тружеников тыла. А в остальном

все финансовые вопросы держатся на депутате. 
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За короткое время не рассказать обо всем что сделано и что делается.  

Но вот еще можно отметить о проводимых открытых уроках в МОУ школы

№ 9 например на тему "Развитие парламентаризма в России".

О многих наших делах есть фотодокументы с различных мероприятий 

с участием депутата: о дне Победы, о Дне знаний, о Дне инвалидов, с Дня

пожилых  людей,  встреча  с  педагогическими  коллективами,  8  марта,  

с конкурсов "А ну-ка, парни!", "Мисс школы", КВН. Фотографии с юбилеев,

которые на протяжении многих лет выполнял наш друг – фотокорреспондент

Речкин И.Н. Фотоматериалов уже хватит на большую книгу.

Также  нужно  отметить,  что  помогает  решать  сложные  вопросы

конструктивная  работа  с  исполнительной  властью,  т.к.  одной  критикой

положительных результатов не добиться.

В  отдельных  мероприятиях  с  нами  участвовали  и  взаимодействовали

другие  депутаты:  Буянов  Ю.Г.  –  депутат  Государственного  Собрания  

от  партии  "Единая  Россия",  депутат  городского  Собрания  Богатов  О.Г.,

Заричный В.В.

Не  могу  сказать  за  себя  "хорошо"  или  "плохо"  мы работали,  однако

однозначно могу сказать, что оценку за нашу работу нам ставят избиратели.

Избиратели Сомбатхейского одномандатного округа № 3 в третий раз оказали

мне кредит доверия и добиться этого было не легко.

Благодарю за внимание!

Председательствующий. Есть вопросы к Михаилу Павловичу?

Мухин В.И. Михаил Павлович, у меня вопрос такой. У Вас соседний

округ,  какой?  По  отчету  следующим  будет  отчитываться  Буянов  Ю.Г.,  

я говорю как руководитель фракции.

Как руководитель фракции говорю,  что в  большей степени в  отчетах

акцент  делать  не  на  работу  Государственного  Собрания,  а  по  работе  

в округах.

Председательствующий. Есть вопросы?

Тематика Дня депутата рассмотрена. 
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Двадцатая  сессия  Государственного  Собрания  состоится  20  октября

2011 года в 10 часов в большом зале заседаний. 

Программа  деятельности  Государственного  Собрания  составлена  

до конца года. У нас осталось 116 дней, 64 мероприятия. По нашему плану  

мы должны провести 3 сессии: это 20 сессия 20 октября, бюджетная сессия  

8 декабря и 27 декабря итоговая сессия за этот год. Мы должны провести  

8  заседаний  Президиумов,  4  дня  депутата  два  из  них  выездных  –  один  

в  Министерстве  юстиции  18  октября  и  второй  в  Министерстве  финансов  

1 ноября. Кроме того мы с вами должны провести Парламентские слушания

по  модернизации  здравоохранения,  это  примерно  первая  декада  ноября  

и  провести  43  заседания  комитетов.  22  заседания  комитетов  

и  21  заседание  головных  комитетов.  Это  то,  что  мы  должны  сделать  

до конца года. С 5 октября начинаются заседания комитетов по подготовке

20 сессии.

Вопросов нет?

Благодарю всех за участие.

214



III. СПИСОК
участников двадцать четвертого Дня депутата 

14.00
зал заседаний 

Государственного Собрания 
Республики Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24

2. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Васильев Виктор Григорьевич Избирательный округ №14

4. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

5. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

6. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

7. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Заричный Владимир Владимирович Избирательный округ № 4

10. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

11. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Кожанов Владимир Тарасович ЛДПР

13. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

14. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

15. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

16. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

17. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

19. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

20. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

21. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

22. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
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23. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

24. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

25. Мякишев
Геннадий Федорович 

заместитель Руководителя 
Администрации Главы 
Республики Марий Эл, начальник 
государственно-правового управления

26.

Доронин
Олег Михайлович

руководитель Следственного 
управления Следственного комитета 
Российской Федерации 
по Республике Марий Эл 

27. Маслов 
Евгений Васильевич

руководитель Управления Федеральной 
службы государственной регистрации,
кадастра и картографии 
по Республике Марий Эл 

28. Клементьев
Николай Константинович

председатель Центральной 
избирательной комиссии 
Республики Марий Эл

29. Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции 
Республики Марий Эл

30. Соловей 
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Республике Марий Эл

31. Акчурин
Илья Леонтьевич

заместитель председателя 
Государственной счетной палаты 
Республики Марий Эл

32.

Гаранин
Леонид Ананьевич

председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, 
глава муниципального образования 
городского округа 
"Город Йошкар-Ола"- председатель 
Собрания депутатов 

33.

Яковлев
Петр Николаевич

начальник отдела – информационного 
центра Аппарата Центральной 
избирательной комиссии
Республики Марий Эл
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Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

34. Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель Руководителя Аппарата,
начальник правового управления

35.

Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

36.

Логинов
Геннадий Викторович

начальник информационного 
управления

37.

Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов 
правового управления 

38. Крашенинников
Алексей Владимирович

консультант оргсектора
организационного управления 

Молодежный парламент Республики Марий Эл
39. Мартюшина

Екатерина Константиновна
председатель Молодежного парламента

40. Волков 
Антон Михайлович

заместитель председателя 
Молодежного парламента

41. Григорьев 
Евгений Владимирович

член Молодежного парламента

42. Кокшеров 
Виталий Вадимович

член Молодежного парламента

43. Егошин 
Алексей Николаевич

член Молодежного парламента

Парламентские корреспонденты
44.

Третьяков
Олег Георгиевич

оператор  службы  информации
телевидения филиала  ФГУП "ВГТРК"
ГТРК "Марий Эл" 

45.

Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный  корреспондент  службы
информации  телевидения  филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 

46.

Иванова
Людмила Петровна

редактор по вопросам законодательной
власти   и  социальной  жизни  ГУП
"Газета "Марий Эл"

47.

Мерзляков
Петр Семенович

главный  редактор  российской
региональной газеты "Сельские вести"
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Материалы двадцать пятого 

выездного Дня депутата

18 октября 2011 года
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I. Тематика выездного Дня депутата 
18 октября 2011 года

Зал заседаний 
Министерства юстиции
Республики Марий Эл

13 часов

О ходе реализации Закона Республики Марий Эл от 3 августа 2010 г.
№ 31-З "О наделении органов местного самоуправления городских округов
и  муниципальных  районов  в  Республике  Марий  Эл  отдельными
государственными  полномочиями  по  созданию  административных
комиссий"

13.00-13.30 Григорьева Татьяна Валентиновна,
министр юстиции Республики Марий Эл

Обмен мнениями

13.30-13.50 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

II. СТЕНОГРАММА
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выездного Дня депутата

18 октября 2011 года

зал заседаний                                                                          18 октября 2011 года
Министерства юстиции                                                                              13 часов
Республики Марий Эл 

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого созыва проходит в зале заседаний Министерства юстиции Республики

Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий.  Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой деятельности Государственного Собрания

Республики Марий Эл пятого созыва на 2011 год и Программой подготовки 

и  проведения  двадцатой  сессии  сегодня  проводится  двадцать  пятый  День

депутата Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва  

на тему "О ходе реализации Закона Республики Марий Эл от 3 августа 2010 г.

№ 31-З "О наделении органов местного самоуправления городских округов  

и  муниципальных  районов  в  Республике  Марий  Эл  отдельными

государственными полномочиями по созданию административных комиссий".

В работе Дня депутата принимают участие: депутаты Государственного

Собрания  Республики  Марий Эл,  министр  юстиции Республики  Марий Эл

Григорьева Татьяна Валентиновна, заместитель Руководителя Администрации

Главы  Республики  Марий  Эл,  начальник  государственно-правового

управления  Мякишев  Геннадий  Федорович,  руководитель  Следственного

управления  Следственного  комитета  Российской  Федерации  по  Республике

Марий Эл Доронин Олег Михайлович,  заместитель начальника Управления
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Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл

Шагов Владимир Дмитриевич, Председатель Государственной счетной палаты

Республики  Марий Эл  Зефиров  Сергей  Николаевич,  главы муниципальных

образований  Республики  Марий  Эл  –  председатели  собраний  депутатов,

руководители  структурных  подразделений  Аппарата  Государственного

Собрания Республики Марий Эл, парламентские корреспонденты.

Тематика Дня депутата у вас имеется. Начинаем работу.

Председательствующий.  Слово  предоставляется  министру  юстиции

Республики Марий Эл Григорьевой Татьяне Валентиновне.

Григорьева Т.В. Уважаемый Юрий Александрович!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

Законодательным  органом  нашей  республики  уже  не  в  первый  раз

обсуждаются  вопросы,  связанные  с  применением  в  Республике  Марий  Эл

административного  законодательства.  В  2009  году  на  парламентских

слушаниях  по  теме  "О  практике  реализации  республиканского

законодательства  об  административных  правонарушениях"  рассматривались

вопросы,  связанные  с  осуществлением  контроля  за  деятельностью

административных  комиссий,  и  вопросы,  связанные  с  совершенствованием

административного законодательства.

Результатом  этих  парламентских  слушаний  стало  принятие  3  августа

прошлого года Закона Республики Марий Эл "О наделении органов местного

самоуправления  городских  округов  и  муниципальных  районов  Республики

Марий  Эл  отдельными  государственными  полномочиями  

по созданию административных комиссий". Закон вступил в силу с 1 января

текущего года.

На  сегодняшний  день  создано  и  действует  17  административных

комиссий,  по одной в каждом муниципальном районе и каждом городском

округе.  Созданные  административные  комиссии  являются  полноценными

субъектами административной юрисдикции.
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Если  привести  статистику,  то  в  2009  году  административными

комиссиями  республики  было  рассмотрено  75  дел  об  административных

правонарушениях, в 2010 году – 1440 дел, за 9 месяцев текущего года – 1716

дел.  Как  видите,  на  сегодняшний день  эта  цифра  в  2,4  раза  больше,  чем  

в 2009 году.

Значительное  количество  дел  рассмотрено  административными

комиссиями  в  Йошкар-Оле,  Звениговском,  Медведевском,  Горномарийском

районах и в Козьмодемьянске.

Например,  в  городе  Йошкар-Оле  административной  комиссией  

в 2009 году рассмотрено 175 дел, 25 процентов от всех рассмотренных дел,  

в  2010  году  –  625  дел,  43  процента,  за  9  месяцев  2011  года  –  1039  дел,  

или  60  процентов.  Такой  объем  работы  выполняется  административной

комиссией в городе Йошкар-Оле.

В  то  же  время  в  первом  полугодии  текущего  года  рассмотрено

административными комиссиями: в Оршанском районе – 2 дела, Куженерском

–  4,  Мари-Турекском  –  10,  в  Волжском  и  Сернурском  –  

по 11. В остальных цифры колеблются от 20 до 100.

При осуществлении отдельных государственных полномочий органами

местного  самоуправления  использовались  предоставленные  законом  права  

на  финансовое  обеспечение  осуществления  отдельных  государственных

полномочий  за  счет  предоставленных  субвенций  

из  бюджета  республики,  на  получение  разъяснений,  консультативной  

и методической помощи в Министерстве юстиции, Министерстве финансов,

Министерстве  государственного  имущества  по  вопросам,  связанным  

с осуществлением отдельных государственных полномочий.

Использовалось  право  на  принятие  муниципальных  правовых  актов  

на  основании  и  во  исполнение  полномочий,  установленных  Законом  

о наделении полномочиями.

Право  на  обжалование  в  судебном порядке  письменных предписаний

Министерства  юстиции,  Министерства  финансов  республики  органами
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местного самоуправления не использовалось.  Надо сказать,  что и оснований

для того, чтобы Министерство юстиции и Министерство финансов вносили  

в  органы  местного  самоуправления  такие  письменные  предписания,  

за прошедшие 9 месяцев не было.

В  соответствии  с  Законом  республики  о  наделении  отдельными

государственными  полномочиями  органами  местного  самоуправления

отдельные  государственные  полномочия  осуществлялись  в  соответствии  

с указанным Законом и иными законами республики.

Ими  не  допускалось  нецелевое  использование  финансовых  средств,

предоставленных  из  республиканского  бюджета  Республики  Марий  Эл  

на  осуществление  отдельных  государственных  полномочий.  Своевременно

предоставлялись  в  Министерство  юстиции  необходимая  информация  

и  отчеты,  связанные  с  осуществлением  отдельных  государственных

полномочий, а в Министерство финансов – информация и отчеты, связанные 

с  расходованием  субвенций,  полученных  на  осуществление  отдельных

государственных полномочий.

В соответствии с Законом Республики Марий Эл "Об административных

правонарушениях  в  Республике  Марий  Эл"  к  ведению  административных

комиссий относится рассмотрение дел по 7 составам:

ответственность  за  нарушение  условий  отдыха  граждан  (в  первом

полугодии текущего года рассмотрено 980 дел);

ответственность  за  нарушение  правил  благоустройства  территорий

городов и других населенных пунктов (298 дел);

ответственность за стоянку транспортных средств на детских площадках

(81 дело);

ответственность за нарушение правил содержания домашних животных 

(82 дела);

ответственность  за  нарушение  порядка  размещения  объектов

мелкорозничной торговли (61 дело);
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ответственность  за  несоблюдение  требований  к  обеспечению  мер  

по  предупреждению  причинения  вреда  здоровью  детей,  их  физическому,

интеллектуальному,  психическому,  духовному  и  нравственному  развитию

(205 дел);

ответственность  за  нарушение  нормативов  распространения  

на  территории  Республики  Марий  Эл  печатной  продукции,  аудио-  

и  видеопродукции,  иной  продукции,  не  рекомендуемой  ребенку  

для пользования до достижения им возраста 18 лет (не рассмотрено ни одного

дела).

Надо  отметить,  что  протоколы  о  нарушении  требований,

предусмотренных статьей 13 прим.  1,  составляются сотрудниками милиции

общественной безопасности республики.

В то же время в августе текущего года Верховным Судом Российской

Федерации признана недействительной с момента вступления решения суда  

в законную силу статья 9 прим. 9 Закона Республики Саха (Якутия), которая

устанавливает  административную  ответственность  за  проезд,  стоянку

автотранспортных  средств  на  детских  площадках.  

В нашем республиканском Законе такая же ответственность есть.

Верховный  Суд  России  исходил  из  того,  что  порядок  размещения

автотранспортных средств, остановки и стоянки регламентирован Правилами

дорожного  движения,  ответственность  за  нарушение  которых  установлена

статьей  12  прим.  19  Кодекса  об  административных  правонарушениях.  

Суд  отметил,  что  федеральное  законодательство  

не  предполагает  установления  дополнительных  требований  к  Правилам

дорожного  движения,  в  том  числе  путем  установления  дополнительных

запретов  для  остановки и  стоянки транспортных средств,  а,  следовательно,

ответственности за их нарушение.

В настоящее время Министерство юстиции подготовило проект закона 

"О  внесении  изменений  в  Закон  Республики  Марий  Эл  

"Об административных правонарушениях в Республике Марий Эл".
224



Законом  республики  "О  наделении  органов  местного  самоуправления

городских  округов  и  муниципальных  районов  в  Республике  Марий  Эл

отдельными  государственными  полномочиями  по  созданию  административных

комиссий"  предусмотрено,  что  контроль  за  органами  местного

самоуправления  при  осуществлении  ими  отдельных  государственных

полномочий  осуществляет  и  Министерство  юстиции,  и  Министерство

финансов республики.

Указ  Президента  Республики  Марий  Эл  "О  порядке  осуществления

контроля  за  деятельностью  административных  комиссий  в  Республике  

Марий Эл" издан в июне 2009 года после парламентских слушаний. С тех пор

административные  комиссии  подвергаются  выездным  проверкам  

со стороны Министерства практически каждый месяц.

Мы  осуществляем  организацию  проведения  выездных  контрольных

проверок  деятельности  административной  комиссии  как  таковой,  проверку

отчета  административной  комиссии  о  проделанной  работе,  организацию

получения  от  административных  комиссий  отчетов  и  составляем  сводный

отчет для направления его в установленный срок в Правительство республики.

В текущем году Министерством проведено 7 выездных контрольных проверок

деятельности административных комиссий и проверок отчетов о проделанной

работе (Горномарийский, Звениговский, Советский, Юринский, Сернурский,

Килемарский  и  Волжский  районы).  Расхождений  в  отчетах  о  проделанной

работе нами не выявлено.

В  то  же  время  в  деятельности  административных  комиссий  

мы  выявили  ряд  недостатков.  Было  установлено,  что  административные

комиссии  нарушают  требования  статьи  29  прим.  8  Кодекса  

об  административных  правонарушениях,  в  которой  говорится  о  том,  

что коллегиальный орган обязан составлять протокол о рассмотрении дела  

об  административном  правонарушении,  но  часто  такой  протокол  

не составляется.
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Административными комиссиями в некоторых муниципальных районах

нарушаются  требования  статьи  31  прим.  3  Кодекса  об  административных

правонарушениях,  в  которой  установлено,  что  тот  орган,  который

рассматривает дело об административном правонарушении, выносит по нему

решение,  обращает  постановление  к  исполнению.  Изучение  многих  дел

показало, что в них не имеется данных об уплате административных штрафов

как в добровольном порядке, так и нет информации о том, что постановления

о  наложении  административных  штрафов  направлялись  на  принудительное

исполнение.

На  сегодняшний  день  некоторые  постановления  обратить  

в  исполнение  не  представляется  возможным.  Напомню,  что  до  25  апреля  

2011  года  в  Кодексе  об  административных  правонарушениях  действовала

статья 31.9, согласно которой постановление о назначении административного

наказания не подлежит исполнению в случае, если это постановление не было

приведено в исполнение в течение 1 года со дня вступления его в законную

силу.

Административными комиссиями в некоторых муниципальных районах

нарушается  требование  статьи  29.6  Кодекса  об  административных

правонарушениях,  которое  устанавливает  срок  рассмотрения  дела  

об административном правонарушении 15 дней. В Кодексе сказано, что при

поступлении ходатайства о продлении срока рассмотрения дела и при наличии

объективных  обстоятельств  орган  может  продлить  срок,  

но не более чем на 1 месяц. В материалах есть данные, что этот 15-дневный

срок  не  выдержан  и  нет  данных  о  том,  что  орган  принимал  решение  

о продлении срока рассмотрения того или иного дела.

Министерство юстиции республики является органом, обеспечивающим

финансовое обеспечение осуществления органами местного самоуправления

переданных  им  отдельных  государственных  полномочий  по  созданию

административных  комиссий  за  счет  субвенций,  поступающих  

из республиканского бюджета.
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В соответствии с законом эти финансовые средства предусматриваются

в республиканском бюджете ежегодно отдельной строкой в виде субвенций.

Годовой  объем  субвенций,  предоставляемых  органам  местного

самоуправления на осуществление отдельных государственных полномочий,

определяется  на  основании  методики  расчета  субвенций  на  осуществление

отдельных  государственных  полномочий  по  созданию  административных

комиссий.

Все  требования,  которые  определяет  методика  расчета  субвенций,  

при  распределении  поступающих  финансовых  средств  мы  соблюдаем.  

За 9 месяцев текущего года объем финансирования по этой части переданных

государственных  полномочий  составил  495  тыс.  500  рублей,  в  том  числе:

городской округ "Город Йошкар-Ола" – 312 тыс. 250 рублей, Медведевский

муниципальный район – 158 тыс. 500 рублей, Звениговский муниципальный

район, городские округа "Город Волжск", "Город Козьмодемьянск" – по 2 тыс.

250 рублей, остальные муниципальные образования – по 1 тыс. 500 рублей.

Фактов  нецелевого  расходования  финансовых  средств,  выделенных  

на  осуществление  отдельных  государственных  полномочий  по  созданию

административных комиссий, не выявлено.

В то же время на прошлой неделе мы проводили проверку деятельности

административной комиссии в Волжском районе и установили, несмотря на то,

что  на  счете  имеются  денежные  средства,  уведомления  

о  рассмотрении дел,  копии постановлений о  наложении административных

штрафов не высылаются по почте почтовым отправлением в течение 3 дней 

со  дня  вынесения  постановления,  как  это  предусмотрено  Кодексом  

об  административных  правонарушениях.  Причем  секретарь  комиссии

объяснила это отсутствием денежных средств на счете, что не соответствует

действительности.

За тот же самый период в местные бюджеты муниципальных районов  

и  городских  округов  поступило  163  тыс.  350  рублей  от  наложенных

административными  комиссиями  штрафов.  Получается,  что  содержание  
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в  2  раза  больше,  чем  те  штрафы,  которые  реально  взысканы  

по постановлениям административных комиссий. Еще раз повторю, если бы

административные комиссии вовремя обращали постановления к исполнению,

то эта сумма поступивших доходов была бы гораздо больше.

Законом  республики  о  наделении  органов  местного  самоуправления

отдельными государственными полномочиями Министерству юстиции были

предоставлены полномочия по установлению формы и сроков отчетности,  

мы  это  сделали  в  виде  приказа,  по  проведению  проверок  

по  вопросам  осуществления  органами  местного  самоуправления  отдельных

государственных полномочий.

Мы  используем  свои  полномочия  по  даче  разъяснений,  по  оказанию

консультативно-методической  помощи,  по  осуществлению  контроля  

за  исполнением  органами  местного  самоуправления  переданных  

им  отдельных  государственных  полномочий,  а  также  за  использованием  

ими предоставленных на эти цели финансовых средств.

За  период  работы  Министерства  мы  дважды  проводили  большие

семинарские  занятия,  на  которых  изучалось  административное

законодательство,  совместно  составлялись  протоколы,  выносились

постановления о наложении административных штрафов, устраивали деловую

игру,  проводили  тестирование,  разрабатывали  методические  рекомендации,

направляли образцы и модельные документы.

Последний  анализ  показал,  что  состав  административных  комиссий  

в этом году изменился, поэтому мы постараемся провести либо деловую игру,

либо  семинар,  вспомнить  еще  раз  основы  административного

законодательства,  Кодекс  об  административных  правонарушениях,  законы

нашей  республики  с  тем,  чтобы  не  допускались  нарушения  

при осуществлении административной юрисдикции.

В  случае,  если  мы  выявляем  нарушения  в  деятельности

административных  комиссий,  то  в  каждую  комиссию  мы  направляем

информационное  письмо  и  извещаем  членов  административной  комиссии,
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какие нарушения были выявлены, как это можно исправить, каким образом

применить законодательство.

Других  полномочий  в  сфере  контроля  за  деятельностью

административных  комиссий  и  в  сфере  оказания  им  помощи,  какого-то

воздействия в этом отношении у нас нет.

Хотела  бы  отметить,  что  административные  комиссии  в  Кодексе  

об  административных  правонарушениях  упоминаются  только  в  статье  22

прим.  1,  согласно  которой  они  являются  одним из  коллегиальных  органов

административной  юрисдикции.  При  этом  они  не  включены  в  перечень

органов,  которые  рассматривают  дела  об  административных

правонарушениях,  предусмотренных  Кодексом,  и  могут  разрешать  только

административные  составы  по  тем  административным  правонарушениям,

которые предусмотрены законами субъектов.

В этой связи нам представляется, что должен быть принят федеральный

закон об  общих принципах организации и  деятельности административных

комиссий. В нем должна быть четко определена природа административных

комиссий, установлены их виды, решены те важнейшие вопросы деятельности

административных комиссий, которые на сегодняшний день не совсем четко

регулирует  Кодекс  об  административных  правонарушениях.  Должна  быть

сделана хотя бы попытка решить эти вопросы.

Уважаемые депутаты! Уважаемые присутствующие!

Спасибо за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Валентиновна!

Есть вопросы?

Председательствующий. Я думаю, что административные комиссии – это

хороший инструмент, чтобы наводить порядок. К сожалению, есть недочеты,

пробелы  в  законодательстве,  которые  и  порождают  вопросы,  связанные  

с исполнением административными комиссиями своих полномочий.
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Хотел  уточнить  вопрос  о  стоянках  машин  на  детских  площадках,

тротуарах,  газонах.  Вы  об  этом  говорили.  У  нас  ведь  установлена

административная ответственность за это?

С места. Газоны убрали.

Григорьева Т.В. Это отнесено к ведению Российской Федерации.

Председательствующий. Кто  будет  смотреть,  если  какой-нибудь

автомобиль заехал на газон?

Григорьева Т.В. Сотрудники полиции составят протокол.

Председательствующий. Повсеместно  можно  наблюдать  такую

картину. Дворы забиты машинами, которые стоят и на детских площадках,  

а  на  газонах.  Жители  обращаются  в  ГИБДД,  администрацию  города,  

но никто не может дать ответ, кто за это отвечает.

С места. Значит, в обязанности участковых эти вопросы не включены.

Председательствующий. Я  не  так  давно  услышал,  что  участковые

милиции  вообще  ничего  не  могут  делать,  потому  что  милиции  нет,  

а  участковые  милиции  есть.  Вот  когда  его  переименуют  в  участкового

полиции, тогда он будет что-то делать.

А  распитие  спиртных  напитков  в  местах  общего  пользования?  

Это же урегулировано законодательством? Или опять прокол?

Григорьева  Т.В. Федеральное  законодательство  регулирует  не  все

вопросы.  Определены  места  общего  пользования.  Пиво  получается  нельзя

распивать тем, кому нет 18 лет. Получается так.

С места. Когда пиво признают алкогольным напитком, тогда как?

Григорьева Т.В. Тогда в Кодексе будет норма прописана.

Мухин В.И. Его признают, а потом уберут. В России разброс крепких

напитков слишком велик.

Председательствующий. Как быть с безалкогольным пивом? Его ведь

нельзя отнести к алкогольным напиткам, значит, его можно будет пить?
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Григорьева  Т.В. Наверное  поэтому  в  Кодексе  об  административных

правонарушениях  до  настоящего  времени  никак  не  откорректирован  этот

вопрос.

Председательствующий. Эти  же  вопросы  законодатели  пытались

отрегулировать  федеральным  законом,  в  котором  опять  все  упустили.  

Когда  проект  закона  дошел  до  Президента,  Дмитрий  Анатольевич  вернул  

его на доработку с учетом того, о чем мы говорим. И опять куда-то ушел этот

проект закона.

Григорьева Т.В. У нас ведь до сих пор в Законе об административных

правонарушениях  написано,  что  протоколы  составляют  участковые

уполномоченные милиции.

Мы еще в июне текущего года министру внутренних дел направили письмо 

с  просьбой  сообщить  нам,  как  сейчас  называются  эти  должности  

в  связи  с  принятием  закона  о  полиции.  До  сегодняшнего  дня  ясности  

от них мы не получили.

Председательствующий. Это неправильно. Действительно есть нюансы

в связи с переименованием. Они не знают, что ответить?

Григорьева  Т.В. Не  знают.  Получается,  что  протоколы  

до  сегодняшнего  дня  составляют  участковые  уполномоченные  милиции,  

а милиции нет.

Председательствующий. Он  приходит  в  суд,  его  спрашивают:  

"Вы составили данный протокол? Назовите свою должность".

Лейтенант милиции, а такой должности в России нет.

Получается, что он не тот человек, за кого себя выдает.

С  места. Сначала  речь  шла  о  переименовании,  сейчас  уже  

о преобразовании. С переименованием было бы проще, а так много вопросов

возникает.

С места. Не слышно.

Председательствующий. Вспомните,  как  с  "наливайками"  боролись.

Две закроют – три откроют, четыре закроют – пять откроют.
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Кстати,  они  есть  вблизи  учебных  заведений,  школ,  детских  садов.  

Это же тоже должно как-то регулироваться.

С места. В квартирах самогон производят, спирт продают.

Григорьева  Т.В. Административные  комиссии  такие  вопросы  

не рассматривают.

Председательствующий. Кто должен это рассматривать?

Григорьева Т.В. Получается, что никто. У нас была в законе статья  

о незаконной продаже алкоголя, ее исключили.

Председательствующий. Еще  вопрос.  Михаил  Павлович,  

вы рассказывали про стоянки. Федеральные и республиканские законы дают

право  бороться  с  такими  стоянками?  Я  знаю,  что  вы  с  этим  вопросом

обращались и в милицию, и еще куда-то. Ничего не работает? Бесполезно?

Мухин  В.И. Правильный  выход.  Надо  открывать  официальные

парковки.

Шульгин М.П. Юрий Александрович, помните архитектора Самсонова,

он  еще  в  70-х  годах  предлагал  строить  многоэтажные  гаражи.  Проблема  

с тех времен тянется.

Председательствующий. Проблема есть. У нас одну улицу перекроют –

везде тупик. Огромные пробки.

Шульгин М.П. В продолжение нашего разговора хочу сказать о том,

что  волнует,  наверное,  всех  сидящих  в  этом  зале.  Вопрос  бесконтрольной

продажи  табачных  изделий  несовершеннолетним.  Это  самое  страшное  

на сегодня. Трагедия и для республики, и для России в целом.

Председательствующий. Уважаемые участники Дня депутата!

Еще вопросы есть?

Нет.

Председательствующий. Информация.
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Сегодня в 12 часов мы провели заседание Президиума Государственного

Собрания по подготовке к сессии.  Те вопросы, которые мы рассматривали,

сегодня  окончательно  утвердили.  На  сессию  вносится  21  вопрос.  

Все заключения имеются, все докладчики подтвердили готовность, поэтому  

в четверг в 10 часов в зале заседаний Дворца Конгрессов состоится двадцатая

сессия Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва.

8  декабря  состоится  бюджетная  сессия.  Проект  бюджета  мы  получим  

1  ноября.  В  этот  же  день  мы  собираемся  в  Министерстве  финансов,  

там  пройдет  День  депутата,  на  котором  мы  заслушаем  информацию  

о  прогнозе  социально-экономического  развития  Республики  Марий  Эл  

на 2012 год и на плановый период 2013 и 2014 годов и проект бюджета.

С  9  ноября  начнутся  заседания  комитетов.  Еще  одна  сессия  будет  

28  декабря  по  корректировке  бюджета  на  текущий  год.  Вы  знаете,

что в соответствии с Бюджетным кодексом корректировать бюджет на текущий

год можно только в текущем году, а не в следующем, как это было раньше.

Председательствующий. Если  вопросов  больше  нет,  заканчиваем

работу.

Всем спасибо за участие.

233



III. СПИСОК
участников двадцать пятого выездного Дня депутата 

13.00
зал заседаний 

Министерства юстиции
Республики Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Баширов Хамза Касымович Избирательный округ №24

2. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

3. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

4. Карташов Александр Анатольевич Избирательный округ № 21

5. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

6. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

7. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7

8. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

10. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

11. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

12. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

13. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

14. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

15. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

16. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Цинпаев Магомедгаджи Абдуллаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

19. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3
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Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

20. Мякишев
Геннадий Федорович

заместитель Руководителя 
Администрации Главы 
Республики Марий Эл, начальник 
государственно-правового управления

21. Доронин
Олег Михайлович

руководитель Следственного 
управления Следственного комитета 
Российской Федерации 
по Республике Марий Эл 

22.

Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции 
Республики Марий Эл

23. Шагов
Владимир Дмитриевич

заместитель начальника Управления 
Министерства юстиции Российской 
Федерации по Республике Марий Эл

24.

Зефиров 
Сергей Николаевич

председатель Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

25.

Сорокин
Николай Викторович

глава муниципального образования 
"Килемарский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов 

26.

Уразаев
Владимир Викторович

глава муниципального образования 
"Куженерский муниципальный район"-  
председатель Собрания  депутатов 

27.

Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования 
"Мари-Турекский муниципальный 
район"-  председатель Собрания  
депутатов

28.

Вохмяков 
Николай Леонидович

глава муниципального образования 
"Медведевский муниципальный район" 
- председатель Собрания  депутатов 

29.

Шабалин
Владимир Леонидович

глава муниципального образования 
"Новоторъяльский муниципальный 
район" - председатель Собрания  депутатов 

30.

Шабалин глава муниципального образования 
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Анатолий Степанович "Оршанский муниципальный район" -
председатель Собрания  депутатов 

31.

Антоничева
Валентина Кузьминична

глава муниципального образования 
"Советский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

32.

Морозов
Анатолий Николаевич

глава муниципального образования 
"Юринский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

33. Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель Руководителя Аппарата,
начальник правового управления

34. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата,
начальник организационного 
управления

35.

Логинов
Геннадий Викторович

начальник информационного 
управления 

36. Попова 
Елена Петровна

заместитель начальника 
правового управления

37.

Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

заместитель начальника 
организационного управления

38.

Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник сектора 
организационной работы 
организационного управления 

39.

Крашенинников
Алексей Владимирович

консультант сектора организационной 
работы организационного управления 

40. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда 
информационного управления

Парламентские корреспонденты
41.

Речкин
Денис Иванович

фотокорреспондент 
ГУП "Газета "Марий Эл"
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Материалы двадцать шестого
выездного Дня депутата

1 ноября  2011 года
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I. Тематика выездного Дня депутата 
1 ноября 2011 года

Зал заседаний 
Министерства финансов
Республики Марий Эл

14 часов

1. О  прогнозе  социально-экономического  развития  Республики  
Марий Эл на 2012 год и на плановый период 2013 и 2014 годов

14.00-14.30 Якупов Ильяс Габдрауфович,
Заместитель Председателя 
Правительства Республики Марий Эл, 
министр экономического развития 
и торговли Республики Марий Эл

Обмен мнениями

14.30-14.40 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

2. О проекте  закона  Республики Марий Эл "О республиканском
бюджете Республики Марий Эл на 2012 год и на плановый период 2013  
и 2014 годов"

14.40-15.10 Рыжаков Евгений Дмитриевич,
Заместитель Председателя
Правительства Республики Марий Эл, 
министр финансов 
Республики Марий Эл

Обмен мнениями

15.10-15.20 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные
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II. СТЕНОГРАММА
выездного Дня депутата

1 ноября 2011 года

зал заседаний                                                                               1 ноября 2011 года
Министерства финансов                                                                               14 часов
Республики Марий Эл 

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого созыва проходит в зале заседаний Министерства финансов Республики

Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемый Евгений Дмитриевич!

Уважаемый Ильяс Габдрауфович!

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения двадцать первой

бюджетной  сессии  Государственного  Собрания  Республики  

Марий Эл пятого созыва сегодня проводится двадцать шестой День депутата

Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва на тему  

"О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  республиканском  бюджете

Республики  Марий  Эл  на  2012  год  и  на  плановый  период  

2013 и 2014 годов".

В работе  Дня депутата  принимают участие:  депутаты Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  Заместитель  Председателя  Правительства

Республики  Марий  Эл,  министр  финансов  Рыжаков Евгений  Дмитриевич,

Заместитель  Председателя  Правительства  Республики  Марий  Эл,  министр

экономического  развития  и  торговли  Якупов Ильяс  Габдрауфович,

заместитель  Руководителя  Администрации  Главы  Республики  Марий  Эл,
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начальник  государственно-правового  управления  Мякишев  Геннадий

Федорович, руководитель Следственного управления Следственного комитета

Российской Федерации по Республике Марий Эл Доронин Олег Михайлович,

начальник  Управления  Министерства  юстиции  Российской  Федерации  

по  Республике  Марий  Эл  Соловей  Юрий  Анатольевич,  министр  юстиции

Республики  Марий  Эл  Григорьева  Татьяна  Валентиновна, Председатель

Государственной  счетной  палаты  Республики  Марий  Эл  Зефиров  Сергей

Николаевич,  главы  муниципальных  образований  Республики  Марий  Эл  –

председатели  собраний  депутатов,  председатели  организаций  профсоюзов

Республики Марий Эл,  руководители структурных подразделений Аппарата

Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл,  председатель

Молодежного  парламента  Республики  Марий  Эл,  парламентские

корреспонденты.

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Председательствующий. Вчера в соответствии с Бюджетным Кодексом

Правительство  Республики  Марий  Эл  представило  

в Государственное Собрание проект республиканского бюджета.

Сегодня,  1  ноября,  депутаты Государственного  Собрания  приступили 

к рассмотрению проекта бюджета.

Напоминаю, в текущем году проект бюджета рассматривался еще более

гласно и открыто – "Народное обсуждение".

Председательствующий.  Слово  предоставляется  Заместителю

Председателя  Правительства  Республики  Марий  Эл,  министру

экономического развития и торговли Якупову Ильясу Габдрауфовичу.

Якупов И.Г. Уважаемый Председатель Государственного Собрания!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

На ваше рассмотрение представлен прогноз социально-экономического

развития  Республики  Марий  Эл  на  2012 год  и  на  плановый  период  

2013 и 2014 годов. Прогноз разработан на основе сценарных условий развития
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экономики Российской Федерации с учетом итогов социально-экономического

развития республики за 9 месяцев и ожидаемой оценки за 2011 год, а также

прогнозных показателей  развития  муниципальных образований  и  основных

бюджетообразующих предприятий республики.

Экономическое  развитие  республики  характеризуется  динамикой  

и  структурой  валового  регионального  продукта.  По  прогнозу  в  2012  году

объем  валового  регионального  продукта  составит  108,0  млрд. рублей,  

к концу 2014 года увеличится до 132,4 млрд. рублей. Темп прироста валового

регионального продукта прогнозируется в пределах 4 – 5 процентов ежегодно.

Определяющим фактором в структуре экономики в 2012 – 2014 годах,

как  и  прежде,  будет  являться  промышленное  производство,  сельское

хозяйство, строительство, транспорт, связь и торговля. Доля промышленного

производства  в  валовом  региональном  продукте  в  прогнозном  периоде

составит 32 процента, сельского хозяйства - 16, строительства – 9, транспорта

и связи – 8, торговли – 11.

Объем промышленного производства в 2012 году по прогнозу составит

86,5  млрд рублей  и  в  2014  году  возрастет  до  110,3  млрд. рублей.  Индекс

промышленного производства прогнозируется не менее 106 - 106,5 процента

ежегодно.

Рост  промышленного  производства  будет  обеспечен  за  счет  развития

действующих  предприятий,  на  которых  будет  проводиться  техническое

перевооружение,  модернизация,  расширение  производства.  Кстати,  за  счет

ввода новых проектов предприятий.

Крупные инвестиции на приобретение технологического оборудования 

в  2012  году  планируют  направить  в  Марийский  ЦБК,  

это  400  млн.  рублей,  приобретение  и  капитальный  ремонт  оборудования.

Йошкар-Олинский  мясокомбинат  –  это  280  млн.  рублей,  из  них  

240.  млн.  рублей  на  Шойбулак.  "Ариада"  –  220.  Млн.  рублей,  ММЗ  -  

100 млн.  рублей,  ЗПП -120.  млн.  рублей,  филиал "Мариэнерго" – 320 млн.

рублей. Я называю более крупные суммы, хотя у нас более 100 предприятий,
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мы  имеем  ежегодно  список  и  проводим  мониторинг  по  приобретению

оборудования,  в  том  числе  по  малому  бизнесу  и  торговле.  Есть  список

предприятий,  которые  ежегодно  приобретают  любое  оборудование,  

мы учитываем буквально все.

В  2012  году  предусматривается  реконструкция  и  расширение

производства  на  предприятиях:  "Гласстрейд"  –  стекольный завод  на  Пембе,

модернизация старого производства, это 2 млрд. рублей; "Таврида электрик"

планирует  строительство  нового  производственного  корпуса  площадью  

12  тыс.  квадратных  метров  на  сумму  не  менее  200  млн.  рублей  

с последующей установкой современного оборудования, на этом предприятии

депутаты уже были.

Фирма  "Принтстайл"  строит  новый  корпус  типографии  в  районе

автосалона "Форд" с инвестициями 319 млн. рублей. "Лесфорд" строит завод

по производству топливных гранул, объем инвестиций составит более 1 млрд.

рублей.  И  фирма  "Технотех",  это  организация  по  производству

стеклотекстолита,  объем  инвестиций  составит  более  150  млн.  рублей.  

Это единственное предприятие в России, которое производит стеклотекстолит

для печатных лат.

Продолжится  расширение  производства  в  рамках  инвестиционного

проекта  по  созданию  современного  высокотехнологичного  птицеводческого

комплекса – это птицефабрика "Акашевская". В 2012 году планируется ввод,

1,5 млрд. рублей.

В 2012 году начнут выпуск продукции совершенно новые предприятия:

фирма "Теплос" – турецкая фирма, она производит во всем мире тормозные

шланги,  радиотехнические  изделия.  Объем  инвестиций  составит  

400 млн. рублей, с нового года предприятие уже начнет выпускать продукцию.

Строится два производственных корпуса площадью 7 тысяч квадратных

метров –  это  "Русский пеллет",  завод по производству топливных гранул,  

306  млн.  рублей.  Еще  один  проект  по  переработке  –  фирма  "Лукоз"  –  
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это  производство  детского  питания  из  козьего  молока.  Объем  инвестиций

составит примерно 80 млн. рублей.

Я назвал  наиболее  крупные проекты.  Всего  в  2012  году  планируется

организовать 16 новых проектов, стоимостью 7,4 млрд. рублей, что позволит

увеличить  объем  продукции  после  их  завершения  на  3,7  млрд.  рублей  

и создать около 1400 новых рабочих мест,  соответственно – рост налогов  

в консолидированный бюджет.

В  2012  -  2014  годах  будет  продолжена  работа  по  оказанию

государственной  поддержки  предприятиям,  реализующим  перспективные

инвестиционные  проекты  в  различных  отраслях  экономики.  На  эти  цели  

в республиканском бюджете в 2012 году предусмотрено 60,8 млн. рублей.

Привлечение  инвестиций  в  сельское  хозяйство,  на  развитие  новых

направлений  сельхоздеятельности,  усиление  государственной  поддержки

позволит  увеличить  объемы  производства,  улучшить  инфраструктуру  

в  сельской  местности,  повысить  уровень  жизни  сельского  населения.

Государственная  поддержка  сельхозпроизводства  будет  осуществляться  

в  рамках  реализации  мероприятий  республиканской  целевой  программы

"Развитие сельского хозяйства в Республике Марий Эл".

Существенным  фактором  развития  сельского  хозяйства  будет

реализация  с  2013  года  новой  программы  развития  сельского  хозяйства,

подготовку которой Минсельхоз завершает.

Кроме  того,  будут  реализовываться  мероприятия  республиканских  

и  ведомственных  целевых  программ:  развитие  мясного  и  молочного

скотоводства,  козоводства,  овцеводства,  молочного коневодства,  рыбоводства 

и других направлений.

Мероприятия,  проводимые  в  агропромышленном  секторе  экономики,

позволят  обеспечить  рост  объемов  производства  продукции  сельского

хозяйства в 2012 - 2014 годах на уровне 102,4 - 103,7 процента.

По  прогнозу  на  2012  год  предусматривается  получить  продукции

сельского  хозяйства  в  хозяйствах  всех  категорий  на  сумму  
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27,4  млрд. рублей,  в  2014  году  объем  производства  составит  

31,6 млрд. рублей.

Рост производства продукции сельского хозяйства в большей степени

будет обеспечен за счет роста объемов производства мяса свиньи и птицы,  

а также за счет ускоренного создания собственной кормовой базы.

Малый  бизнес.  Прогноз  развития  малого  предпринимательства  

в  республике  на  2012  год  и  на  период  до  2014  года  предусматривает

дальнейшее  развитие  предприятий  малого  бизнеса.  В  2012  –  2014  годах  

на поддержку субъектов малого и среднего предпринимательства планируется

направить  свыше  300  млн.  рублей  из  республиканского  

и федерального бюджетов.

Комплекс мероприятий по поддержке малого и среднего бизнеса будет

направлен на поддержку системы гарантий по кредитам и договорам лизинга,

расширение  финансового  обеспечения  малого  и  среднего

предпринимательства,  развитие  предприятий  инновационной

внешнеэкономической  деятельности,  модернизацию  производства,

дальнейшую  поддержку  инфраструктуры  и  поддержку  предпринимательства.

Все  это  должно  оказать  положительное  влияние  на  развитие  в  республике

предпринимательской деятельности.

По  прогнозам,  число  занятых  на  малых  предприятиях,  включая

микропредприятия,  возрастет  с  40,5  тысяч  человек  (это  статданные  

2010 года) до 45,8 тысяч человек в 2014 году.

Оборот  малых  предприятий  в  2012  году  прогнозируется  в  объеме  

81 млрд. рублей, что выше оценки 2011 года на 10,5 процента, а в 2014 году

оборот малых предприятий прогнозируется до 101 млрд. рублей.

Инвестиции. В прогнозируемом периоде инвестиции в основной капитал

будут  расти  в  среднем  5  -  6  процентов  в  год.  По  прогнозам,  

в 2014 году объем инвестиций должен составить 35,8 млрд. рублей.

Структура инвестиций будет определяться инвестиционной активностью

организаций  республики,  ростом  государственных  инвестиций, в  том  числе
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привлечением  инвестиций  из  федерального  бюджета  по  федеральным

целевым программам.

В  2012  -  2014  годах  планируется  ввести  дотацию  для  строительства

социально значимых объектов.  Это национальная президентская  школа для

одаренных  детей,  Марийский  национальный  театр  оперы  и  балета,

Республиканский  театр  кукол,  шахматный  клуб,  15  физкультурно-

оздоровительных  комплексов  в  районах  республики,  радиотерапевтический

корпус  Республиканского  онкологического  диспансера,  универсальный

крытый легкоатлетический манеж в городе Йошкар-Оле,  14 детских садов  

и 7 общеобразовательных школ в районах республики. Список этот у меня

есть, могу потом озвучить.

Будет  продолжена  газификация  республики.  За  три  года  планируется

ввести в эксплуатацию более 500 км газовых сетей, что позволит увеличить

уровень  газификации  в  сельской  местности  до  70  процентов,  при  общем

уровне  газификации  в  республике  82,6  процента.  На  сегодня  мы  имеем

уровень  газификации  в  сельской  местности  чуть  больше  

60  процентов,  к  концу  года  планируем  увеличить  этот  показатель  

до 60,4 - 60,5 процента.

В  целях  обеспечения  населения  республики  доступным  жильем

разработана  и  утверждена  Программа  развития  жилищного  строительства  

в Республике Марий Эл на 2011 - 2015 годы.

В  рамках  Программы  предусматривается  реализация  целевых

федеральных  и  республиканских  программ  и  подпрограмм,  направленных  

на увеличение жилищного строительства. Согласно программе, разработанной

Минстроем,  утвержденной  Правительством,  в  2012  году  предполагается

построить  жилые  дома  общей  площадью  340  тысяч  квадратных  метров,  

в  2013  году  –  353  тысячи  квадратных  метров  и  в  2014  году  –  410  тысяч

квадратных метров.

На  потребительском  рынке  республики  в  2012  году  и  на  период  

до  2014  года  сохранится  тенденция  роста  оборота  розничной  торговли  
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и  платных  услуг  населению.  Темпы  роста  прогнозируются  на  уровне  

103,5 - 103,8 процента  в  год,  что  позволит  увеличить  товарооборот  

в 2014 году до 67,7 млрд. рублей.

Объем  платных  услуг  населению  возрастет  на  1,7  и  2,2  процента  

и в 2014 году составит 23,3 млрд. рублей.

В  2012 - 2014  годах  будут  проводится  мероприятия  

по  реконструкции,  модернизации  и  открытию  новых  объектов  торговли,

дальнейшая работа  по  строительству  новых и  реконструкции действующих

рынков,  продолжится  работа  по  созданию  благоприятного

предпринимательского  климата  для  притока  инвестиций.  Среди  наиболее

крупных  проектов  потребительского  рынка  республики  можно  выделить

такие, как реконструкция Центрального рынка, открытие магазинов эконом-

класса  "Пятерочка",  строительство  оптового  склада-магазина  строительных

отделочных материалов и других объектов. Большую активность проявляют

крупные наши сетевики "Перекресток", "Магнит", "Кувшинка", "Радуга".

По  прогнозу  внешнеторговый  оборот  республики  будет  ежегодно

увеличиваться,  экспорт  товаров  в  2012 - 2014  годах  будет  находится  

в диапазоне 500 - 556 млн. долларов США, это примерно 17 млрд. рублей.

Импорт  товаров  65  -  70  млн.  долларов  –  более  2  млрд.  рублей.  Прирост

внешнеторгового  оборота  будет  обеспечен  как  за  счет  роста  цен

благоприятной ценовой конъюнктуры, так и с учетом изменения физического

объема экспортно-импортных операций.

Создание на  территории республики новых предприятий –  участников

внешнеэкономической  деятельности  также  является  одним  из  основных

факторов  для  оптимистического  прогноза  развития  внешней  торговли.

Планируется  сохранение  положительной  тенденции  смещения  из  торгового

оборота в сторону экспорта. В товарной структуре экспорта будет преобладать

продукция  топливно-энергетического  комплекса,  изделия  

из  древесины,  целлюлозно-бумажные  изделия,  машины,  оборудование,
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транспортные  средства.  В  товарной  структуре  импорта  –  оборудование  

для новых производств, продукция химической промышленности.

По  прогнозам,  в  2012 - 2014  годах  инфляция  будет  постепенно

замедляться  на  фоне  стабилизации  цен  на  товары.  В  2012  году

прогнозируется, что инфляция составит 6,4 процента, к концу 2014 года –  

5,5 процента. В этом году мы имеем инфляцию за 9 месяцев 4,7 процента,  

к концу года ожидаем 7,6.

Положительные  тенденции  развития  предприятий  республики  

в  текущем  году  позволили  спрогнозировать  увеличение  суммы  прибыли  

в 2012 - 2014 годах. По прогнозам, в 2012 году предприятиями будет получена

прибыль в сумме 8,5 млрд. рублей, что превысит оценку 2011 года более чем 

на 1 млрд. рублей, или на 12,9 процентов, то есть будет увеличиваться рост

числа прибыльных предприятий в том числе. 

В 2013 году прибыль будет увеличиваться и составит 9,7 млрд. рублей, 

или  114,3  процента  к  уровню  предыдущего  года,  а  в  2014  году  уровень

прибыли прогнозируется на уровне 11,1 млрд. рублей, темп роста – 114,9.

Численность  постоянного  населения  республики  на  среднесрочную

перспективу прогнозируется с учетом предварительных итогов Всероссийской

переписи  населения  2010  года  и  предполагает  замедление  тенденции

снижения  численности  населения.  Сегодня  мы  пока  за  9  месяцев  имеем

отрицательный показатель – 886 человек.

Государственная  поддержка  семей  с  детьми,  успешная  реализация

приоритетного  национального  проекта  "Здоровье",  федеральных,

республиканских целевых программ, модернизация системы здравоохранения

позволят замедлить темпы естественной убыли населения. Большое значение

в  предстоящий  период  будет  иметь  снижение  отрицательной  миграции  

в  республике,  которая  также  будет  частично  компенсировать  численные

потери населения.
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По  прогнозам,  численность  постоянного  населения  республики  

в  среднегодовом  исчислении  в  2012  году  составит  691,9  тысяч  человек,  

в 2013 году – 689,8, в 2014 – 687,8.

Среднегодовая численность занятых в экономике по балансу трудовых

ресурсов в 2012 году прогнозируется на уровне 320 тысяч человек, в 2014 году

– 322 тысячи человек.  Экономический рост республики обеспечит решение

основных  социальных  задач.  Это  создание  новых  рабочих  мест,  рост  

и  заработной  платы,  и  доходов  населения.  У  нас  в  республике  принята

программа  по  созданию  рабочих  мест  в  различных  отраслях  экономики.  

С этой программой вы все тоже ознакомлены.

В  среднесрочной  перспективе  продолжится  реализация  комплексной

программы  мероприятий  по  созданию  новых  рабочих  мест  на  2011  –  

2015  годы,  предполагается  создание  новых рабочих  мест  во  всех  отраслях

экономики.

Заработная  плата.  Среднемесячная  заработная  плата  прогнозируется  

в  2012  году  на  уровне  15 504  рубля  с  ростом  110,5 процента  к  оценке  

2011  года.  Рост  заработной  платы  в  2013 - 2014  годах  прогнозируется  

не менее 110 процентов. В 2014 году заработная плата по прогнозу составит

18 820 рублей.

С  увеличением  численности  работающих,  ростом  среднемесячной

заработной  платы  прогнозируется  ежегодный  рост  фонда  начисленной

заработной  платы  в  пределах  109  –  109,7  процента.  В  2012  году  фонд

заработной платы составит 38,4 млрд. рублей, в 2013 году – 42,5 млрд. рублей, 

в 2014 – 47 млрд. рублей.

Среднедушевые  денежные  доходы  населения  в  2012  году  составят

12 500  рублей  с  ростом  к  оценке  2011  года  110,2 процента,  в  2014  году

среднедушевые денежные доходы возрастут до 15 125 рублей.

Реализуемые  меры  по  обеспечению  занятости  населения,  созданию

новых и сохранению существующих рабочих мест позволят снизить уровень
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зарегистрированной  безработицы  в  2012  году  до  1,4  процента,  

к концу 2014 года – до 1,32 процента.

По  прогнозу,  в  2012  году  в  республике  будет  создано  за  счет  всех

мероприятий 3732 новых рабочих места.

Прогноз  социально-экономического  развития  Республики  Марий  Эл 

на  2012  год  и  на  плановый  период  2013  и  2014  годов  направлен  

на дальнейшее улучшение экономической ситуации в республике, повышение

уровня и качества жизни населения.

Спасибо за внимание.

Председательствующий.  Спасибо  за  очень  интересный  и  подробный

доклад. Есть ли вопросы к Ильясу Габдрауфовичу?

Нет.

Слово  предоставляется  Заместителю  Председателя  Правительства

Республики Марий Эл, министру финансов Республики Марий Эл Евгению

Дмитриевичу Рыжакову.

Рыжаков Е.Д. Уважаемый Председатель Государственного Собрания!

Уважаемые депутаты и приглашенные!

Предлагаемый  к  рассмотрению  проект  закона  "О  республиканском

бюджете  Республики  Марий  Эл  на  2012  год  и  на  плановый  период  

2013 -  2014 годов" был рассмотрен и одобрен на заседании Правительства

Республики Марий Эл 28 октября текущего года.

Хочу  остановиться  на  некоторых  особенностях.  Одной  

из  особенностей  бюджета  будущего  года  является  вступление  в  силу  

в  полном  объеме  Федерального  закона  №  83-ФЗ,  т.к.  этот  закон  будет

требовать  внедрения  новых форм бюджетных учреждений.  Со  следующего

года будут три формы финансирования – бюджетные учреждения, казенные 

и  автономные  учреждения.  Это  в  соответствии  с  названным  мной

Федеральным законом.

До  следующего  года  финансирование  бюджетных  учреждений  будет

осуществляться  не  по  смете,  а  путем  предоставления  субсидий  для
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выполнения  государственного  задания.  У  нас  сейчас  в  каждой  отрасли

(культуре,  здравоохранении,  образовании)  есть  пилотные  проекты  

по работе этих учреждений уже на основе государственных заданий, чтобы мы

нарабатывали  практику  и  набивали  себе  шишки,  чтобы  знали,  с  чем

встретимся.

Кроме того,  как вы знаете,  было запланировано с 1 января 2012 года

Министерством  финансов  России  перейти  на  программный  бюджет,  

но, поскольку этот вопрос довольно сложный и не вся нормативная база была

подготовлена  на  уровне  Российской  Федерации,  этот  свод  перенесен  

и  предварительно  программный  бюджет  будет  внедряться  с  1  января  

2013 года.

Программный бюджет отличается  от  традиционного тем,  что все  или

почти все расходы включены в программу. Каждая программа прямо увязана 

с  тем  или  иным  стратегическим  итогом  деятельности  министерства  или

ведомства. 

Хочу  остановиться  еще  на  одной  особенности.  В  июне  –  августе  

в  рамках  программы  Общероссийского  народного  фронта  в  республике

проводились  общественные  слушания  по  проекту  "Народный  бюджет".

Министерство  финансов  приняло  участие  во  всех  слушаниях.  

Все  поступившие  в  ходе  слушаний  предложения  граждан  и  общественных

организаций в основном были рассмотрены и в той или иной мере учтены  

при формировании расходной части бюджета.

Еще  хотелось  бы  на  одном  моменте  остановиться.  В  связи  с  тем,  

что полиция переходит с 1 января на федеральный уровень, в конце октября

возник вопрос,  чтобы в Государственную Думу был внесен проект закона  

об  оказании  первичной  медицинской  помощи.  Было  финансирование

субъекта, пришлось это поправить непосредственно при принятии бюджета.

Должен  сказать,  что  с  этими  двумя  серьезными  изменениями  у  нас

довольно  увеличилась  нагрузка  на  республиканский  бюджет.  Нам  придется

делать регулировку. Все муниципальные образования, кроме города Йошкар-
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Олы, этой регулировке легко поддаются. С городом Йошкар-Олой у нас есть

проблемы,  об  этом  мы  доложили  Главе  Республики  Марий  Эл,  свои

предложения дали, он согласился.

Вот такие основные моменты, на которых я хотел остановиться.

А  сейчас,  Юрий  Александрович,  дадим  слово  моим  заместителям

Овсянниковой Татьяне Александровне и Габдул-Бариевой Гульфие Рауфовне.

Доклад  будет  разделен  на  две  части.  Татьяна  Александровна  

по доходной части выступит, а Гульфия Рауфовна по расходной части.

Председательствующий. Спасибо, Евгений Дмитриевич.

У  нас  в  работе  Дня  депутата  принимают  участие  все  заместители

министра  финансов  и  руководители  структурных  подразделений,  отделов.

Если кого-то будут интересовать детали бюджета, пожалуйста.

Слово  предоставляется  заместителю  министра  финансов  Республики

Марий Эл Татьяне Александровне Овсянниковой.

Овсянникова Т.А. Уважаемый Президиум!

Уважаемые депутаты Государственного Собрания!

Уважаемые приглашенные!

На  ваше  рассмотрение  вносится  проект  закона  "О  республиканском

бюджете  Республики  Марий  Эл  на  2012  год  и  на  плановый  период  

2013 и 2014 годов".

Проект  бюджета  на  предстоящий  период  сформирован  на  основании

Бюджетного  послания  Президента  России,  прогноза  социально-

экономического развития территории и основных направлений бюджетной  

и налоговой политики республики с учетом требований Бюджетного кодекса

Российской Федерации.

Общий  объем  доходов  консолидированного бюджета  на  2012  год

спрогнозирован в  сумме 19,3  млрд.  рублей с  ростом в  1,12  раза  к  уровню

текущего  года.  Расходы  консолидированного  бюджета  запланированы  

в объеме 20,2 млрд. рублей с ростом на 12 процентов к уровню текущего года.

Дефицит составит 0,9 млрд. рублей.
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Доходы  республиканского  бюджета  на  2012  год  спрогнозированы  

в объеме 16,3 млрд. рублей с ростом в 1,13 раза к уровню текущего года.  

В  2013  и  2014  годах  соответственно  в  объеме  16,8  млрд.  рублей  

и 18,7 млрд. рублей.

Расходы составят в 2012 году 17,3 млрд. рублей, что на 12 процентов

выше  первоначально  утвержденного  бюджета  2011  года.  В  2013  -  

2014 годах - 17,4 млрд. рублей и 19,3 млрд. рублей.

Дефицит  республиканского  бюджета  запланирован  на  2012  год  

в  размере  941,7  млн.  рублей.  Величина  дефицита  на  плановый  период  

2013 и 2014 годов планируется со снижением в объемах 640 млн.  рублей  

и 590 млн. рублей.

Финансирование  дефицита  бюджета  запланировано  осуществить  

за счет государственных заимствований.

В  качестве  инструментов  заимствований  планируется  использовать

государственные  ценные  бумаги  республики,  бюджетные  кредиты  

и кредиты кредитных организаций. 

В  2012  году  величина  займов  составит  2  млрд.  817,4  млн.  рублей  

при погашении 1 млрд. 865,8 млн. рублей.

Эмиссия  ценных  бумаг  будет  осуществлена  путем  выпуска  

в обращение гособлигаций номинальной стоимостью в 1,5 млрд. рублей.

Норматив  по  объему  заимствований,  определенный  Бюджетным

кодексом Российской Федерации как суммы дефицита и возврата долговых

обязательств, выдержан в рамках предельного уровня.

Государственные гарантии планируются к предоставлению в 2012 году 

на следующие цели.

Для  обеспечения  реализации  республиканской  целевой  программы  

по развитию села - 50 млн. рублей.

Для  обеспечения  опережающего  финансирования  объектов

строительства РАИП – 200 млн. рублей.

Общий объем гарантирования составляет 250 млн. рублей.
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С  учетом  прекращения  действия  гарантий  сложится  следующая

величина  гарантийных  обязательств.  На  конец  2012  года  объем  гарантий

составит 434 млн. рублей, на конец 2013 года – 208 млн. рублей, на конец  

2014 года – 182 млн. рублей.

С учетом параметров бюджета по доходам и дефициту государственный

долг республики возрастет в 2012 году до 6640 млн. рублей, в 2013 году –  

до 7109 млн. рублей, в 2014 году – до 7736 млн. рублей.

Долговая  нагрузка  на  бюджет  составит  66,5  процента  в  2012  году,  

62,9 процента в 2013 году и 61,1 процента в 2014 году.

Предельный  размер  долговой  нагрузки,  установленный  бюджетным

законодательством в 100 процентов, бюджетом республики не превышен.

Безвозмездные  поступления  из  федерального  бюджета  на  следующий

финансовый  год  запланированы  в  соответствии  с  проектом  федерального

закона  "О  федеральном  бюджете  на  2012  год  и  на  плановый  период  

2013  и  2014  годов"  в  объеме  6,3  млрд.  рублей  с  ростом на  9  процентов  

к уровню текущего года.

По  сравнению  с  утвержденным  бюджетом  текущего  года  дотация  

на  выравнивание  бюджетной  обеспеченности  увеличена  республике  

на 650,1 млн. рублей, субвенции – на 128,9 млн. рублей. В то же время субсидии 

и иные межбюджетные трансферты уменьшены на 237,7 млн. рублей.

В  связи  с  перераспределением  полномочий  между  органами

государственной  власти,  а  также  передачей  на  федеральный  бюджет

финансового обеспечения полиции с 2012 года отменяются:

субсидии  на  обеспечение  мер  социальной  поддержки

реабилитированных лиц и  лиц,  признанных пострадавшими от  политических

репрессий;

субсидии на содержание ребенка в семье опекуна и приемной семье;

субвенции  на  выплату  единовременного  пособия  при  всех  формах

устройства детей в семью;
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субвенции  в  области  содействия  занятости  населения  (за  исключением

социальных выплат безработным гражданам).

В  связи  с  образованием  региональных  дорожных  фондов  

не  предусматривается  предоставление  субсидий  на  капитальный  ремонт  

и  ремонт  автомобильных  дорог  общего  пользования  административных

центров субъектов Российской Федерации.

В  доходах  республиканского  бюджета,  кроме  безвозмездных

поступлений  из  федерального  бюджета,  предусмотрены  в  соответствии  

со статьей 142.2 Бюджетного кодекса Российской Федерации межбюджетные

субсидии  ("отрицательный  трансферт")  из  бюджетов  высокообеспеченных

муниципальных образований.

Под  "отрицательный  трансферт"  на  общую  сумму  2,1  млн.  рублей

подпадают Шелангерское и Табашинское поселения.

Основными целями политики по формированию доходного потенциала

республики  являются  обеспечение  финансовой  устойчивости  республики  

и  повышение  доходов  бюджетной  системы  республики.  Исходя  

из поставленных целей необходимо решение следующих задач:

эффективное  влияние  налоговых  механизмов  на  социальные  

и экономические процессы в республике;

обеспечение  эффективного  уровня  налоговой  нагрузки,

стимулирующего  экономический  рост  в  республике,  развитие

предпринимательства  и  сохранение  благоприятных  условий  для

инвестиционной деятельности;

улучшение качества администрирования доходов;

максимально  эффективное  управление  имуществом,  находящимся  

в государственной и муниципальной собственности.

Доходы консолидированного бюджета республики от налогов, сборов  

и  иных  обязательных  платежей  на  2012  год  и  плановый  период  

2013  и  2014  годов  сформированы  в  соответствии  с  прогнозом  социально-

экономического  развития  Республики  Марий  Эл  на  2012  -  2014  годы.
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Основные бюджетообразующие показатели –  прибыль,  фонд оплаты труда,

индекс потребительских цен – представлены на слайде: 

прибыль  организаций  (сальдо)  прогнозируется  в  2012 году  в  объеме

6 019 млн. рублей с ростом на 16,2 процента к оценке 2011 года;

фонд  заработной  платы  в  2012 году  -  в  объеме  38,4 млрд. рублей  

с ростом к оценке 2011 года на 10,7 процента;

индекс потребительских цен в 2012 году – 107,2 процента.

Налоговые  и  неналоговые  доходы  бюджета  республики  в  2012  году

оцениваются в объеме 12945,3 млн. рублей. Рост против 2010 года составит

24,8  процента.  По  сравнению с  утвержденными  на  2011  год  показателями

прогнозируется увеличение поступлений налоговых и неналоговых доходов  

на 1563,5 млн. рублей, или на 13,7 процента.

Налоговые  платежи  оцениваются  в  сумме 12219,5 млн. рублей.  

Их  удельный  вес  –  94,4  процента.  Рост  к  утвержденным  показателям  

на 2011 год составит 112,3 процента. Неналоговые доходы спрогнозированы 

на  2012  год  в  сумме 725,8 млн. рублей.  Рост  поступлений прогнозируется  

в 1,4 раза. Доля неналоговых платежей в собственной доходной базе бюджета

республики составит 5,6 процента.

Прогноз  налоговых  и  неналоговых  доходов  на  2012  год  в  разрезе

основных доходных источников представлен на слайде.

В  соответствии  с  Бюджетным  кодексом  Российской  Федерации

доходная  база  бюджета  республики  спрогнозирована  с  учетом финансовых

последствий  изменения  налогового  и  бюджетного  законодательства  

с  1  января  2012  года.  Оценка  влияния  изменений  законодательства  

на прогноз доходов бюджета приведена на слайде.

В  связи  с  переводом  полиции  на  финансовое  обеспечение  за  счет

федерального  бюджета  60  процентов  мобилизуемых  с  территории  России

акцизов  на  алкогольную  продукцию  передаются  в  федеральный  бюджет.

Выпадающие доходы бюджета республики составят 275,4 млн. рублей.

255



С финансовым обеспечением полиции за  счет  федерального  бюджета

связана также передача с уровня местных бюджетов в федеральный бюджет

госпошлины за государственную регистрацию транспортных  средств. Потери

бюджета республики оцениваются в сумме 128,4 млн. рублей.

Существенными для бюджета республики будут изменения налогового

законодательства  по  налогу  на  доходы  физических  лиц.  Предусмотренное

основными  направлениями  налоговой  политики  Российской  Федерации  

и проектом федерального закона увеличение стандартного налогового вычета

на детей приведет к потерям доходов бюджета в сумме 225,7 млн. рублей.

По  этим  трем  позициям  выпадающие  доходы  бюджета  республики

составят  629,5  млн.  рублей.  Это  более  5  процентов  налоговых  доходов

бюджета.

Индексация  ставок  акцизов  на  алкогольную  продукцию,  зачисление  

в бюджет субъекта минимального налога позволят частично компенсировать

налоговые  потери.  С  учетом  дополнительных  поступлений  в  сумме

273 млн. рублей  изменения  законодательства  сократят  доходы  бюджета

республики на 356,5 млн. рублей.

Поступления  налоговых  и  неналоговых  доходов  в  республиканский

бюджет  прогнозируются  в  2012  году  в  объеме  9984,3  млн.  рублей.  

По  сравнению  с  утвержденными  на  2011  год  показателями  поступления

увеличатся  на  1332,4  млн.  рублей,  или  на  15,4  процента.  Прогнозируется

превышение уровня 2010 года в 1,3 раза.

Структура  собственных  доходов  консолидированного  бюджета

республики  по  уровням  бюджетов  отражает  законодательно  установленное

разграничение  доходных  источников.  Доходная  база  местных  бюджетов  

в 2012 году оценена в объеме 2961 млн. рублей. Соотношение собственных

доходов между республиканским и местными бюджетами составит:

77,1 процента - республиканский бюджет;

22,9 процента - местные бюджеты с учетом дополнительных нормативов

отчислений от налога на доходы физических лиц в бюджеты муниципальных
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районов  и  городских  округов  в  качестве  замещающей  доли  финансовой

помощи.

Такая структура соответствует разграничению принимаемых расходных

обязательств, исполняемых за счет соответствующих бюджетов.

Структура  налоговых  и  неналоговых  поступлений  республиканского

бюджета республики представлена на следующем слайде.

Основными  доходными  источниками  республиканского  бюджета

являются:

налог на доходы физических лиц – 31,1 процента;

налог на прибыль организаций – 29,9 процента;

акцизы на алкогольную продукцию и нефтепродукты – 13,6 процента;

налог на имущество организаций – 11,1 процента;

налог на совокупный доход – 6,8 процента;

транспортный налог – 3,2 процента;

доходы от использования и продажи имущества – 3 процента.

Собственная  доходная  база  республиканского  бюджета  по  видам

основных платежей представлена на слайде.

Остановлюсь  на  особенностях  формирования  прогноза  отдельных

показателей собственной доходной базы республиканского бюджета.

Поступления  налога  на  доходы  физических  лиц  в  консолидированный

бюджет республики в 2012 году спрогнозированы в сумме 5170,7 млн. рублей. 

Поступления  налога  в  республиканский  бюджет  республики  

по нормативу 60 процентов спрогнозированы в сумме 3102,4 млн. рублей.

По сравнению с утвержденными на 2011 год показателями поступления

налога в 2012 году увеличатся на 7,4 процента.  При прогнозе роста фонда

оплаты труда на  2012 год к  оценке 2011 года  на  10,7  процента  налоговые

поступления прогнозируются с ростом к оценке 2011 года на 3,8 процента.

На  налоговые  поступления  окажут  влияние  налоговые  новеллы.

Проектом  федерального  закона  №  511230-5  уточнен  размер  стандартных

налоговых  вычетов  для  отдельных  категорий  плательщиков.
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Предусматривается отмена стандартного налогового вычета на  работающего 

в  размере  400  рублей,  в  связи  с  чем  дополнительное  поступление  налога  

в бюджет республики оценивается в сумме 24,5 млн. рублей.

Увеличение  и  дифференциация  стандартных  налоговых  вычетов  

на  детей  в  зависимости  от  количества  детей  в  семье  приведет  к  потерям

бюджета  в  250,2  млн.  рублей.  В  целом  потери  НДФЛ  составят  

225,7  млн.  рублей  (в  том  числе  республиканского  бюджета  -  

135,4 млн. рублей).

Налог  на  прибыль  в  2012  году  спрогнозирован  по  ставке  

18  процентов  в  объеме  2985,7  млн.  рублей.  Рост  налоговых  поступлений  

к  ожидаемому  исполнению  в  2011  году  прогнозируется  на  14,3  процента.

Против  утвержденных  показателей  на  2011  год  поступления  налога  

на прибыль оцениваются с ростом в 1,4 раза. В основу прогноза принят рост

прибыли организаций (сальдо прибылей и убытков) на 16,2 процента к оценке

2011  года.  Учтено  налоговое  высвобождение  в  сумме  

52,1  млн.  рублей  в  связи  с  применением  пониженных  ставок  налога  

на  прибыль  организаций,  осуществляющих  инвестиционную  деятельность  

на территории республики.

Поступления  акцизов  прогнозируются  в  сумме  1357,1  млн.  рублей,  

или на уровне оценки 2011 года.

Акцизы  на алкогольную  продукцию  оцениваются  в  сумме  

268,9  млн.  рублей.  В  соответствии  с  бюджетным  законодательством  

в  республиканский  бюджет  будут  зачисляться  50  процентов  акцизов  

на  спирт,  100  процентов  акцизов  на  пиво  и  40  процентов  акцизов  

на  алкогольную  продукцию  с  объемной  долей  этилового  спирта  свыше  

9 процентов от производителей республики.

Распределяемые  с  территории  России  60  процентов  акцизов  

на  алкогольную продукцию подлежат  зачислению в  федеральный бюджет  

с  1  января  2012  года.  Это  связано  с  переводом  финансового  обеспечения

деятельности полиции за счет средств федерального бюджета.
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Выпадающие доходы республиканского бюджета в 2012 году в связи  

с такими изменениями оцениваются в сумме 275,4 млн. рублей.

Основными направлениями налоговой политики Российской Федерации

на  2012  год  и  на  плановый  период  2013  -  2014  годов  предусмотрена

индексация  ставок  акцизов  на  алкогольную  продукцию  

в  два  этапа:  на  21  процент  в  первом  полугодии  2012  года  

и на 18 процентов во втором, на пиво на 20 процентов. Индексация ставок

позволит  увеличить  доходы  республиканского  бюджета  в  2012  году  

на 40,1 млн. рублей.

На  следующем  слайде  представлен  прогноз  акцизов  

на  нефтепродукты. Поступления  в  2012  году  спрогнозированы  в  сумме  

1088,1 млн. рублей. Рост к оценке 2011 года составит 113,6 процента.

Поступления в  2012 году будут формироваться в  условиях индексации

ставок,  предусмотренной  главой  22  Налогового  кодекса  Российской

Федерации  (дополнительные  поступления  –  185,4  млн.  рублей).  Вторым

фактором является изменение в 2012 году нормативов зачисления в бюджет

республики.  В  бюджеты  субъектов  в  2012  году  будет  направляться  

не  70  процентов,  как  в  2011  году,  а  77  процентов  доходов  от  акцизов  

на нефтепродукты с территории России. Норматив зачисления для республики

предусмотрен  проектом  федерального  закона  о  федеральном бюджете  

в размере 0,4168 процента вместо 0,4866 процента в 2011 году.

Изменение  нормативов  зачисления  в  бюджет  республики  приведет  

к  потерям  доходов  республиканского  бюджета  от  акцизов  в  сумме  

55,4 млн. рублей. С учетом индексации ставок дополнительные поступления 

в бюджет акцизов против 2011 года составят 130 млн. рублей.

На  следующем  слайде  представлен  прогноз  поступления  

в  республиканский  бюджет  имущественных  налогов.  Налог  на  имущество

организаций  спрогнозирован  в  объеме  1111,3  млн.  рублей  с  ростом  

на  13  процентов  к  оценке  2011  года.  Поступления  транспортного  налога

259



прогнозируются  в  2012  году  в  сумме  316,4  млн.  рублей  с  ростом  

к ожидаемому поступлению налога в 2011 году на 5,4 процента.

Налог  по  упрощенной  системе  налогообложения  спрогнозирован  

в доходах республиканского бюджета в объеме 577,6 млн. рублей. Его рост  

к 2011 году составит 117,1 процента.

На  поступлении  налогов  в  совокупный  доход  в  2012  году  скажется

передача  бюджетам  субъектов  100  процентов  минимального  налога,

взимаемого  в  связи  с  применением  упрощенной  системы  налогообложения.

Этот  налог  зачисляется  в  текущем  году  в  бюджеты  государственных

внебюджетных фондов за налоговые периоды до 1 января 2011 года. 

В  2012  году  он  будет  полностью  зачисляться  в  республиканский

бюджет. Его поступления прогнозируются в сумме 95,9 млн. рублей.

Доходы от  использования  имущества,  находящегося  в  государственной

собственности,  спрогнозированы  Министерством  государственного

имущества  республики  и  Комитетом  по  управлению  муниципальным

имуществом муниципальных образований республики на  2012 год в  сумме

68,9 млн. рублей.

В структуре доходов от использования имущества учтены поступления:

доходов  от  прибыли,  приходящейся  на  доли  в  уставных  капиталах,  

или дивидендов по акциям - 1,1 млн. рублей;

процентов от предоставления кредитов - 1,2 млн. рублей;

доходов  от  передачи  в  аренду  земельных  участков,  государственная

собственность  на  которые  не  разграничена  и  которые  расположены  

в  границах  городских  округов,  а  также  средств  от  продажи  права  

на  заключение  договоров  аренды  указанных  земельных  участков  

по нормативу 20 процентов - 18,8 млн. рублей;

доходов  от  сдачи  в  аренду  земельных  участков,  находящихся  

в собственности республики, - 42,9 млн. рублей;

доходов  от  сдачи  в  аренду  имущества,  находящегося  в  оперативном

управлении органов государственной власти республики, - 4,1 млн. рублей;
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платежей от государственных унитарных предприятий - 0,8 млн. рублей.

Доходы от продажи имущества спрогнозированы в составе неналоговых

доходов  республиканского  бюджета  республики  на  2012  год  в  сумме  

232,8  млн.  рублей.  Поступления  будут  обеспечены  Министерством

государственного  имущества  республики  и  Комитетом  по  управлению

муниципальным  имуществом  муниципальных  образований  республики  

за счет доходов от продажи:

земельных  участков,  находящихся  в  государственной  собственности

республики, по нормативу 100 процентов - в сумме 7,0 млн. рублей;

земельных  участков,  государственная  собственность  на  которые  

не  разграничена  и  которые  расположены  в  границах  городских  округов,  

по нормативу 20 процентов - 1,1 млн. рублей;

имущества, находящегося в государственной собственности Республики

Марий Эл, - в сумме 224,7 млн. рублей.

Платежи  при  пользовании  природными  ресурсами  в  доходах

республиканского  бюджета  в  2012  году  спрогнозированы  в  объеме  

71,1 млн. рублей.

Плата  за  использование  лесов  в  части,  превышающей  минимальный

размер  арендной  платы  и  минимальный  размер  платы  по  договору  купли-

продажи  лесных  насаждений,  спрогнозирована  на  2012  год  в  объеме  

50,5 млн. рублей.

Плата  за  негативное  воздействие  на  окружающую  среду

спрогнозирована  в  доходах  республиканского  бюджета  республики  

на 2012 год в объеме 20,2 млн. рублей (по нормативу 40 процентов).

Платежи  при  пользовании  недрами  прогнозируются  в  2012  году  

в сумме 0,4 млн. рублей.

По  доходам,  объединенным  в  группу  "Доходы  от  оказания  платных

услуг  и  компенсации  затрат  государства",  в  2012  году  поступления

прогнозируются  в  сумме  22,1  млн.  рублей,  что  почти  в  2  раза  выше

ожидаемого  исполнения  2011  года.  Это  обусловлено  совершенствованием
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правового  положения  государственных  учреждений.  С  1  января  2012  года

доходы  от  платных  услуг,  оказываемых  казенными  учреждениями,

зачисляются  в  бюджет.  Поступления  в  республиканский  бюджет  доходов

казенных учреждений запланированы на 2012 год в сумме 15,0 млн. рублей, 

в том числе по учреждениям:

Департамент  экологической  безопасности,  природопользования  

и защиты населения республики – 12,1 млн. рублей;

Министерство здравоохранения – 0,9 млн. рублей;

Комитет Республики Марий Эл по делам архивов - 0,5 млн. рублей;

ГКУ "Марийскавтодор" - 1,5 млн. рублей.

Кроме  того,  в  составе  доходов  от  компенсации  затрат  государства

запланированы  средства,  получаемые  в  счет  компенсации  ущерба

автодорогам,  наносимого  тяжеловесными  транспортными  средствами  

и  в  период  временного  ограничения  движения  транспортных  средств,  

в сумме 6,5 млн. рублей.

На  следующем  слайде  представлен  прогноз административных

платежей.  От  выполнения  государственной  функции  Гостехнадзора

республики  за  техническим  состоянием  самоходных  машин  поступления

прогнозируются  в  объеме  600  тыс.  рублей.  Плата  за  выдачу  разрешений  

на осуществление деятельности по перевозке пассажиров и багажа легковыми

такси  в  соответствии  с  постановлением  Правительства  республики

спрогнозирована в сумме 500 тыс. рублей.

Налоги,  сборы  и  регулярные  платежи  за  пользование  природными

ресурсами в доходах республиканского бюджета в 2012 году спрогнозированы

в  объеме  9,2  млн.  рублей  с  ростом  к  оценке  ожидаемого  исполнения  

в  2011  году  на  4,0  процента. Налог  на  добычу  полезных  ископаемых

спрогнозирован на  2012 год  в  объеме 8,6  млн.  рублей с  ростом к  оценке  

2011 года на 6,2 процента. Сбор за пользование объектами животного мира

спрогнозирован на 2012 год в объеме 0,6 млн. рублей.
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Налоговые  и  неналоговые  доходы  бюджета  республики  на  плановый

период 2013 и 2014 годов оценены в соответствии с прогнозом социально-

экономического  развития  республики.  В  2013  году  они  составят  

14464 млн.  рублей с  ростом на  11,7  процента  к  2012 году,  в  2014 году -  

16098,1 млн. рублей с ростом на 11,3 процента к 2013 году. Доходная база

республиканского  бюджета  от  налогов,  сборов  и  платежей  

в  2013  году  оценивается  в  объеме  11302,3  млн.  рублей,  в  2014  году  –  

12657,6 млн. рублей. Рост соответственно на 13,2 процента и 12 процентов.

Прогнозируемые  темпы  роста  соответствуют  поставленным

Правительством  республики  задачам  по  расширению  облагаемой  базы  

и наращиванию налогового потенциала республики.

Спасибо за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Татьяна Александровна.

Председательствующий.  Слово предоставляется первому заместителю

министра  финансов  Республики  Марий  Эл  Гульфие  Рауфовне  

Габдул-Бариевой.

Габдул-Бариева Г.Р. Добрый день!

Евгений  Дмитриевич  уже  остановился  на  факторах,  которые

существенно повлияют на характер бюджетной политики в области расходов 

в ближайшие четыре года.

Факторами,  которые  существенно  повлияют  на  характер  бюджетной

политики в области расходов в ближайшие три года, являются:

внедрение  новых форм финансового  обеспечения  услуг,  оказываемых

государственными учреждениями, т.е. переход от сметного финансирования  

к  предоставлению  субсидий  учреждениям  на  выполнение  государственных

заданий на оказание государственных услуг (работ);

внедрение  программно-целевого  принципа  планирования  бюджета  

на основе государственных программ;

увеличение  с  2012  года  расходных  обязательств  в  связи  с  передачей

финансового  обеспечения  полиции на  федеральный уровень  и   передачей  
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на  региональный  уровень  ряда  федеральных  полномочий,  ранее

финансировавшихся за счет средств федерального бюджета.

Основным  и  определяющим  фактором  бюджетной  политики  

в  предстоящий  период  является  вступление  в  полном  объеме  в  действие

Федерального  закона  №  83-ФЗ,  регламентирующего  совершенствование

правового  положения  государственных учреждений.  Со  следующего  года

финансирование бюджетных учреждений будет осуществляться не по смете, 

а путем предоставления субсидий на выполнение государственного задания.

В  2012  году  оказанием  бюджетных  услуг  будут  заняты  

1018  государственных  и  муниципальных  учреждений,  в  том  числе  

921  бюджетное  (90  процентов  от  общего  количества  учреждений),  

30 автономных (3 процента) и 67 казенных (7 процентов).

На  республиканском  уровне  будут  функционировать  

290  государственных  учреждения,  в  том  числе:  60  казенных,  

214 бюджетных и 16 автономных.

Сводные  показатели  государственных  заданий  на  выполнение

государственных услуг в 2012 - 2014 годах в соответствии с ведомственными

перечнями  государственных  услуг  представлены  в  материалах  к  проекту

республиканского бюджета.

Субсидии  на  финансовое  обеспечение  выполнения  государственного

задания  на  оказание  государственных  услуг  предусмотрены  в  сумме  

3565,2  млн.  рублей,  что составляет  38,3  процента  расходных обязательств  

2012 года (без учета межбюджетных трансфертов, инвестиций и ассигнований 

на реализацию республиканских целевых программ).

Внедрение  в  бюджетный  процесс  государственных  заданий  

и сформированных во взаимоувязке с ними государственных программ будет

являться основой для формирования "программного бюджета".

Распоряжением Правительства  Республики Марий Эл от 14 октября  

2011 года № 635-р утвержден  примерный перечень из 20 государственных

программ по направлениям:
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новое качество жизни;

инновационное развитие и модернизация экономики;

эффективное государство.

В  соответствии с  данным перечнем одновременно с  проектом закона

Республики  Марий  Эл  "О  республиканском  бюджете  Республики  

Марий  Эл  на  2012  год  и  на  плановый  период  2013  и  2014  годов"  

в  Государственное  Собрание  Республики  Марий  Эл  представлено

аналитическое  распределение  расходов  республиканского  бюджета

Республики Марий Эл по государственным программам.

Объем финансового обеспечения реализации государственных программ

составляет в 2012 году 16,2 млрд. рублей, или 93,8 процента общего объема

расходов республиканского бюджета.

В связи с изменениями в  разграничении полномочий между уровнями

власти,  связанными  с  передачей  на  федеральный  уровень   финансового

обеспечения полиции, в 2012 году за счет средств республиканского бюджета

будут осуществляться полномочия:

в области содействия занятости населения (114 млн. рублей);

по  содержанию  трех  техникумов:  "Йошкар-Олинский  технологический

колледж",  "Марийский  радиомеханический  техникум",  "Йошкар-Олинский

строительный техникум" (117,6 млн. рублей);

по  социальной поддержке  реабилитированных лиц и  лиц,  признанных

пострадавшими от политических репрессий (9,2 млн. рублей);

по содержанию и выплате  пособия при устройстве  ребенка в  семью  

(47,4 млн. рублей).

В  результате  дополнительная  нагрузка  на  республиканский  бюджет

составит около 100 млн. рублей.

В  связи  с  переходом  МВД  России  на  единое  финансирование  

из  федерального  бюджета  на  расходы  в  области  обеспечения  общественной

265



безопасности  в  рамках  программных  мероприятий  планируется  направить  

69 млн. рублей, из них по:

республиканской  целевой  программе  "Повышение  безопасности

дорожного  движения  в  Республике  Марий  Эл  в  2011  -  2014  годах"  -  

20 млн. рублей;

республиканской  комплексной  программе  профилактики

правонарушений  в  Республике  Марий  Эл  на  2009  -  2012  годы  –  

14 млн. рублей;

КТС "Безопасность" в Республике Марий Эл на 2012 – 2014 годы –  

35 млн. рублей.

Реализация  мероприятий  с  распределением  бюджетных  ассигнований 

в объеме 34 млн. рублей возлагается на отраслевые министерства и ведомства

республики.

Расходы по  реализации  мероприятий  в  области  КТС "Безопасность"  

в  сумме  35  млн.  рублей  учтены  при  формировании  межбюджетных

отношений в  расходных обязательствах бюджета городского округа "Город

Йошкар-Ола".

Особенностью формирования бюджета на 2012 год является передача  

с муниципального на республиканский уровень полномочий по организации

оказания медицинской помощи в соответствии с территориальной программой

государственных  гарантий  оказания  гражданам  Российской  Федерации

бесплатной медицинской помощи согласно Федеральному закону от 29 ноября

2010 года № 313-ФЗ "О внесении изменений в отдельные законодательные

акты  Российской  Федерации  в  связи  с  принятием  Федерального  закона  

"Об обязательном медицинском страховании в Российской Федерации".

Отличительной  чертой  планирования  бюджета  на  следующий  год

является  также  то,  что  с  июня  по  август  текущего  года  в  республике  

в  рамках  программы  Общероссийского  народного  фронта  проводились

общественные слушания по проекту "Народный бюджет".
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Все  поступившие  в  ходе  слушаний  предложения  граждан,

общественных  организаций   были  рассмотрены  и  учитывались  

при  формировании  расходной  части  бюджета  в  отраслях  культуры,

образования, социальной политики, физической культуры и спорта, сельского

хозяйства.

Остановлюсь на основных подходах, используемых при формировании

объема и структуры расходов республиканского бюджета на 2012 - 2014 годы.

При условии сохранения действующих в текущем году условий оплаты

труда  работников  учреждений  бюджетной  сферы  предусмотрены

дополнительные  ассигнования  по  фонду  оплаты  труда  в  объеме  

714 млн. рублей на:

завершение  перехода  на  новую  систему  оплаты  труда  работников

учреждений  культуры  и  искусства,  социального  обслуживания  населения,

образовательных  учреждений  в  сфере  культуры  и  дошкольных

образовательных учреждений - 242 млн. рублей;

повышение  заработной  платы  учителей  на  30  процентов  в  рамках

реализации  программы  модернизации  системы  общего  образования  –  

256 млн. рублей;

в связи с увеличением контингента обучающихся и изменением нормы

часов и учебной нагрузки в соответствии с федеральном законодательством -

64 млн. рублей;

новую  сеть  бюджетных  учреждений  в  отраслях  культуры,  спорта,  

на  дополнительные  группы в  муниципальных дошкольных образовательных

учреждениях,  на  поэтапное  увеличение  штатной  численности  работников

противопожарной службы и аварийно-спасательной группы – 92 млн. рублей;

принимаемые три федеральные учреждения среднего профобразования –  

60 млн. рублей.

Расходы на оплату договоров по приобретению коммунальных услуг для

государственных  и  муниципальных  нужд  рассчитаны  с  учетом  лимитов

потребления  теплоэнергоресурсов  и  прогнозного  роста  тарифов  с  1  июля  
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2012  года  в  соответствии  требованиями  федерального  законодательства  

в  части  ежегодного  сокращения  лимитов  потребления  энергоресурсов  

не менее чем на три процента в течение пяти лет.

Сумма  индексации  с  1  июля  2012  года  по  оплате  договоров  

на  приобретение  коммунальных  услуг  зарезервирована  в  республиканском

бюджете в связи с отсутствием утвержденных тарифов в разрезе поставщиков

теплоэнергоресурсов.

Расходы  по  заработной  плате  с  начислениями  составляют  

8  млрд.  рублей,  или  40  процентов  общего  объема  расходов

консолидированного  бюджета  республики.  Рост  фонда  оплаты  труда  

к уровню 2011 года составил 6 процентов.

В  целях  безусловного  выполнения  публичных  обязательств  перед

гражданами  республики  в  полном  объеме  предусмотрены  ассигнования  

на финансирование расходов, связанных с предоставлением мер социальной

поддержки,  определенных  законодательством  (2080  млн.  рублей).  К  числу

таких мер относятся:

социальная поддержка детей-сирот и детей, оставшихся без попечения

родителей, в соответствии с законодательно установленными нормами;

выплата единовременного пособия при всех формах устройства детей,

лишенных родительского попечения, в семью;

обеспечение выплат стипендий учащейся молодежи;

социальная  поддержка  по  оплате  жилищно-коммунальных  услуг

некоторым  категориям  граждан,  работающих  и  проживающих  в  сельских

населенных пунктах или поселках городского типа;

выплаты ежемесячных пособий гражданам, имеющим детей;

компенсация части родительской платы в дошкольных учреждениях;

дополнительное пенсионное обеспечение отдельных категорий граждан

в соответствии с законодательством республики;

социальная  поддержка  льготных  категорий  граждан  регионального  

и федерального регистра;
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адресная  социальная  поддержка  граждан  по  оплате  жилищно-

коммунальных услуг;

развитие кадрового потенциала сельского хозяйства.

Расходы консолидированного бюджета по социальной поддержке детей-

сирот  и  детей,  оставшихся  без  попечения  родителей  планируются  

в сумме 192,9 млн. рублей (на 1,7 млн. рублей ниже уровня текущего года),

что обусловлено снижением количества детей-сирот.

Из общей суммы расходов 154,1 млн. рублей составляют ассигнования

на  содержание  ребенка  в  семье  опекуна,  приемной  семье  

и  детей,  обучающихся  в  государственных  образовательных  учреждениях,  

что на 5,8 млн. рублей ниже уровня 2011 года.

Размер  ежемесячных выплат   на  содержание  детей  данной категории

определен  Законом  Республики  Марий  Эл  от  30  ноября  2006  года  

№ 60-З "О приемной семье" в сумме 4,5 тыс. рублей за каждого ребенка.

Кроме того,  выпускникам образовательных учреждений при выпуске  

на работу производится выплата в сумме 30,6 тыс. рублей.

Расходы  по  возмещению  оплаты  жилья  и  коммунальных  услуг

указанной категории детей планируются в сумме 5,1 млн. рублей с ростом  

к уровню текущего года в 1,1 раза.

Вознаграждение  приемным  родителям,  опекунам  (попечителям)  

и  патронатным  воспитателям  планируются  в  сумме  30,6  млн.  рублей  

из расчета ежемесячных выплат на одного ребенка:

приемным родителям – 2,5 тыс. рублей;

патронатным воспитателям – 1,6 тыс. рублей;

опекунам (попечителям) – 1,0 тыс. рублей согласно законам Республики

Марий Эл:

от 30 ноября 2006 года № 60-З "О приемной семье";

от 4 августа 2008 года № 34-З "О патронатном воспитании";
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от  21  октября  2008  года  №  56-З  "О  вознаграждении  опекунам  

и  попечителям  несовершеннолетних  граждан  и  внесении  изменений  

в некоторые законодательные акты по вопросам опеки и попечительства".

На  следующем  слайде  отражены  расходы,  планируемые  направить  

на единовременное пособие при передаче ребенка на воспитание в семью.

Объем  указанных  средств  предусматривается  за  счет  средств

республиканского бюджета в сумме 3,7 млн. рублей.

Размер  ассигнований  на  предоставление  единовременного  пособия  

при передаче ребенка на воспитание в семью определен на уровне текущего

года и составляет 11 703 рубля на одного ребенка.

Выплата стипендий.

Расходы на выплату стипендий обучающейся молодежи планируются 

в  полном  объеме  с  учетом  контингента  действующих  и  принимаемых

учреждений  профобразования  и  индексации  стипендиального  фонда  

с  1  сентября  2011  года  на  9  процентов  в  расчете  на  год,  с  1  сентября  

2012 года – на 6 процентов.

Размер  базовой  стипендии  составляет  400  рублей.  Предусмотрены

расходы  на  оказание  материальной  помощи  нуждающимся  учащимся  

и  студентам  в  размере  5  процентов  годового  стипендиального  фонда.  

В целях оказания социальной поддержки обучающихся учтены ассигнования 

на  проведение  культурно-массовых,  физкультурно-оздоровительных

мероприятий в размере месячного стипендиального фонда.

Во  исполнение  Указа  Главы  Республики  Марий  Эл  от  29  августа  

2011  года  №  41  предусмотрены  средства  на  выплату  стипендий  Главы

Республики Марий Эл в сумме 0,8 млн. рублей, установленные 57 наиболее

талантливым учащимся и студентам.

Социальная  поддержка  по  оплате  жилищно-коммунальных  услуг

некоторым  категориям  граждан,  работающих  и  проживающих  в  сельских

населенных пунктах или поселках городского типа.

Указанная мера социальной поддержки оказывается специалистам:
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государственной ветеринарной службы;

государственной и муниципальной системы здравоохранения;

государственной системы социального обеспечения;

системы образования;

государственной и муниципальной сферы культуры.

Объем средств,  предусмотренных на  эти  цели,  –  166,7  млн.  рублей,  

что на 30 млн. рублей превышает уровень 2011 года.

На выплаты ежемесячного пособия на ребенка планируется направить

113,8 млн. рублей с ростом в 1,04 раза к уровню 2011 года. Базовый размер

ежемесячного  пособия  на  ребенка  составит  154  рубля  с  индексацией  

в 1,06 раза к уровню 2011 года.

Расходы  на  компенсацию  части  родительской  платы  за  содержание

ребенка в дошкольных учреждениях определены в объеме 72,8 млн. рублей.

Компенсация предоставляется:

на  первого  ребенка  –  20  процентов размера  внесенной  родительской

платы;

на второго ребенка – 50 процентов указанной платы;

на третьего и последующих детей – 70 процентов платы.

На  выплаты  единовременного  пособия  беременной  жене

военнослужащего,  проходящего  военную  службу  по  призыву,  

и ежемесячного пособия на ребенка военнослужащего, проходящего военную

службу  по  призыву,  за  счет  средств  федерального  бюджета  планируется  

32,8 млн. рублей.

Размер  единовременного  пособия  беременной  жене  составляет  

18533 рубля, ежемесячного пособия на ребенка – 7942 рубля.

На реализацию Федерального закона от 12 января 1996 года № 8-ФЗ  

"О  погребении  и  похоронном  деле"  средства  прогнозируются  в  сумме  

9,6 млн. рублей с увеличением на 1,5 млн. рублей к уровню 2011 года.
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Предоставление  мер  социальной  поддержки  льготным  категориям

граждан будет осуществляться в денежной форме, за исключением перевозок 

в пригородном сообщении железнодорожным и водным транспортом.

Ассигнования на финансовое обеспечение полномочий по предоставлению мер

социальной поддержки региональных категорий льготников (ветеранов труда,

тружеников тыла, реабилитированных лиц и лиц, признанных пострадавшими

от  политических  репрессий)  предусмотрены  в  сумме  510,8  млн.  рублей  

с ростом к уровню 2011 года в 1,1 раза.

Объем  расходов  на  осуществление  указанных  полномочий  определен

исходя  из  численности  соответствующих  категорий  граждан  и  перечня

установленных льгот.

Ежемесячные  денежные  выплаты  региональным  льготникам  на  проезд

автомобильным  транспортом  в  городском  и  пригородном  сообщении  

и  горэлектротранспортом  составят  220  рублей  с  одновременным

предоставлением  им  права  приобретения  месячных  единых  социальных

проездных билетов.

Расходы  на  услуги  связи  и  радио,  приобретение  топлива  

и  медикаментов  проиндексированы  на  6  процентов  с  1  января,  

а на жилищно-коммунальные услуги – с 1 июля 2012 года.

Механизм  предоставления  мер  социальной  поддержки  по  услугам

зубопротезирования,  установке  телефона,  проезду  на  междугородном

транспорте  и  услугам  по  погребению  будет  носить  компенсационный

характер.

Меры социальной  поддержки,  связанные  с  предоставлением  льготного

проезда на речном и железнодорожном транспорте в пригородном сообщении 

в  сезонный  период  с  15  мая  по  30  сентября,  сохранятся  в  2011  году  

в натуральной форме. 

На расходы банковских и почтовых организаций по доставке льготникам

денежных выплат предусмотрены средства в объеме 7,7 млн. рублей.
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На  предоставление  мер  социальной  поддержки  многодетных  семей  

и  семей,  имеющих  3  несовершеннолетних  детей,  планируется  направить  

17,9 млн. рублей.

Ассигнования будут направлены на ежемесячные денежные выплаты  

на  транспортное  обслуживание  детей  и  на  компенсацию  расходов  

по оплате коммунальных услуг и приобретение топлива.

В  2012  году  продолжится  практика  предоставления  адресной

социальной поддержки населению при оплате жилья и коммунальных услуг

с использованием персонифицированных социальных счетов граждан. Общий

объем расходов  на  указанные цели определен  в  сумме 403,5 млн.  рублей  

с ростом к базе текущего года в 1,1 раза.

Объем данной субсидии рассчитан с учетом ожидаемой оценки расходов

за текущий год с применением индексации расходов с 1 июля будущего года

на 6 процентов.

Объем расходных полномочий в  области мер социальной поддержки,

связанных  с  оплатой  жилищно-коммунальных  услуг  отдельным  категориям

граждан,  отнесенных  к  федеральному  регистру  льготников  (ветеранам,

инвалидам,  лицам,  подвергшимся  радиации),  спроектирован  в  сумме  

466 млн. рублей в пределах субвенций, определенных федеральным бюджетом

на 2012 год.

Размер субвенций определен с учетом прогнозной численности граждан,

имеющих  право  на  социальную  поддержку  по  оплате  жилого  помещения  

и  коммунальных  услуг,  федеральных  стандартов  предельной  стоимости

предоставляемых  жилищно-коммунальных  услуг  на  1  кв.  метр  жилья  

с  применением  коэффициента  корректировки,  устанавливаемого  

с учетом благоустроенности жилых помещений.

Обязательства по развитию кадрового потенциала сельского хозяйства

на 2012 год определены в объеме 5,5 млн. рублей, из них:

на доплату к пенсии руководителям сельскохозяйственных предприятий

– 0,7 млн. рублей;
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молодым специалистам:

на единовременную выплату – 2,5 млн. рублей;

на ежемесячную доплату – 2,3 млн. рублей.

Доплата  к  пенсии  назначается  руководителям  сельскохозяйственных

предприятий,  проработавшим  в  указанной  должности  не  менее  15  лет,  

по достижении пенсионного возраста при соблюдении условий:

численности работающих на предприятии не менее 70 человек;

наличия не менее одной тысячи гектаров земельных угодий.

В  сельскохозяйственных  предприятиях  молодым  специалистам  

при условии трудоустройства выплачиваются:

единовременная выплата в размере 57500 рублей, с учетом изменений,

внесенных в понятие "молодой специалист" в Законе Республики Марий Эл 

"О  государственной  поддержке  сельского  хозяйства",  расширивших  категорию

граждан, имеющих право на получение данной выплаты, до 30 лет;

ежемесячная  доплата  к  должностному  окладу  в  течение  года  

на предприятиях, где заработная плата на одного работника за предыдущий год

ниже  среднереспубликанского  уровня  по  отрасли.  Размер  ежемесячной

доплаты составляет более 5000 рублей в месяц.

Запланированы  ассигнования  на  вновь  принимаемые  публичные

обязательства республики в объеме 16,6 млн. рублей:

единовременные  выплаты  материнского  капитала  в  размере  

50  тыс.  рублей  в  связи  с  рождением  (усыновлением)  четвертого  

или последующего ребенка – 14,7 млн. рублей;

ежемесячные денежные выплаты в размере 500 рублей родителям двух 

и более детей-инвалидов – 0,3 млн. рублей;

на ремонт жилых помещений, находящихся в собственности детей-сирот

и детей, оставшихся без попечения родителей, – 1,6 млн. рублей.

В целом проект бюджета республики на  следующий финансовый год

сохраняет  социальную  направленность.  Расходы  отраслей  социальной  сферы
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планируются в объеме 13 млрд. рублей, что составляет 64,5 процента общего

объема расходов консолидированного бюджета республики.

Наибольший  удельный  вес  в  структуре  расходов  социальной  сферы

занимают отрасли "Образование" – 44 процента,  "Социальная политика" –  

24 процента, "Здравоохранение" – 20 процентов. 

Бюджетные  ассигнования  на  исполнение  полномочий  в  области

образования  сформированы в объеме 5275,7 млн. рублей с ростом к уровню

2011 года в 1,13 раза, или на 585 млн. рублей.

Увеличение бюджетных ассигнований обусловлено:

повышением  заработной  платы  учителей  на  30  процентов  в  рамках

реализации программы модернизации системы общего образования,  а  также

увеличением контингента  обучающихся,  изменением нормы часов и  учебной

нагрузки в соответствии с федеральном законодательством;

принятием с  федерального  уровня  трех  государственных образовательных

учреждений среднего профобразования;

открытием  дополнительно  105  групп  в  дошкольных  образовательных

учреждениях республики.

При  формировании  фонда  оплаты  труда  в  части  предоставления

бюджетам  муниципальных  образований  субвенций  для  обеспечения

бесплатного образования учащихся в общеобразовательных школах сохранен

нормативный метод бюджетного финансирования.

Бюджетные  ассигнования  на  выплату  вознаграждения  за  выполнение

функций  классного  руководителя  педагогическим  работникам  и  денежное

поощрение  лучших  учителей  премией  Президента  Российской  Федерации  

на  2012  год  планируются  за  счет  средств  федерального  бюджета.  Объем

средств бюджету республики не определен в связи с отсутствием принятых

нормативных  правовых  актов,  регулирующих  вопросы  реализации

приоритетного  национального  проекта  "Образование"  на  уровне

Правительства Российской Федерации.
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На следующем слайде  представлен объем средств,  предусмотренных  

на  выплату  единовременного  пособия  на  хозяйственное  обзаведение

педагогическим  работникам,  работающим  в  сельских  образовательных

учреждениях.

Расходы планируются в полном объеме в сумме 3,2 млн. рублей или  

на  0,5  млн.  рублей  выше  уровня  2011  года  в  связи  с  ростом  количества

молодых специалистов. Размер выплаты единовременного пособия молодому

специалисту осуществляется в размере шести должностных окладов.

На  выполнение  мероприятий  12  республиканских  программ

предусмотрено 65,2 млн. рублей, из них:

"Развитие образования Республики Марий Эл на 2011 - 2015 годы" -  

30,6 млн. рублей;

"Энергосбережение  и  повышение  энергетической  эффективности  

в Республике Марий Эл до 2020 года" - 13,7 млн. рублей;

"Совершенствование  организации  школьного  питания  

в  общеобразовательных  учреждениях  в  Республике  Марий  Эл  

на 2012 - 2014 годы" - 8,8 млн. рублей;

"Комплексное  развитие  профессионального  образования  

в Республике Марий Эл на 2011 - 2014 годы" - 7,9 млн. рублей;

"Улучшение  демографической  ситуации  в  Республике  Марий  Эл  

на 2007 - 2012 годы" - 1,0 млн. рублей;

"Вовлечение  молодежи  в  предпринимательскую  деятельность  

в  Республике Марий Эл на 2011 - 2015 годы" - 1,0 млн. рублей;

"Патриотическое  воспитание  граждан  в   Республике  Марий  Эл  

на 2011 - 2015 годы" - 0,7 млн. рублей.

Бюджетные  ассигнования  по  отрасли  "Культура"  планируются  

в сумме 866 млн. рублей.

Увеличение  ассигнований  обусловлено  завершением  мероприятий  по

переходу на новую систему оплаты труда работников учреждений культуры и
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искусства в сумме 89 млн. рублей и расходами на вновь создаваемое новое

учреждение "Музей истории и археологии" – 34 млн. рублей.

Предусмотрены ассигнования на:

проведение  капитального  ремонта  учреждений  культуры  -  

26,8 млн. рублей;

грантовую поддержку творческих проектов театральных музыкальных

коллективов республики - 6 млн. рублей;

приобретение автотранспорта - 3 млн. рублей.

На  реализацию  мероприятий  республиканских  целевых  программ

предусмотрено 124,0 млн. рублей, в том числе:

"Культурное  наследие  Республики Марий Эл на  2009  -  2013  годы"  -

120,0 млн. рублей;

"Этнокультурное развитие Республики Марий Эл (2009 – 2013 годы)" -

4,0 млн. рублей.

Предусмотрены  иные  межбюджетные  трансферты  на  комплектование

книжных  фондов  библиотек  муниципальных  образований,  включая

приобретение  литературно-художественных  журналов,  в  сумме  

2,7  млн  рублей,  в  том  числе  за  счет  средств  федерального  бюджета  

1,7 млн рублей.

С 2012 года вступает в силу  Федеральный закон № 313-ФЗ,  который

предусматривает  передачу  полномочий  в  сфере  здравоохранения  

с  муниципального  на  республиканский  уровень.  Это  позволит  повысить

доступность  медицинской  помощи для  населения,  создать  единую систему

здравоохранения  и  повысить  ее  управляемость.  Таким  образом,

финансирование  отрасли  будет  осуществляться  в  полном  объеме  

за счет средств республиканского бюджета.

Бюджетные ассигнования по отрасли "Здравоохранение" предусмотрены

в  объеме  2  627  млн.  рублей,  что  выше  уровня  2011  года  

на 196 млн. рублей.
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Страховые  взносы  на  обязательное  медицинское  страхование

неработающего  населения  запланированы  в  сумме  751  млн.  рублей  

с увеличением на 181 млн. рублей.

Продолжится  реализация  национального  проекта  "Здоровье".  За  счет

средств федерального бюджета планируется направить на денежные выплаты:

врачам  и  медицинским  сестрам,  оказывающим  первичную  медико-

санитарную помощь, – 84,1 млн. рублей; 

медицинскому  персоналу  фельдшерско-акушерских  пунктов,  врачам,

фельдшерам  и  медицинским  сестрам  станций  скорой  медицинской  

помощи - 46,1 млн. рублей.

Средства республиканского бюджета на софинансирование мероприятий

предусмотрены в сумме 11,5 млн. рублей. 

На  софинансирование  субсидии  из  федерального  бюджета  

на  организацию  деятельности  учреждений,  оказывающих  медицинскую

помощь  больным  с  онкологическими  заболеваниями,  планируется  

39,2 млн. рублей.

На реализацию 20 республиканских целевых программ предусмотрено

228,4 млн. рублей, из них:

Программа  модернизации  здравоохранения  в  Республике  Марий Эл  -

100 млн. рублей; 

"Совершенствование  организации  оказания  диализной  помощи  

и  применения  методов  экстракорпоральной  детоксикации  населению

Республики Марий Эл на 2011 - 2017 годы" – 50,0 млн. рублей.

Расходы  на  содержание  учреждений  социального  обслуживания

населения  планируются  в  сумме  609  млн.  рублей  с  увеличением  

на  59  млн.  рублей.  Дополнительно  предусмотрены  ассигнования  

на  завершение  перехода  на  новую  систему  оплаты  труда  в  объеме  

55 млн. рублей. На уровне текущего года предусмотрены ассигнования на:

оказание  адресной  помощи  малоимущему  населению  -  

4 млн. рублей;
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выплаты  за  оказание  услуг  протезно-ортопедической  помощи  

3 млн. рублей;

мероприятия  в  рамках  8  республиканских  целевых  программ  

9 млн. рублей. 

На капитальный ремонт зданий предусмотрено 18 млн. рублей.

Расходы  отрасли  "Физическая  культура  и  спорт"  спрогнозированы  

в объеме 277 млн. рублей с ростом в 1,3 раза к уровню текущего года.

Наибольший  удельный  вес  занимают  расходы  на  выполнение

государственного задания автономным учреждением "Управление спортивных

сооружений" - 170 млн. рублей, или 81 процент.

На  проведение  спортивных  мероприятий  и  соревнований  различного

ранга  планируется  направить  68  млн.  рублей,  что  на  27  млн.  рублей

превышает расходы бюджета 2011 года.

Дополнительно  предусмотрены  ассигнования  на  вновь  вводимые

спортивные объекты в сумме 41 млн. рублей, в том числе:

ледовый каток в п. Мари-Турек – 19 млн. рублей;

плавательный бассейн в г. Козьмодемьянске - 17 млн. рублей;

стадион в пойме реки Малая Кокшага - 5 млн. рублей.

Расходы  по  разделу  "Средства  массовой  информации"  определены  

в сумме 86,2 млн. рублей.

На  государственную  поддержку  республиканского  теле-  

и радиовещания планируется выделить 41,1 млн. рублей.

На  освещение  мероприятий  в  средствах  массовой  информации  

в рамках республиканских целевых программ:

"Повышение безопасности дорожного движения в Республике Марий Эл

на 2011 – 2014 годы" - 0,5 млн. рублей;

"Республиканская  комплексная  программа  профилактики

правонарушений  в  Республике  Марий  Эл  на  2012  –  2015  годы"  -  

0,1 млн. рублей. 
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Ассигнования  на  государственную  поддержку  печатных  средств

массовой  информации  предусмотрены в  объеме  44,4  млн.  рублей,  из  них  

на  выпуск  национальной  социально  значимой  литературы  –  

2,1 млн. рублей.

На  обеспечение  деятельности  Департамента  экологической

безопасности, природопользования и защиты населения Республики Марий Эл

планируется  направить  47,5  млн.  рублей,  в  том  числе  

на реализацию республиканских целевых программ:

"Развитие  пунктов  управления  Правительства  Республики Марий Эл  

до 2013 года" - 1,0 млн. рублей;

"Снижение  рисков  и  смягчение  последствий  чрезвычайных  ситуаций

природного  и  техногенного  характера  в  Республике  Марий  Эл  

на 2012 - 2016 годы" - 0,3 млн. рублей.

На содержание комплексной системы управления и связи планируется

направить 1,5 млн. рублей.

На  содержание  Республиканского  государственного  учреждения

"Марийская  служба  аварийно-спасательных  и  экологических  работ"

планируются  ассигнования  в  объеме  34,7  млн.  рублей.  Предусмотрены

средства  на  создание  в  2012  году  аварийно-спасательной  группы  

в пос. Сернур - 4 млн. рублей.

На  обеспечение  пожарной  безопасности  планируется  направить  

168,9 млн. рублей. Дополнительно предусмотрены ассигнования на:

создание и обеспечение деятельности шести пожарных подразделений -

5,6 млн. рублей;

содержание  объектовых  пожарных  частей  с  численностью  

48  штатных  единиц  -  8,7  млн.  рублей  (в  текущем  году  финансирование

осуществлялось за счет средств внебюджетной деятельности).

Бюджетные  ассигнования  в  объеме  20,3  млн.  рублей  планируется

направить  на  приобретение  автоцистерн,  средств  связи  и  пожарно-

технического вооружения.
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На  реализацию  мероприятий  в  рамках  республиканской  целевой

программы "Обеспечение пожарной безопасности в  Республике Марий Эл  

на 2010 - 2014 годы" предусмотрено 7,7 млн. рублей.

Объем  ассигнований  по  отрасли  "Транспорт"  спланирован  в  размере

185,6 млн. рублей.

В  общей  сумме  расходов  предусмотрена  компенсация  затрат

перевозчиков  в  связи  с  осуществлением  социальных  перевозок  в  размере  

158,6 млн. рублей с ростом к утвержденному бюджету 2011 года в 1,4 раза.

Расходы  на  возмещение  убытков  предприятиям  пассажирского

автомобильного  и  горэлектротранспорта  предусмотрены  по  трем

направлениям, связанным с проездом:

прочих  категорий  граждан  (детей-сирот,  приемных  родителей,

школьников из сельской местности, лиц, проживающих в домах-интернатах,

лиц,  награжденных  наградами  Республики  Марий  Эл)  –  

21,9 млн. рублей;

региональных льготников по единым социальным проездным билетам –

82,1 млн. рублей;

обучающихся  (школьников,  учащихся  ПТУ,  студентов)  по  месячным

проездным билетам – 54,6 млн. рублей.

Оценка расходов произведена с  учетом ожидаемой годовой реализации

проездных билетов без применения индексации к действующим тарифам.

На  государственную  поддержку  автомобильного  транспорта  в  части

приобретения  подвижного  состава  в  соответствии  с  заключенными

контрактами  и  договорами  лизинга  будут  направлены  средства  в  сумме  

13,8 млн. рублей.

Проектом  бюджета  на  2012  год  на  государственную  поддержку

железнодорожного транспорта предусмотрены субсидии ОАО "Содружество" 

на  возмещение  недополученных  доходов  в  связи  с  перевозкой  пассажиров

пригородным  железнодорожным  транспортом  общего  пользования  

на территории Республики Марий Эл в сумме 3,3 млн. рублей.
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Кроме  того,  в  2012  году  продолжится  практика  предоставления

субсидии  из  федерального  бюджета  на  компенсацию  части  потерь  

в  доходах  организациям  железнодорожного  транспорта  в  связи  

с  принятием  субъектами  Российской  Федерации  решений  об  установлении

льгот  по  тарифам  на  проезд  обучающихся  и  воспитанников

общеобразовательных  учреждений,  учащихся  очной  формы  обучения

образовательных  учреждений  начального  профессионального,  среднего

профессионального  и  высшего  профессионального  образования

железнодорожным  транспортом  общего  пользования  в  пригородном

сообщении.

Общая  сумма  субсидий  будет  распределена  между  субъектами

Российской Федерации в течение 2012 года.

В  целях  организации  регулярных  авиарейсов,  обеспечения  воздушных

перевозок  пассажиров,  грузов  и  багажа,  развития  межрегиональных

отношений  предусмотрено  субсидирование  организациям  воздушного

транспорта  на  компенсацию  потерь  в  доходах,  возникающих  в  результате

государственного  регулирования  тарифов  на  пассажирские  авиаперевозки  

в размере 10 млн. рублей.

Проектом  бюджета  расходы  по  дорожной  отрасли  сформированы  

в  рамках  создаваемого  с  2012  года  регионального  дорожного  фонда,

основными источниками формирования которого будут являться:

транспортный налог в размере 100 процентов доходов, в том числе пени

и  штрафы  за  неуплату  указанных  сумм  транспортного  налога,  в  сумме 

316,4 млн. рублей;

акцизы  на  автомобильный  бензин,  прямогонный  бензин,  дизельное

топливо,  моторные  масла  для  дизельных  и  карбюраторных  (инжекторных)

двигателей, производимые на территории Российской Федерации, в размере 

100 процентов доходов, подлежащих зачислению в республиканский бюджет

Республики Марий Эл, в сумме 1088,1 млн. рублей.
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С  учетом  перечисленных  источников  ассигнования  по  дорожной

отрасли  в  2012  году  возрастут  по  сравнению  с  базой  текущего  года  

в 1,9 раза, составят 1404,5 млн. рублей.

С  2012  года  по  данному  подразделу  не  предусмотрены  бюджетные

ассигнования  из  федерального  бюджета  на  капитальный  ремонт  автодорог

общего  пользования  административных  центров  в  связи  с  завершением  

на  федеральном  уровне  проекта  "Новые  дороги  городов"  и  в  связи  

с созданием с 1 января 2012 года региональных дорожных фондов.

Из  проекта  республиканского  бюджета  2012  года  исключены

ассигнования  на  обеспечение  деятельности  государственного  учреждения

"Республиканское  специализированное  монтажно-эксплуатационное

учреждение"  в  связи  с  передачей  его  в  собственность  муниципального

образования "Город Йошкар-Ола".

Ассигнования  дорожной  отрасли  будут  направлены   на  реализацию

республиканских  целевых  программ  "Модернизация  и  развитие  сети

автомобильных  дорог  общего  пользования  в  Республике  Марий  Эл  

на 2011 - 2015 годы" в сумме 1210,4 млн. рублей и "Повышение безопасности

дорожного движения в Республике Марий Эл на 2011 - 2014 годы" в сумме

160 млн. рублей.

В  рамках  данных  программ  будут  произведены  зимнее  и  летнее

содержание  автодорог  и  искусственных  дорожных сооружений,  капитальный

ремонт,  ремонт,  строительство  и  реконструкция  автодорог,  а  также

мероприятия по приведению автомобильных дорог на маршрутах движения

школьных автобусов в соответствие с требованиями нормативных документов

по безопасности дорожного движения.

На  приобретение  дорожно-эксплуатационной  техники  по  договору

лизинга предусмотрены средства в сумме 23,2 млн. рублей.

Расходы  на  управление  дорожным  хозяйством  составят  

34,1  млн.  рублей.  Указанные средства  будут  направлены государственному

казенному учреждению Республики Марий Эл "Марийскавтодор".
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Общий  объем  средств  на  осуществление  полномочий  

по  финансированию  предприятий  жилищно-коммунального  комплекса

определен в размере 832,2 млн. рублей с ростом к утвержденному бюджету

2011 года в 1,1 раза.

Расходы  на  содержание  и  эксплуатацию  жилищного  фонда

спрогнозированы   в  сумме  563,8  млн.  рублей,  с  учетом  общей  площади

обслуживаемого  жилфонда  и  индексирования  действующих  тарифов

ресурсоснабжающих  организаций  со  второго  полугодия  2012  года  

на 6 процентов.

В  бюджетах  городских  округов  и  муниципальных  районов  данные

расходы  учтены  в  размере  60  процентов  от  годовой  потребности  

(по городскому округу "Город Йошкар-Ола" - 100 процентов), что составляет

392,9 млн. рублей.

Оставшаяся часть средств в сумме 153,9 млн. рублей зарезервирована  

в республиканском бюджете и будет распределена между муниципалитетами 

во  второй  половине  2012  года  с  учетом  фактически  складывающихся

расходов.

Общая сумма расходов на капитальный ремонт жилого фонда составит 

в 2012 году 22,5 млн. рублей. 

Расходы  на  благоустройство  территорий  муниципальных  образований

спланированы  в  объеме  221,4  млн.  рублей  с  ростом  к  базе  2011  года  

в 1,4 раза.

Расходы по содержанию улично-дорожной сети увеличены в 1,9 раза  

и определены в объеме 120,2 млн. рублей. Указанные расходы сформированы

с  учетом  базовых  показателей  2011  года  и  объема  средств,  необходимых  

на  софинансирование  ремонтных  работ  улично-дорожной  сети

муниципальных  образований,  определенных  распоряжением  Правительства

Республики  Марий  Эл  от  29  апреля  2011  года  №  240-р,  в  сумме  

50 млн. рублей.
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Расходы на уличное освещение территорий составят 92,7 млн.  рублей.

При определении ассигнований на уличное освещение использованы данные 

о  фактических  начислениях  за  уличное  освещение  и  техническое

обслуживание  сетей  за  первое  полугодие  2011  года  в  разрезе  поселений  

и  городских  округов.  Расходы  по  освещению  проиндексированы  

на 10 процентов с 1 июля 2012 года.

Расходы на озеленение и содержание мест захоронений спланированы

на  уровне  текущего  года  и  составят  соответственно  

4,5 млн. рублей и 4 млн. рублей.

На  возмещение  убытков  по  содержанию  объектов  коммунального

хозяйства  (бань)  в  связи  с  возникновением  недополученных  доходов,

связанных с оказанием услуг гражданам по льготным тарифам, предусмотрено

12,9  млн.  рублей.  Потребность  в  средствах  рассчитана,  исходя  из  наличия

функционирующих объектов в городских и сельских поселениях республики,

их доходов и экономически обоснованных затрат.

Расходы  на  создание  и  содержание  аварийного  резерва  материально-

технических ресурсов спланированы  в  сумме 2,5 млн. рублей.

В целях поддержки функционирования жилищно-коммунальных  служб

отрасли предусмотрены расходы на приобретение специализированной техники

в объеме 8 млн. рублей.

В  республиканском  бюджете  предусмотрены  ассигнования  

на  поощрение  победителей  смотра-конкурса  на  лучшее  благоустройство

территорий в сумме 1 млн. рублей.

На  следующем  слайде  представлены  бюджетные  ассигнования  

на исполнение полномочий в области занятости населения.

В  2011  году  исполнение  данных полномочий осуществляется  за  счет

субвенций из федерального бюджета.

С  2012  года  в  рамках  разграничения  полномочий  за  счет  средств

республиканского  бюджета  запланировано  обеспечение  переданных  

на  уровень  республики  полномочий  в  области  занятости  населения  
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(за  исключением  социальных  выплат  безработным  гражданам)  в  объеме  

114 млн. рублей, в том числе на обеспечение выполнения функций:

Департаментом  государственной  службы  занятости  населения  -  

19,8 млн. рублей;

17 казенными учреждениями - центрами занятости - 73,4 млн. рублей.

На мероприятия по активной политике занятости в виде профобучения 

и  информирования  безработных  в  целях  их  адаптации  

на  рынке  труда,  по  выплате  материальной  поддержки  временно

трудоустроенным  несовершеннолетним  гражданам  и  безработным,

участвующим в общественных работах, запланировано 20,8 млн. рублей.

Осуществление социальных выплат безработным, как и в текущем году,

отнесено  к  полномочию  Российской  Федерации,  переданному  

для осуществления субъектами Российской Федерации за счет федеральных

субвенций в объеме 187 млн. рублей.

Социальные  выплаты  безработным  гражданам  осуществляются  

в виде:

пособия по безработице;

стипендии обучающимся по направлению службы занятости;

материальной  помощи  по  истечении  установленного  периода  выплаты

пособия по безработице и в период профессиональной подготовки;

досрочно назначаемых пенсий.

В  связи  с  включением  республики  в  Перечень  территорий  

с  напряженной  ситуацией  на  рынке  труда,  утвержденный  приказом

Минсоцздравразвития  от  18  мая  2011  года  №  407н,  будет  продолжена

реализация  дополнительных  мероприятий,  направленных  на  снижение

напряженности  на  рынке  труда  республики.  Дополнительные  мероприятия

реализуются на условиях софинансирования до 95 процентов за счет субсидий

из федерального бюджета.
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Проектом  закона  о  федеральном  бюджете  на  2012  год  субсидии  

из  федерального  бюджета  на  дополнительные  мероприятия  по  снижению

напряженности на рынке труда не распределены.

Ассигнования  Рострудом  будут  доводиться  до  субъектов  после

утверждения  региональных  программ  правительственной  комиссией

Российской  Федерации.  В  целях  привлечения  федеральных  субсидий  

на  данные  цели  на  2012  год  предусмотрены  средства  республиканского

бюджета на уровне текущего года в объеме 6,9 млн. рублей. В текущем году

на  реализацию  дополнительных  мероприятий  из  федерального  бюджета

получены субсидии в объеме 88 млн. рублей.

В перечень дополнительных мероприятий по снижению напряженности

на рынке труда республики включены:

содействие  трудоустройству  незанятых  инвалидов,  родителей,

воспитывающих  детей-инвалидов,  многодетных  родителей  на  оборудованные

(оснащенные) для них рабочие места;

профессиональная  подготовка,  переподготовка  и  повышение

квалификации  работников  организаций,  включая  работников,  находящихся

под  риском  увольнения,  в  российских  и  зарубежных  образовательных

учреждениях;

стажировка выпускников учреждений профессионального  образования;

стимулирование  объединения  граждан,  из  числа  безработных,

зарегистрированных  в  качестве  индивидуальных  предпринимателей,  

в другие организационно-правовые формы организаций, а также создания ими

дополнительных рабочих мест для трудоустройства безработных граждан.

Дополнительные  мероприятия  направлены  на  снижение  уровня

безработицы.

На  реализацию  расходных  полномочий  в  сфере  воспроизводства

минерально-сырьевой базы,  определенных Законом Российской Федерации  

от  21  февраля  1992  года  № 2395-1  "О  недрах",  запланировано  

0,5  млн.  рублей.  Средства  будут  направлены  на  создание  и  пополнение
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геоинформационной системы "Недра Республики Марий Эл" в части создания

систематизированной геологической основы для поисково-разведочных работ

на твердые полезные ископаемые.

Государственная  программа  развития  сельского  хозяйства  

на федеральном уровне реализуется на условиях софинансирования за  счет

средств  субъектов  Российской  Федерации.  Проектом  закона  о  федеральном

бюджете  на  2012  год  субсидии  из  федерального  бюджета  по  субъектам  

не распределены.

В  результате  ежегодно  заключаемых  в  начале  очередного  года

Правительством  республики  с  Министерством  сельского  хозяйства

Российской  Федерации  соглашений  о  предоставлении  субсидий  

на поддержку сельскохозяйственного производства Минсельхозу республики

увеличиваются  плановые  ассигнования  на  данные  цели.  

В 2011 году плановые назначения увеличены за счет федеральных субсидий

на 630 млн. рублей.

В  рамках  реализации  республиканской  целевой  программы "Развитие

сельского  хозяйства  и  регулирование  рынков  сельскохозяйственной

продукции,  сырья  и  продовольствия  в  Республике  Марий  Эл  

на 2009 - 2012 годы" бюджетные ассигнования из республиканского бюджета

на государственную поддержку сельского хозяйства предусмотрены в объеме

316 млн. рублей, что выше уровня 2011 года на 63 млн. рублей. 

При  формировании  проекта  бюджета  по  отрасли  учтено  новое

направление  оказания  господдержки  селу  из  федерального  бюджета  -

реализация  экономически  значимых  ведомственных  программ  субъектов

Российской  Федерации  в  объеме  76  млн.  рублей.  Это  позволит  привлечь  

в  республику средства  федерального бюджета на  реализацию ведомственных

программ по развитию мясного и молочного скотоводства.

В  целях  выполнения  условия  по  софинансированию  средств

федерального  бюджета,  ожидаемых  на  мероприятия  в  рамках

Государственной  программы предусмотрены расходы на  возмещение  части
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затрат  на  уплату  процентов  по  кредитам  (займам)  –  169  млн.  рублей,  

на поддержку животноводства и растениеводства 56 млн. рублей.

Ассигнования  на  реализацию  иных  мероприятий  в  области

сельскохозяйственного производства запланированы в объеме 15 млн. рублей.

Данные расходы на 2012 год запланированы с учетом республиканского

закона  о  наделении  органов  местного  самоуправления  отдельными

государственными  полномочиями  по  поддержке  сельскохозяйственного

производства в части предоставления субсидий гражданам, ведущим личное

подсобное хозяйство:

на компенсацию части затрат на уплату процентов по кредитам (займам)

в объеме 2,4 млн. рублей;

на содержание коров – 24,9 млн. рублей.

Указанный закон в части предоставления субсидий гражданам, ведущим

личное  подсобное  хозяйство,  на  приобретение  коров  и  нетелей  

на 2012 год не будет введен в действие.

Бюджетные ассигнования на финансовое обеспечение государственного

задания по оказанию государственных услуг, выполняемых 17 бюджетными

учреждениями республики,  в  области  ветеринарии предусмотрены в  сумме

101  млн.  рублей.  Иные  субсидии  запланированы  на  приобретение

специализированной техники и оборудования, необходимых для реализации

расходных полномочий субъекта в области ветеринарии.

Расходы  в  сфере  водного  хозяйства  предусмотрены  в  сумме  

15,9 млн. рублей.

Расходы  федерального  бюджета  на  капитальный  ремонт

гидротехнических  сооружений  с  2012  года  планируются  в  рамках

Федеральной  целевой  программы  "Развитие  водохозяйственного  комплекса

Российской  Федерации  на  2012  -  2020  годы".  Проектом  закона  

о  федеральном  бюджете  на  2012  год  субсидии  на  данные  цели  

по  субъектам  не  распределены.  Этим  обусловлено  снижение  плановых
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ассигнований  из  федерального  бюджета  в  области  водного  хозяйства  

по сравнению с текущим годом на 21 млн. рублей.

За счет федеральных субвенций в объеме 9,2 млн. рублей планируется

реализация  переданных  полномочий  в  области  водных  отношений.

Продолжатся  работы  по  расчистке  русла  реки  Малая  Кокшага  в  черте  

г. Йошкар-Олы (от ул. Вашской до водосливной плотины).

Средства  республиканского  бюджета  в  объеме  5,2  млн.  рублей

запланированы  на  водохозяйственные  мероприятия:  обеспечение

безопасности  гидротехнических  сооружений,  пропуск  паводковых  вод,

разработка  проектно-сметной  документации  и  осуществление  экспертизы

проектов  ГТС  республиканской  собственности.  Зарезервированы

ассигнования  в  сумме  2,1  млн.  рублей  на  софинансирование  ремонта  

10 ГТС, прошедших согласование в рамках федеральной целевой программы

"Развитие  водохозяйственного  комплекса  Российской  Федерации  

на 2012 - 2020 годы":

республиканской  собственности  у  дер.  Дубровка  муниципального

образования  "Параньгинский  муниципальный  район",  у  дер.  Абленки

муниципального  образования  "Сернурский  муниципальный  район",  

у  дер.  Алашайка  муниципального  образования  "Параньгинский

муниципальный  район",  у  дер.  Шуар-Сола  муниципального  образования

"Советский муниципальный район";

муниципальной  собственности  у  дер.  Ст.  Юледур  муниципального

образования  "Куженерский  муниципальный  район",  у  дер.  Кугеръял

муниципального  образования  "Новоторъяльский  муниципальный  район",  

у  дер.  Мари-Купта  муниципального  образования  "Мари-Турекский

муниципальный  район",  у  дер.  Иштыра  муниципального  образования

"Параньгинский  муниципальный  район",  у  с.  Казанское  муниципального

образования  "Сернурский  муниципальный  район",  у  дер.  Кислицыно

муниципального образования "Советский муниципальный район".
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В  рамках  республиканской  целевой  программы  "Улучшение

демографической ситуации в  Республике Марий Эл на  2007 -  2012 годы"  

1,5  млн.  рублей  предусмотрено  на  мониторинг  поверхностных  водных

объектов.

Бюджетные  ассигнования  на  исполнение  расходных  обязательств  

в области лесного хозяйства запланированы в объеме 138 млн. рублей.

В  составе  расходов  за  счет  федеральных  субвенций  предусмотрены

бюджетные  ассигнования  на  выполнение  функций  Министерством  лесного

хозяйства  и  18  казенными  учреждениями  -  лесничествами  в  сумме  

88 млн. рублей.

Субвенции  в  сумме  15  млн.  рублей  запланированы  на  выполнение

государственного задания по тушению лесных пожаров и мониторингу лесов

автономному  учреждению  Марийская  база  авиационной  охраны  лесов

"Авиалесоохрана".

За счет средств республиканского бюджета предусмотрены расходы на:

выполнение функций Минлесхозом и уплату казенными учреждениями -

лесничествами  налогов  на  содержание  имущества,  принадлежащего

республике, – 23 млн. рублей;

выполнение  государственного  задания  автономному  учреждению

Марийская база авиационной охраны лесов "Авиалесоохрана" - 2 млн. рублей.

В  рамках  республиканской  целевой  программы  "Охрана  лесов  

от  пожаров  на  2011  -  2015  годы"  планируются  расходы  в  сумме  

10 млн. рублей на приобретение пожарной техники, ремонт радиотехнических

средств, на доукомплектование существующих пожарно-химических станций.

С  целью  подготовки  нормативной  и  правовой  базы  для  введения  

в  республике  системы  налогообложения  объектов  недвижимости,  

на  проведение  кадастровой  оценки  земельных  участков  и  объектов

капитального  строительства  в  рамках  подпрограммы  "Создание  системы

кадастра  недвижимости"  запланированы  ассигнования  в  сумме  

14 млн. рублей.
291



Бюджетные ассигнования на охрану окружающей среды предусмотрены

в сумме 50 млн. рублей.

В соответствии с Федеральным законом "О животном мире" определен

перечень полномочий, реализуемых за счет федеральных субвенций, в объеме

2,8 млн. рублей, в том числе:

по контролю, надзору, выдаче лицензий и разрешений в области охраны

и использования объектов животного мира, отнесенных к объектам охоты, и

среды их обитания - 2,5 млн. рублей;

в  области  охраны  и  использования  охотничьих  ресурсов  -  

0,15 млн. рублей;

в  области  охраны  и  использования  объектов  животного  мира  

(за исключением охотничьих ресурсов и водных биологических ресурсов) -

0,04 млн. рублей;

в области организации, регулирования и охраны водных биологических

ресурсов - 0,1 млн. рублей.

Средства  республиканского  бюджета  в  сумме  3,8  млн.  рублей

предусмотрены на продолжение работ по мониторингу атмосферного воздуха,

на  мероприятия  по  обеспечению  устойчивого  существования  объектов

животного мира и природоохранные мероприятия.

Для разработки схемы размещения, использования и охраны охотничьих

угодий на территории республики дополнительно запланирован 1 млн. рублей

в соответствии со статьей 39 Федерального закона "Об охоте и о сохранении

охотничьих ресурсов и о внесении изменений в отдельные законодательные

акты Российской Федерации".

Ассигнования  на  обеспечение  деятельности  Департамента

экологической  безопасности,  природопользования  и  защиты  населения  

и  Департамента  по  охране,  контролю  и  регулированию  использования

объектов животного мира запланированы в объеме 43 млн. рублей.
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На реализацию республиканской адресной инвестиционной программы

в 2012 году предусматривается направить 796,1 млн. рублей, что составляет

99,5 процента уровня текущего года.

Бюджетные инвестиции в  объеме 567,1  млн.  рублей прогнозируются  

в  составе  19  республиканских  целевых  программ.  Не  программная  часть

инвестиционных расходов определена в объеме 229,0 млн. рублей.

Государственные  капитальные  вложения  в  объекты  государственной

собственности запланированы в сумме 692,8 млн. рублей, на строительство  

и  реконструкцию  объектов  муниципальной  собственности  -  

103,3  млн.  рублей.  Реализация  федеральных  полномочий  по  обеспечению

жильем отдельных категорий граждан составит 240,2 млн. рублей.

В  составе  республиканской  адресной  инвестиционной  программы

предусмотрены расходы на:

погашение  кредитов,  привлеченных  на  строительство  объектов

инвестиционной  программы,  и  уплату  процентов  по  ним  -  

523,3 млн. рублей;

погашение кредиторской задолженности за выполненные ранее объемы

работ - 38,3 млн. рублей;

строительство  и  реконструкцию  социально  значимых  объектов  -

193,2 млн. рублей;

софинансирование федеральных целевых программ - 41,3 млн. рублей.

В рамках реализации приоритетного национального проекта "Доступное

и комфортное жилье гражданам России" спрогнозированы расходы в объеме

295,2 млн. рублей, в том числе за счет средств:

федерального бюджета - 240,2 млн. рублей;

республиканского бюджета - 55,0 млн. рублей.

Направления  расходов  по  обеспечению  жильем  отдельных  категорий

граждан показаны на слайде.

В  целом  бюджетные  инвестиции  на  реализацию  инвестиционной

программы сохранили свою социальную направленность.
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Расходы  на  государственные  капитальные  вложения  в  объеме  

151,9  млн.  рублей  переданы  городскому  округу  "Город  Йошкар-Ола"  

на строительство и реконструкцию объектов муниципальной собственности, 

а именно:

дошкольного  образовательного  учреждения  на  320  мест  

в микрорайоне "Восточный";

административного здания для размещения администрации  городского

округа "Город Йошкар-Ола";

пищеблока школы № 15 в г. Йошкар-Оле.

Вне  программы  запланированы  расходы  в  объеме  52,0  млн.  рублей  

на  предоставление  социальных  выплат  гражданам  на  возмещение  затрат  

по уплате процентов за пользование кредитными ресурсами, привлеченными 

на  строительство,  газоснабжение и  водоснабжение индивидуального жилья,

в том числе на строительство индивидуального жилья семьям, имеющим трех

и более детей.

Следует отметить, что в соответствии  с вновь принятыми в текущем

году  нормативными  документами  социальные  выплаты  предусматривается

направлять  новой категории получателей -  семьям,  имеющим трех и  более

детей, а также жителям республики по новому направлению - водоснабжение

индивидуального жилья.

На  предоставление  субсидий  районам  и  городам  республики  

на  развитие  социальной  и  инженерной  инфраструктуры  предусмотрено  

18,0 млн. рублей с ростом 1,2 раза к уровню текущего года.

В  конкурсном  отборе  на  получение  указанных  субсидий  приняли

участие 9 муниципальных образований республики. Распределение субсидий 

в разрезе муниципальных образований представлено на слайде.

На  поддержку  малого  и  среднего  предпринимательства  в  рамках

реализации мероприятий республиканской целевой программы предусмотрено

10,0  млн.  рублей,  что  соответствует  базовому  уровню  текущего  года.  
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По результатам конкурсного отбора республика ежегодно получает средства

федерального бюджета на софинансирование программных мероприятий.

В  целях  поощрения  деятельности  в  сфере  малого  и  среднего

предпринимательства  республиканским  бюджетом  предусмотрены

ассигнования  на  грантовую  поддержку  Главы  республики  в  сумме  

0,2 млн. рублей.

Из  средств,  направляемых  на  реализацию  целевой  программы  

по  поддержке  малого  и  среднего  бизнеса,  на  конкурсной  основе

предоставляются  субсидии  местным  бюджетам  на  софинансирование

муниципальных целевых программ.

На  развитие  инвестиционной  и  инновационной  деятельности  

в 2012 году предусмотрено 69 млн. рублей бюджетных ассигнований.

В  рамках  республиканских  целевых  программ  на  указанные  цели

ассигнования составят 63,7 млн. рублей.

В  составе  ассигнований  на  реализацию  программы  по  развитию

инвестиционной  деятельности  предусмотрено  субсидирование  части

процентных  расходов  субъектам  инвестиционной  деятельности  

при  реализации  приоритетных  бизнес-проектов  в  сумме  60,8  млн.  рублей  

и  оплата  услуг  по  выставочно-ярмарочным  мероприятиям  в  сумме  

0,8 млн. рублей.

На грантовую поддержку Главы республики в сфере промышленности 

и  конкурс  "Лучший  экспортер  Республики  Марий  Эл"  запланировано  

0,6 млн. рублей.

На  господдержку  текстильной  и  швейной  промышленности

предусмотрено  4,7  млн.  рублей.  В  рамках  реализации  целевой  программы

планируется  создание  ресурсного  центра  для  подготовки,  переподготовки  

и  повышения  квалификации  персонала  предприятий  текстильного  

и швейного производства.
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Ассигнования  на  обслуживание  государственного  внутреннего  долга

предусматривают  процентные  платежи  по  долговым  обязательствам

республиканского бюджета.

В  2012  году  расходы  прогнозируются  в  сумме  439,0  млн.  рублей  

с ростом к оценке исполнения 2011 года в 1,4 раза.

Возрастание  плановых  бюджетных  ассигнований  на  обслуживание

внутреннего  долга  республики  связано  с  предстоящим  осуществлением

заимствований  на  финансирование  дефицита  республиканского  бюджета  

в сумме 941,7 млн.  рублей и на рефинансирование долговых обязательств  

в сумме 1865,8 млн. рублей.

Процентные  платежи  по  вновь  привлекаемым  заимствованиям

сформированы из сложившихся на финансовом рынке показателей доходности

по долговым инструментам.

В 2013 и 2014 годах бюджетные ассигнования на обслуживание долга

запланированы с ростом в 1,2 раза.

Доля  расходов  на  обслуживание  государственного  долга  в  расходах

республиканского  бюджета  без  учета  субвенций  составит  

в 2012 - 2014 годах 2,7 процента, 3,2 процента и 3,5 процента соответственно.

Расходы не превысят норматива в 15 процентов, установленного бюджетным

законодательством.

На  следующий  год  общий  объем  финансовой  помощи  бюджетам

муниципальных  образований  прогнозируется  в  сумме  3,6  млрд.  рублей,  

или в размере 89,2 процента к уровню текущего года.

Снижение  объема  финансовой  помощи  обусловлено  изменениями  

в  разграничении  полномочий  между  уровнями  власти,  связанными  

с передачей от органов местного самоуправления на республиканский уровень

полномочий по оказанию населению первичной медико-санитарной помощи 

и скорой помощи.

В  структуре  межбюджетных  трансфертов  наибольший  удельный  вес

занимают  субвенции  на  реализацию  переданных  государственных
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полномочий  –  53,2  процента.  Предусмотрено  20  видов  субвенций  

на общую сумму 1,9 млрд. рублей.

Новыми из них, как уже отмечалось выше, являются субвенции:

на  предоставление  социальных  выплат  гражданам  по  возмещению

затрат  по  уплате  процентов  за  пользование  кредитными  ресурсами,

привлеченными  на  строительство,  газоснабжение  и  водоснабжение

индивидуального жилья, - 4,6 млн. рублей;

на ремонт жилых помещений, находящихся в собственности детей-сирот

и детей, оставшихся без попечения родителей, - 1,6 млн. рублей.

Субсидии  муниципальным  образованиям  на  софинансирование

расходных  обязательств  по  вопросам  местного  значения  занимают  

17,2  процента  в  объеме  финансовой  помощи  и  запланированы  в  сумме   

619,4 млн. рублей. Из них предусмотрено:

на формирование районных фондов финансовой поддержки поселений –

477,2 млн. рублей;

на  строительство  и  реконструкцию  объектов  муниципальной

собственности – 103,4 млн. рублей;

на организацию отдыха детей в каникулярное время - 20,8 млн. рублей;

на развитие социальной и инженерной инфраструктуры муниципальных

образований - 18 млн. рублей.

Дотации  в  общем  объеме  финансовой  помощи  запланированы  

в  сумме  1068,2  млн.  рублей,  доля  их  составляет  29,6  процента  против  

12,7  процента  в  2011  году.  Существенное  увеличение  доли  дотаций

муниципальным  образованиям  (более  чем  в  2  раза  к  уровню  2011  года)

связано с отменой с 2012 года целевых субсидий на выплату заработной платы

работникам  бюджетной  сферы,  так  как  в  соответствии  

с  Федеральным законом  № 83-ФЗ  муниципальные  бюджетные  учреждения

будут финансироваться на основе субсидии на выполнение муниципального

задания.  Поэтому  целевым  назначением  средства  на  выплату  заработной
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платы  работникам  муниципальных  бюджетных  учреждений  передаваться  

не будут.

Бюджетные  ассигнования  на  содержание  органов  государственной

власти  запланированы  в  объеме  851  млн.  рублей  в  пределах  норматива,

доведенного до республики Министерством финансов Российской Федерации

(4,5 процента).

Объем бюджетных ассигнований на обеспечение деятельности органов

государственной власти увеличивается по сравнению с уровнем 2011 года  

на 14 процентов, или на 105 млн. рублей.

В проекте республиканского бюджета:

учтены  расходы  на  реализацию  Закона  Республики  Марий  Эл  

от  2  августа  2011  года  №  35-З  "О  выплатах  по  обязательному

государственному  страхованию  государственных  гражданских  служащих

Республики Марий Эл";

учтены  расходы  на  диспансеризацию  государственных  гражданских

служащих;

увеличены  бюджетные  ассигнования  по  содержанию  зданий  

и  оплате  коммунальных  услуг  для  министерств,  расположенных  

на набережной Брюгге в г. Йошкар-Оле.

Таковы  основные  подходы  к  формированию  показателей

консолидированного бюджета республики на 2012 год и на плановый период

2013 и 2014 годов.

Прошу  поддержать  представленный  проект  закона  о  республиканском

бюджете на предстоящий трехлетний период.

Спасибо за внимание!

Председательствующий. Спасибо, Гульфия Рауфовна.

Мы  заслушали  информацию  о  прогнозе  социально-экономического

развития, о республиканском бюджете. Какие будут вопросы?

Профсоюз транспортников, пожалуйста.
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Из зала.  Я бы хотел услышать о затратах на перевозки федеральных

льготников, ветеранов войны, инвалидов. И какая сумма.

Рыжаков  Е.Д.  Федеральные  льготники  учтены.  Два  года  назад

официально Россия передала это на субъекты, сегодня приходится их считать.

Председательствующий. Еще вопросы есть?

Галина Григорьевна, пожалуйста.

Варченко Г.Г. Гульфия Рауфовна рассказала, что предусмотрен переход

на новую систему оплаты труда. Рост предусмотрен. Этот рост объясняется

тем, что это будет на уровне субъекта. В системе здравоохранения сделать  

это очень трудно. Каким образом будет решаться вопрос по субсидированию

государственного задания. Мне это непонятно.

Рыжаков Е.Д.  Что касается перехода на новую систему оплаты  труда

учреждений  отрасли  здравоохранения.  Министерство  здравоохранения 

не представило четкую картину в отличие от Министерства культуры, которое

настояло  в  этом  году,  хотя  мы  не  планировали,  в  процессе  исполнения

бюджета на составлении графика. Этот процесс отрегулирован.

Смирнов А.В.  Можно добавить? Я поддерживаю Галину Григорьевну.

Есть  тенденция  к  внедрению  новой  системы  оплаты  труда.  

У  нас  теперь  все  учреждения  здравоохранения  являются  государственными

бюджетными учреждениями.

Первый вопрос, который у меня на сегодня стоит остро, – это проблема

с кадрами. Речь идет не об обеспеченности врачебными кадрами, а о среднем

медицинском персонале. У крупнейшего в нашей республике медицинского

учреждения  –  Республиканская  клиническая  больница  нехватка  кадров.

Главная причина – низкая оплата труда. У нас персонал "выгорает". Почему?

Люди работают на двух ставках, работают на износ.

Вторая проблема. Каждый третий среди врачей и средних медицинских

работников в отрасли здравоохранения – пенсионер. Это ситуация, которая  

в любой момент может просто рухнуть.
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Следующий  вопрос.  Учитывая  то,  что  на  сегодня  муниципальные

учреждения,  независимо  ЦРБ  или  ФАБ,  будут  охвачены  бюджетным

финансированием, сохранятся ли у них льготы как для лиц, проживающих  

в  сельской  местности.  Почему  я  этот  вопрос  затрагиваю,  у  нас  сегодня

клинический госпиталь имеет пять отделений в городе Йошкар-Оле и одно

отделение в поселке Красногорский. Они на сегодняшний день имеют льготы

по  оплате  коммунальных  услуг.  Как  будет  этот  механизм  отрегулирован,

чтобы люди не пострадали в финансовом отношении.

Рыжаков Е.Д. В связи переводом? Конечно, не пострадают.

Первый вопрос. Оплата труда. Для того чтобы перейти на новые условия

оплаты труда, нужно сначала разработать положения и утвердить их. Принять

нормативный акт, провести экспертизу в Министерстве финансов. Переход  

на  новые  условия  оплаты  труда  предполагает  перераспределение  внутри,

конечно,  это  не  обходится  без  увеличения  фонда  оплаты  труда,  

но мы это рассматриваем положительно.

Так что, давайте работайте. С 1 января мы должны будем это сделать,

будем переходить. Мы готовы это рассмотреть.

Габдул-Бариева Г.Р. Мы завтра  проведем совещание  с  приглашением

представителей  Министерства  здравоохранения,  обсудим  все  эти  вопросы  

по реорганизации учреждений.

Мухин  В.И. Никто  реально  не  представляет,  какая  угроза  сегодня

нависает.  Сегодня  в  районах  работать  некому,  по  одному  хирургу  –

оперировать нельзя. Но есть районы, где хирургов нет, акушеров-гинекологов

нет. Целые районы.

Габдул-Бариева Г.Р. Часть районов уже переведена на новую систему

оплаты труда. Маленькие районы все переведены. Остались только большие.

Мы  планово  переходим.  В  процессе  исполнения  рассмотрим  еще  другие

районы.

Председательствующий. Спасибо. Пожалуйста, Аркадий Арсентьевич.

Новиков А.А. Уважаемый Юрий Александрович!
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Уважаемый Евгений Дмитриевич!

Уважаемые депутаты!

Очень отрадно, что на село у нас выделяется все больше и больше денег.

Но у нас больное место остается – это молочное животноводство. Большими

темпами снижается поголовье коров. В селах одна за другой исчезают фермы.

А что такое ферма на селе? Это жизнь населения вокруг нее. Это и население,

и школы. Решаются социальные вопросы, активная жизнь. Как только ферма

исчезла – все исчезает. Я думаю, что этот вопрос надо хотя бы на 2013 –  

2014  годы  заложить  в  бюджет  в  помощь  модернизации  наших

животноводческих ферм.  Хотя бы дотировать те  хозяйства,  которые строят

новые  фермы,  модернизируют  свои  фермы,  покупая  новое  оборудование.  

А в настоящее время на селе такие затраты, как на топливо, на запчасти и так

далее,  своих  средств  на  это  не  хватает.  Очень  хотелось  бы,  чтобы  на  это

обратило внимание наше Правительство.

Спасибо.

Рыжаков Е.Д. По сельскому хозяйству, уважаемые депутаты, обратили

внимание. В принципе Министерство финансов и Правительство согласились

с тем, что нам необходимо иметь собственные программы,  чтобы получить

дополнительно  финансирование  из  федерального  бюджета. Эти  программы

Министерство сельского хозяйства разработало еще в середине года.

Из  нашего  бюджета  мы  будем  поддерживать  молочное  и  мясное

скотоводство, из федерального – овцеводство и козоводство.

По  овцеводству.  Кто  работает  в  сельском  хозяйстве,  прекрасно

понимают,  что  сейчас  есть  энтузиасты,  готовые  возродить  овцеводство.

Сегодня есть спрос как на баранину, так и на шерсть. Это не требует больших

капитальных затрат.

Что  касается  вопроса  по  строительству.  Конечно,  поддержать

капитальное  строительство  животноводческих  помещений  из  бюджета

довольно  сложно.  Для  этого  нужна  программа по  определенным отраслям,

причем с современными технологиями.
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Приведу  пример.  В  Ульяновской  области  за  последние  3  года  

при  поддержке  губернатора  построили  молочные  фермы,  причем  7  -  8

крупных современных, где работают от 30 до 40 человек в каждом комплексе.

Полностью современный комплекс. Вот по этому пути надо идти.

Руководитель  нашего  филиала  Россельхозбанка  здесь,  кредитует.  Эти

проекты должны быть сделаны, оценены, а вопросы возвращения процентных

ставок за кредит региональный бюджет и федеральный бюджет берут на себя.

В  этом  плане  надо  хорошо  просчитать.  А  сегодня  поддерживать  всех

невозможно. Это моя точка зрения как министра финансов.

Цветкова О.Н. Уважаемые коллеги!

В связи с  тем,  что по основной работе  главный вопрос –  это  оплата

труда, я полностью поддерживаю медицинских работников, которые сегодня

затронули эту проблему.

Действительно  у  нас  получилось  так,  что  мы  поэтапно  шли  к  этому

вопросу,  и не надо сегодня умалять роли Министерства финансов,  которое

прилагало большие усилия, чтобы перейти на новую систему оплаты труда.

Вот сегодня нам нужно позаботиться  о  медиках.  Они у  нас  остались

единственные,  чей  вопрос  не  решается,  и  это  становится  определенным

резонансом в  медицинской среде.  Поэтому я  думаю,  что  этот  вопрос  надо

решать поэтапно и решить его в 2012 году. Это первое.

Второе.  Если  мы  говорим  о  новых  условиях  оплаты  труда,  

то  на  сегодняшний  день  у  нас  низкая  базовая  ставка  в  образовательных

учреждениях  –  1601  рубль.  Я  понимаю,  что  деньги  просто  так  ниоткуда  

не появятся, и мы слышали сегодня, что представляет бюджет. Может быть,

те 30 процентов фонда оплаты труда,  которые должны идти на увеличение

с 1 января 2012 года, нам пересмотреть и перевести на увеличение базовой

ставки учителей.

И  третье.  У  нас  сегодня  была  встреча  с  прокурором  республики  

и  он  очень  просил  поднять  здесь  этот  вопрос.  Начиная  с  1  января  к  нам

поступают жалобы,  вопросы,  связанные с  оплатой классного  руководства.  
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Да,  это  полномочия  федеральные,  мы  это  прекрасно  знаем,  но  человеку  

не  объяснишь  –  федеральные,  региональные,  муниципальные.  Он  должен

получить.

Может быть, нам найти еще какой-то компромиссный вариант именно

по  этой  позиции.  Может  быть,  заложить  какие-то  средства,  зная,  

что  эта  проблема  возникнет.  Хотя  обычно  Министерство  финансов  уже  

в феврале как-то старается решить этот вопрос.

Вот на эти вопросы я хотела обратить ваше внимание.

Рыжаков  Е.Д.  Что  касается  последнего  вопроса,  прокомментирую.  

Все тонкости Министерство финансов старается учитывать при формировании

бюджета.  У  Вас  возник  этот  вопрос,  но  тогда,  когда  мы уже  представили

проект  бюджета  в  законодательный  орган.  Сегодня  что-то  менять  

или что-то у кого-то отбирать уже практически невозможно. Никто не пойдет 

на это. Конечно, безусловно, мы будем учитывать это в процессе исполнения

бюджета.  По  первым  двум  вопросам  я  уже  ответил.  По  третьему  вопросу

однозначного ответа не дам сразу, надо думать.

Председательствующий. Еще вопросы есть?

Нет.

Уважаемые участники Дня депутата!

Давайте подведем итоги. Вчера мы в соответствии с законом республики

и  Бюджетным  кодексом  получили  проект  республиканского  бюджета 

на 2012 год и на плановый период 2013 и 2014 годов. Сегодня мы с вами его

заслушали для того, чтобы можно было обсуждать на заседаниях комитетов.

Предшествовал  этому,  как  всегда,  доклад  о  прогнозе  социально-

экономического развития Республики Марий Эл.

Объявления.

Сейчас  состоится  заседание  головного  Комитета  Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл  по  бюджету,  который  должен  провести

оценку проекта закона Республики Марий Эл "О республиканском бюджете
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Республики  Марий  Эл  на  2012  год  и  на  плановый  период  2013  

и 2014 годов".

Сегодня,  1  ноября  2011  года,  мы  начали  обсуждение  переданного  

в  Государственное  Собрание  проекта  закона,  но  предварительное

рассмотрение  проекта  бюджета,  о  чем  уже  говорил  Евгений  Дмитриевич

Рыжаков  и  другие  выступающие,  прошло  настолько  гласно  и  открыто,  

что  практически любой житель  республики мог  внести свои предложения  

в бюджет, так называемый "Народный бюджет".

Все предложения,  которые поступили, были рассмотрены, на каждое  

из  них  будет  дан  ответ.  Правильно  было  сказано,  что  мы  рассматриваем

бюджет не на 1 год, а на 3. Поэтому каждый депутат, каждый район, каждый

город  имеет  возможность  спокойно  рассмотреть  и  задать  свои  вопросы  

по бюджету.

Далее  Государственная  счетная  палата  будет  рассматривать  проект

бюджета и даст свое заключение,  а  дальше идет технология рассмотрения  

в комитетах.

С  9  ноября  начнутся  заседания  комитетов.  Затем  обобщаются  все

поправки, и 15 ноября со всеми авторами поправок будет заседать головной

комитет,  чтобы выработать предложения для рассмотрения и согласования  

в Правительстве, в Министерстве финансов.

Двадцать  первая  бюджетная  сессия  состоится  8  декабря  2011  года  

в 10 часов в большом зале.

Я  хочу  поблагодарить  Евгения  Дмитриевича  Рыжакова,  Ильяса

Габдрауфовича  Якупова  за  этот  День  депутата,  на  котором  мы  получили

достаточно  подробное  представление  о  бюджете.  Отдельно  хочу

поблагодарить  Евгения  Дмитриевича  за  предоставленное  помещение  

для работы. Не каждый день мы можем увидеть специалистов Министерства

финансов,  которые  обрабатывают  все  цифры,  о  которых  мы  говорили,

пропускают через себя. Спасибо за День депутата. (Аплодисменты).

Всем спасибо за участие.
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III. СПИСОК
участников двадцать шестого выездного Дня депутата 

14.00
зал заседаний 

Министерства финансов
Республики Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6

2. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

4. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

5. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

6. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

7. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Козырев Александр Сергеевич Избирательный округ № 22

10. Коробейников Андрей Витальевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

11. Макаров Виталий Иванович Избирательный округ № 25

12. Мамуткин Геннадий Борисович ЕДИНАЯ РОССИЯ

13. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

14. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

15. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7
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16. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

17. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

18. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

19. Попов Иван Алексеевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

20. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

21. Самоходкин Сергей Федорович Избирательный округ № 16

22. Свинин Вениамин Валентинович Избирательный округ № 20

23. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ
24. Степанов Алексей Витальевич Избирательный округ № 8

25. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

26. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

27. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

28. Швецов Михаил Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

29. Шульгин Михаил Павлович Избирательный округ № 3

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

30.

Рыжаков
Евгений Дмитриевич

Заместитель Председателя 
Правительства Республики Марий Эл, 
министр финансов 
Республики Марий Эл

31.

Якупов
Ильяс Габдрауфович

Заместитель Председателя 
Правительства Республики Марий Эл,
министр экономического развития 
и торговли Республики Марий Эл 

32.

Мякишев
Геннадий Федорович

заместитель Руководителя 
Администрации Главы
Республики Марий Эл, начальник 
государственно-правового управления

33.

Доронин
Олег Михайлович

руководитель Следственного 
управления Следственного комитета 
Российской Федерации 
по Республике Марий Эл 

34.

Григорьева
Татьяна Валентиновна

министр юстиции 
Республики Марий Эл
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35. Габдул-Бариева 
Гульфия Рауфовна

первый заместитель министра 
финансов Республики Марий Эл

36.

Овсянникова
Татьяна Александровна

заместитель министра финансов 
Республики Марий Эл

37.

Торощин
Алексей Анатольевич

заместитель министра финансов 
Республики Марий Эл

38.

Краснов
Александр Михайлович

заместитель министра финансов 
Республики Марий Эл

39.

Милосердова
Светлана Ивановна

заместитель министра 
экономического развития и торговли 
Республики Марий Эл 

40.

Бобыкина
Надежда Васильевна

заместитель министра 
экономического развития и торговли 
Республики Марий Эл 

41.

Лежнина
Маргарита Александровна

заместитель министра 
экономического развития и торговли 
Республики Марий Эл 

42.

Соловей 
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Республике Марий Эл

43.

Зефиров 
Сергей Николаевич

Председатель Государственной счетной 
палаты Республики Марий Эл

44. Чижова
Галина Юрьевна

начальник отдела финансирования 
отраслей непроизводственной сферы
Министерства финансов Республики 
Марий Эл

45.

Оносова
Ольга Евгеньевна

начальник отдела финансирования 
инвестиционных программ 
Министерства финансов Республики 
Марий Эл

46.

Игумнова 
Любовь Петровна

начальник отдела финансирования 
аппарата управления, государственной 
гражданской службы и кадровой работы
Министерства финансов Республики 
Марий Эл

47.

Шпилевская
Марина Владиславовна

начальник отдела формирования 
доходов и налоговой политики
Министерства финансов Республики 
Марий Эл

48.

Шумахер 
Татьяна Васильевна

начальник отдела бюджетной политики 
и межбюджетных отношений
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Министерства финансов Республики 
Марий Эл

49.

Варенова 
Эльвира Валерьевна

начальник отдела финансирования 
отраслей народного хозяйства
Министерства финансов Республики 
Марий Эл

50.

Успенская 
Ирина Федоровна

начальник отдела государственного 
долга Министерства финансов 
Республики Марий Эл

51.

Смирнова 
Людмила Сергеевна

начальник отдела финансирования 
агропромышленного комплекса
Министерства финансов Республики 
Марий Эл

52.

Новоселова 
Светлана Ивановна

начальник отдела бюджетного учета 
и отчетности Министерства финансов 
Республики Марий Эл

53.

Ковина 
Наталья Владимировна

начальник юридического отдела
Министерства финансов 
Республики Марий Эл

54.

Никитина 
Альфия Хамисовна

начальник отдела методологии 
реформирования и анализа исполнения 
бюджета Министерства финансов 
Республики Марий Эл

55.

Горинова 
Любовь Олеговна

начальник отдела платежей
Министерства финансов 
Республики Марий Эл

56.

Поздеев 
Дмитрий Юрьевич

начальник отдела программного 
обеспечения автоматизированной 
системы финансовых расчетов
Министерства финансов Республики 
Марий Эл

57.

Кузнецова 
Лидия Вениаминовна

начальник контрольно-ревизионного 
отдела Министерства финансов 
Республики Марий Эл

58.

Абдулаева
Ирина Игоревна

заведующая отделом по экономическим 
вопросам и социальным гарантиям 
Объединения организаций профсоюзов 
Республики Марий Эл

59.

Шагиахметов
Вильнур Наилевич

старший специалист Министерства 
экономического развития и торговли 
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Республики Марий Эл 
60.

Москвичева
Екатерина Сергеевна

главный специалист отдела 
организационной работы Марийского 
регионального отделения 
Всероссийской политической партии 
"ЕДИНАЯ РОССИЯ",
член Молодежного парламента 
Республики Марий Эл 

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

61.

Сорокин
Николай Викторович

глава муниципального образования 
"Килемарский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов 

62.

Уразаев
Владимир Викторович

глава муниципального образования 
"Куженерский муниципальный район"-  
председатель Собрания  депутатов 

63.

Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования 
"Мари-Турекский муниципальный 
район"-  председатель Собрания  
депутатов

64.

Шабалин
Анатолий Степанович

глава муниципального образования 
"Оршанский муниципальный район" -
председатель Собрания  депутатов 

65.

Михеева
Любовь Леонидовна

глава муниципального образования 
"Параньгинский муниципальный район"
-  председатель Собрания депутатов

66.

Антоничева
Валентина Кузьминична

глава муниципального образования 
"Советский муниципальный район" - 
председатель Собрания депутатов

Руководители Профобъединения Республики Марий Эл

67. Киселева
Татьяна Ивановна

председатель Марийской 
республиканской организации 
профсоюза работников 
радиоэлектронной промышленности

68.

Ушнурцев
Владимир Петрович

председатель Марийской 
республиканской организации 
профсоюза работников культуры

69.

Александров
Николай Александрович 

председатель  Марийской
республиканской организации
профсоюза работников строительства 
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и  промышленности  строительных
материалов

70.

Лоскутова
Александра Андреевна

председатель  Марийской
республиканской (территориальной)
организации  профсоюза  работников
лесных отраслей

71.

Заева
Ольга Анатольевна 

председатель  Марийской
республиканской организации
профсоюза работников здравоохранения

72.

Шаталов
Владимир Иванович

председатель  Марийской
республиканской организации
профсоюза работников автомобильного
транспорта и дорожного хозяйства

73.

Ванюшина
Марина Анатольевна

главный правовой инспектор труда 
республиканского комитета  
Марийской республиканской 
организации профсоюза работников 
народного образования и науки

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

74.

Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель Руководителя Аппарата,
начальник правового управления

75.

Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата,
начальник организационного управления

76.

Попова 
Елена Петровна

заместитель начальника 
правового управления

77.

Скороходова
Татьяна Владимировна

начальник отдела правового 
обеспечения деятельности комитетов 
правового управления 

78.

Смирнов
Дмитрий Евгеньевич

заместитель начальника 
организационного управления

79.

Насырова
Марина Важаевна

ведущий советник сектора 
организационной работы 
организационного управления 

80. Ураков 
Анатолий Дмитриевич

консультант правового управления 

81. Крашенинников
Алексей Владимирович

консультант организационного 
управления 

82.

Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист 1 разряда 
информационного управления
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Парламентские корреспонденты
83.

Третьяков
Олег Георгиевич

оператор службы информации 
телевидения филиала  
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 

84.

Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный корреспондент службы 
информации телевидения филиала  
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 

85.

Старикова 
Оксана Анатольевна

главный редактор газеты "Пенсионер - 
ваш друг и советчик"

Материалы двадцать седьмого  

Дня депутата

22 декабря 2011 года
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I. Тематика Дня депутата 
22 декабря 2011 года

Зал заседаний 
Государственного Собрания

Республики Марий Эл

14 часов

1. О ходе подготовки к выборам Президента Российской Федерации
4 марта 2012 года

14.00-14.15 Патрушева Галина Александровна,
заместитель Председателя 
Центральной избирательной комиссии 
Республики Марий Эл 

Обмен мнениями

14.15-14.20 депутаты Государственного Собрания 
Республики Марий Эл, приглашенные

2. Информация о деятельности в избирательном округе

14.20-14.30 Буянов Юрий Геннадьевич,
депутат от избирательного объединения 
Марийского регионального отделения 
Всероссийской политической партии 
"ЕДИНАЯ РОССИЯ", председатель 
Комитета Государственного Собрания 
Республики Марий Эл 
по законодательству,
член фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ" 
в Государственном Собрании 
Республики Марий Эл

14.30-14.40 Цивильский Валентин Александрович,
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депутат по Березовскому одномандатному 
избирательному округу № 9,  секретарь 
Комитета Государственного Собрания 
Республики Марий Эл по бюджету, 
член фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ" 
в  Государственном Собрании 
Республики Марий Эл

II. СТЕНОГРАММА
Дня депутата

22 декабря 2011 года

зал заседаний                                                                            22 декабря 2011 года
Государственного Собрания                                                                         14 часов
Республики Марий Эл 

День  депутата  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл

пятого  созыва  проходит  в  зале  заседаний  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл.

Председательствует  Председатель  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл Ю.А.Минаков.

Председательствующий. Уважаемые  депутаты  Государственного

Собрания!

Уважаемые участники Дня депутата!

В соответствии с Программой подготовки и проведения двадцать второй

сессии Государственного Собрания Республики Марий Эл сегодня проводится

двадцать  седьмой  День  депутата  Государственного  Собрания  Республики

Марий Эл по  теме  "О ходе  подготовки к  выборам Президента  Российской

Федерации 4 марта 2012 года".

В работе Дня депутата принимают участие: депутаты Государственного

Собрания  Республики  Марий  Эл,  главный  федеральный  инспектор  по

Республике Марий Эл Басюк Валерий Владимирович, прокурор Республики

Марий Эл Михопаркин Георгий Афанасьевич, руководитель Следственного
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управления  Следственного  комитета  Российской  Федерации  по  Республике

Марий  Эл  Доронин  Олег  Михайлович,  министр  юстиции  Республики  

Марий  Эл  Григорьева  Татьяна  Валентиновна,  начальник  Управления

Министерства  юстиции  Российской  Федерации  по  Республике  Марий  Эл

Соловей  Юрий  Анатольевич,  заместитель  начальника  государственно-

правового  управления  Главы  Республики  Марий  Эл  Золотарев  Рудольф

Иванович,  заместитель  председателя  Государственной  счетной  палаты

Республики Марий Эл Акчурин Илья Леонтьевич, заместитель Председателя

Центральной  избирательной  комиссии  Республики  Марий  Эл  Патрушева

Галина  Александровна,  председатель  Совета  муниципальных  образований

Республики  Марий  Эл,  глава  городского  округа  "Город  Йошкар-Ола"  –

председатель  Собрания  депутатов  Гаранин  Леонид  Ананьевич,  главы

муниципальных образований Республики Марий Эл – председатели собраний

депутатов,  председатель  общественной  палаты  Республики  Марий  Эл

Михеева  Татьяна  Николаевна,  председатель  Молодежного  парламента

Республики Марий Эл Мартюшина Екатерина Константиновна, руководители

структурных  подразделений  Аппарата  Государственного  Собрания

Республики Марий Эл, парламентские корреспонденты.

Председательствующий. Уважаемые участники Дня депутата!

Тематика Дня депутата у вас имеется.

Приступаем к работе.

Рассматривается первый вопрос.

О  ходе  подготовки  к  выборам  Президента  Российской  Федерации  

4 марта 2012 года.

Слово  предоставляется  заместителю  Председателя  Центральной

избирательной  комиссии  Республики  Марий  Эл  Патрушевой  Галине

Александровне.

Патрушева Г.А. Уважаемые члены Президиума!

Уважаемые депутаты! 

Уважаемые приглашенные!
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В  соответствии  с  постановлением  Совета  Федерации  Федерального

Собрания Российской Федерации от 25 ноября 2011 года на 4 марта 2012 года

назначены выборы Президента Российской Федерации.

Выборы  проводятся  в  соответствии  с  Конституцией  Российской

Федерации  и  федеральными  законами  "О  выборах  Президента  Российской

Федерации"  и  "Об  основных  гарантиях  избирательных  прав  и  права  

на  участие  в  референдуме  граждан  Российской  Федерации"  выборы

Президента Российской Федерации".

Напомню вам, что в соответствии с законом Президентом Российской

Федерации может быть избран гражданин Российской Федерации не моложе

35  лет,  постоянно  проживающий  на  территории  Российской  Федерации  

не  менее  10  лет.  Изменился  срок  полномочий.  Сейчас,  4  марта  2012  года,

Президент будет избираться на 6 лет.

Право  выдвижения  кандидатов  на  должность  Президента  принадлежит

политическим  партиям,  имеющим  право  в  соответствии  с  Федеральным

законом "О политических  партиях"  принимать  участие  в  выборах,  а  также

кандидат может быть выдвинут в порядке самовыдвижения.

Выдвижение  кандидата  политической  партией  осуществляется  

на съезде. Политическая партия вправе выдвинуть только одного кандидата  

и  не  вправе  выдвигать  кандидатом  гражданина  Российской  Федерации,

который  является  членом  иной  политической  партии.  Период,  в  который

партия  может  провести  свой  съезд  и  выдвинуть  кандидата,  -  

с  25  ноября  по  20  декабря.  Уже  все  съезды  прошли  и  у  нас  выдвинуты  

5  кандидатов  от  политических  партий:  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  –  Путин

Владимир  Владимирович,  КПРФ –  Зюганов  Геннадий  Андреевич,  ЛДПР –

Жириновский  Владимир  Вольфович,  "СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ"  –

Миронов Сергей Михайлович, "Яблоко" – Явлинский Григорий Алексеевич.

Для  того  чтобы  выдвинуть  свою  кандидатуру  в  порядке

самовыдвижения,  кандидату  необходимо  было  сформировать  группу

избирателей  в  количестве  не  менее  500  граждан  Российской  Федерации,
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обладающих активным избирательным правом. Инициативная группа должна

быть зарегистрирована в  Центральной избирательной комиссии Российской

Федерации.  Период,  когда  может  быть  образована  эта  группа  

и представлены соответствующие документы в ЦИК России, - с 25 ноября  

по  15  декабря  текущего  года.  Если  кто-то  из  вас  хотел  бы  выдвинуться  

в  порядке  самовыдвижения,  то  соответственно  сроки  для  создания

инициативной группы уже истекли.

Надо  сказать,  что  на  сегодняшний  день  Центральная  избирательная

комиссия Российской Федерации зарегистрировала 5 инициативных групп для

поддержки  выдвижения  кандидатов  на  должность  Президента.

Зарегистрированы группы, выдвинувшие Прохорова Михаила Дмитриевича –

президента частного инвестиционного фонда "Группа ОНЕКСИМ", Дмитрия

Федоровича Мезенцева – губернатора Иркутской области, Виктора Ивановича

Черепкова –  экс-мэра города Владивостока,  Светлану Пеунову –  советника

автономной  некоммерческой  организации  "Академия  развития  Светланы

Пеуновой".  Она  известна  в  республике  как  руководитель

незарегистрированной партии "Воля". Было распространение листовок, чтобы

не ходить на выборы, поскольку они якобы являются неконституционными.  

И  пятая  группа,  выдвинувшая  Рината  Хамиева  –  генерального  директора  

ООО "Зорро" в городе Орске Оренбургской области.

Для  сведения.  Отказано  в  регистрации  групп,  поддерживающих таких

кандидатов,  как  Николай Левашов,  целитель,  в  связи с  тем,  что он менее  

10  лет  проживает  на  территории России.  Отказано Эдуарду Лимонову,  его

настоящая фамилия Совенко. Отказано Леониду Ивашову, генералу. Отказано

Борису  Миронову,  публицисту,  бывшему  первому  редактору  "Российской

газеты", т.к. в ряде его произведений в судебном порядке отмечены признаки

экстремизма.  Им  было  отказано  в  связи  с  тем,  что  нарушены  правила

проведения  собраний  инициативных  групп  и  правила  информирования

избирательных комиссий о проведении данных собраний.
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Таким  образом,  у  нас  сейчас  5  кандидатов,  выдвинутых  в  порядке

самовыдвижения. Надо сказать, что и у нас в Республике Марий Эл был один

такой кандидат,  приходил к  нам,  взял  документы,  но  дальше Центральной

избирательной комиссии республики дело не пошло.

Таким  образом,  у  нас  сейчас  10  кандидатов.  Каждому  кандидату

необходимо представить: сведения о размере доходов кандидата и его супруги

или супруга за 4 года, предшествующих году назначения выборов Президента,

а также об имуществе, принадлежащим кандидатам, его супруге или супругу

на праве собственности, в том числе совместной, о вкладах в банках, ценных

бумагах кандидата и супруги или супруга. 

Кандидатам,  выдвинутым  в  порядке  самовыдвижения,  а  также

кандидату от  партии "Яблоко",  необходимо собрать  не  менее  2  миллионов

подписей избирателей,  причем с  условием,  что  50  тысяч  подписей должно

приходиться  на  1  субъект,  то  есть  практически  кандидат  должен  собрать

подписи как минимум в сорока субъектах. Напомню вам, что ставить подписи

можно за всех, но только один раз за одного и того же кандидата.

Документы для регистрации представляются в ЦИК России не ранее  

14  декабря  и  не  позднее  18  января.  Таким  образом,  10  дней  дается  

для  регистрации.  Соответственно  28  января  мы  с  вами  будем  знать  

о зарегистрированных кандидатах. Пока зарегистрирован только 1 кандидат –

Путин  Владимир  Владимирович,  представлены  документы  кандидатом

Мироновым.

После  того  как  кандидаты  будут  зарегистрированы,  кандидат  вправе

назначить  до  600  доверенных  лиц,  а  также  политическая  партия  вправе

назначить до 100 доверенных лиц.  Указанные лица также регистрируются  

в  Центральной  избирательной  комиссии  Российской  Федерации.

Соответственно  регистрацию  должны  получить  и  уполномоченные

представители.  Кандидат  имеет  право  в  любое  время,  но  не  позднее  

27 февраля, а в случае наличия вынуждающих к тому обстоятельств – 2 марта

снять свою кандидатуру. Партия также вправе не позднее 27 февраля отозвать
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своего  кандидата.  Если  ко  дню  голосования  останется  менее  

2 кандидатов, голосование переносится, откладывается на срок 90 дней.

Важным периодом на выборах, как вы знаете,  является агитационный

период. Поэтому в соответствии с Федеральным законом  со дня выдвижения

кандидата  кандидат  может  проводить  свою  агитационную программу  

в средствах массовой информации. Агитационный период будет проходить  

с 4 февраля по 2 марта.

В этих целях у нас сейчас публикуют условия предоставления печатных

площадей,  эфирного  времени нашими региональными средствами массовой

информации. Эфирное времен на каналах филиала "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл"

будет  предоставляться  как  на  бесплатной,  так  и  на  платной  основе.  

В  региональных  государственных  периодических  печатных  изданиях

печатные площади для размещения предвыборных агитационных материалов

будут предоставляться только на платной основе.

Соответственно,  государственные  органы  и  органы  местного

самоуправления  должны  определить  перечень  помещений,  пригодных  для

проведения  встреч  с  избирателями,  а  территориальные  избирательные

комиссии по нашему поручению установят время проведения таких встреч,

которые  будут  проходить  на  безвозмездной  основе,  то  есть  без  оплаты  

за аренду помещения. Также будут определены места размещения  печатных

агитационных материалов на территории каждого избирательного участка.

Для  проведения  своей  предвыборной  агитации  кандидат  должен

организовать  свой  избирательный  фонд.  Предельная  сумма  составляет  

400  млн.  рублей.  Для  кандидата,  по  которому  будет  назначено  повторное

голосование,  предельная  сумма  будет  составлять  500  млн.  рублей.

Собственные  средства  кандидат  может  перечислять  на  счет  избирательного

фонда  в  сумме  не  более  10  процентов,  это  40  млн.  рублей,  средства

политической  партии,  если  он  выдвинут  политической  партией,  –  

50 процентов. Добровольные пожертвования гражданина могут составить до
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1,7 процента – 6 млн. рублей. И 7 процентов может перечислить юридическое

лицо, это почти 28 млн. рублей.

Для голосования и  подсчета  голосов избирателей в  республике будет

образовано 555 избирательных участков. Для проведения выборов депутатов

Государственной Думы у нас был образован 561 участок, в том числе в местах

временного пребывания – 10.

Изменение  количества  избирательных  участков  связано  с  тем,  

что совместно с такими выборами у нас проходят дополнительные выборы  

в  органы  местного  самоуправления.  4  марта  также  будут  проходить

дополнительные  выборы  депутатов  в  представительные  органы

муниципальных  образований  Медведевского,  Параньгинского  и  Мари-

Турекского  районов.  Соответственно,  участковые  избирательные  комиссии

будут сформированы в период со 2 по 9 февраля, будет изготовлено 560 тысяч

200 штук избирательных бюллетеней.

Избиратель, который в день голосования не будет иметь возможность

прибыть  на  тот  избирательный  участок,  где  он  включен  

в  список  избирателей,  вправе  получить  открепительное  удостоверение.  

С 18 января по 12 февраля открепительные удостоверения будут выдаваться 

в территориальных избирательных комиссиях, а с 13 февраля по 3 марта –

в участковых избирательных комиссиях.

На выборах депутатов Государственной Думы мы получили 27 тысяч

открепительных  удостоверений.  Было  выдано  избирателям  24  тысячи  

132  открепительных  удостоверения.  По  открепительным  удостоверениям

проголосовало 12 тысяч 444.

Для  проведения  выборов  Президента  Российской  Федерации  

мы получили  30  тысяч  открепительных удостоверений.  Почему  больше  –  

на  случай  повторного  голосования.  Сейчас  мы  будем  их  распределять  

по  территориальным  избирательным  комиссиям,  а  с  18  января  начнется  

их выдача.
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После формирования УИКов,  но не  позднее  14 часов 4  марта  можно

обратиться в избирательную комиссию с заявлением о предоставлении права

на  голосование  вне  помещения  для  голосования,  если  у  избирателя  

на то имеется основание. Надо сказать, что 4 декабря у нас вне помещения  

для  голосования  проголосовало  37  тысяч  206  избирателей.  Это  составляет

почти 10 процентов - 9,78.

Что  касается  голосования  с  помощью  комплексов  электронного

голосования. Пока у нас было оснащено 29 избирательных участков, сейчас

речь  идет  дополнительно  о  60.  Сегодня  -  завтра  Николай  Константинович

находится на совещании в Центральной избирательной комиссии Российской

Федерации,  и,  очевидно,  будет  внесена  ясность  –  сколько  нам  дадут  еще

дополнительно комплексов электронного голосования.

Кроме  того,  вы  знаете,  что  все  избирательные  участки  должны быть

оснащены веб-камерами, поэтому сейчас очень большая работа предстоит нам

и тем организациям, которые будут проводить все технологические работы,

чтобы  была  возможность  размещения  этих  веб-камер  на  каждом

избирательном участке.

По  результатам  выборов  избранным  будет  считаться

зарегистрированный  кандидат,  который  получит  более  половины  голосов

избирателей,  принявших  участие  в  голосовании.  Если  в  избирательный

бюллетень  было  включено  более  двух  зарегистрированных  кандидатов  

и  ни  один  из  них  по  результатам  общих  выборов  не  будет  избран  

на должность Президента, то назначается повторное голосование. Повторное

голосование  проводится  через  21  день  со  дня  голосования  

на  общих  выборах.  Соответственно  будет  считаться  избранным  тот,  

кто наберет большее число голосов избирателей. А если голосование будет

проходить  по  одной кандидатуре,  то  соответственно этот  кандидат  должен

набрать не менее 50 процентов голосов избирателей.

У меня все.

Председательствующий. Будут ли вопросы к Галине Александровне?
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Пожалуйста, депутат Варченко.

Варченко  Г.Г. Комплексы  электронного  голосования  на  этих  

же участках планируется поставить?

Патрушева  Г.А.  Пока  на  этих.  Во-первых,  члены  участковых

избирательных  комиссий  –  уже  обученные  люди.  Это  очень  дорогое  

удовольствие –  обучение членов избирательных комиссий,  почти миллион  

с лишним у нас на это пошло. Поэтому не будем передвигать. А то, что будет

дополнительно, мы раздадим.

Варченко Г.Г. Будут ли учтены те ошибки, которые были допущены  

на  предыдущих  выборах?  Необходимы  кабины,  тайного  голосования  

нет  никакого,  потому  что  присутствуют  члены  избирательной  комиссии,

наблюдатели.

Патрушева  Г.А.  Конечно.  Здесь  все  зависит  от  того,  как  сработала

избирательная  комиссия.  Мы  всем  рекомендовали  сделать  полосочки,  

как в сбербанке, чтобы за эту границу не переходить.

Варченко  Г.Г. У  этой  аппаратуры  сразу  выстраивалась  очередь,  

а  студенты или плотно  стояли,  или  обсуждали,  или  могли отойти,  то  есть

массовая  наведенная  ситуация  там  была.  Это  очень  плохо.  Ситуация  

со студентами очень серьезная, это надо нам учесть.

Из  зала. Галина  Александровна,  60  комплексов  электронного

голосования только по городу будут ставить?

Патрушева Г.А. По всей республике.

Из  зала. Галина  Александровна,  комплект  для  участковой

избирательной  комиссии  состоит  из  ноутбука  и  трех  веб-камер.  Каким

образом  Центральная  избирательная  комиссия  собирается  устанавливать  

эти веб-камеры, нам непонятно.

Патрушева  Г.А.  Сейчас  речь  идет  о  том,  чтобы  просто  изучить

возможность  информационных  потоков  для  размещения  этих  видеокамер.
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Каждую неделю проходят  селекторные совещания,  где  сказали,  что  первая

задача – определиться с этим.

Если  даже  на  участке  поставить  эти  три  веб-камеры,  то  необходимо

столько  электроэнергии,  что  даже  где-то  придется  свет  отключить.  

Так говорят специалисты. Я ничего лишнего не придумываю. Если отключить

свет,  то  люди  вообще  не  придут  голосовать.  Поэтому  здесь  очень  много

вопросов, которые необходимо решить.

Затем  уже  будет  определяться  объем  закупок.  Сколько  будет  этих  

веб-камер, пока неизвестно. Николай Константинович приедет, им все скажут.

Второй вопрос,  который еще до конца не могут решить, куда эта вся

информация будет выводиться. Одни предлагают открыть специальный сайт

территориальной  избирательной  комиссии  для  размещения  на  этом  сайте,  

но  здесь  возникает  вопрос.  Если в  Приморье  выборы уже заканчиваются,  

а  здесь  еще  идут,  то  не  будет  ли  эта  информация,  которая  размещена,

предвыборной агитацией для нас. Здесь больше вопросов, чем ответов.

Председательствующий. Еще вопросы?

Из зала. (Не слышно).

Патрушева  Г.А.  К сожалению,  это  невозможно. Это  не  я  заявляю,  

это заявляют специалисты.

Председательствующий. Пожалуйста, депутат Миронов.

Миронов С.П. (Не слышно).

Патрушева Г.А.  У вас прибавится,  ТИК на два участка прибавится.  

59 ТИК-2 и 63 участка ТИК-1. На два участка прибавится.

Председательствующий. Пожалуйста, депутат Цивильский В.А.

Цивильский  В.А. У  меня  вопрос  такой.  Все  информационные

технологии, о которых сейчас идет речь, не регламентированы юридическими

документами, а до выборов остается так мало времени. Это все четко должно

быть  прописано:  куда  уходит  информация,  кто  будет  смотреть  в  эти  

веб-камеры, сколько их будет. Ни одного документа нет. Есть какая-нибудь

бумага юридическая?
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Патрушева  Г.А.  Сейчас  создан  общественный совет  по  размещению

веб-камер.  Центральной  избирательной  комиссии  России  поручено  все  

это  прописать  в  правовом  поле.  У  каждого  ведомства  будут  свои  задачи.

Сегодня  даже  неясно,  сколько  операторов  будет  участвовать  в  этом,  какие

операторы, куда потом это все пойдет. Поэтому все решается, но не так сразу,

Валентин Александрович.

Председательствующий. Будут ли еще вопросы? Пожалуйста, депутат

Смирнов А.В.

Смирнов  А.В. У  меня  не  вопрос,  а  пожелание.  Я  хочу  поддержать

Галину Григорьевну Варченко, потому что мы находились в ОПЦ, когда туда

приходили избиратели и просто жаловались, что не могут попасть.

Я  считаю,  есть  еще  одна  недоработка  со  стороны  избирательных

комиссий  –  это  недостаточная  информированность  каждого  избирателя  

о том, где он должен голосовать.

Я вам могу привести пример по дому печати.  Почему людей оттуда  

на микроавтобусе привозили к Ледовому дворцу? Такой факт был.

Действительно,  информация  о  том,  где  голосовать,  в  какое  время,  

по какому адресу, не до всех была доведена. Это дело каждой избирательной

комиссии. Организационный порядок проведения выборной кампании должен

быть, еще раз к нему надо возвратиться. Это моя просьба, пожелание.

Патрушева  Г.А.  Уже  возвращались  и  обсуждали.  Но  еще  раз  после

этого снова обговорим. Город внес предложение о размещении помещения  

для голосования не в Ледовом дворце, а в школе № 13.

Председательствующий. Спасибо.  Будут  ли  еще  вопросы  к  Галине

Александровне?

Нет.

Председательствующий. Рассматривается второй вопрос.

2. Информация о деятельности в избирательном округе.

Слово  предоставляется  депутату  от  избирательного  объединения

Марийского  регионального  отделения  Всероссийской  политической  партии
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"ЕДИНАЯ  РОССИЯ",  председателю  Комитета  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  по  законодательству,  члену  фракции  "ЕДИНАЯ

РОССИЯ"  в  Государственном  Собрании  Республики  Марий  Эл  Юрию

Геннадьевичу Буянову.

Буянов Ю.Г. Добрый день, уважаемые коллеги!

Депутаты,  которые  избраны  в  этом  созыве,  работают  очень  много  

и делают максимум.

Мы  с  Вами  уже  неоднократно  говорили  о  том,  что  работа  

с  избирателями  для  депутата  является  наиважнейшей,  ведь  именно  

по нашим делам судят о работе депутатского корпуса в целом.

Я  веду  личный  прием  граждан  в  своем  офисе  ежемесячно,  каждую

последнюю  пятницу  месяца,  и  ежеквартально  в  Общественной  приемной

Председателя  партии  "Единая  Россия"  В.В.  Путина.  Много  поступает

письменных обращений.  За  отчетный период принято  в  общей сложности  

240  человек,  письменных  обращений  поступило  92.  Проведено  встреч  

с  избирателями  54.  Спектр  обращений  очень  разнообразен:  от  оказания

благотворительной  помощи  до  благоустройства  дворовой  территории,  

от социальной помощи инвалидам до примирения соседей.

Исторически  так  сложилось,  что  микрорайон  Сомбатхейский  стал

точкой приложения моих сил, и основная масса заявлений приходит именно от

жителей этого района.

Большинство  вопросов  решается  на  месте  с  оказанием

квалифицированной  юридической  консультации,  даются  разъяснения  

и при необходимости оказывается помощь.

Русский  критик  Дмитрий  Писарев  сказал:  "Что  не  развилось  

в молодости, то останется неразвитым на всю жизнь". Я понимаю это так:  

мы должны как можно больше вкладывать в наших детей, в наше будущее  

и  будущее  страны  в  целом.  Поэтому  посильная  помощь  оказывается
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общеобразовательным  учреждениям  Сомбатхейского  микрорайона,  

в том числе и детским садам. Это одно из приоритетных направлений.

Периодически выделяются средства для покупки игрушек, спортивного

инвентаря, сладостей.

Оказана  спонсорская  помощь  участникам  всероссийской  акции  

"Я  -  гражданин  России",  для  создания  стенда  "Ветераны  педагогического

труда"  в  средней  общеобразовательной  школе  №  9.  В  этой  же  школе  

по просьбе родителей была изыскана мною возможность заменить оконные

блоки в классах.

Стало  хорошей  традицией  оказывать  благотворительную  помощь  

в проведении Республиканской олимпиады школьников имени Красникова  

по  предметам  естественно-математического  профиля,  которую  проводит  

в  течение  последних  9  лет  коллектив  лицея  №  28  г.  Йошкар-Олы.  

Также оказывается спонсорская помощь футбольной команде лицея.

Я давно  сотрудничаю  с  администрацией  спецшколы  "Становление",

открытой  в  1988  году  как  круглосуточное  учреждение  для  детей  

и  подростков  с  девиантным  поведением:  покупаем  инвентарь,  выделяем

средства для проведения праздников и ремонтных работ.

Не остается без внимания и творческое развитие молодого поколения.

Уже не в первый раз детская школа искусств и ремесел "Гармония" принимает

участие  в  концертно-фестивальном  движении  "Белая  акация".  Оказывается

спонсорская помощь.

В  прошлом  году  была  оказана  материальная  помощь  для  поездки  

в  Москву  молодой  талантливой  поэтессе  нашей  республики,  Лешкиной

Анастасии Олеговне, она поступила и теперь отлично учится в институте.

Традиционно  работаю  с  общественными  организациями  города,

средствами  массовой  информации,  государственными  учреждениями.

Активно  сотрудничаем  с  Министерством  социальной  защиты  населения  

и труда Республики Марий Эл, Марийским региональным отделением Союза
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журналистов  России,  городским  управлением  образования,  Министерством

внутренних  дел.  Оказывалась  спонсорская  помощь  при  проведении

мероприятий  ко  Дню  защиты  детей,  Дню  Российской  печати,  конкурса

"Учитель года".

В  заключение  хочу  сказать,  что  работа  депутата  многогранна,  

и  каждый  проводит  ее  в  меру  сил  и  возможностей.  Поэтому  я  считаю,  

что работа должна проводиться, иначе избирать нужно других людей, которые

достойны.

Я считаю,  если тебе народ доверил,  то соответствуй,  если ты этому  

не будешь соответствовать, изберут других.

Спасибо за внимание!

Председательствующий. Спасибо.  Будут  ли  вопросы  к  Юрию

Геннадьевичу?

Нет.

Слово  предоставляется  Цивильскому  Валентину  Александровичу,

депутату  по  Березовскому  одномандатному  избирательному  округу  №  9,

секретарю  Комитета  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  

по  бюджету,  члену  фракции  "ЕДИНАЯ  РОССИЯ"  в  Государственном

Собрании Республики Марий Эл.

Цивильский В.А. Уважаемый Юрий Александрович! 

Уважаемые коллеги!

Подводя итоги деятельности как депутата Государственного  Собрания

по  бывшему  Бауманскому,  а  ныне  Березовскому  одномандатному

избирательному округу № 9, на сегодняшний день хотелось бы отметить, что

депутатская деятельность многогранна. Поэтому приходится заниматься всем

спектром вопросов жизнедеятельности наших граждан в своем округе.

Всю свою депутатскую деятельность  я  разделил бы на  три основных

направления:
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1. Непосредственная  работа  в  Государственном  Собрании,  работа  

в  Комитете  по  бюджету,  участие  в  Днях  депутата  и  сессиях

Государственного Собрания.

2. Прием  граждан  и  решение  проблем  округа  №  9  в  дни  приема  

в  общественной  приемной,  которая  работает  два  раза  в  месяц,  а

также встречи с избирателями.

3. Непосредственная  полевая  работа  в  избирательном  округе  

с жителями.

Что же удалось сделать за эти 2,5 года депутатской деятельности.

В течение этого времени я, как и все вы, принимал участие в работе всех

сессий  Государственного  Собрания,  за  исключением  отпусков  

и  командировок,  в  Днях  депутата,  в  заседаниях  Комитета  по  бюджету,  

на которых рассмотрено свыше 200 вопросов, связанных с жизнедеятельностью

жителей нашей республики.

Особо  хотелось  бы  отметить  участие  в  разработке,  обсуждении  

и принятии проектов бюджета как на 2010, так и на 2011, 2012 – 2013 годы.

Я  как  депутат  с  силу  возможностей  вносил  свои  поправки,  свои

предложения  в  части  формирования  бюджета.  Это  вопросы,  связанные  

с  финансированием  социальных  программ  и  кредитованием  юридических  

и физических лиц.

Участвуя  в  работе  Комитета  по  бюджету,  приходишь  к  выводу,  

что  большинство  обсуждаемых  вопросов  так  или  иначе  связаны  

с финансированием, любая программа полностью зависит от финансирования 

и от правильности формирования бюджетных статей.

Не могу не отметить тот факт, что за последние годы Правительством

республики,  Министерством финансов и Комитетом по бюджету проделана

огромная работа по формированию и утверждению бюджета. Бюджет сегодня

отвечает  всем  параметрам  хорошего  нормального  бюджета  субъекта

Федерации. Безусловно, бюджет направлен на обеспечение и финансирование
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абсолютно  всех  программ,  которые  есть  у  нас  на  территории  Республики

Марий Эл.

Хочу отметить,  что  после  избрания  меня  депутатом Государственного

Собрания  республики  четвертого  и  пятого  созывов  появились  новые

возможности для более быстрого и эффективного решения массы вопросов,

связанных с финансированием.

Приведу  несколько  цифр.  Не  секрет,  что  Сбербанк  и  наше

представительство  как  ведущего  банка  в  значительной  степени  влияет  

на  финансирование,  формирование  бюджета  и  вообще на  жизнедеятельность

республики.  На  сегодняшний  день  годовой  бюджет  республики  составляет

практически  17  млрд.  рублей,  а  кредитный  портфель  юридических  

и физических лиц сравнялся с бюджетом – 16,8 млрд. рублей.

За 3 года моей деятельности и работы в лице управляющего отделением

мы выдали 26,5 млрд. рублей юридическим и физическим лицам в республике.

Только физическим лицам 6,5 млрд. рублей и из них 1,7 млрд. рублей выдано

по  целевым  инвестиционным  программам:  "Молодая  семья",  "Ипотека",

"Жилье".  Если  говорить  по  долям,  то  сегодня  отделение  занимает  75

процентов средств физических лиц во вкладах, 20,4 кредитf юридических лиц

– это доля нашего отделения и практически 48 процентов – финансирование

малого бизнеса.

Можно  привести  еще  много  цифр  по  анализу  нашей  деятельности,  

но скажу, что практически все кредитные вложения, которые мы вкладываем, 

а это 100 процентов вкладов нашего населения, используются, безусловно,  

в реальном секторе экономики.

Я говорил в самом начале о том, что мы финансируем практически все

социальные  программы  жизнедеятельности  республики,  не  буду  

их перечислять.

Если  говорить  о  непосредственной  работе  с  избирателями  в  округе,  

в Бауманском округе № 9 проживает 28 с половиной тысяч человек. Учитывая

специфику,  из  148  жилых  строений  более  60  процентов  жилого  фонда
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подходит  под  капитальный  ремонт.  За  2,5  года  удалось  вместе  

с  городом  и  двумя  жилищно-коммунальными  конторами  отремонтировать

капитально  по  185  закону  11  жилых  домов,  в  6  мы  поменяли  крыши  

и провели капитальный ремонт подъездов.

Учитывая то, что в микрорайоне и в избирательном округе 3 школы  

и  7  детских  садов,  мы постоянно  взаимодействуем  со  школами,  стараемся

оказывать посильную помощь не только школам,  но и инвалидам,  детским

домам.  Ежегодно  мы  оказываем  спонсорскую,  финансовую  помощь  

в размере около 400 тыс. рублей. Это довольно большая сумма в год.

Что  еще  удалось  сделать  как  депутату.  Я  не  буду  говорить  

про программу асфальтирования дворовых территорий, каждый из депутатов 

в городе участвовал в этой программе, я хочу сказать, что за 2,5 года было

проведено  142  встречи  с  избирателями,  на  которых  присутствовало  

около 15 тыс. человек. Это учитывая и последние выборы.

Скажу  искренне,  что  если  бы  мне  самому  как  одномандатнику  

не  пришлось,  как  и  в  предыдущие  выборы,  помесить  ногами  и  обходить

каждый  дом,  встречаться  с  большинством  избирателей  в  каждом  дворе,  

то показателей явки в 67 - 70 процентов, безусловно, мы бы не достигли.

Уважаемые  коллеги!  Мы  с  вами  и  жителями  (избирателями)  наших

округов  находимся  в  едином  правовом  поле  и  должны  вписываться  

в  общероссийский  ритм  законотворческой  деятельности,  участвуя  в  этапе

дальнейшего  развития  форм  и  содержания  законодательного  обеспечения

социально-экономического и культурного развития нашей республики. 

Уважаемые  коллеги!  Хочу  заверить  вас,  что  сделаю  все  возможное  

для  максимального  исполнения  своих  депутатских  обязанностей,  

для  улучшения  благосостояния  жителей  нашей  республики  и  избирателей

Березовского избирательного округа № 9.

Спасибо.
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Председательствующий. Есть  ли  вопросы  к  Валентину

Александровичу?

Председательствующий. Пожалуйста, депутат Севастьянов.

Севастьянов В.В. В печати было сообщение, что Греф и сотрудники

Сбербанка получают зарплату в несколько миллионов. Это вызывает у людей

негативную  реакцию.  Может,  надо  уменьшить  процентные  ставки  

по кредитам, если это социальный банк?

И вопрос по банкоматам. Квитанции, которые печатает банкомат, через

неделю уже обесцвечиваются.

Цивильский  В.А. Отвечу  по  мере  поступления  вопросов.  Первый

вопрос.  Я  не  могу  комментировать  заработную  плату  господина  Грефа,

потому что есть надзорные органы, есть Счетная палата, есть законодательные

акты, которые регламентируют заработную плату.

Та  заработная  плата,  которая  открыта,  она  доступна  и  для  сайтов,  

и для общего сведения. Не могу сказать о закрытой части, есть ли она вообще.

Что касается принтерной бумаги, которая используется в банкоматах  

для  печати,  это  централизованные  поставки  Сберегательного  банка.  

Мы неоднократно в течении 3 -  5 лет обращались в Сберегательный банк  

с тем, что эта бумага светочувствительная и от прямых попаданий солнечного

света чернила, которые используются для печати, выцветают. Реакции пока

никакой нет. Но это централизованная поставка, поэтому мы не имеем права

использовать какую-либо другую бумагу.

Председательствующий. Есть ли еще вопросы?

Нет.

Информация  о  проекте  постановления  Государственного  Собрания

Республики  Марий  Эл  "О  повестке  дня  двадцать  второй  сессии

Государственного Собрания Республики Марий Эл пятого созыва".

330



У  нас  три  вопроса,  которые  мы  рассматривали  на  заседаниях  всех

комитетов.

1.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  

в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  республиканском  бюджете  Республики

Марий Эл на 2011 год и на плановый период 2012 и 2013 годов".

2.  О  проекте  закона  Республики  Марий  Эл  "О  внесении  изменений  

в  Закон  Республики  Марий  Эл  "О  социальной  поддержке  и  социальном

обслуживании отдельных категорий граждан в Республике Марий Эл".

3. О проекте закона Республики Марий Эл "О признании утратившими

силу  отдельных  положений  Закона  Республики  Марий  Эл  

"О мерах государственной социальной поддержки в области образования".

К нам обратилось Собрание депутатов Юринского района о  принятии

постановления  Государственного  Собрания  Республики  Марий  Эл  

об  упразднении некоторых населенных пунктов,  находящихся  на  территории

Юринского района.

Три  комитета  рассмотрели  этот  вопрос.  Вопрос  чисто  технический,

поскольку  там  собраны  все  документы,  которые  положено  в  этом  случае

иметь.

Собрание  депутатов  Юринского  района  приняло  соответствующее

решение на базе тех решений, которые им выдали поселковые собрания. Есть

пять деревень, прекративших свое существование.

Сейчас предлагается остаться в зале комитетам по здравоохранению,  

по  развитию  производственного  комплекса,  по  развитию  агропромышленного

комплекса,  которые  не  рассматривали  этот  вопрос.  Если  мы  его  сейчас

рассмотрим и согласимся с тем, что его можно будет вносить на сессию, тогда

мы  на  Президиуме  после  заседания  комитетов  примем  решение  

и внесем в повестку дня этот вопрос.

Тематика Дня депутата рассмотрена.
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Благодарю всех за участие.

Объявление.

График нашей работы на сегодня:

в  14  часов  40  минут  –  совместное  заседание  комитетов

Государственного  Собрания  по  здравоохранению,  по  развитию

производственного  комплекса,  по  развитию агропромышленного  комплекса

(график прилагается);

в 15 часов – заседание Президиума.

Двадцать  вторая  сессия  Государственного  Собрания  состоится  

27 декабря 2011 года в 10 часов в зале заседаний Дворца Конгрессов.
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III. СПИСОК
участников двадцать седьмого Дня депутата 

14.00
зал заседаний 

Государственного Собрания
Республики Марий Эл

Депутаты Государственного Собрания Республики Марий Эл 
пятого созыва

1. Александров Геннадий Петрович Избирательный округ №6

2. Буянов Юрий Геннадьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

3. Варченко Галина Григорьевна ЕДИНАЯ РОССИЯ

4. Ведерников Павел Семенович Избирательный округ № 19

5. Вершинин Сергей Андреевич Избирательный округ № 18

6. Ганичев Василий Александрович Избирательный округ № 11

7. Глазырин Андрей Юрьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

8. Горбунова Светлана Серафимовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

9. Григорьев Юрий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

10. Ерпылев Александр Евгеньевич КПРФ

11. Зубков Геннадий Григорьевич КПРФ

12. Иванов Анатолий Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

13. Иливанов Петр Николаевич Избирательный округ № 15

14. Мамуткин Геннадий Борисович ЕДИНАЯ РОССИЯ

15. Минаков Юрий Александрович Избирательный округ № 1

16. Миронов Сергей Панфилович КПРФ

17. Мухин Владимир Иванович Избирательный округ № 7
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18. Мухлыгина Светлана Викторовна ЕДИНАЯ РОССИЯ

19. Новиков Аркадий Арсентьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

20. Павлов Александр Варсонофьевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

21. Сальников Александр Анатольевич Избирательный округ № 26

22. Севастьянов Виктор Викторович Избирательный округ № 2

23. Серкова Татьяна Павловна КПРФ

24. Смирнов Анатолий Васильевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

25. Старостин Александр Викторович ЕДИНАЯ РОССИЯ

26. Хмелев Владимир Николаевич ЕДИНАЯ РОССИЯ

27. Цветкова Ольга Николаевна Избирательный округ № 10

28. Цивильский Валентин Александрович Избирательный округ № 9

Руководители, работники органов
исполнительной власти Республики Марий Эл, приглашенные

29. Золотарев
Рудольф Иванович

заместитель начальника 
государственно-правового управления 
Главы Республики Марий Эл

30. Доронин
Олег Михайлович

руководитель Следственного 
управления Следственного комитета 
Российской Федерации 
по Республике Марий Эл 

31. Соловей 
Юрий Анатольевич

начальник Управления Министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Республике Марий Эл

32. Акчурин
Илья Леонтьевич

заместитель председателя 
Государственной счетной палаты 
Республики Марий Эл

33. Патрушева
Галина Александровна

заместитель председателя 
Центральной избирательной комиссии 
Республики Марий Эл

Главы муниципальных образований Республики Марий Эл -
председатели Собраний депутатов

34. Гаранин
Леонид Ананьевич

председатель Совета муниципальных 
образований Республики Марий Эл, 
глава муниципального образования 
городского округа 
"Город Йошкар-Ола"- председатель 
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Собрания депутатов 

35. Зангирова
Надежда Николаевна

глава муниципального образования 
"Мари-Турекский муниципальный 
район"-  председатель Собрания  
депутатов

36. Иванов
Виктор Иванович

глава муниципального образования 
"Моркинский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов 

37. Морозов
Анатолий Николаевич

глава муниципального образования 
"Юринский муниципальный район" - 
председатель Собрания  депутатов

Работники Аппарата Государственного Собрания
Республики Марий Эл

38. Наумова 
Светлана Ивановна

заместитель Руководителя Аппарата,
начальник правового управления

39. Епанова
Эльвира Васильевна

заместитель Руководителя Аппарата, 
начальник организационного 
управления

40. Попова
Елена Петровна

заместитель начальника 
правового управления 

41. Крашенинников
Алексей Владимирович

консультант сектора организационной 
работы организационного управления 

42. Градобаев
Валерий Кузьмич

ведущий специалист первого разряда
информационного управления 

Парламентские корреспонденты

43. Югов
Константин Николаевич

оператор службы информации 
телевидения филиала  
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 

44. Сабанцева
Татьяна Александровна

специальный  корреспондент  службы
информации  телевидения  филиала
ФГУП "ВГТРК" ГТРК "Марий Эл" 

45. Иванова
Людмила Петровна

редактор  по  вопросам  законодательной
власти   и  социальной  жизни  ГУП
"Газета "Марий Эл"
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